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DIARIO INDEPENDIENTE

Este sran evento del sector vitivinícola no estará orsanizado por la CEOE

La Diputación será la promotora 
de una Feria Nacional del Vino

CIUDAD REAL

Mariscal firmará 
con Gil-Ortega la 
cesión de la 
parcela para el 
Palacio de Justicia

(Pág. 9)

La Diputación provincial 
tiene la intención de con
vertirse en promotora de una 
gran feria nacional dedica
da al vino que se celebraría 
en el Pabellónferial de Ciu
dad Real, según explicó ayer 
el presidente de la Corpora
ción, Nemesio de Lara.

De Lara comunicó ayer es
tas intenciones al presidente de 
la CEOE-Cepyme, Jesús 
Bárcenas, con quien se reunió 
para estudiar las ferias que rea
liza la organización empresarial 
mediante el convenio con la 
Diputación. Precisamente, esta 
gran feria vinícola que propone 
De Lara quedaría fuera del 
nuevo convenio que la Diputa
ción quiere negociar con los 
empresarios.

Responsables empresariales y políticos durante su encuentro de ayer.{Pág. 3)

La red de "coca” que desarticuló la 
Guardia Civil cubría varios pueblos 

iPóg. 7) i

El informe 
medioambiental 
definitivo del 
aeropuerto estará 
listo en diez días

El informe definitivo del im
pacto medioambiental del aero
puerto de Ciudad Real se entre
gará en el Ministerio de Medio 
Ambiente en plazo que oscilará 
entre siete y diez días, según 
adelantó ayer el director gene
al de esta infraestructura, José 

ano tras una reunión manteni- 
a entre representantes del ae- 

^puerto y de la Universidad de 
astilla-La Mancha.

(Pág. 5) Cano, Zarazúa, Buendía y De Lucas, ayer. RUEDA

CIUDAD REAL

Valverde espera 
un acercamiento 
sobre el traspaso 
educativo el día 25

(Pág. 1!)

DEPORTES

El Ciudad Real 
barrió de la pista 
al Cangas en la 
segunda parte

(Pág. 50)

Las Cortes 
regionales piden que 
las pensiones suban 
28.000 pesetas

(Pág. 31)
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HORARIO DE TRENES
(„“«) SEVILLA • IMMCORDOBA ■ PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

( HORARIO DE AUTOBUSES

(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.

Info-Renfe 
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j MADRID 7'40 8'25 8’55 10’00 9’55 11'30 13’02 13’40 16'20 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'15 22'30 22'40
CIUDAD REAL 6'47 7'32 8’08 9'06 9'02 10'38 11’59 12’47 15'16 15'47 17'32 17’38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 7'54 8'54 8'45 10'24 11’42 12'30 14’59 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 zYsí 21'24 21'30
1 CORDOBA .A^S? 7'13 8'13 9'43 10’50 zgYsv 14’10 16'43 aYse 19'03 19'03 20'08 20'43 aY^

1 SEVILLA 6'30 7'30 9'00 9’43 jrY^ ^^^^ <ísYis 16'00 aYa 17'57 ^^IK aYs 20'00
| HUELVA x^Ye vY^sí A^e ^^^ ^^ ^^^ jsYie zí^lE aYsí aYa 16'55 aYa .í«Y^ .¿Ys

1 MALAGA aV'E «Ys: «Ys aY^ 12'00 aYs aYik XY^ áYk jsY^ 17'50 aYs aYs

■ CADIZ .^¿Í^ íííA aYa AYg? 8'00 aYse ,«Y«e Y^A .¿Yís 16'25 aYse <¡Y^ ^^^ aYis
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Información facilitada por:

ai Inmobiliaria

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -L2,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doining y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -I 1,00 
-*13,30.-15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P* San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MAD RID- CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALj\GA)- SEVILLA / CADIZ \ 

\HUELVA /

Inlo-Renle
22 02 02
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1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'15 13'30 15'30 16'00 16'05 17'25 17'30 19'15 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'25

1 CORDOBA 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'18 aYe ¿Y sí 17'48 18'11 19'33 jaYs 21'48 zYie
■ SEVILLA zYe 10'00 11'30 aYe aYe 13'19 .«Yse AÍ^S; aYl aYe 18'30 19'26 XYie 4!«Ye aYíh 22'30 .Y^
| HUELVA

'Ye xYis zYíh .«Ye aYe 14'30 íYse xYsi XYe j¿Y«6 .íYe (sYe aYie /Ye ^’rs

IMALAGA -Y^ zx?^ Si; Zz><>~ 13'50 <ieY¡e aYe 16'30 aYe /Ys? aYeí xY(^ aY$s 21’55 aYí&' zYie aYsj
| CADIZ aYe mYk: cYa zíY-g aYb 14’55 aYs?. aYk .«Ye aYe aYie 21'05 íY^ aYí» j¡Y«? ^Ysj A^EI

1 (1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
1 (2) De LuneS a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)
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HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula loborates. No citcuia 27, 28-BI y 1-V97.
(2) Circula Ictoorctes. Hasta tiñeres de Lunes a Jueves: 

y hasta Jaén los vtemes.
(3) No dneuta los sétiodos.

SOPEADO

SUffiSYCU^i

2

LLUVIA

NIEVE

TPRMENIA

El tiempo en la capital
PR12SION:604 mm.
ESTADO DEL. CIEEO: Nuboso
DIRECCION Y VEEOCIDAD
DEL VIENTO: Suroeste 7km/h.
MAXIMA: 17 °
MINIMA: 10"
HUMEDAD: 83 %
EVAPORACION: 0.9 mm.
LLUVIA: 27,1 Em2
* Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

Datos del año hidrológico actual

Octubre: 57,6 W.
'fotal año hidrológico: 95,7 l./m\

Tofal año hidrológico ataerior: 166,9 L/m \
A^trt/Z^f JS/30 - ZPPO.- ^2^,7 /./dt/io,
Año más Uuviaso: 196a‘’69 co/t 719,4 t./nt\
Año /nd,^seco: 1998-99 con 166,9 L/m\ 
í?s«5j>viCi»Tr> L->«r<» 1 <:>í>^: :3«. I J/nn*'.

MONTAJES ELECTRICOS 
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en la región

FARMACIAS

CRIDAD REAL
DIURNA: BASIANO
SALCEDO. Alarcos, 6 
24 HORAS :PILAR GARCIA.
M® Cristina, 10
ALCAZARDE SAN JUAN
M. PERUCHO. Castelar, 33
MANZANARES
PEDRO RONCERO. S. Marcos, 
53
TOMELLOSO
24 HORAS; F. CAÑAS.
Alfonso XII, 2
AP0Y0:P. RUBIO. Sf Rita, 37
VALDEPEÑAS:
GASPAR NARANJO. Cristo 1

CINES

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:5,30; 8,05 y 10,40
"NOVIA A LA FUGA"
Sala2:4,30; 6,35; 8,45 y 11
"LA GUARIDA"
Sala3; 5;7; 9y 11 "UN
PAPA GENIAL"
MAKIAWSIINA
Salal: 10,50 "LOCOS EN
ALABAMA"
Sala l:5y7,55 "NOVIOS"
Sala2: 5 "INSPECTOR
GADGET"
Sala 3:5; 7,55 y 10,50 "LA HIJA
DEL GENERAL"

C/ Los Coches, 15
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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Jueves 14 27.825
Viernes 15 50.442
Lunes 18 35.748
Martes 19 34.421
Miércoles 20 02.943
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71.4-87

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y PEFUNCIOt

NACIMIENTOS: Alba Monterrubio Carrasco, hija de José 
Miguel y Concepción.
DEFUNCIONES: Josefa Díaz Peco, de 76 años. Patrocinio 
Sánchez Yébenes, de 84 años. .

SANTORAL DE HOY: Salomé, Cordula, Alodia, 
Heraclio y Marcos.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Esta vez, lo tienes todavía mas fácil
Antes la instalación era 91*^(11113,
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C/ Alarcos. 27 - Tel.; 926 27 31 21 - Fax: 926 20 01 15

C/ Libertad. 47 - Tel.: 926 23 09 00 - Fax; 926 22 0612

ahora también la cuota de inscripción GRATIS 
//^Áó^t44sJe> /^,000 fiiaA, iwsA CM> LEcnoFon 

Para instalaciones de Vía Digital en comunidades

VIA
La televisión personal

«í

• •
 ó

EBtE'P-RAM-nEHOY 
"Paz y paciencia, y muerte con 

penitencia"

9

Comprende las reglas de vivir y de morir bien » •
 «



Viernes, 22 de octubre de 1999La Diputación, a través del PIP, revisará 
el convenio de ferias comerciales que 
mantiene con la Fundación Empresarial 
CEOE-Cepyme desde 1996

03 
S

«.«BEila

En la orsankación del evento, que se celebrará en el 200L intervendrán los servicios de la Corporación

La Diputación sera promotora de una
Feria Nacional del Vino en la capital
La Diputación provincial será la parte actora, promotora y 
planificadora de la organización de una futura Feria Nacio
nal del Vino en Ciudad Real. Así lo manifestó ayer el propio 
presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, tras la re
unión de trabajo que mantuvo con CEOE-Cepyme de Ciu
dad Real, con su presidente Jesús Bárcenas a la cabeza en el 
Palacio provincial. Se desvincula así a la Fundación Em
presarial CEOE-Cepyme de organizar lo que, apriori, pare
ce una relevante muestra, después de haber gestionado 
desde 1996 todas las ferias comerciales de la capital.

Oliva CARRETERO

De Lara trasladó a los empre
sarios la idea de convertir esta 
feria -ya anunciada en agosto, en 
el discurso de su toma de pose
sión- en el mayor evento de Es
paña en materia vitivinícola, te
niendo en cuenta la importante su
perficie de viñedo en la provin
cia y la región, la mayor de toda 
España. De Lara, al igual que ma
nifestó Bárcenas en un encuen
tro anterior con el alcalde, abo
garon porque sean los vinos 
manchegos los que soporten el 
peso protagonista de la muestra. 
A este respecto, el presidente pro
vincial afirmó que "nuestros cal
dos serán arropados y presenta
dos junto a los de otras regiones 
del país, para que sean proyec
tados a nivel nacional, porque a 
su juicio, "ya está bien de quijotis
mos provinciales".

En la organización de este 
escaparate intervendrán el Patro
nato de Intereses Provinciales 
(PIP) y otros servicios de la Di
putación, "tenemos que rentabi

lizar el trabajo y la Casa cuenta 
con buenos profesionales", señaló 
el presidente. En cuanto a la fe
cha, De Lara solo avanzó el año 
de la celebración...: el 2001, in
tentando que no coincida con otras 
muestras nacionales similares 
como Alimentaria o el Salón del 
Gourmet, ...el mes en el que se 
pondrán manos a la obra: enero 
del 2000, y el lugar: el pabellón.

El máximo representante en la 
provincia pedirá la colaboración 
de instituciones y entidades para 
la muestra vinícola, bien sea de 
las Denominaciones de Origen, 
colegios profesionales de enólo
gos, Junta de Comunidades, Ins
tituto de la Vid y el Vino de 
Castilla-La Mancha, y también 
espera contar con la Fundación 
Empresarial. En este sentido, 
Bárcenas mostró su disposición 
a colaborar, pero esperará a co
nocer algo más sobre el enfoque 
y contenidos, "ha quedado todo 
un poco en el aire". A su juicio, 
hay que tener en cuenta que el 
sector es un sector muy profesio
nalizado y complicado.

Alvaro Maldonado, Arturo Mesa, Jesús Bárcenas y Nemesio de Lara, ayer.

El presupuesto no está defi
nido, pero De Lara aclaró que se 
enmarcará fuera del convenio de 
colaboración del PIP y la Fun
dación Empresarial para la cele
bración de ferias comerciales, sin 
que afecte al presupuesto del 
acuerdo.

En lo referente al citado con
venio, la Diputación lo denunciará 
con el objetivo de mejorarlo téc
nicamente. "Pensamos, dijo el 
mandatario provincial, que hay 
que revisar temas organizativos, 
definición de ferias y justificación 
de gastos". CEOE y Diputación 

presentarán cada uno un modelo 
de convenio antes de que conclu- 
yael año. Bárcenas indicó que de
fenderán la continuación de fe
rias consolidadas como Fercatur, 
el Salón del Estudiante, la Feria 
de la Construcción, Exposer o el 
Salón del Automóvil, mientras que 
otras, como la Feria de la Moda, 
él mismo reconoció que habría que 
abandonar a medio plazo porque 
el propio sector del textil no la 
ha respaldado con la misma fuerza 
con que la pidió. De todos mo
dos, objetó, estamos receptivos 
a otras ferias complementarias.

El expediente del 
Pabellón Ferial 
saldrá publicado 
hoy en el BOP

El expediente de concesión de 
licencia de apertura del Pabellón 
Ferial saldrá publicado hoy en el 
Boletín Oficial de la Provincia, 
según aseguró ayer el presidente 
de los empresarios de la provin
cia, Jesús Bárcenas, quien mos
tró su confianza en que la apro
bación definitiva llegue en el mí
nimo tiempo posible, después de 
la preocupación mostradas por el 
alcalde y el presidente de la Di
putación. Por su parte, el presi
dente de la Diputación lamentó 
el retraso del expediente y culpó 
al Ayuntamiento de ello "está en 
su tejado y son quienes tienen que 
resolverlo". Aclaró que el PIP ha
bía remitido todos los informes 
solicitados. En cualquier caso. De 
Lara ha intentado agilizar el pro
ceso en la imprenta provincial y 

. con la delegada de Sanidad para 
que la Comisión de Saneamiento 
no sufra demoras. En definitiva, 
ambos se muestran confiados en 
que la licencia esté otorgada an
tes de la próxima feria, EXPO
SER, a finales de noviembre; no 
obstante. De Lara avanzó que la 
preocupación es compatible con 
la firmeza de que el pabellón no 
se utilice mientras no esté todo 
en regla.

Gil-Ortega: los PGE dan más a

Ciudad Real que al resto de la región
Teresa GONZÁLEZ

El alcalde de Ciudad Real y 
^nador del PP, Francisco Gil- 

riega, señaló ayer que Ciudad 
eal es la provincia de la región 

que más inversiones en infraes- 
ructuras va a recibir de los Pre

supuestos Generales del Estado 
e uño 2000. Así, citó las inver-

P^’u la autovía 
^uertoll^ano-Ciudad Real, la vía 
rápida Badajoz-Ciudad Real, la

^^^^^^rid-Toledo-Ciudad 
n r' A y^^rilace por Almuradiel 

.^^^ ^stá en estudio) o la 
^^^^^rite-Extremadura.

’ -Ortega compareció ay eren 

rueda de prensa acompañado del 
presidente de la Confederación 
Provincial de Empresarios 
(CEOE-CEPYME), Jesús Bár
cenas para dar a conocer sus 
impresiones tras la reunión cele
brada entre ambos y en la que el 
alcalde de Ciudad Real detalló al 
presidente de los empresarios las 
inversiones que recibirá la pro
vincia de los Presupuestos del 
Estado el próximo año, después 
de que Bárcenas instara a Gil- 
Ortega a «realizar gestiones» 
porque opinaba que las inversio
nes en la provincia «eran meno
res de las esperadas».

Tras la reunión del martes, 
Bárcenas opinó ayer que Gil-

Ortega le había convencido en 
alguna de sus dudas «algunas 
cosas nos ha aclarado, en otras 
nos ha convencido y en otras 
seguimos pensando que faltan 
cosas, pero bien es verdad que 
el talante muchas veces supera 
las situaciones», señaló.

De cualquier forma, Bárcenas 
aunque entendió que para el tra
mo Daimiel-Ciudad Real de la 
autovía Levante-Extremadura se 
hayan presupuestado sólo 500 
millones para el año próximo 
porque así lo requieren los dife
rentes trámites a ejecutar, se 
mostró «preocupado por el he
cho de que la carretera se termi
ne al cabo de cuatro años con los

Jesús Bárcenas y Francisco Gil-Ortega, ayer. T.F,

proyectos que tiene Ciudad Real 
entre manos ". El presidente de 
los empresarios de la provincia 
también se manifestó ayer sobre 
el acuerdo alcanzado por el con
sejero de Obras Públicas, Alejan
dro Alonso, y el presidente de la

Confederación del Guadiana, 
Francisco Llerena, para impul
sar el trasvase Tajo-La Mancha, 
acuerdo que calificó de positivo 
aunque «prefiere verlo cuantifi
cado y con respaldos reales aun
que no dudo de las promesas».

M.C.D.2022
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Las Cortes aprobaron la Proposición no de Ley presentada por Antonio Salinas

PP y PSOE pedirán al Gobierno 
proporcionalidad para el viñedo

Silvia DÍEZ MAYANS

El diputado socialista por 
Ciudad Real, Antonio Salinas, 
se mostró ayer muy satisfecho 
después de que el parlamento 
regional aprobara, por unanimi
dad, las dos proposiciones no de 
ley relativas a que las nuevas 
hectáreas de viñedo sean repar
tidas por el Gobierno en su to
talidad y teniendo en cuenta la 
superficie total registrada en 
cada comunidad autónoma, cri
terio que, según propusieron los 
socialistas, también debería 
aplicarse en el reparto de la cuota 
láctea y la prima a terneros 
machos.

Postura definitiva

Según comentó Salinas a LA 
TRIBUNA, esta será la postura 
que tendrá que mantener y de
fender el consejero de Agricul
tura, Alejandro Alonso, duran
te la reunión que el Ministerio 
de Agricultura mantendrá el 
próximo día 25 de octubre con 
los responsables de las diferen
tes comunidades autónomas en 
Madrid. Será entonces el mo
mento de apostar fuertemente 
"para que Castilla-La Mancha re
ciba lo que por justicia se mere
ce".

En este sentido. Salinas re
cordó que la región castellano- 
manchega debería recibir la 
mitad de las 17.000 nuevas hec-

4
La propuesta presentada por Antonio Salinas fue aprobada ayer por unanimidad.

táreas de viñedo que recibió 
España de manos de la Unión 
Europea, lo que supondría una 
cifra aproximada a las 8.700 Ha. 
En cuanto al reparto de la cuota 
láctea. Salinas apuntó que la 
región exigirá que se añadan 
15.000 toneladas más a las 
164.000 concedidas (un total de 
180.000) y un total de 9.000 
derechos más en el caso de la 
prima a terneros machos.

En opinión del diputado so
cialista, el Gobierno central ten
dría que atender a las peticiones 
de una comunidad que "sólo pide 
lo que le corresponde" y a pesar 
de que se mostró muy satisfecho 
tras el resultado de la votación 
de ayer, sí señaló que "todas estas 
situaciones son los flecos de una 
reforma de la Política Agraria 
Común que no ha resultado ser 
la más apropiada para C-LM".

Precisamente, fue éste el pun
to en el que socialistas y "po
pulares" encontraron ayer más 
motivos de debate aunque, al fi
nal, el apoyo fue unánime.

Finalmente, Salinas confió 
en que el Partido popular regio
nal "le deje claro al Gobierno 
central que apoya estas propues
tas" y que "se esfuerce al máxi
mo para que, al final, se haga 
justicia en esta región".

La región produce 
unos dos millones 
de piezas de queso 
con Denominación 
de Origen

La Tribuna

Castilla La Mancha produ
ce anualmente unos dos millo
nes de piezas de queso con de
nominación de origen, un total 
de seis millones de kilos, según 
informó ayer a Efe el director 
de industrias «Forlasa» de 
Villarrobledo (Albacete), 
Mariano Román Esteban. 
Mariano Román Esteban infor
mó que el queso manchego se 
vende a una media de 1.200 
pesetas el kilo, y que su cotiza
ción se mantiene al alza, ya que 
a lo largo del año sube unas 
cincuenta pesetas el kilo.

90 empresas elaboran 
queso con DO

Unas noventa empresas de 
la región elaboran queso con 
Denominación de Origen, «muy 
aceptado» en el mercado, según 
el director de Forlasa, ya que 
la gente ha comenzado a reco
nocer el valor del queso con 
Denominación de Origen, del 
que destaca su calidad.

El queso con Denominación 
de Origen se encuentra presen
te en toda España y en el extran
jero los mercados más impor
tantes se encuentran en Estados 
Unidos y Alemania, países 
donde se venden unas 300 to
neladas al año, en cada uno.

Las I Jornadas de Industrias 
Lácteas de Castilla La Mancha, 
a las que asisten unos 60 parti
cipantes, fueron inauguradas 
ayer por la mañana por el Di
putado Provincial de Agricul
tura y Ganadería, Rafael Cas
tro de Castro, y el alcalde de 
Consuegra, Gumersindo 
Quijorna del Alamo.

ASAJA considera positivo el compromiso 
alcanzado para realizar el trasvase

La Tribuna"

La Asociación Agraria- Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Ciudad Real ha mostrado su sa
tisfacción ante el compromiso 
alcanzado ayer entre el conseje
ro de Obras Públicas de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Gil, y el pre
sidente de la confederación 
Hidrográfica del Guadiana, Fran- 
cisco Llerena, de impulsar la 
puesta en marcha de las obras del 
trasvase del Tajo a las llanuras 
manchegas.

ASAJA felicita a ambas ins
tituciones por haber hecho rei
nar la coherencia y la voz unáni
me de todos los sectores de la so
ciedad en favor del agua, por 
encima de los intereses políticos.

No obstante, la organización 
agraria, que viene reivindican
do la construcción de esta obra 
desde el año 96, exige que estos 

compromisos verbales se mate
rialicen en actuaciones concre
tas encaminadas a resolver todas 
las dificultades para su ejecución 
inmediata. Asimismo, ASAJA 
alerta a la Junta y a la CHG para 
que no ocurra como en otras 
ocasiones en las que las prome
sas se han quedado en meras 
intenciones.

Por ello, ASAJA, según infor
ma en nota de prensa, seguirá lle
vando a cabo, durante las próxi
mas semanas, reuniones con los 
distintos agentes políticos y so
ciales con el fin de establecer un 
frente común para solucionar el 
problema del agua de nuestra 
provincia.

La organización agraria, es
tará atenta al transcurso de las 
actuaciones de las distintas ins
tituciones implicadas en la eje
cución del proyecto, para que no 
olviden los compromisos adqui
ridos.

El consejero Alejandro Gil y Francisco Llerena, presidente de la CHG.

De estas obras hidráulicas se 
podrían beneficiar 58 poblacio
nes de Castilla-La Mancha que 

ascienden a un número total de 
habitantes de 451.088. Contem
pla una dotación de 215 litros/ 

habitante/día (mínimos) y un 
volumen máximo para abasteci
miento de 46,3 hectómetros cú- 
bicos/año. El volumen medio 
anual ascenderá a 50 hectóme
tros cúbicos al año. Las Tablas 
de Daimiel podrían recibir la 
cantidad de 20 hectómetros cú
bicos de agua al año lo que con
tribuye al la conservación de este 
parque nacional.

La realización de esta obra es, 
ajuicio de ASAJA, esencial para 
garantizar el futuro de una región 
como la nuestra donde existe 
escasez de agua y un déficit 
importante de infraestructuras.

La organización agraria por 
este motivo viene reivindicándo
lo desde hace años que se pon
gan en marcha políticas hidráu
licas audaces que sean capaces 
de salir al paso de las situacio
nes adversas en materia de agua 
que se presenten, como la sequía 
que ha sufrido nuestra provincia.
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Representantes del aeropuerto mantuvieron ayer una reunión con varios catedráticos de la UCLM

El informe medioambiental definitivo del 
aeropuerto se entubará en un plazo de 10 días

Conchi SÁNCHEZ

El estudio definitivo de impacto 
medioambiental del futuro aero
puerto ciudadrealeño está reci
biendo las últimas "puntadas" para 
que pueda ser entregado en un 
plazo de 7 o 10 días al Ministerio 
de Medio Ambiente.

Así lo aseguró ayer a LA 
TRIBUNA el director general de 
esta infraestructura, José Cano, 
quien señaló que todas las ale
gaciones con consistencia técnica 
presentadas al proyecto por los 
colectivos consultados en el pe
riodo de exposición pública (Con
federación Hidrográfica del Gua
diana, Universidad de Castilla-La 
Mancha y ayuntamientos, entre 
otros), han sido tenidas en cuen
ta en este informe.

Según Cano, la memoria ini
cial, que "se basa en el trabajo 
de expertos, como catedráticos 
medioambientales o expertos en 
agua, no ha sufrido demasiadas 
modificaciones, y en este mismo 
texto ya proponemos a Medio 
Ambiente medidas correctoras 
medioambientales".

Uno de los cambios que se 
registra en este texto definitivo 
es un desplazamiento de 5 me
tros en la ubicación de la prime
ra pista, motivado por la influen
cia de los vientos en esta parte, 
así como por la presencia de una 
colina en la zona de entrada de 
los aviones a la pista.

El director general del aero
puerto, que dio estas explicacio
nes al término de una reunión 
mantenida ayer con varios repre
sentantes de la Universidad re
gional, indicó, en cuanto a pla
zos, que la sociedad promotora 
pedirá al ministerio encabezado 
por Isabel Tocino, que se respe
ten los plazos mínimos de estu-

Antonio de Lucas, a la izquierda, junto a Genaro Zarazúa, Vicente Buendía y José Cano. RUEDA

dio, es decir, que el informe se 
someta a 30 días de exposición 
pública, con diez días más para 
emitir el dictamen final, después 
de lo cual pasaría a Fomento. Y 
es aquí donde ya no hay límites 
temporales. "Ádemás de la bu
rocracia -indicó Cano-, intervie
nen asuntos políticos, por lo que, 
aunque pediremos la máxima agi
lidad, no se puede hablar de tiem
po exacto para la concesión de 
los permisos definitivos".

Reunión informativa con 
la UCLM

Cano, junto a Vicente Buen
día, vicepresidente de la Cáma
ra de Comercio y un represen
tante del operador norteamerica

no de esta infraestructura, AGI- 
TBI, Genaro Zarazúa, entre otros, 
mantuvo ayer una reunión con el 
vicerrector de Infraestructuras 
académicas, Antonio de Lucas, 
así como con distintos catedráti
cos de la UCLM, entre los que 
figuraban el director de la Facul
tad de Ingeniería de Caminos, José 
María Ureña, un catedrático de 
la Facultad de Ingeniería Indus
trial, Javier Conde y José Luis 
Moraga, director de los Servicios 
Informáticos de la Universidad.

Los representantes de Aero
puerto de Ciudad Real S.A. in
formaron a los presentes de la 
situación actual del proyecto. 

La Cámara y la UCLM preparan un estudio soda 
económico de las necesidades de la provincia

quienes mostraron su intención 
de desarrollar una Comisión de 
Seguimiento de todos aquellos 
proyectos importantes que afec
ten a la provincia y la región, una 
iniciativa que ha partido del pro
pio rector, Luis Arroyo. Esta 
Comisión se encargará de coor
dinar todos los contactos entre la 
sociedad promotora y la Univer
sidad en temas de formación e 
investigación directamente rela
cionados con el aeropuerto.

"La Universidad es perfecta
mente capaz de colaborar con 
nosotros -aseveró Cano-, apor
tando buenas ideas en todas las 
áreas". Uno de los temas trata

dos en la reunión fue la forma
ción aeronáutica, "y es que hay 
una indefinición legal de este tipo 
de enseñanzas -según Cano-, pues 
no sólo no están homologadas aquí, 
sino que tampoco lo están en el 
resto del país".

En este sentido, adelantó que 
el próximo mes de enero, el Go
bierno estudiará el desarrollo de 
la LOGSE, de forma que las 
enseñanzas aeronáuticas se po
drían incluir en FP III, una for
mación de características para
lelas a las universitarias y que 
significaría la continuación de los 
estudios de COU o de FPIL A 
este problema de indefinición, se 
le suma el de las transferencias 
educativas, que deberían pasar 
en breve a Castilla-La Mancha, 
aunque el panorama no parece 
muy claro en este punto.

Pese a estas dificultades. Cano 
destacó el interés que se está 
tomando el Ayuntamiento de 
Puertollano, cuya voluntad es 
acoger una escuela de formación 
de estos técnicos. "Dos de sus 
concejales -destacó el director 
general del proyecto- ya han 
estado en Sabadell y Reus para 
ver cómo funcionan este tipo de 
centros, además de tener ahora 
mismo, sobre mi mesa una carta 
en la que, tras haber pasado por 
Pleno, se nos pide formalmente 
la entrada del Consistorio de 
Puertollano en la futura sociedad 
del aeropuerto".

De este modo. Cano mani
festó su esperanza de que "to
dos los ayuntamientos que pue
dan muestren con hechos su 
voluntad de colaborar en el de
sarrollo y aprovechamiento del 
aeropuerto".

Las empresas de ki provincia 
tendrán un alto porceníaje de 

participación en la nueva 
sociedad aeroportuaria

La sociedad promotora del aeropuerto se ha marcado 
un compromiso moral: "Vamos a demostrar a todo el 
mundo que en Ciudad Real hay gente capaz de gestionar 

proyecto de esta envergadura, del mismo modo que ha 
sido capaz de idearlo". Es por esta razón, según José 
Lano, por la que en la nueva sociedad aeroportuaria, que 
nacerá "en breve", aunque sin fecha concreta por el 
momento, "las empresas ciudadrealeñas tendrán una 
presencia importante", aunque tampoco precisó el 
porcentaje exacto.

El operador, la empresa norteamericana Airport Group 
nternational-TBI, tendrá un 20% de capital en esta 

sociedad, el resto del cual será español, tal y como 
confirmó a este periódico Cano.

La Escuela de Ingeniería de Caminos está 
llevando a cabo, desde hace varios meses, un 
estudio muy ambicioso en colaboración con la 
Cámara de Comercio ciudadrealeña, en el que 
se intentará mostrar la influencia socio-eco
nómica, sobre una población de 300.000 per
sonas, de la construcción de grandes 
infraestructuras como el aeropuerto, la auto
vía que unirá Ciudad Real y Puertollano o los 
trasvases.

Este estudio, que se está realizando con una 
aportación de 170 millones de pesetas 
cofinanciados con fondos europeos, ya tuvo 
un precedente en el año 93, momento en el 
que un estudio encargado por la Cámara mostró 
la necesidad del trasvase Tajo-La Mancha, la 
conexión Torre de Abraham-Gasset, de una 
autovía y del propio aeropuerto, unos proyec
tos que ya están en marcha, en la actualidad.

Cano recordó a este periódico que" la labor 
de la Cámara de Comercio es mostrar las ne
cesidades de una provincia, de modo que cada 
entidad haga uso de sus competencias para 
hacerlas realidad".

Para Cano, "está claro que hace 8 años no 
era necesario desdoblar nuestras carreteras 
comarcales; ahora, a lo mejor". En este senti
do, no sólo se estudiará la evolución de la po
blación, sino también el tránsito de vehículos 
en el eje Ciudad Real, Puertollano, Almadén, 
y también de mercancías, "para lo que ha sido 
imprescindible contar con unos expertos en la 
planificación del territorio", es'decir, con la 
Escuela de Ingeniería de Caminos.

El también secretario general de la Cámara' 
de Comercio defiende la gran utilidad de este tipo 
de estudios y recuerda que ya en el año 91, la 
Corporación cameral encargó a la empresa 
americana Larry Smith un estudio serio sobre las 
posibilidades de implantación de grandes super
ficies en la provincia, con unas conclusiones que 
"se han cumplido al 105%", como aseveró Cano, 
pues se adelantaba, con metros incluidos, la po
sibilidad de que hubiese dos en la capital y uno en 
Alcázar de San Juan. Cano concluyó, aseguran
do que "la Cámara nunca defiende intereses 
particulares, sino que siempre busca el bene
ficio de la sociedad en general".

M.C.D.2022
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La provincia de Ciudad Real cuenta con 16 centros de atención a la infancia, CAIs

Los responsables de los CAIs 
exponen sus necesidades a Murciano

J.S. RUIPÉREZ

El director general de Servi
cios Sociales, Julio Miguel Mur
ciano mantuvo un encuentro ayer 
con el delegado provincial de 
BienestarSocial,Santiago Alonso 
y los directores de los Centros 
de Atención a la Infancia, CAI 
de Ciudad Real.

La provincia de Ciudad Real 
cuenta con 16 centros de aten
ción a la infancia lo que supone 
que la educación de más de 1.300 
niños depende de la buena ges
tión y funcionamiento de los 
mismos.

Julio Miguel Murciano indi
có ayer que el objetivo de este 
encuentro es una toma de con
tacto con los profesionales que 
dirigen estos centros. Entre otros 
temas se trató la evaluación de 
la ampliación de horario, la revi
sión de los procedimientos a 
optimizar así como un repaso 
general a los centros para cono
cer más de cerca el funciona
miento de los mismos.

Uno de los apartados que 
destacó Julio Miguel Murciano 
fue el análisis y estudio de la in
cidencia del horario de los CAIs 
y los cambios del mismo en las 
familias. A este respecto indicó 
que hay dos tipos de horario en 
los centros, uno de 7,00 horas de 
la mañana a 15,00 de la tarde y 
otro de 9,00 horas a 17,00. Con 
estos dos horarios se trata de dar 
varias opciones a los padres.

Murciano, Alonso y Patiño ayer antes del encuentro. f- FERNANDEZ

El objetivo de este encuentro es una toma 
de contacto con los profesionales que 

dirigen estos centros
El delegado provincial de 

Bienestar Social indicó que este 
encuentro tiene, entre otras fi
nalidades mantener un contacto 
directo con el profesional para 
optimizar resultados.

Julio Miguel Murciano no 

quiso pasar por alto la necesi
dad de que las transferencias en 
educación se asuman lo antes 
posible y se adapten a estos 
centros, ya que a su juicio, "la 
educación empieza desde el prin
cipio"-, concluyó.

CAI
Los centros de atención a 

la infancia, proporcionan un 
servicio educativo de atención 
a la primera infancia que or
ganiza el cuidado de los niños 
en el seno de un grupo y que 
permanece abierto al menos 
6-7 horas al día, 5 días por se
mana. El objetivo de estos cen
tros es cubrir las necesidades 
educativas, sociales y de aten
ción y cuidado del sector in
fantil al que van dirigidos.

El número de Centros de 
Atención a la Infancia man
tenidos en su totalidad o en 
parte con fondos públicos en 
Castilla-La Mancha ha sido en 
1996 de 156, lo que supone 
8.371 plazas para niños de 0- 
4 años.

Además de este aumento 
de plazas, en los últimos años 
se ha intentado producir tam
bién un incremento en la ca
lidad y en la diversidad de los 
servicios prestados. En este 
contexto surgen las ludoteca.s, 
con el fin de ajustarse a las 
nuevas necesidades que es
tán surgiendo. Son centros re
creativos y culturales que tie
nen como finalidad desarro
llar la personalidad del niño y 
estimular las relaciones con 
otros niños, a través, princi
palmente, del juego.

Dominga Barba, ayer. T.F

Dominga Barba, 
nueva presidenta 
de Sanidad de 
CSI-CSIF

La Tribuna

Dominga Barba López pre
side, desde ayer, el sector pro
vincial de Sanidad de CSI-CSIF, 
que tomará el testigo de Ampa
ro Díaz Gallego que ostenta en 
la actualidad la Secretaría Ge
neral de la Unión Provincial de 
este sindicato independiente.

La elección de Dominga 
Barba fue adoptada por unani
midad en el transcurso del Con
greso provincial de Sanidad de 
CSI-CSIF celebrado el pasado 
miércoles. En el equipo, acom
pañan a la nueva presidenta los 
siguientes vocales; Joaquín de 
Lamos, Enriqueta Ferreiro, 
Dolores Muñoz, Carmen Ocaña, 
Luis Nieto, María Aranda y 
Oscar Quintana. La nueva pre
sidenta es consciente de la eta
pa futura, con las transferencias 
sanitarias a la vuelta de la es
quina, lo que obligará a doblar 
esfuerzos para defender los de
rechos de los trabajadores de 
la sanidad.

Angela AT Muñoz: la violencia doméstica es 
una lacra social que debemos atajar entre todos

o. C. R.

«La violencia doméstica es un 
problema de todos, y no sólo las 
mujeres deben levantar la ban
dera para atajaría, sino que la 
sociedad en su conjunto tiene que 
alzar la voz para erradicar esta 
lacra de tanto calado social. En 
opipión de la presidenta provin
cial de la Asociación Mujeres para 
la Democracia, Angela María 
Muñoz, y tras la última denuncia 
en la provincia, la violencia do
méstica y los malos tratos, diri
gidos no sólo contra las mujeres, 
son problemas «que le duelen a 
todo el mundo y que se deben de 
atajar de alguna manera entre to
dos».

Para Muñoz, la erradicación 
de los malos tratos debe poner a 
todos en el mismo barco, hom
bres y mujeres; y a lajusticia, que 

necesariamente, dijo, debería ac
tuar de manera más rápida y ágil, 
y más contundente, además de 
arbitrar medidas que, al menor 
síntoma de maltrato, la víctima 
pueda defenderse y no tenga mie
do ni vergüenza de denunciarlo. 
Angela María Muñoz se mostró 
dispuesta a hacer todo lo posible 
por erradicar este problema, 
aunque reconoció la impotencia 
con que se enfrentan desde la 
Asociación a pesar de hacer nu
merosos actos de protesta, como 
movilizaciones, manifiestos, etc. 
"Que me digan lo que tengo que 
hacer porque estoy dispuesta a 
hacer todo lo necesario".

Por otro lado, pidió que este 
conflicto doméstico y social no 
sea cultivo de organizaciones 
políticas o de otra clase con el 
único fin de manipulación o de 
acaparamiento.

La presidenta de Mujeres para

Para Muñoz, la educación juega un gran papel contra los malos tratos.

la Democracia sintetizó en tres 
grandes áreas las posibles solu
ciones contra esta vergüenza 
social. Considera prioritaria la 

educación, con la ayuda de los 
medios de comunicación y la 
justicia. Respecto al primer as
pecto, Muñoz considera que la 

sociedad ha cambiado mucho y 
lo está haciendo hacia una igual
dad entre hombres y mujeres «aun
que aún queda un poso de ese ma
chismo malentendido», afirma. En 
colegios y en el hogar, añadió, se 
está fomentando la igualdad de 
sexos y eso es muy importante, 
además de que por otro lado, la 
gente se implica más en los pro
blemas sociales.

Otro pilar relevante en esta 
lucha son los medios de comuni
cación. En cualquier medio infor
mativo, explicó, priman las pelí
culas o los contenidos de carác
ter sexual y violento ó ambas a la 
vez, y en cualquier horario, por 
lo que «a quien corresponda, al
guien debería tomar cartas en el 
asunto». Por último, y en tercer 
lugar, lajusticia debería comple
mentar estas actuaciones y ser 
más ágil y dura.
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J/)S tres detenidos, relacionados con "Ladolcevita", usaban el pub como centro de enlace, sesún la Benemérita

Golpe al tráfico y comercio de ’ ’coca’ ’ 
en la capital y pueblos de la provincia

La Tribuna

La Guardia Civil de Ciudad 
Real ha desmantelado una red 
dedicada al tráfico y comercia
lización de cocaína que operaba 
en Ciudad Real capital y en va
rias localidades de la provincia, 
principalmente en Puebla de Don 
Rodrigo, Piedrabuena y Bolaños 
de Calatrava.

LA TRIBUNA adelantó en 
exclusiva la detención de Pedro 
P.B.G.,de31 años, Adolfo C.M., 
de 36, y José M.C., de 33 años, 
como presuntos autores de un 
delito de tráfico de drogas. Con 
esta detención terminaba la ope
ración llevada a cabo por la 
Unidad Orgánica de Policía Ju
dicial de la 122 Comandancia de 
la Guardia Civil, aunque no se 
descartan nuevas detenciones de 
inculpados en los próximos días.

Pedro P.B.G., tal y como in
formó este diario el pasado lu
nes regentaba el pub "La dolce 
vita" ubicado en la calle Infante 
de la Cerda en la zona del To
rreón, el cual centralizaba todas 
las operaciones.

Droga para un nivel adqui
sitivo medio-alto

La droga se vendía, dado su 
alto costo, entre personas de un 
nivel adquisitivo medio-alto.

Durante la operación realiza
da por la Guardia Civil fueron 
denunciadas varias personas 
como infractores a la Ley 1/92 

por adquisición y consumo de 
cocaína que habían adquirido en 
el citado discobar. Estas perso
nas que consumían la droga en 
sitios públicos serán llamadas 
para ser interrogadas.

Unos 6 millones de ganan
cias al mes

La red desarticulada tenía una 
distribución media de aproxima
damente 600 gramos al mes, 
venta que generaba importantes 
beneficios a los presuntos trafi
cantes, que podrían estar en tor
no a los seis millones de pesetas, 
ya que el precio del gramo de 
cocaína es de diez mil pesetas.

Además de Pedro P.B.G., 
como ya adelantó el pasado lu
nes LA TRIBUNA, fueron de
tenidos José M.C., camarero del 
pub "Dolce vita", y Adolfo C.M., 
colaborador del mismo, como pre
suntos traficantes de drogas. Los 
tres tras ser detenidos fueron 
puestos a disposición del Juzga
do de Instrucción número 4 de 
Ciudad Real.

Dos llevan días en Herrera

Pedro P.B.G. y Adolfo C.M. 
ingresaron en la tarde del pasa
do sábado en la prisión de Herrera 
de La Mancha, en el término de 
Manzanares, mientras que José 
C.P. quedaba en libertad bajo 
fianza, como informó este perió
dico en exclusiva el pasado lu
nes.

En esta operación, fruto de dos

La droga, balanza y otros efectos y documentos aprehendidos en la operación llevada a cabo por la Guardia Civil.

Dos de los tres detenidos están ya en la cárcel de Herrera y el 
tercero en libertad bajo fianza, como adelantó LA TRIBUNA

meses de trabajo, gestiones e in
vestigación, se intervino una cierta 
cantidad de cocaína, una balan
za y un scaner (que utilizaban 
para escuchar las comunicacio

nes policiales), entre otras cosas. 
Todo fue entregado a la autori
dad judicial y la droga interveni
da se llevó a la Dirección Pro
vincial de Sanidad para proceder

a analizar su pureza. Esta ope
ración es fruto de la investiga
ción realizada por la Guardia Civil 
erradicar el tráfico de droga en 
Ciudad Real.

Caja Rural cuenta con un nuevo departamento 
especializado en comercio exterior

La Tribuna

Caja Rural de Ciudad Real, en 
su constante apoyo al mundo 
cooperativo y empresarial de 
nuestra provincia, ha puesto a 
disposición de todos sus clientes 
su unidad especializada en comer
cio exterior, denominado «Nego
cio de extranjero».

Este nuevo departamento 
surge con el propósito de aten
der y satisfacer todas las deman
das financieras y de servicios a 
nivel internacional, algo totalmen
te necesario en una provincia de 
marcado carácter exportador, 
comoes la de Ciudad Real.

En tiempos como los actua- 
cs, en los que se ha eliminado la 

gran mayoría de las barreras 
comerciales a nivel mundial y 

onde las infraestructuras evo- 
ncionan de forma constante, Caja

Rural, según reza un comunica
do, asesorará a sus clientes so
bre los medios de pago más acon
sejables en cada momento, so
bre la modalidad de financiación 
óptima para cada transacción, 
con el objeto de que el exporta
dor/! mportador sólo tenga que en
cargarse de la parte comercial 
de la operación quedando la parte 
financiera a cargo de Caja Ru
ral.

A través de su Unidad de 
Negocio de Extranjero y bajo el 
lema «Ponga su negocio en cir
culación por el mundo», esta 
entidad ofrece una completa gama 
de productos y servicios, entre 
los que se encuentran medios de 
pago internacional (emisión de 
cheques y su negociación, trans
ferencias: emisión y recepción de 
forma inmediata, remesas sim
ples y documentarías de impor

tación y exportación para con
seguir la mayor seguridad en las 
operaciones y compra/venta de 
moneda en las mejores condicio
nes).

Además ofrece en el capítulo 
de productos de financiación: fi
nanciación de importaciones en 
divisas y pesetas, lo que facilita 
el pago de las compras a provee
dores extranjeros; financiación de 
exportaciones, lo que supone una 
facilidad en el cobro de las ven
tas a clientes extranjeros; prés
tamos en divisas y descuento de 
efectos pagaderos en el exterior.

En lo que se refiere a la co
bertura del riesgo de cambio. 

Caja Rural asesorará a sus clientes sobre los 
medios de pago más aconsejables

cuando las compras o ventas 
realizadas en divisas fuera de la 
UME, y su pago o cobro es apla
zado, se incurre en un riesgo de 
cambio, que cubre las oscilacio
nes del tipo de cambio en las 
operaciones internacionales, para 
conocer así con anticipación las 
pesetas/euros a pagar o cobrar.

Este Departamento de Caja 
Rural de ciudad Real también 
ofrece productos de pasivo (cuen
tas corrientes en divisas y cuen
tas a plazo en divisas) y otros 
servicios como avales y garan
tías internacionales e informes 
comerciales sobre empresas 
extranjeras.

Caja Rural lanza un nuevo servicio.
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La Biblioteca pública pierde una de sus señas de identidad

El MEC ignora a Fisac 
v sacrifica su escalera

Las obras de ampliación del 
Museo "López-Villaseñor" 
empezaron esta semana

Pilar MUÑOZ

Las obras de ampliación de 
la Biblioteca pública, acometi
das por encargo del Ministerio 
de Educación y Cultura, han 
acabado con la vieja y emble
mática escalera de caracol que 
fue diseñada por el arquitecto 
Miguel Fisac, autor también del 
edificio que fue el primero de
dicado- a Casa de Cultura.

El inmueble fue construido 
a principios de los años sesenta 
y por tanto desde hace tiempo 
se quedó pequeño, por eso por 
fin este año se decidió acome
ter unas obras de ampliación.

El arquitecto Miguel Fisac, 
natural de Daimiel y de recono
cido prestigio sobre todo en Ale
mania y Estados Unidos, aseguró 
ayer a LA TRIBUNA que nadie 
se ha puesto en contacto con él 
para decirle que se iban a llevar 
a cabo modificaciones en la 
Biblioteca, "cosa que no me 
extraña porque yo no soy el pro
pietario, sólo el arquitecto que 
la diseñó con mucho cariño. No 
me divierte que haya desapare
cido la escalera, pero cada uno 
es cada uno y cada pueblo deci
de qué conserva, dependiendo 
de la cultura y mentalidad". En 
la conversación mantenida se ad
vierte que ésta muy dolido, pero 
insiste en que "soy un señor que 
acepta las cosas como son. En 
mi pueblo reconocen mi traba
jo, pero no en La Mancha".

La escalera de caracol de la Biblioteca pasó a la historia.

P. MUÑOZ

La última fase de las obras 
de ampliación del Museo Mu
nicipal "López-Villa-señor" por 
fin han empezado esta semana, 
concretamente el pasado lunes, 
según indicó ayer a este diario 
el concejal de Cultura, Rafael 
Cárdenas Romero.

Las obras tienen un plazo de 
ejecución de seis meses, por lo 
que el responsable municipal de 
Cultura confía que en la prima
vera del 2000 haya finalizado la 
ampliación del Museo "López- 
Villaseñor", ubicado en el case
rón de Hernán Pérez del Pulgar.

La obra más importante a

acometer es donde irá ubicado 
el Archivo municipal de Histo
ria, que estará debajo del patio 
de caballerizas y contará con una 
superficie de unos doscientos 
metros cuadrados.

La ampliación del Museo 
contempla varias salas de ex
posiciones temporales y otras 
destinadas a conferencias, con
ciertos y talleres de pinturas. 
Además, permitirán ubicar los 
despachos y departamentos 
administrativos. De este modo, 
la colección permanente que 
recoge las obras que el pintor 
ciudadrealeño Manuel López- 
Villaseñor legó a Ciudad Real 
tendrá un espacio mayor.

RUEDA

Estado actual de las obras de ampliación. RUEDA

Mazantini representa a 
España en las actividades de 
"Walt Disney" en "Milenium"

P. M.

El Grupo Mazantini pertene
ciente a la Asociación de Coros 
y Danza de Ciudad Real repre
senta a España en las activida
des organizadas por responsa
bles de "Walt Disney" que se 
desarrollan en el parque temá
tico "Milenium" de Orlando.

El próximo domingo será la 
actuación más importante, yaque 
durante dos horas interpretarán 
un seleccionado y variado reper
torio del folclore español, según 
indicó ayer a este periódico el 
presidente de la Asociación de

Coros y Danza Mazantini, Ra
fael Romero. Asimismo, mos
tró su satisfacción por como han 
acogido en Miami al grupo que 
durante estos días es empleado 
de la empresa "Walt Disney".

Comentó que el grupo ha sido 
alojado en un hotel muy lujoso 
y que les están colmando de 
atenciones.

Los integrantes de Mazan
tini, que viajan con doce gran
des cestos en los que guardan 
todo el vestuario, participaron 
el día 10 de octubre en los ac
tos programados para el día de 
la Hispanidad en Miami.

El Cuarteto Clásico de Ciudad Real 
actuará el lunes en la iglesia de Santiago

La Tribuna

El próximo lunes, a partir de 
las ocho y media de la noche, el 
Cuarteto Clásico de Ciudad Real 
ofrecerá un concierto en la iglesia 
de Santiago de la capital que 
organiza la Delegación provin
cial de la Consejería de Educa
ción dentro de los actos conme
morativos del séptimo centena
rio del Templo.

Esta formación musical, in
tegrada por dos violines, viola 
y violonchelo interpretará el 
Cuarteto número 14 en Sol 
Mayor K. 387 de Mozart y el 
Cuarteto en Fa Mayor Opus 96 
“Americano” de Dvorák.

El Cuarteto Clásico de Ciu
dad Real está formado por cua
tro jóvenes intérpretes nacidos 

en la provincia que decidieron 
unirse para dar a conocer la 
música de cámara en nuestra 
región y el amplio repertorio 
escrito para formaciones de 
cuerda. Todos ellos compaginan 
sus actuaciones con la actividad 
docente. El violinista Manuel 
Briega Román es profesor supe
rior de este instrumento y de 
música de cámara y ejerce en el 
Conservatorio “Marcos Redon
do” de Ciudad Real; actualmente 
es el concertino-director de la 
Orquesta de Cámara de Ciudad 
Real. Por su parte, el otro violi
nista del cuarteto, Miguel Co
rrales de la Torre, cursa actual
mente estudios superiores en el 
Conservatorio de San Lorenzo 
de El Escorial. Actúa como so
lista de la Orquesta de Cámara

Concierto en Santiago el lunes.

de Ciudad Real y es el concertino 
de la sinfónica de la capital. 
Francisco Javier Albarés Alber

ca, nacido también en Campo de 
Criptana, como los dos violinis
tas del cuarteto, prosigue sus 
estudios de violonchelo en el 
Conservatorio superior de Ma
drid. Ha pertenecido a varias 
formaciones musicales, entre las 
que se encuentra la Joven Or
questa Nacional de España.

El miguelturreño Francisco 
Javier Nieto completa el Cuar
teto Clásico de Ciudad Real. Ini
ció su formación como intérprete 
de viola en Ciudad Real; después 
de ampliar estudios en Madrid, 
se trasladó a Galicia, donde 
permaneció cuatro años becado 
por la Xunta como integrante de 
la Xoven Orquestra de Galicia. 
En la actualidad compagina el 
perfeccionamiento de su inter
pretación con la labor docente.

El "López-Villaseñor" 
acoge hoy una 
muestra sobre los 
derechos de los niños

El Museo Municipal "López 
Villaseñor" acogerá a partir de 
hoy la exposición organizada 
"Save the Children" y titulada 
"La ley de los niños". En esta 
muestra, que permanecerá 
abierta hasta el día 4 de noviem
bre, se presentan una serie de 
paneles que recogen los dere
chos de los niños.

Julián de Nova expone 
sus fotografías

Julián de Nova Luna presen
tará una colección de fotogra
fías el próximo día 28 de octu
bre en la galería de arte de "Café 
Guridi", en la capital.
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la ministra de Justicia visitará Ciudad Real para firmar con el alcalde el convenio de cesión de la parcela

El Pleno aprobó ayer la cesión de los 
terrenos para el Palacio de Justicia

Teresa GONZÁLEZ

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real aprobó ayer en sesión ple
naria ceder de forma gratuita al 
Ministerio de Justicia una parcela 
de 2.000 metros cuadrados situa
da en el Polígono de Larache para 
la construcción en ella del futuro 
Palacio de Justicia. La cesión de 
este terreno se hará oficial con 
la firma del convenio por parte 
de la ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal y el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega para lo que la titular de la 
cartera de Justicia se desplaza
rá a Ciudad Real en el plazo de 
unos quince días, según indicó 
ayer el alcalde ciudad-realeño.

La cesión de esta parcela se 
aprobó por unanimidad y aunque 
el portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Javier Naharro, se 
congratuló por este acuerdo, con 
el que "llega a su fin una reivin
dicación histórica", no quiso de
jar de mostrar su "preocupación" 
por el punto segundo del conve
nio en el que se solicita a Justicia 
que gestione ante Patrimonio la 
cesión al Ayuntamiento de la 
parcela situada en la calle Caba
lleros esquina a Camarín y que 
es propiedad del Estado.

Él portavoz del Grupo Socia
lista reclamó que desde el equi
po de Gobierno se pida la cesión 
de esta parcela "puesto que es
tamos dando un solar gratuito" y 
confió en la "habilidad negocia
dora del alcalde ".

El concejal de Urbanismo, 
Gabriel Miguel y el alcalde des-

Un momento de la sesión plenaria del ayuntamiento de Ciudad Real celebrada ayer.

tacaron la cesión de este terre
no que facilitará la construcción 
del nuevo edificio de los juzga
dos a la vez que desearon que la 
parcela propiedad de patrimonio 
del Estado revierta al Ayunta
miento.

Obras de urbanización del 
Parque Avanzado

En el Pleno de carácter ex
traordinario celebrado en la tar
de de ayer con tres puntos en el 
orden del día, también se aprobó 
por unanimidad el pliego de cláu
sulas económico-administrativas

para adjudicar las obras de ur
banización del Parque Industrial 
Avanzado. Un proyecto que sale 
a concurso por una cifra inicial

T.FERNANDEZ 

de casi 726 millones de pesetas 
y que será adjudicado en el Ple
no ordinario correspondiente al 
mes de noviembre, según indicó 

Apoyo institucional al aeropuerto
Los dos grupos municipales aprobaron ayer una declaración institucional de apoyo al proyecto del 

aeropuerto que será enviada a los ministerios de Medio Ambiente y Fomento. En el texto el Ayunta
miento, por decisión del Pleno, "quiere transmitir a ese ministerio el interés público al proyecto del 
aeropuerto de Ciudad Real para que así conste a los efectos oportunos". En la declaración institucional 
se indica al Ministerio de Medio Ambiente que "la evaluación entre el reducido impacto ambiental y los 
beneficios sociales y económicos que aportará dicha infraestructura para Ciudad Real, la provincia y 
la región, no dejan lugar a dudas sobre el apoyo unánime y total que debe recibir el proyecto". Además 
se expresa a Fomento que este aeropuerto "va a mejorar la red nacional de aeropuertos, sumando una 
instalación de última generación que se completará con las existentes en la actualidad...".

ayer a este diario Gabriel Miguel, 
quien añadió que de esta forma 
estará comprometido el gasto 
antes del 31 de diciembre tal y 
como requiere la Unión Europea.

Sin embargo y aunque el Gru
po Socialista votó a favor de este 
punto, su portavoz volvió a ex
presar, como en plenos anterio
res, su preocupación por lo que 
considera precipitación en los 
plazos de este proyecto. Ade
más, puso "pegas" a algunas de 
las condiciones que se expresan 
en el pliego y que en su opinión 
dejan entrever las carencias del 
mismo. Por su parte, Gabriel 
Miguel respondió que en el plie
go "no se reconocen carencias 
sino que se priman mejoras" a la 
vez que señaló que las "prisas" 
con las que se están llevando a 
cabo los trámites "son las justas.

Además, el portavoz del Gru
po Municipal Socialista criticó los
accesos al Parque Industrial 
Avanzado del que dijo que está 
"encajonado" y pidió que se le 
dote de salidas rápidas y "se ne
gocie de forma rápida un solu
ción".

Zambrana no descarta cambios en la 
ley de coordinación de diputaciones

Un total de siete 
calles 
permanecerán 
hoy cortadas al 
trafico

La Tribuna

El consejero de Administra
ciones Públicas, Justo Zambrana, 
anunció ayer en Albacete que, 
con toda probabilidad, se intro
ducirán modificaciones en la Ley 
de Coordinación de Diputacio- 
r^cs para adaptaría a los nuevos 
convenios que en breve firma
ran las corporaciones provincia
les y la Junta.

En su primera visita a la Di- 
P^^^^idn de Albacete, Zambrana 
señaló que su intención es for- 
pializar convenios en materia de 
intraestructuras, protección ci- 

bienestar social, salud, edu
cación y empleo para que «la 
relación entre el impuesto que 
paga el ciudadano y el servicio 
que recibe sea adecuada y sa
is actoria». «Posteriormente», 

waico el consejero, «analizare- 
os la Ley de Coordinación de

Diputaciones por si resulta ne
cesario introducir las pertinen
tes modificaciones legales que 
den cuerpo de naturaleza a los 
que estamos tratando de coor
dinar en esta legislatura».

Modificaciones

En este sentido, precisó que 
«si una vez estudiados los temas 
objeto de acuerdos concretos se 
estimara la necesidad de darle 
naturaleza de cuerpo legal a este 
funcionamiento sincronizado, pa
saríamos a modificaciones nor
mativas en la Ley y los decretos 
que la desarrollarán».Esta visi
ta se encuadra en las que el con
sejero va a realizar por las cinco 
provincias de la región para con
cretar los términos de este pro
grama de coordinación e iniciar 
la firma de convenios en un pla
zo inferior a los tres meses. Justo Zambrana, consejero de Administraciones Públicas.

La Tribuna

La calle Reyes en el núme
ro 22 aproximadamente sufrirá 
cortes intermitentes, al igual que 
la Ronda de Alarcos a la altura 
del número 46. Según una nota 
remitida por la policía local de 
Ciudad Real, la calle Santa 
Teresa también quedará corta
da al tráfico de manera inter
mitente aunque no se precisa la 
hora. Cortes intermitentes de ca
rril sufrirá la Avenida de Euro
pa. Los conductores que tran
siten por la calle Reyes hasta 
Azucena no podrán circular 
durante todo el día. La calle Real 
sufrirá una situación algo me
nos grave ya que sólo soporta
rá cortes intermitentes. Por úl
timo, desde la cuatro de la tar
de aproximadamente, el calle
jón de los Huertos permanece
rá cortado.

Ó
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Toma de 
posesión de 
personal de 
la 
Diputación

Dieciocho administrati
vos, dieciséis auxiliares de 
puericultura y tres oficia
les de imprenta tomaron po
sesión ayer de sus respec
tivos puestos de trabajo, 
ante la presencia del dipu
tado delegado de Personal, 
Francisco Espinosa, y la se
cretaria general de la Dipu
tación, María Isabel 
Rodríguez. Se culmina así 
uno de los procesos de pro
moción interna incluidos en 
un plan de recursos huma
nos que posibilita utilizar 
la Administración, previa a 
la selección externa de la 
oferta pública de empleo. 
Este procedimiento se ter
mina sin perjuicio de otros 
iniciados para subalternos 
de Administración General 
y ordenanzas.

Gran acogida de la 
Semana Cofrade

La Semana Cofrade organizada por la Cofradía de la Coronación de Espinas que 
estos días tiene lugar en Ciudad Real está teniendo una importante acogida de pú
blico. Así lo indican las instantáneas recogidas por T. FERNÁNDEZ y RUEDA 
ayer y el pasado miércoles. El miércoles la conferencia corrió a cargo del doctor 
Antonio Hermosilla que habló de la Pasión de Cristo vista por un médico. La expo
sición de ayer, titulada "La Sábana Santa" fue impartida por Julio Marvizón Preney, 
importante autoridad en esta materia e ingeniero superior industrial.

Exposición de 
juguetes en
Caja Madrid |

La sala de exposiciones de 
Caja Madrid acoge hasta el 4 de 
noviembre una exposición en la 
que se muestran juguetes usados 
y fabricados por los niños afri
canos. Estos juguetes son el re
sultado de su deseo, la respuesta 
a su querencia, el producto de su 
pasión y la materialización de un 
sueño. T. FERNANDEZ
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El consejero asesuró que la cartera educativa ha mostrado "mejor disposición'' en los últimos contactos

Valverde y el MEC podrían aproximar 
el 25 posturas sobre las transferencias

Silvia DÍEZ MAYANS

El consejero de Educación, 
José Valverde, se mostró ayer 
en Ciudad Real algo más optimista 
acerca de la posibilidad de que la 
Junta de Comunidades asuma, 
finalmente, las competencias en 
materia de Educación. Según 
declaró durante el encuentro que 
mantuvo con los medios de co
municación en la sede del Parti
do Socialista en Ciudad Real, 
Valverde adelantó que el próxi
mo lunes, 25 de octubre, se re
unirá con responsables del Mi
nisterio de Educación a los que 
haencontrado "mejor dispuestos" 
que en las últimas semanas.

"EI lunes veremos hasta qué 
punto podemos aproximar pos
turas", afirmaba ayer Valverde 
quien recordó que el plazo mar
cado por la Consejería de Edu
cación finaliza este mes, dato que, 
según dijo, "ya ha sido transmiti
do al Ministerio de Educación" y 
que le hace pensar que la nego
ciación entre ambas partes po
dría registrar importantes avan
ces durante el próximo encuen
tro.

En este sentido, el consejero 
de Educación confirmó que la 
Consejería que encabeza tiene ya 
en su poder los datos pendientes 
de los capítulos II y IV y que, hasta 
lareunión del lunes, "los analiza
remos y estudiaremos profunda
mente para facilitar la posibilidad 
de acercamiento entre ambas 
partes".

Por el momento, las posturas 
de la Consejería de Educación y 
del Ministerio están separadas por 
una cantidad que alcanza los 4.000 
millones de pesetas aproximada
mente, aunque Valverde se mos
tró optimista ante la posibilidad 
de ir restando diferencias debi
do a la aceptación, por parte del 
MEC, de determinadas propues
tas relativas a los capítulos I y 
VI que han supuesto una mejo
ra cercana a los 2.000 millones 
de pesetas.

En opinión del responsable 
educativo en la comunidad autó
noma, el hecho de que la Junta 
haya anunciado laposibilidad de 
rnanifestaciones y concentracio
nes en caso de no llegar a un 
acuerdo "algo habrá tenido que 
ver" en lo que calificó de "un 
cambio de quiebro en la postura 
del MEC. Sin embargo, también 
apuntó al hecho de haber empe
zado a hablar de pesetas del 2000 
en las negociaciones, algo que "les 
ha dado un margen".

Asimismo, V al verde opinó que 
el cierre de las transferencias 
educativas se ha convertido en 
un compromiso que "ha adquiri
do el Gobierno por decisión pro
pia, y no creo que quieran pre
sentarse a las próximas eleccio
nes generales sin haberlo cum
plido".

Elecciones en la UCLM

Por otra parte, el consejero 
hizo referencia a los comicios que

PSOE
TIDO SOCIALISTA 
CIUDAD REAL

José Valverde, en el centro, se mostró más optimista en cuanto a las transferencias. T.FERNÁNDEZ

tendrán lugar en el mes de diciem
bre en el seno de la Universidad 
regional que tendrá que elegir 
quién será su rector durante los 
próximos años. A este respecto, 
Valverde opinó que el actual 
responsable universitario, Luis 
Arroyo, "todavía tiene fuelle para 

rato" y que en el último encuen
tro entre ambos lo encontró "con 
muchos proyectos, ganas e ilu
sión".

Sin embargo, Valverde quiso 
resaltar que, aunque las relacio
nes entre la Consejería y el ac
tual rector "han sido siempre

buenas", sí apuntó que "así se
guirá siendo aunque el próximo 
rector no sea Luis Arroyo". En 
este sentido, Valverde concluyó 
recordando que "Universidad y 
Consejería están obligadas a 
colaborar y ha llevar una buena 
relación".

Díez de Baldeón, satisfecha por la aprobación de 
una iniciativa socialista para incrementar las becas

La Tribuna

El pleno del Congreso de los 
Uiputados ha aprobado, por una- 
nirnidad, una Proposición no de 
Ley presentada por el Grupo 
^^n^entario Socialista que insta

Gobierno a incrementar los 
Umbrales de renta familiar que 
posibilitan la concesión de una 
eca, de tal forma que se aumente 

numero de beneficiarios, así 
como que se proceda a un incre
mento gradual de la cuantía de 
as becas, según indica una nota 

prensa remitida por el PSOE.
. ^"’^n^tna Diez de Baldeón

^® Educación del Gru
po Parlamentario Socialista y 
ponente de la iniciativa, conside- 

*^*^nna política de becas y 
?^ estudio resulta 

si de verdad 
queremos consagrar y hacer cier

to el principio constitucional de 
igualdad de oportunidades» y 
subrayó que «el incremento es 
necesario con objeto de ampliar 
el número de becarios y corre
gir las desigualdades de partida 
que existen en España».

Recordó, en este sentido, que 
en la época de Gobierno socia
lista, el número de becarios se 
multiplicó por 20, al tiempo que 
se incrementaba 
significativamente y de forma 
gradual su cuantía, pasando de 
45.000 a 220.000 pesetas entre 
1983 y 1996. Sin embargo, con 
el gobierno del PP, «esa tenden
cia se ha roto de forma alarman
te, con el descenso del número 
de becarios- 24.000 becarios 
menos entre 1996 y 1998- y el 
recorte en el importe total de las 
becas, que se han reducido en casi 
6.000 millones de pesetas»

La portavoz socialista subra
yó que este año los umbrales de 
renta para solicitar una beca 
crecen únicamente un 2% el 
crecimiento del IPC, dejando a 
muchas familias sin posibilidad de 
solicitar una ayuda. Esta es, a su 
juicio, la razón principal de que 
se hayan perdido más de 27.000 
becarios en dos años, ya que, «al 
no incrementarse de forma sig
nificativa los umbrales de renta 
para poder solicitar una beca, el 
número de becarios en la univer
sidad va disminuyendo».

Respecto al presupuesto de 
becas para el año 2.000, 
Clementina Diez de Baldeón 
explicó que se incrementan un 4% 
la tercera parte del incremento 
del año anterior que fue exacta
mente de un 11,74. Ante estos 
datos, la portavoz socialista se 
preguntó "porqué, en un momento

1

Clementina Díez de Baldeón, portavoz de Educación del Grupo Socialista.

de bonanza económica, el Gobier- ciación destinada a corregir des-^ 
no hace recortes con una finan- igualdades sociales".
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Maribel Sánchez, López de Sande y Francisco Prado presentaron ayer las Jornadas regionales. MARÍA MERA

Padresprofesoresy sindicatos abordaránelteriuienArsaniasilla

Los tiempos escolares y 
el calendario, a debate

%
 *
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00

a^M A CONOCERME O 
COBETE 90!

Los cinéfilos tienen una cita el sábado en el Quijano.

El teatro Quijano acoge el 
sábado el maratón de cine 
de ciencia ficción

P. MUÑOZ

Padres, profesores y sindica
tos por primera vez se van a 
sentar para buscar soluciones al 
problema de los tiempos esco
lares y el calendario. Se trata de 
realizar una sesión de trabajo, 
reflexión y debate entorno a un 
tema candente que preocupa a 
todos los sectores de la comuni
dad escolar. Por ello, la Confe
deración de APAs "Miguel de 
Cervantes" de Castilla-La Man
cha y la Federación Provincial 
de APAs "Alfonso X El Sabio" 

de Ciudad Real han organizado 
unas Jomadas regionales sobre 
tiempos escolares en colabora
ción con la Junta de Comunida
des y El Ayuntamiento de Arga
masilla de Alba.

Los objetivos principales de 
estas Jornadas, a celebrar el 
próximo día 23 en la Casa de 
Cultura "Cueva de Medrano" de 
Argamasilla de Alba, son alcan
zar un consenso e implicar a 
todos los sectores en la educa
ción. Para ello han programado 
tres mesas de trabajo en las de
batirán sobre la jomada escolar. 

el calendario y el horario esco
lar, que serán coordinadas por 
Francisco Prado, Vicente López 
de Sande y Enrique Márquez, 
respectivamente. En las Jorna
das, que inaugurará el conseje
ro de Educación José Valverde, 
participarán Pedro Pablo Novi
llo, director de Política Educati
va de la Junta, así como respon
sables de STE, ANPE, CSI- 
CSIF, CCOO y FETE-UGT, 
según explicaron la presidenta 
de la Federación Provincial de 
APAs, Mari-bel Sánchez, y Fran
cisco Prado y Vicente López.

J.S. RUIPÉREZ

El Consejo Local de la Juven
tud presentó ayer el segundo 
maratón de cine de ciencia fic
ción "Cohete 99", incluido en el 
programa "Esta noche toca". Este 
maratón de cine tendrá lugar 
mañana sábado en el Teatro 
municipal Quijano.

Luis Eduardo González y 
Antonio Gallego, organizadores 
de este maratón y miembros de 
la asociación cultural Tales Film, 
manifestaron que el maratón 
cuenta con la proyección de tres 
películas, doblajes de producción 
propia y cortos. Además esta 
previsto que el profesor de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, Sergio Navarro impar

ta una charla coloquio sobre los 
efectos especiales, alrededor de 
las 21,00 horas.

Las películas que se proyec
tarán serán "Horizonte final" a 
las 19,00 horas, "Moebius"alas 
22,30 y "StarTrekInsurrection" 
a las 00,45.

200 pesetas

Las entradas para asistir al 
maratón tienen un precio de 200 
pesetas para toda la sesión y están 
a la venta en la sede del Conse
jo Local de la Juventud, en el 
Paseo del Prado número 4, bajo 
el conservatorio.

El mismo día, se presentará 
a "Cobetín" la mascota del Con
sejo Local de la Juventud.

CE0E- Cepyme organiza unos 
cursos sobre prevención de 
riesgos laborales

Un control de la dieta alimenticia 
mejora la sintomatología del autismo

La Tribuna

CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real organiza unos cursos gra
tuitos sobre Prevención de Ries
gos Laborales, desde el próxi
mo día 25 al 29 de este mes en 
la sede de esta organización em
presarial y en colaboración con 
Mutual Cyclops, Mutua de Ac
cidentes de Trabajo y Enferme
dades Profesionales de la Segu
ridad Social.

Estas jomadas están dirigidas 
a empresarios, directivos, técni
cos de seguridad y trabajadores 
en general y cuenta con un pro
fesorado de amplia experiencia 
en este capítulo, tales como in

Los cursos comienzan el próximo 
lunes, día 25, hasta el viernes 29 y 

son totalmente gratuitos

genieros técnicos industriales e 
ingenieros industriales especia
lizados en prevención entre otros.

Actualizar conocimientos 
en prevención

El objetivo de estas jornadas, 
-informó CEOE en nota de pren
sa-, es actualizar los conocimien
tos en materia preventiva, divul
gar la prevención para la mejo
ra de los hábitos y actitudes en 
el puesto de trabajo, fomentar el 
interés y la cooperación en la 
acción preventiva y promover 
comportamientos seguros y la 
utilización correcta de los equi
pos de trabajo.

J.S. RUIPÉREZ

Una variación en la dieta ali
menticia mejora algunos aspec
tos de la sintomatología del 
autismo. Así lo explicó ayer el 
doctor David Mariscal Macías 
en una conferencia impartida en 
el salón de actos de la delega
ción provincial de Sanidad y 
organizada por la Asociación 
Regional de Afectados de 
Autismo, AUTRADE.

Según indicó este experto 
nutricionista, excluyendo alimen
tos como la leche y el trigo y 
siguiendo un protocolo alimen
ticio se pueden llegar a mejorar 
algunos comportamientos del 
autista.

David Mariscal basó sus afir
maciones en el estudio realiza
do sobre 15 niños autistas, niños 
que aseguró han mejorado su 
hiperactividad, comunicación, 
lenguaje, y autolesiones.

" "Lo que buscamos, -añadió- 
es mejorar la calidad de vida de

Pedro Ugarte Vera y David Mariscal. T. FERNÁNDEZ

las personas que están a cargo 
de estos niños".

AUTRADE cuenta con 28 
socios en la provincia de Ciudad 
Real, y según explicó su presi

dente, Pedro Ugarte Vega desde 
que se fundó la asociación, hace 
cuatro años, ya se han puesto 
en marcha dos aulas específi
cas de autismo en Ciudad Real.



Viernes, 22 de octubre de 1999 1 3

Se2Ún la secretaria federal de IU, nunca peligró el mantenimiento de las pensiones

Susana Lopez:' 'El Pacto de
Toledo ñie un inmenso montaje

J.L.MARTÍNEZ

José Luis MARTÍNEZ

SUPERSER WESTINGHOUSE

MÁS VENTAJAS PARA USTEDLAS MEJORES MARCAS

• MÍELE

• BOSCH

• CANDY
• OTSEIN

• TEKA

• SONY

• NOKIA
• SHARP

• PHILIPS

• BRAUN

• WHITE

• MOULINEX

• TAURUS

• SOLAC

• UFESA

• S&P

ESTABLECIMIENTOS EN CIUDAD REAL:

CIUDAD REAL . ELITE SERRANO GONZALEZ 3 Feria 4-6 • EUROFOTO S.L. Alarcos. 10 • ELITE SERRANO GONZALEZ 1 Ronda Alarcos, 10 • ABENOJAR • ANGEL REY. S.L Plaza de la Constitución, 2 • ALCAZAR DE 

SAN JUAN • ARIAS DELGADO ANTONIO San Francisco. 6 • ALCOLEA • CARRETERO GONZALEZ C.B. Plaza de los Reyes. 6 • ALDEA DEL REY • CONSTRUCCIONES ISMPPER. S.L Oriente. 36 • AGUDO • GARCIA 
FERNANDEZ M« PAZ P» Juan XXIII. 3 • ARGAMASILLA • MEDINA TRAPERO HELIODORO Mayor. 3 • ARROBA DE LOS MONTES • GONZALEZ GUTIERREZ FELIX La Fragua. 12 • BOLAÑOS DE CALATRAVA • 

ELECTRODOMESTICOS ANGEL CALZADO Cardenal Cisneros. 86 • CALZADA DE CALATRAVA • NIETO DIAZ OSCAR Camino viejo de Aldea del Rey. 11 • DAIMIEL • MORENO ISLA JOSE LUIS (DEVICIO) Plaza de 
San Pedro. 3 (estanco) • FUENCAUENTE • ELECTRODOMESTICOS PIEDRABUENA San José Artesano. 2 • INFANTES • ELECTRODOMESTICOS JUAN LOPEZ Virgen de la Antigua. 1 • MUEBLES MORENETE 
Cervantes. 15 • LA SOLANA • DICATEL. S.L. Carrera. 84 • LOS CORTIJOS • CARRASCO MENDIOLA JOSE LUIS Nueva. 10 • MALAGON • SOBRINO AGUILERA GERMAN Ronda de las Heras. 50 • MANZANARES 

• JIMENEZ GUIJARRO JOSE Toledo. 13 • LOARCE CAMUDAS CESAR Jesús del Perdón. 24 • PORZUNA • GOMEZ RODRIGUEZ BASILIO Enmedio. 7 • PUERTOLLANO • ELITE SERRANO GONZALEZ 2 Juan Bravo, 
2 • RUIDERA • ELECTRICIDAD RUIZ Y MONTERO S.L. Av. Castilla La Mancha, 31 • VALDEPEÑAS • ELECTRODOMESTICOS MARSANT Francisco Morales, 15 bajo • ZAMORA RADIO C.B. Francisco Morales. 39

En Elite no queríamos ser la cadena de electrodomésticos más grande. Nos conformábamos con ser la tienda de confianza del barrio. 
Pero de cada barrio, cada ciudad y de cada pueblo. Por eso ya tenemos más de 500 tiendas. Y abriremos muchas más.

Sánchez Yébenes y López. J.L.M.

Izquierda Unida aboga a nivel federal 
por subir el salario y las pensiones 
mínimas y por incrementar la 
cobertura y el seguro por desempleo

S^

IU preguntará en 
el próximo pleno 
sobre el proyecto 
de Pacto Local de 
Empleo

La subida del salario mínimo interprofesional y de las 
pensiones mínimas, una cobertura por desempleo digna y 
el seguro por desempleo son algunas de las medidas que 
plantea IU para paliar la precariedad en el empleo y la 
escasez de planes de futuro de jóvenes y mujeres, tal y como 
explicó ayer en una charla sobre pensiones la responsable 
federal de IU de Trabajo y Asuntos Sociales, Susana López-

La responsable de la secre
taría federal de Trabajo y Asun
tos Sociales de la coalición Iz
quierda Unida, Susana López, 
aseguró ayer en rueda de prensa 
en Valdepeñas que la creación 
del Pacto de Toledo en 1999 "fue 
un inmenso montaje", dado que, 
según ella, nunca han peligrado 
el mantenimiento de las pensio
nes, a pesar de que los partidos

políticos encontraron en ese 
momento un importante filón 
como para plantear subidas de 
2.000 o 700 pesetas en diferen
tes comunidades autónomas.

López, que participó en el 
ciclo de charlas "IU: Espacio 
Abierto", defendió el posiciona
miento de su partido de cara a 
los Presupuestos Generales del 
Estado para el 2000 y la reunión 
del Pacto de Toledo. En este 
sentido, abogó porque se tomen

medidas que estimulen la crea
ción de empleo estable y la 
redistribución de riquezas, algo 
para lo que puso como ejemplo 
el intento de hacer llegar a los 
empresarios parte del superávit 
del INEM; o el doble lenguaje 
cuando se habla desde el Gobier
no de la mejora de los indicati
vos económicos y luego se aler
ta sobre el peligro que corren las 
pensiones, mensaje que, según 
ella, beneficia a los bancos y 
entidades que suscriben planes 
de pensiones privados.

Además, también alertó so
bre el hecho de que el 60% de 
los desempleados no reciben 
prestación, así como del incre
mento de la población de presos, 
algunos obligados a delinquir - 
según ella- y de pobres.

oí

^a| 
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La Asamblea Local de Iz
quierda Unida, siguiendo con la 
intervención que ya realizaron 
en el turno de intervención del 
público, preguntará en el pleno 
municipal del próximo día 25 
acerca del estado actual del 
proyecto de creación de un Pacto 
Local de Empleo en Valdepe
ñas. En este sentido, el secreta
rio de Organización, Gregorio 
Sánchez Yébenes, señaló en 
rueda de prensa que quieren 
saber "el nivel de programación, 
las reuniones que se han man
tenido con organizaciones y el 
tiempo que falta para su apro
bación", interpelaciones que 
harán extensivas al Consejo 
Económico y Social (CES).

Por último, el dirigente de IU 
mostró su conformidad con la 
propuesta de Martín de que sea 
el Ayuntamiento el que gestio
ne el Museo del Vino, propuesta 
que, según él, "lU hizo hace 
ahora un año".

QUERIAMOS SER LA MEJOR TIENDA DE ELECTRODOMESTICOS DEL BARRIO 
Y YA LO SOMOS EN MÁS DE 500.

■

• Más de 500 tiendas.
• Las marcas de mayor prestigio.
• Las últimas novedades en tecnología.
• Tarjeta Elite con ventajas exclusivas 

y puntos de regalo.
• Garantía de Precio, si lo encuentra más 

barato le reembolsamos la diferencia.
• Garantía de Satisfacción: 

si en 15 días no está satisfecho, 
le reembolsamos su dinero.

• Transporte a domicilio sin cargo.
• Extensión de la garantía del fabricante.
• Página en Internet, para consultar 

productos, precios y ofertas.
• Y nuestro compromiso; confirmar 

telefónicamente su satisfacción.

£L£CTfíOOOM£ST/COS

COMPROMISO DE SATISFACCIÓN

M.C.D.2022
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Dentro del VI Proyecto "Castillospara la Paz", de ''Castillos de Papel"

Doce niños refugiados pasarán el 
puente de los Santos en Valdepeñas

José Luis MARTÍNEZ

Un total de doce niños del 
CAR (Centro de Atención al 
Refugiado) de Vallecas, de un 
gran número de nacionalidades 
(armenia, rusa, marroquí, 
palestina, yugoslava, rusa y de 
varios países latinoamericanos), 
pasarán el puente de la festivi
dad de Todos los Santos, del 28 
de octubre al 2 de noviembre, 
en Valdepeñas, gracias al desa
rrollo del VI Proyecto "Casti
llos de Papel", que viene reali
zando desde hace seis años la 
Asociación Infantil y Juvenil 
"Castillos de Papel" de Valde
peñas.

El encargado de presentar 
ayer por la tarde en rueda de 
prensa el programa de activida
des fue el presidente de la cita
da asociación, Antonio León 
García, quien recibió toda cla
se de parabienes de la conceja- 
la de Juventud del Ayuntamien
to de Valdepeñas, Juana 
Palencia Sarrión, quien desta
có el apoyo que, en materia de

Derechos Humanos y calidad 
humana, tienen todos los niños 
que participan en esta enrique
cedora actividad.

Recepción en el salón de 
plenos del consistorio

En cuanto al programa de 
actividades de este sexto proyec
to, en el que colaboran las áreas 
municipales de Servicios Socia
les, Juventud, Festejos y Rela
ciones Vecinales, éste se iniciará 
el próximo jueves, día 28 de 
octubre, a partir de las nueve de 
la noche, con la recepción por 
parte de las autoridades locales 
en el salón de plenos del consis
torio Valdepeñero.

En días posteriores, los niños 
refugiados participarán en un 
gran número de juegos y activi
dades que han preparado para 
ellos, tal es el caso de la activi
dad "Jugamos contigo" o el 
"Gran Juego de los Derechos 
Humanos", que se desarrollará 
el sábado 30 en la Plaza de Es
paña con un gran mural de tela

í • r 7H
La concejala de Juventud, Juana Palencia, asistió a la presentación. J.L.M.

que se está diseñando.
Al igual que ya sucediera el 

pasado año, en el que también 
se celebró este encuentro en las 
mismas fechas, está previsto que

el domingo 31 el salón de actos 
del Centro de Servicios Socia
les acoja la sesión plenaria de
nominada "Las pequeñas Nacio
nes Unidas".

La ofícina censal 
agraria comarcal 
ha recibido ya a 
500 agricultores

La Tribuna

Las explotaciones agrarias 
que predominan en la comarca 
de Valdepeñas corresponden a 
fincas de secano, con una super
ficie media de entre 4 y 5 hectá
reas de viñedo y olivar entremez
clado, según indicó a Efe el coor
dinador comarcal del censo agra
rio, Rodrigo Bejarano. Estas 
fincas suelen ser propiedad de 
agricultores de elevada edad, ha
biendo registradas en la comar
ca 11.511 explotaciones.

Del total de estas fincas, 3.528 
son de a Valdepeñas, mientras 
que el resto se divide entre Al
hambra, Almuradiel, Castellar 
de Santiago, Moral de Calatrava, 
San Carlos del Valle, Santa Cruz 
de Mudela, La Solana y Torre- 
nueva. Pese a los cambios de ti
tularidad y a los fallecimientos 
desde el último censo agrario 
hace 10 años, el número de ex
plotaciones no sufrirá grandes 
modificaciones. Hasta el mo
mento han pasado 500 personas 
por la oficina censal. Los resul
tados finales que se obtengan del 
censo serán una de las fuentes 
de información básica para la 
futura PAC, por lo que propor
cionar datos completos y vera
ces de las explotaciones agríco
las contribuirá ala mejor defensa 
de los intereses del sector.

Central del Automóvil de Ocasión

lopolino
Avda. Gregorio Prieto, 20 - Tel. móvil 63010 2811 - VALDEPEÑAS (C. Real)

o AYUNTAMIENTO DE 
1^ FUENTE EL FRESNO (C. Real)

ANUNCIO

"AHORA SI NO TIENE COCHE ES PORQUE NO QUIERE"

GRAN OFERTA
COCHES DE OCASION REVISADOS Y GARANTIZADOS

TODAS LAS MARCAS 
desde 15.000 Ptas./mes 

SIN ENTRADA

TODOTERRENOS 
TODAS LAS MARCAS 
desde 25.000 Ptas./mes
SIN ENTRADA

FURGONETAS 
TODAS LAS MARCAS 
desde 15.000 Ptas./mes

SIN ENTRADA

VENGR R VER NUESTRR EXPOSICION .
Si no tiene medio de transporte, llámenos al Teléfono: 630 10 28 11 

y nosotros pasaremos a recogerlo sin compromiso alguno

RESOLUCION SOBRE EL LEVANTAMIENTO DE LAS ACTAS PREVIAS A LA 
OCUPACION DE BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR LA EJECUCION DE LAS 
OBRAS DEL PROYECTO DE INSTALACION ELECTRICA:

N° de Expediente: 13210202856
Tipo de licitación: L.M.T.A. a 15 KV. de 9.214 mts. Y 2 C.T. Intemperies de 

160KVA. cada uno.
Titular: Excmo. Ayuntamiento
Emplazamiento: Aldeas "La Hormiguilla y Cruz de Piedra" de Fuente el 

Fresno.

La Delegación Provincial de la Consejería de Industria y Trabajo de Ciudad 
Real por Resolución de fecha 15 de abril de 1999 autorizó el proyecto de ejecución de 
la referida instalación.

En aplicación a lo dispuesto en el art. 54 de la Ley 54/1997, de 27 de 
noviembre del Sector eléctrico, la declaración de utilidad pública llevará implícita en 
todo caso la necesidad de ocupación de los bienes o de adquisición de los derechos 
afectados e implicará la urgente ocupación a los efectos del artículo 52 de la Ley de 
Expropiación Forzosa de 16 de diciembre de 1954.

Publicadas las relaciones de bienes y derechos afectados, a los efectos de lo 
dispuesto en el art. 56 del Reglamento de 26 de abril de 1957, de aplicación de la Ley 
de Expropiación Forzosa de 16 de diciembre de 1954 se ha resuelto señalar el día 15 
de noviembre de 1999, a las 11,00 horas.

En el Ayuntamiento de Fuente el Fresno, señalándose como lugar de reunión 
las dependencias del mismo, para proceder, previo traslado sobre el propio terreno, al 
levantamiento de las Actas Previas de la Ocupación de los bienes y derechos que se 
afectan.

El presente señalamiento será notificado individualmente por correo 
certificado y acuse de recibo a los interesados convocados, que son los 
comprendidos en la relación que figura expuesta en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento.

Además de los medios antes citados, del señalamiento se dará cuenta a 
través de la inserción del presente anuncio en los diarios "Lanza" y "Tribuna" de 
Ciudad Real. La publicación en los Boletines Oficiales, a tenor de lo previsto en el art. 
59.4 de la Ley de Régimen Juridico de las Administraciones Públicas y del 
Procedimiento Administrativo Común, de 26 de noviembre de 1992, servirá como 
notificación a los posibles interesados no identificados, a los titulares de bienes y 
derechos que sean desconocidos y aquellos de los que se ignore su paradero.

A dicho acto deberán asistir los titulares de los bienes y derechos afectados, 
personalmente o representados por persona debidamente autorizada para actuar en 
su nombre, aportando los documentos acreditativos de su titularidad y el último 
recibo de la contribución que corresponda al bien afectado, pudiendo hacerse 
acompañar, a su costa, si lo estima oportuno, de su Perito y/o Notario.

Fuente el Fresno, 14 de octubre de 1997
EL ALCALDE-PRESIDENTE
D. Jacinto José Sánchez Santos
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Coop. Vinícola de Tomelloso
Ctra. Toledo-Albacete, km 130,8 
13700 Tomelloso (Ciudad Real)

Tel.: 926 51 30 04

ORO
Corcovo

Bodega |. A. Megía e Hijos. S.L.
C/ Magdalena, 33 

13300 Valdepeñas (Ciudad Real)
Tel.: 926 31 30 08

PLATA
Canforrales

Coop. Ntra. Sra. del Rosario
C/ Castilla-La Mancha, 4 

16670 El Provencio (Cuenca) 
Tel.: 967 16 60 66

PLATA 
Casa Antonete 

Coop. del Campo La Unión 
Barrio San losé, s/n 

02100 Tarazona de La Mancha 
(Albacete)

Tel.: 967 48 00 74

BRONCE
Cenibén

Bod. Arcos de Casablanca, S.L.
Paseo Virgen de las Nieves, 10 

02247 Cenizate (Albacete)
Tel.: 967 48 22 37

BRONCE
Altos del Gabriel

Coop. San Antonio Abad 
C/ Valencia, 41 

02270 Villamalea (Albacete)
Tel.: 967 48 30 23

)OVEN

ORO
Veronés

S.A.T. Santa Rita
C/ San Agustín, s/n

16630 Mota del Cuervo (Cuenca)
Tel.: 967 18 00 71

Crianza Reserva

ORO
Varones 95

S.A.T. Santa Rita
C/ San. Agustín, s/n 

16630 Mota del Cuervo (Cuenca)
Tel.: 967 18 00 71

ORO 
Sembrador 90
Evaristo Mateos, S.A.

C/ Mayor, 62 
45350 Noblejas (Toledo)

Tel: 92 5 14 00 82

Gran Reserva
■■■■■■■^■■■■■•■■■■■■■■■■■■MaanMMaaHBt

ORO
Viña Albali 91

Félix Solís, S.A.
Autovía de Andalucía, km 199
13300 Valdepeñas (Ciudad Real)

Tel: 926 32 24 00

PLATA
Viña Lastra
Coop. La Invencible
C/ Torrecillas, 130 

13300 Valdepeñas (Ciudad Real)
Tel.: 926 32 17 00

PLATA
Calzadilla 96

Uribes Madero, S.L.
Ctra. Huete a Cuenca, km. 3

16500 Huete (Cuenca)
Tel.: 91 302 20 54

PLATA
Campos Reales 95
Coop. Ntra. Sra. del Rosario

C/ Castilla-La Mancha, 4
16670 El Provencio (Cuenca)

Tel: 967 16 60 66

PLATA
Vegaval Plata 91 

Bodega Miguel Calatayud, S.A.
C/ Postas, 20 

13300 Valdepeñas (Ciudad Real) 
Tel: 926 32 22 37

BRONCE
Mundo de Yuntero

Coop. jesús del Perdón 
Zona Industrial del Polígono 

13200 Manzanares (Ciudad Real)
Tel.: 926 61 03 09

BRONCE
Oristán 95

juan Ramón Lozano, S.A.
Avda Reyes Católicos. 156

02600 Villarrobledo (Albacete)
Tel.: 967 14 19 07

BRONCE 
Castillo de las Zarzas 93

Félix Solís, S.A.
Autovía de Andalucía, km. 199
13300 Valdepeñas (Ciudad Real)

Tel: 926 32 24 00

BRONCE
Pata Negra 91

Bodega Los Llanos
Ctra. Nacional IV Km- 200

13300 Valdepeñas (Ciudad Real)
Tel: 926 32 03 00
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La oposición, con el apoyo de De Lara, abosa por pactar despúes con el CRDO

El Ayuntamiento ha de gestionar 
ya el Museo del Vino, según Martín

José Luis MARTÍNEZ

La apertura "ya" del Museo 
del Vino, con una cesión de uso 
para los próximos cinco años al 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
sin dejar de lado acuerdos pun
tuales "a posteriori" con el Con
sejo Regulador con el objeto de 
que no que no permanezca ce
rrado el citado recinto un año 
más, es lo que la coalición 
"PSOE-progresistas" demandará 
al actual equipo de gobierno en 
una de las dos mociones que 
presentarán en el próximo ple
no municipal, a celebrare! próxi
mo martes, día 26.

Tal y como indicó ayer en 
rueda de prensa el portavoz de 
la oposición, Jesús Martín, quien 
estuvo acompañado por la con
cejal a Amparo Crespo, la pues
ta en marcha definitiva del 
Museo del Vino es "algo enquis
tado" y una situación de la que 
hay que salir, después de que la 
entrega de la obra civil se pro
dujera hace ya un par de años y 
"tras una inauguración irregu
lar" . Esta situación, dijo, requiere 
una solución clara y contundente, 
"siendo conscientes de que la 
Diputación de Ciudad Real ha 
cumplido con creces con su 
compromiso de ayudar a las 
corporaciones locales al sufra
gar los 400 millones que ha 
costado".

”La Diputación no debe 
pintar nada ”

En opinión de Martín, "la 
Diputación no debe pintar nada", 
una vez que dentro de 30 ó 40 
días se firme el convenio de 
cesión, aunque matizó que sin 
"ningunear" a la institución pro
vincial, dado que, según él, hay 
que estarle muy agradecida "por 
brindar este gran escaparate para 
la ciudad de Valdepeñas y para 
la promoción de sus caldos, por 
lo que el Museo del Vino ha de 
ser un centro neurálgico para la

Jesús Martín, portavoz de PSOE-progresistas, y la concejala Amparo Crespo, ayer, en rueda de prensa. J.L.M.

riqueza, cultura y Sociología.
El portavoz de la oposición, 

tras consensuar esta medida con 
el presidente de la Diputación 
Provincial, Nemesio de Lara, 
cree que durante los próximos 5 
años -periodo ideal, según él, al 
trascender una legislatura-, 
matizó también que la institución 
provincial -como propietaria del 
edificio- podría desarrollar allí 
algunas de sus actividades, pre
via comunicación, aunque sin 
formar parte de ningún Conse
jo de Administración.

Según Martín, la gestión del 
Museo del Vino ha de ser "de 
los valdepeñeros y para los val- 
depeñeros", asegurando que la 
tesorería del Ayuntamiento de 
Valdepeñas permite asumir tran
sitoriamente los gastos de per
sonal y mantenimiento del recin
to, a la espera de que otras ins
tituciones, como el CRDO "Val
depeñas" -que, según él, con el 

tiempo deberá tener el mayor 
protagonismo-.

Defensa del viñedo de 
Castilla-La Mancha

Por otra parte, el representan
te de "PSOE-progresistas" hizo 
público el contenido de la segun
da moción que elevarán al ple
nario el próximo día 26, relati
va a la defensa del viñedo de 
Castilla-La Mancha, tanto des
de el punto de vista sociocultural 
y de Medio Ambiente, "ya que 
esta zona nuestra, sin viñas, sería 
prácticamente un desierto".

Martín incidió en la impor
tancia de este cultivo en nuestra 
provincia, y en especial en Val
depeñas, dado que en Ciudad 
Real hay 221.000 hectáreas, lo 
que supone el 36,8 por ciento de 
la región y el 18 por ciento de la 
producción de todo el país. 
Además, abogó porque se res

pete la proporcionalidad en el 
incremento del 1 por ciento fi
jado por la Unión Europea y, por 
tanto, de las 17.355 nuevas hec
táreas previstas para todo el país, 
la mitad sean para nuestra co
munidad autónoma, que acapa
ra el 51 por ciento de la produc
ción nacional.

Martín instará al plenario para 
que vote en contra de una medi
da propuesta por el PP -a pesar 
de que no se detuvo en las sub
venciones- y no se dé la circuns
tancia de que regiones con un 
número de viñedo muchísimo 
menor como "Rías Baixas" o 
Navarra, entre otras zonas, aca
paren un mayor número de las 
nuevas plantaciones.

Aplicado a Valdepeñas, Je
sús Martín, cree que podría aca
rrear unas nuevas 500 hectáreas, 
algo que incidirá, según él, en 
una mayor riqueza y puestos de 
trabajo.

* El Museo del Vino si
gue centrando el interés in
formativo.

* Así fue también el punto 
estrella del portavoz de la 
oposición, que utilizó un 
tono mucho más conciliador 
que en anteriores convoca
torias.

* Por cierto que en el 
despacho de la oposición, 
durante la rueda de prensa, 
había en una de las mesas so
bres, tarjetas y folios con el 
nombre en el membrete del 
anterior portavoz de "PSOE- 
progresistas", que parece que 
pasarán a mejor vida o a 
encender calefacciones.

* Incluso el nombre del 
ex portavoz estaba tachado 
con lápiz en uno de los folios.

* Y es que a veces saca 
uno más información de las 
cosas pequeñas, de los de
talles o de los tablones de 
anuncios de corcho de cual
quier institución.

La muestra 
fotográfica "La 
ley de los niños" 
será inaugurada el 
25 de octubre

La Tribuna

La Sala de Exposiciones del 
Centro Cultural "Cecilio Muñoz 
Fillol" acogerá desde el próxi
mo lunes, día 25, la exposición 
de fotografías "La ley de los 
niños", en una actividad orga
nizada desde la concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, cuya titular es 
Carmen Obregón.

El acto de inauguración de 
la citada muestra tendrá lugar 
a partir de las ocho y media de 
la tarde en la citada sala, que 
restablece su actividad tras la 
LX Exposición Nacional.

Distribuidor comercial de

Campsa

HIDALGO UCENDO
Avda, de la Constitución, 46 - Telf.: 926 58 7L;64 - Fax: 926 56 82 76 

Móvil 689 84 44 74 - PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)

1
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La Diputación financia estos 
encuentros que cada vez cuentan con 
un mayor número de adeptos, tanto 
de poetas como de público asistente La

 Tr
íb

un
a

.«0
Teatro, poesá y música 
se unen en el XV 
Encuentro de Poesía

t

1 
1 

í 
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La poesía en todas sus variedades expresivas, música, teatro 
y, por su puesto, como recital será la protagonista, desde el 
próximo martes, del XV Encuentro de Poesía Española que 
se celebrará en el Teatro Municipal de Almagro y que en esta 
edición contará con la presencia de poetas de la talla del 
académico de la lengua y premio Príncipe de Asturias 1996, 
Angel González.

M^ Antonia DE LA PEÑA

En el centenario del nacimien
to de Jorge Luis Borges (al que 
están dedicadas dos de las cua
tro jomadas), el poeta argentino 
centrará este XV Encuentro de 
Poesía, un encuentro que preten
de encontrarse "cara a cara" con 
el público. Así lo manifestó ayer 

en rueda de prensa el coordina
dor, José Luis Loarce que acom
pañó al diputado de cultura, 
Angel Caballero y al concejal 
almagreño, Angel Gómez en la 
presentación del acontecimien
to. El objetivo manifestó Caba
llero es "sacar la poesía de las 
estanterías y ponerla a disposi
ción del público", para ello se 

ha previsto un encuentro varia
do en el que tendrán cabida to
dos los registros expresivos de 
la poesía: música, teatro,... con 
el fin atraer a poetas y público. 
Tanto el diputado como el coor
dinador de los encuentros insis
tieron en la intención de llegar a 
"poetas y público" de la misma 
manera.

De este modo, las jomadas que 
cuentan con un presupuesto de 
2'5 millones de pesetas que fi
nancia la Diputación, darán co
mienzo el día 26 con la lectura 
comentada de poemas a cargo del 
escritor Angel González. Miem
bro de la generación del 50 jun
to a Caballero Bonald o José

Loarce, Caballero y Gómez durante la rueda de prensa, ayer. T FDEZ.

Hierro, González se encuentra, 
no obstante, separado estética- 
mente de poetas como el recien
te premio nacional de poesía.

Un espectáculo poético-mu- 
sical sobre textos de Borges, 
"Elogio de la sombra" ha sido el 
elegido para poner en escena el 
día 27. Loarce ensalzó esta re
presentación de una gran carga 
sentimental en el que poesía y mú
sica se unen en la voz de Susana 
Oviedo.

El tumo para el teatro llegará

el día 28. El gmpopuertollanense 
"Algarabía" representará "Sole
dades y Ausencias", una obra con 
textos de Machado, Hernández 
y Nemda que apunta a la memo
ria del espectador.

La música cerrará el ciclo. "En 
tomo a Borges" que será estre
nada mundialmente en Almagro 
pondrá fin a esta edición.

Todos los espectáculos ten
drán lugar a la ocho y media en 
el Teatro Municipal y la entrada 
será libre.

NUEVO KIA SPORTAGE 4x4
Se adapta a todo, incluso a tu bolsillo

En motorización:
• Diesel 2.0 TDI

(Turbo Diesel Intercooler).
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Dirección asistida
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Inino\ ilizatk>r electrónico.
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> resistencia con zona absorbe 
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La Junta invertirá en la piscina cubierta 
202 millones, a los que hay que añadir 
el dinero que pone el Ayuntamiento, 
hasta un total de 264 millones

La consejera de Cultura firmó con el alcalde el convenio para la construcción de la piscina cubierta

Sanz: el equipamiento deportivo mejora 
la calidad de vida de los ciudadanos
El equipamiento y las infraestructuras deportivas mejoran 
la calidad de vida de los ciudadanos a la par que generan 
empleo y contribuyen al desarrollo del cuerpo y de la 
mente. Este fue el mensaje que transmitió en Manzanares 
la consejera de Cultura, Rubí Sanz, al firmar con Miguel 
Angel Pozas, el convenio para la construcción de la piscina 
cubierta -»un recurso deseado por la población», en pala
bras del alcalde- e inauguración de pabellón cubierto, que 
ha costado 64 millones.

La Tribuna

La consejera de Cultura, que 
visitaba Manzanares por prime
ra vez desde que accedió al car
go y que estuvo acompañada por 
el delegado del Gobierno regio
nal en la provincia, Santiago Mo
reno, el director general de De
portes, Francisco Javier Martín 
del Burgo y el delegado de Cul
tura, José Fuentes, subrayó en la 
intervención previa a la firma que 
con el equipamiento deportivo el 
Gobierno regional oferta a la 
ciudadanía «mayor bienestar 
social».

El «esfuerzo inversor» que la 
Junta hace en la piscina cubierta 
de Manzanares, cifrado en 202 
millones, a los que hay que aña
dir el dinero que pone el Ayun
tamiento, hasta un total de 264 

millones, fruto de la cooperación 
entre las dos administraciones, 
dijo la consejera que debe servir 
para que disfruten de la piscina 
los escolares y los deportistas, 
pero también los discapacitados. 
Subrayó también que las estruc
turas deportivas «no son un lujo 
sino una necesidad», pues, ade
más de favorecer el desarrollo del 
cuerpo y la mente, favorecen las 
relaciones sociales dando lugar 
a una sociedad más abierta, «más 
solidaria y más tolerante».

Rubí Sanz hizo un somero 
repaso a las inversiones que la 
Junta ha realizado en la región 
desde el año 93 en instalaciones 
deportivas, que superan los 8.622 
millones, precisando que, ade
más de construir instalaciones 
nuevas, éstas se han ido mejo
rando con el correr del tiempo.

1

Pozas, Sanz y Martín del Burgo antes de la firma.

La consejera de Cultura señaló 
que con la firma del convenio se 
abre el «íter» administrativo y 
«transparente» de las distintas 
fases de la construcción de la 
piscina.

Rubí Sanz enfatizó finalmente 
que la energía precisa para man

tener en buenas condiciones tanto 
la piscina como el edificio que 
la albergará será una «energía 
limpia» suministrada por Gas de 
Casti lía-La Mancha, empresa cu
yos directivos estuvieron también 
presentes en el acto de la firma 
del convenio.

El alcalde de Manzanares, por 
su parte, tras dar la bienvenida a 
la consejera, subrayó que en la 
construcción de la piscina se es
tán cumpliendo los plazos pre
vistos, precisando que se trata de 
«un recurso material para el bien
estar ciudadano»; y un recurso 
«deseado por la población». 
Pozas dijo también que a pesar 
de este «deseo» y de la «deman
da» que tiene la piscina cubier
ta, no se había abordado su cons
trucción hasta este momento 
porque el Ayuntamiento que 
preside prefirió, en un primer 
lugar, solucionar los problemas 
del deporte de base, dejando para 
un momento posterior el «espe
cializado».

Afirmó que con la construc
ción de la piscina cubierta, los 
deportistas de Manzanares que 
antes tenían que desplazarse a 
Valdepeñas, Alcázar de San Juan 
o Ciudad Real podrán realizar sus 
actividades sin salir del pueblo, 
una vez que esté construida «en 
un plazo de dieciocho o veinte 
meses». Pozas, eh tono realista, 
también dijo que la inversión que 
requiere la piscina cubierta es 
demasiado alta para que pudie
ra correr por cuenta de las arcas 
municipales.

"Hausa" y "Niños Pro Mundi" narran sus 
experiencias con niños del tercer mundo

Pozas afirma que 
no quiere pagar 
por el trasvase

La Tribuna

La Tribuna

Las III Jornadas contra el 
Racismo y el Fascismo que or
ganizan las Ju ventudes Socialis
tas de Manzanares comenzaron 
el miércoles 20 en la Casa de la 
Juventud con una mesa redon
da en la que miembros de varias 
asociaciones de acogida de ni
ños de otros países narraron sus 
experiencias. Antonio Molina 
Guijarro, secretario local de for
mación de las ejecutivas de 
JJ.SS. y del PSOE, moderó el 
acto y puso como ejemplo de 
compromiso y solidaridad a este 
tipo de movimientos ciudadanos. 
Tras repasar el contenido de las 
jornadas de años anteriores, 
Molina dijo que el objetivo de 
éstas es que los jóvenes se com
prometan con la realidad y agra
decer la labor de colectivos como 
la asociaciones «Hausa» y «Ni
ños Pro Mundi Manza-Llanos», 

dedicadas a la acogida de niños 
saharauis y bielorrusos, respec
tivamente.

Tras una detenida visita a la 
exposición de trajes, objetos y 
fotografías de los campamentos 
de refugiados saharauis, monta
da en la Casa de la Juventud por 
algunas de las madres que aco
gieron niños el pasado verano, 
y el visionado de un reportaje 
sobre la vida en el Sáhara, se 
inició la mesa redonda por la 
participación de Elena 
Rodríguez, presidenta de 
«Hausa»; Juan Manuel del Rey, 
promotor de la acogida de 
saharauis en Manzanares; José 
Carlos Torres y Santiago 
Sánchez Morena, presidente y 
vicepresidente, respectivamente, 
de «Niños Pro Mundi».

Ambas asociaciones agrade
cieron la oportunidad brindada 
por los jóvenes socialistas 
manzanareños y pusieron de

Un momento de la mesa redonda.

manifiesto las necesidades de los 
niños en el Sáhara y en 
Bielorrusia. Elena Rodríguez 

explicó la campaña «Vacaciones 
en Paz», «que este año ha sido 
un éxito en la comarca» y anun
ció que se está preparando un 
viaje a los campamentos de re
fugiados para diciembre. La for
mación, alimentación y salud del 
acogido, junto al incremento de 
lazos de unión con las familias, 
son los principales objetivos de 
«Vacaciones en Paz», según la 
presidenta de «Hausa».

Por su parte, el presidente de 
«Niños Pro Mundi» puso de 
manifiesto que los niños 
bielorrusos no encuentran el 
cariño de sus padres, la mayoría 
alcohólicos, y carecen de varie
dad alimenticia, ya que su dieta 
se basa a diario en patatas y 
macarrones, según José Carlos 
Torres, lo que les provoca defi
ciencias en la salud, 
incrementadas por las conse
cuencias de la catástrofe 
radiactiva de Chernobyl.

El alcalde de Manzanares 
declaró días pasados que el 
Ayuntamiento por él presidido 
quiere cuanto antes el agua del 
trasvase del Tajo a La Mancha 
pero sin pagar ni un duro por 
obras de infraestructura, ya sea 
directamente o a través de pre
cios por amortización. «No 
quiero pagar peaje por la obra», 
dijo Pozas estableciendo un 
símil entre el trasvase y la cons
trucción de autopistas.

El grupo socialista llevó al 
pleno una propuesta sobre el 
trasvase de agua a la llanura 
manchega desde el trasvase 
Tajo-Segura pidiendo al Minis
terio de Medio Ambiente que 
dote presupuestariamente esta 
obra y se haga en las mismas 
condiciones que se han hecho 
otras obras hidráulicas en el 
territorio español, es decir, con 
cargo a los presupuestos del 
Estado.
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José Fuentes resaltó la reciente 
presentación del Libro Blanco de la 
Educación que se presenta como 
propuesta para el debate y el análisis La
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Durante la inausuración ayer de las Jornadas Resionales sobre Educación de Adultos

Benito manifestó su intención de 
impulsar la educación de adultos
Daimiel acoge desde ayer jueves las Jornadas Regionales 
sobre Educación de Adultos, que reúnen a más de ciento 
veinte profesionales de la materia procedentes de toda la 
región.

La Tribuna

El encargado de inaugurar 
estas Jornadas ha sido el direc
tor Provincial del MEC, Anto
nio Benito, acompañado por el 
delegado Provincial de Educa
ción y Cultura, José Fuentes; la 
jefa de Servicios de Educación 
para Adultos del MEC, Amparo 
Azorín; la asesora técnica del 
MEC, Alba Benito y el asesor 
Provincial de Educación para 
Adultos del MEC, Félix de la 
Morena así como el alcalde, José 
Manuel Díaz-Salazar.

El director provincial del 
MEC, Antonio Benito manifes
tó que desde el Ministerio «se 
desea impulsar la educación de 
adultos para que sea un sector con 
la misma importancia que el resto 
de niveles educativos, como 
Primaria y Secundaria» y añadió 
que «con las conclusiones de 
estas jornadas el MEC elabora
rá el Libro Blanco de la Educa
ción de Adultos».

Antonio Benito enumeró las 

actuaciones que desde el MEC 
se han llevado a cabo «con el fin 
de conseguir una mejora en la 
educación de adultos, como el 
Proyecto Mentor o la EPA» y 
agradeció al alcalde de Daimiel 
«las facilidades y ayudas que 
hemos recibido para la realiza
ción de las jornadas», a las que 
auguró «un gran éxito».

Por su parte, el delegado Pro
vincial de Educación y Cultura 
de la Junta, José Fuentes discul
pó la ausencia del consejero de 
Educación, José Valverde, «por 
tener sesión parlamentaria en las 
Cortes Regionales» y centró su 
intervención en las transferencias 
educativas, sobre las que mani
festó que «el Gobierno regional 
no desea asumir la gestión de la 
educación no universitaria como 
un cambio de administración sino 
para poder dar respuesta a los 
problemas educativos de la co
munidad y sobre todo a las ex
pectativas creadas».

José Fuentes resaltó la recien
te presentación del Libro Blan-

Benito, Díaz Salazar y Fuentes durante la inauguración.

CO de la Educación de Castilla la 
Mancha «que no se presenta 
como un documento elaborado, 
sino como propuesta para el 
debate y el análisis. En definiti
va, un documento participativo 
que sirva para extraer las ideas 

fundamentales del futuro modelo 
educativo regional».

Finalmente, el alcaide de 
Daimiel, José Manuel Díaz- 
Salazar dio la bienvenida a los 
participantes en estas Jornadas, 
a los que deseó «una feliz estan

cia en nuestra localidad» y ma
nifestó que «Daimiel se siente 
orgulloso de contar con un Cen
tro de Adultos» y resaltó «los 
valores solidarios de los profe
sores locales como personas 
comprometidas con los alumnos, 
que encuentran la última opor
tunidad de conseguir su desarro
llo personal y laboral gracias a 
su trabajo».

El programa de estas Jorna
das está compuesto por di versas 
ponencias y mesas de trabajo 
relacionadas con el tema de es
tudio y en las que intervienen 
como ponentes, entre otros: el 
director General de Política 
Educativa de la Consejería de 
Educación y Cultura, Pedro Pa
blo Novillo. El asesor técnico 
docente de Educación de Adul
tos de la Dirección Provincial del 
MEC, Félix de la Morena. La jefa 
de Servicios de Educación de 
Adultos del MEC, Amparo 
Azorín. La aserora Técnica del 
MEC, Alba Benito

Asimismo, durante su estan
cia en Daimiel, los participantes 
en estas jornadas tendrán la opor
tunidad de asistir a proyecciones 
documentales y visitarán el Par
que Nacional de las Tablas.

EYPE
PAPELERIA 
LIBRERIA 
SUM/N/STROS

PAPEL FOTOCOPIADORA y MULTICOPISTA EXTRA de 80 grs.
____paquetes de SOO hojas en formato DIN-A4 y DIN-A3

Precio Potes. 500 h. DIN-A4

’‘?
Í̂

lif
fi

0nh:ííPnat
Mum - PURPOSE orncE paper 

^SIN An nniTC 
GW^KRO

335 pías.

355 ptas.

375 ptas.

Para grandes cantidades consulten PRECIO. 
También disponemos de todo tipo de materiales para 

OFICINAS, CENTROS OFICIALES Y ACADEMIAS
TACOS SOBREMESA "MYRGA-2OOO 

Archivadores AZI con caja 
Archivos definitivos etc...

L
U 

0. 
>•

PAPELERIA LEYPE
Ronda de Calatrava, 16 - Tel./fax: 926 22 34 14 

CIUDAD REAL

1 Modelo Año Precio 1
BMW 525 TDS (Nacional) 1996 3.975.000
BMW 525 TDS (Nacional) 1993 3.150.000
BMW 525 TDS 1991 1.925.000
BMW 520 i (Nacional) 1994 2.150.000
BMW 320 i Coupé Nacional 1993 2.350.000
VOLVO 850 24V Aut. (Nacional) 1995 2.450.000
VOLKSWAGEN GOLF TD 1994 1.650.000
CITROEN XANTIA 1.9 TD 1997 1.925.000

J. M^ Jiménez SELECCION
Ctra. de Carrión, km. 313 AUTOMOVILES
Tel. 926 23 24 33
Ciudad Real

M.C.D.2022



20 Viernes, 22 de octubre de 1999I Para Comisiones Obreras el paso y 
parada del AVE por Alcázar de San 
Juan es una reivindicación
irrenunciable

El sindicato Comisiones Obreras ha hecho esa propuesta al Ayuntamiento

Piden crear una plataforma para 
reivindicar la parada del AVE
El sindicato CC. OO ha pedido la creación de una Platafor
ma Cívica que reivindique el paso y parada del AVE 
Madrid-Levante por Alcázar de San Juan, impulsada des
de el Ayuntamiento y en la que estén representados todos 
los colectivos sociales, políticos y sindicales.

La Tribuna

El secretario del sindicato 
ferroviario de CC.OO en Ciudad 
Real, Julio Alberca, indicó que 
el AVE Madrid-Levante no «tie
ne alternativas» y que, si el tren 
de alta velocidad no pasa por 
Alcázar de San Juan, tampoco 
lo harán los 24 trenes de largo 
recorrido que, actualmente, unen 
Madrid con Valencia por la lí
nea de ferrocarril convencional.

Ajuicio de Alberca, RENFE 
«no se hará a sí misma una com
petencia desleal» y que, de no 
pasar el AVE Madrid-Levante 
por la localidad, tampoco lo hará 
el mismo número de trenes que 
actualmente cubren la línea en
tre Madrid y Valencia «para no 
restar viajeros al nuevo tren».

También explicó que para 
CC.OO el paso y parada del AVE 
por Alcázar de San Juan «es una 
reivindicación irrenunciable.

porque su pérdida supondría la 
muerte del nudo ferroviario de 
Alcázar y un retraso histórico 
para la comarca». No obstan
te, cree que el AVE, por sí sólo, 
no sería capaz de mantener los 
500 trabajadores que hay actual
mente empleados en esta esta
ción, por lo que también reivin
dica la puesta en marcha de un 
Plan de Transportes regional, que 
vertebre a Castilla-La Mancha, 
y el mantenimiento de las inver
siones en la línea antigua.

Julio Alberca también ha 
calificado de «irrelevantes» las 
declaraciones del presidente 
regional, José Bono, en las que 
aludía al reglamento que impi
de la parada del AVE en pobla
ciones de menos de 50.000 ha
bitantes, y señaló que «la refe
rencia, en este caso, debe ser la 
comarca, que tiene 200.000 ha
bitantes en un radio de 40 kiló
metros».

CCOO considera que el AVE debe parar en Alcázar.

Por este motivo, Alberca dijo 
que la Plataforma Cívica que 
propugna CC.OO debe recabar

el apoyo de los distintos pueblos 
de la comarca de Alcázar de San 
Juan.

Un colegio de 
Alcázar recibió el 
premio escolar 
Día Mundial de 
Alimentación

La Tribuna

El secretario general de 
Alimentación, Carlos Díaz 
Eimil, hizo entrega en la sede 
del Ministerio de Agricultura 
de los XVIII Premios de Tra
bajos Escolares que, con moti
vo del Día Mundial de la Ali
mentación, se celebraron bajo 
el lema «La Juventud contra el 
hambre».

El colegio Santa Clara de 
Alcázar de San Juan obtuvo el 
segundo premio en la modali
dad de Tercer Ciclo de Prima
ria y Primer Ciclo de Educación 
Secundaria Obligatoria. El pri
mer premio fuá a parar al cole
gio «Cervantes», de Molina de 
Segura (Murcia) y el tercero, 
al Campillo, de Lorca (Murcia).

Díaz Eimil destacó que un 
veinte por ciento de la pobla
ción mundial se sitúa en el seg
mento que va de 15 a 24 años y 
buena parte de ellos, en una 
encuenta internacional celebra
da el pasado año, expresaron su 
determinación de «reparar las 
injusticias del mundo».

Resaltó como prioridades de 
los jóvenes los derechos a la 
educación y la salud, y mayo
res oportunidades laborales, 
especialmente para los que vi
ven en el medio rural.

Los alumnos de un curso de 
elaboración de vinos visitan 
el CRDO ”La Mancha"

El sindicato ferroviario se 
opone a la construcción de 
linea de AVE por Alcázar

La Tribuna

Los alumnos del Curso de 
Elaborador de Vinos, organiza
do por el Instituto Nacional de 
Empleo, visitaron el pasado día 
20 la sede del Consejo Regula
dor de la Denominación de Ori
gen «LA MANCHA» en Alcá
zar de San Juan, donde pudie
ron observar sus instalaciones y 
el Museo del Vino que allí se 
encuentra. Después de la visita 
alas instalaciones, los 15 alum
nos, procedentes de muy diver
sos puntos de España, participa
ron en una cata comentada de di
ferentes tipos de vinos de cali
dad manchegos, que fue dirigi
da por el responsable de la Sec
ción Técnica del Consejo Regu
lador, José Luis Barco Lizano.

El citado curso del INEM 
tiene una duración de 470 ho
ras, de las cuales la mitad están 
dedicadas a las prácticas, algo 
fundamental en un curso que está 
dirigido a personas interesadas 

en conocer mejor las técnicas de 
elaboración más novedosas.

Según nos comunicó el coor
dinador Técnico del Curso y del 
Área de Enología de Formación 
del INEM en Ciudad Real, 
Celedonio Muñoz García, el 
curso busca preparar de forma 
eficaz a futuros encargados de 
bodegas, que cada vez son más 
exigentes en cuanto a la calidad 
de los vinos que elaboran.

Celedonio Muñoz también 
comentó que la Denominación 
de Origen «La Mancha» ha dado 
un salto impresionante hacia la 
calidad en los últimos años y 
ahora tiene unos vinos capaces 
de competir con cualquiera, sin 
ningún tipo de complejos, aun
que aseguró que la reestructu
ración del viñedo de nuestra 
región debe incluir en gran 
medida variedades tintas, más 
solicitadas por los mercados in
ternacionales, como la Cencibel, 
la Cabernet Sauvignon y la 
Merlot.

La Tribuna

El sindicato Ferroviario de 
CGT, ante la campaña 
«sinsentido» que están realizan
do los distintos partidos políti
cos con representación munici
pal y algún sindicato de Alcá
zar de San Juan sobre el tema 
del AVE ha manifestado su 
oposición frontal a la construc
ción de una línea del AVE- aun
que pasara y parara en Alcázar 
de San Juan- "por docenas de ra
zones -comentan en una nota- 
entre las que se encuentran su 
alto coste y bajo beneficio so
cial (no admite mercancías, los 
billetes son caros y además pa
rarían muchos menos trenes por 
la línea convencional, por no 
nombrar su deterioro ante la falta 
de inversiones que irían desti
nadas al AVE, con el consiguien
te cierre de líneas)".

El sindicato apuesta por un 
ferrocarril convencional, menos 

costoso y para todos. Piden que 
se termine de adaptar a la Velo
cidad Alta (220 km/h) la actual 
línea Madnd-Valencia y que se 
amplié este proyecto a la línea 
Aranjuez-Cuenca-Valencia.

Del mismo modo, el sindi
cato Federal Ferroviario de la 
CGT Castilla-La Mancha de
fiende la creación de una Red 
de ferrocarril regional que con
siga vertebrar nuestra región, 
dando un servicio necesario para 
sus ciudadanos independiente
mente de su situación social y 
económica, tal como garantiza 
la Constitución.

En opinión de CGT, el AVE 
crea una dependencia tecnoló
gica de la grandes multinacio
nales de material ferroviario, por 
lo que no implica creación de 
empleo, ya que el material se 
importa y las reparaciones y el 
mantenimiento en general, se 
llevan en talleres centralizados 
y especializados. No debemos 
olvidar la repercusión que ha

1

EL.

Estación de Renfe.

tenido el Ave Madrid- Sevilla 
sobre la línea convencional: 
reducción de puestos de traba
jo, cierre de estaciones, ausen
cia del servicio esencial al ciu
dadano... Según el sindicato a 
Alcázar le interesa un ferroca
rril convencional (Velocidad 
Alta), con muchos trenes que 
paren en la localidad y con un 
precio mucho más asequible 
que el de AVE, y que permitie
ra la utilización de la infraes
tructura para el transporte de 
mercancías.
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Nuevo Fiat Punto» Nace una Nueva Especie. Una combinación 

perfecta entre confort y deportividad, entre líneas sólidas y originales. 

Un nuevo equilibrio entre prestaciones y tecnología. Récord 
®n habitabilidad. El Nuevo Fiat Punto es líder de su categoría 

en cuanto a espacio interior, capacidad de maletero: ¡297 litros!, 

y practicidad: hasta 26 vanos portaobjetos. Confort incomparable. 
El Nuevo Fiat Punto tiene servodirección eléctrica Dualdrive™ con función 

Push & Park, nueva suspensión trasera de mayor estabilidad y confort,

infórmese 902 30 30 32 ó <www.fiat.es 3Fiat Financiera

y una elevada insonorización del motor y del habitáculo. La potencie^ 
consume poco. El Nuevo Punto JTD es el primero de su clase 

que incorpora el nuevo motor turbodiesel de sobrepresión directa 

Unijet Common Rail. Detalles de superclase. El Trip Computer, 
el Follow-Me-Home™, o los elevalunas eléctricos activos sin llave 

de contacto, son sólo parte de una lista innumerable de detalles. 

Con el Nuevo Fiat Punto nace un modo más avanzado de viajar, 

una nueva fórmula de entender el movimiento. Una Nueva Especie.

NOS MUEVE LA PASIÓN.
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Firma invitada

La broma de HB

PILAR 
CERNUDAD

a muchachada de HB lanza ahora una nueva idea, 
renunciar a presentarse a las elecciones generales y 
pedir a sus seguidores que se inclinen por la absten

ción. Pero van todavía más lejos cuando algunos de sus 
dirigentes insinúan que habrá que trabajar activamente 
para que eso sea así, lo que significa que muchos hayan 
entendido que lo que pretende el conglomerado Herri 
Batasuna-Euskal Herritarrok-ETA es boicotear las elec
ciones de marzo o abril, tratando de que no se abran los 
colegios electorales o dificultando el acceso de los votan
tes a las meses que les correspondan. La estrategia es mala 
para todo el mundo excepto para HB, que tratará de capi
talizar del numeroso voto abstencionista que se da regu
larmente en el País Vasco, y que la noche electoral suma
rá como propio, falsa y mendazmente. Pero es maña so
bre todo para PNV y EA, que mantienen un pacto de es
tabilidad de gobierno con HB. Porque el anuncio de ETA 
va a provocar que muchos vascos se alejarán de las urnas 
para no ser señalados con el dedo por los batasunos en las 
poblaciones pequeñas, y provocará también que muchos 
vascos prefieran quedarse el día de elecciones en casa por 
temor a los posibles incidentes que puedan producirse en 
los colegios electorales. El anuncio de HB se produce cuando 
se acaban de vivir nuevos rebrotes de violencia callejera

y cuando se rumorea que ETA podría estar dispuesta a dar 
un nuevo paso en las negociaciones con el Gobierno; se 
produce cuando miembros del Gobierno expresan abierta
mente su contrariedad por las buenas relaciones que man
tienen los dirigentes del PNV con Alvarez Cascos, y se 
produce cuando Ibarretxe pone el acento en un nuevo plan 
de paz que, de ser aceptado por los partidos no nacionalis
tas, pondría la puntilla definitiva a un acto de Estella que 
en estos momentos aparece bastante debilitado. Hay que 
estar muy atentos a lo que ocurre en el País Vasco, donde 
las cosas se están moviendo aunque apenas se percibe. No 
todo está bloqueado, a pesar de que en determinados mo
mentos así lo parezca. HB celebra asamblea dentro de pocas 
semanas y elegirá una nueva mesa formada por un conglo
merado de militantes de la antigua y la nueva hornada, la 
que no estuvo en prisión. Pero será ETA quien continúe 
marcando la estrategia de HB y sus calendarios. Lo que 
ocurre es que la decisión de quedarse en casa en las elec
ciones generales no ha sentado bien ni a un sector de HB 
ni, por supuesto al PNV; y a lo mejor, por ahí empiezan los 
problemas para esa fuerza política que en los últimos tiem
pos se mueve en la confusión y ya no acepta siquiera el 
nombre. Euskal Herritarrok, con el que se autobautizó hace 
un año.

ELIZABETH 
DOLE, candidata 
republicana a las 
elecciones america
nas: «En Estados 
Unidos el dinero 
está en el fondo de 
todo».

JOHN 
SAYLES, director 
de cine: «Las pelí
culas en EEUU se 
han vuelto infanti
les».

CLAUDIO 
RANIERI, entrena
dor de fútbol: «Por 
lo que hacemos to
dos los equipos son 
más fuertes que no
sotros».

ANTONIO 
MINGOTE, acadé 
mico: «No me quie
ro ni me gusto».

Tufo corrupto y andaluz

ANTONIO 
GUERRA

N
o sé «a ciencia cierta», como diría mi abuela María 
Antonia, quiénes son los culpables de haber meti 
do a España en este lodazal de corrupción sin es
crúpulos. Nadie puede meter su mano en el fuego (porque 

hay muchos que pueden chamuscarse) para señalar a los 
culpables de haber generalizado este vicio del robo. Pero 
muchos imaginamos quiénes han convertido a la política 
en una pandilla del Vivillo, y es posible que un día lo se
pamos con certeza cuando Juan Guerra termine sus me
morias desde su dorado retiro de Conil de la Frontera.

La provincia de Cádiz ha sido un buen campo de entre
namiento para los que se han llevado y están llevándose 
el manso a costa del contribuyente. Ahora Sanlúcar de 
Barrameda, también gaditana, ha vuelto a oscurecer, aún 
más, la falta de vergüenza y dignidad y en la compra de 
voluntades ajenas para hacer de la política un negocio. Lo 
del alcalde socialista de Sanlúcar, viejo militante del PSOE 
y con muchos años en el cargo, produce un cierto asco, 
porque a su indigno comportamiento añaden los que bien 
lo conocen un cinismo y una capacidad para el engaño 
fuera de serie. Nadie se cree que este individuo dispusiera 
de 50 millones de pesetas y obrara con tanta agilidad sin 
el conocimiento de la línea de mando del PSOE.

Todos los rumores apuntan en Andalucía hacia Gaspar 
Zarrías, consejero de la Presidencia y mano derecha de 
Chaves, que fue el que intentó amañar las elecciones pri
marias en Jaén contra Borrell y el que fue sorprendido por 
un fotógrafo en el Senado cuando votaba con el pie en lugar 
de otro compañero ausente. Que gente de esta laya llegue 
a puestos tan relevantes de la política da una idea del tufo 
corrupto que aún se percibe en Andalucía.

Ahora, el alcalde socialista de Chipiona —seguimos en 
Cádiz, ciudad de nacimiento de Manuel Chaves— dice que 
a lo mejor la firma del contrato con que quiso sobornar a 
un concejal del PP la han obtenido de forma fraudulenta, 
aunque no la niega como propia, o que lo confundieron y 
firmó este contrato creyendo que se trataba de otro docu
mento.

Así de increíble, pero también de cierto, es el panorama 
que sigue alentando por el sur las operaciones políticas más 
redondas en el negocio sucio. Ahí está, si no, Jesús Gil con 
más de 4.000 millones del ala en el alero, después de haber 
sido defendido por Felipe González y haberse extendido el 
alcalde de Marbella en elogios de «este verdadero hombre 
de Estado que debiera ser ejemplo para las generaciones 
venideras». Son palabras de Gil. Palabras.

JUAN JOSE 
IBARRECHE, 
lehendakari: «La 
paz no tiene vuelta 
atrás».

DONNA 
SUMMER, cantan
te: «El éxito de mi 
música en España es 
un regalo de Dios».

CAYETANA 
GUILLEN CUER
VO, actriz y presen
tadora: «TVE-1 ne
cesita captar a un 
público más joven».

EUSEBIO 
PONCELA, actor: 
«Después de tres dé
cadas dando el 
coñazo soy San 
Eusebio».

Cara a cara

C
ró

ni
ca
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J
oaquín Almunia formuló por primera vez en 
lo que va de legislatura una pregunta al presi 
dente del Gobierno en la habitual sesión de con
trol al Ejecutivo que se celebra los miércoles por 

la tarde en el Congreso. Y eligió RTVE. Según 
Aznar, un asunto menor, poco serio para la vida 
política. En su opinión, el líder del primer partido 
de la oposición, aspirante a convertirse en el próximo 
inquilino de la Moncloa, debería haberse estrena
do con otros temas de mayor calado e identidad, 
por ejemplo, las pensiones, el empleo o la política 
internacional. Tal vez tenga razón el presidente, 
pero para ser un tema menor, lo cierto es que le
gislatura tras legislatura, con un gobierno o con 
otro, las televisiones públicas en general y RTVE 
en particular, están permanentemente en el ojo del 
huracán político. Tengo la impresión de que en 
este cara a cara, más rápido, más ágil que los lar
gos y casi siempre tediosos debates sobre el esta
do de la nación o las cumbres europeas, el dirigen
te socialista no sólo logró sorprender al jefe del

BERTA FERNANDEZ

Ejecutivo sino que le pilló con el pie cambiado y 
le faltó capacidad de reacción para recoger el guante 
lanzado desde el otro extremo del hemiciclo, una 
vez que -y esta ha sido toda una novedad- alguien 
desde el PSOE ha sido capaz de reconocer pública 
e implícitamente -»en adelante, ni usted ni yo» - 
que con los gobiernos del PSOE también se utili
zaba la televisión pública en beneficio de sus pro
pios intereses lo que por otra parte, no es un secre
to para nadie, como tampoco lo es que durante los 
trece años en el poder no encotraron un momento 
para modificar el Estatuto de RTVE y convertir este 
medio de comunicación en un ente verdaderamen
te plural. Almunia se ha comprometido en sede 
parlamentaria a introducir los cambios necesarios 
para que RTVE deje de ser «títere» del Gobierno 
de turno y sea controlada por el Parlamento, ade
más de recortar la publicidad, en el caso de que 
gane las próximas elecciones legislativas. Ojalá 
entonces, quien quiera que esté al frente del grupo 
de la oposición no tenga que acudir al acta taqui

gráfica o al boletín oficial de las Cortes para recor
darle sus promesas incumplidas. Otra cosa es si la 
designación del director general de RTVE por el 
Parlamento es garantía suficiente de independen
cia y vacuna contra la manipulación informativa y 
otros males del Ente público o si, por el contrario, 
será el grupo mayoritario el que, tras forzar el con
senso de todas o la mayoría de las fuerzas parla
mentarias, acabe por imponer sus criterios o, entre 
todos, sometan a ese profesional que han colocado 
al frente de RTVE en un pim, pam, pum, como sucede 
estos días, sin ir más lejos, con los magistrados del 
Supremo que condenaron al juez Gómez de Liaño, 
con los miembros del CGPJ o de otros órganos e 
instituciones del Estado a los que a continuación 
del nombre y apellidos se añade sistemáticamente 
su ideología política o el partido que les ha propuesto 
para el cargo para aplaudir o descalificar, según los 
casos, sus decisiones. A lo mejor sería bueno que 
en el próximo «cara a cara» Aznar y Almunia abor
den este asunto y se mojen.
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obtuvo la unanimidad de la Cámara y 
otra del Grupo Socialista, a la que sin 
embargo se opusieron los «populares»

■■
X

La
 Tr

íb
un

a

Kffl
En la propuesta del PSOE se insta al Gobierno central a subir las pensiones por encima del IPC

Las Cortes piden una subida de 
las pensiones de 28.000 pesetas
Las Cortes regionales acordaron ayer, con los votos a favor 
del PSOE y en contra del PP, solicitar al Gobierno central 
que suba las pensiones mínimas y no contributivas en 28,000 
pesetas anuales, al tiempo que aprobó una propuesta «popu
lar» de apoyo al mantenimiento del sistema público de 
pensiones.

Efe/Toledo

El Pleno de la Asamblea re
gional celebró ayer un debate ge
neral sobre la subida de las pen
siones que se saldó con la apro
bación de dos resoluciones, una 
del PP que obtuvo la unanimi
dad de la Cámara y otra del Gru
po Socialista, a la que sin em
bargo se opusieron los «popula
res».

En la propuesta socialista, se 
insta al Gobierno central a subir 
las pensiones mínimas y no con
tributivas por encima del IPC y 
propone que este incremento sea 
de 28.000 pesetas para 1999, se 
apruebe mediante decreto ley y 
se pague a los beneficiarios an
tes de que acabe el año.

Asimismo, solicitan que los 
Presupuestos Generales del Es
tado para el año 2000 contem
plen una revalorización de las 
pensiones mínimas y no contri
butivas «sobre la base que resulte 
de incrementar la cuantías esta
blecidas en los presupuestos de 
1999, con la subida adicional» 
citada anteriormente.

En virtud de la propuesta pre
sentada por el PP y que contó con 
el respaldo del PSOE, el Parla
mento defiende el mantenimiento 
del sistema público de pensiones. 

considera que se deben mejorar 
las de menor cuantía con los 
criterios de sostenibilidad y es
tabilidad y entienden como una 
prioridad la constitución de un 
fondo de reserva, como estable
ce el Pacto de Toledo, para ga
rantizar el pago de las pensiones 
futuras.

En la sesión de ayer, los gru
pos Popular y Socialista del Par
lamento castellano-manchego re
produjeron básicamente los ar
gumentos que sus respectivos 
partidos han esgrimido, en el 
ámbito nacional, en el debate 
sobre la subida de las pensiones, 
si bien ambos se mostraron de 
acuerdo en el mantenimiento de 
un sistema público de pensiones 
y único para todo el país.

Subida por imposición de 
CIU

De este modo, el PSOE, por 
boca del diputado Mario 
Mansilla, criticó que el Gobier
no de José María Aznar se vio 
obligado a subir las pensiones por 
«imposición» de CiU y del pre
sidente de la Generaiitat, Jordi 
Pujol, cuando meses antes, al 
plantearlo el presidente andaluz, 
Manuel Chaves, no estaba dis-

Las Cortes de Castilla-La Mancha celebraron ayer sesión plenaria.

puesto a incrementarías.
Mansilla reprochó también al 

Gobierno que haya esperado al 
final de la legislatura para adop
tar esta decisión, cuando el Pac
to de Toledo establece la nece
sidad de destinar fondos a las 
pensiones mínimas y no contri
butivas en periodos de bonanza 
económica, como los ejercicios 
pasados, y acusó al PP de haber 
rebajado la calidad de vida de los 

pensionistas con la subida de 
impuestos indirectos.

Desde los bancos de la opo
sición, el presidente del Grupo 
Popular, Agustín Conde, compa
ró la gestión de José María Aznar 
con la de Joaquín Almunia cuan
do estuvo al frente del Ministe
rio de Trabajo «y al que los pen
sionistas deben agradecer una 
importante pérdida de su poder 
adquisitivo».También acusó al

PSOE de no haber aprovechado 
sus años de bonanza económica 
para subir las pensiones en co
rrelación con el incremento del 
Producto Interior Bruto (PIB) y 
destacó que el Gobierno del PP 
ha tenido que sanear el déficit 
dejado por el socialistas en la 
Seguridad Social, que se encon
traba en una «situación asfixian
te» que ponía en «serio peligro» 
el futuro de estas prestaciones.

CLM registró el menor aumento 
productivo hasta agosto

Efe/Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha fue la co
munidad autónoma que registró 
un menor crecimiento de su pro
ducción industrial en los prime
ros ocho meses del año, un 0,3 
por ciento, según los datos del 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE). Por el contrario. Ba
ñares, con un 4,2 por ciento, fue 
a comunidad autónoma con ma

yor crecimiento medio de pro- 
ucción industrial en los prime

ros ocho meses del año,
En el conjunto del Estado, la 

producción industrial creció una 
media del 2,1 por ciento en el 
mismo período, mientras que la 
subida fue del seis por ciento en 
agosto pasado respecto del mis
mo mes de 1998.

Tras Baleares, registraron el 
mayor aumento medio entre 
enero y agosto de este año, con 
una subida del índice de produc
ción industrial (IPI) del 3,8 por 
ciento, Canarias y Extremadura, 
seguidas por Murcia (3,3) y la 
Comunidad Valenciana (3,1).

Por el contrario, las comuni
dades con menor subida produc
tiva industrial fueron -además de

Castilla-La Mancha- Andalucía 
y Asturias, con un 0,5 por ciento 
en las dos regiones, seguidas de 
Cantabria y Madrid, que experi
mentaron subidas medias del 1,6 
y del 1,7 por ciento, respectiva
mente. En cuanto a la variación 
en agosto pasado respecto del 
mismo mes del año anterior. La 
Rioja experimentó el mayor cre
cimiento, con un 14,5 por cien
to, seguida de Canarias, con un 
8,2 por ciento, y Andalucía (7,7).

Las comunidades con un 
menor crecimiento en agosto 
pasado fueron Castilla y León, 
Castilla-La Mancha y Murcia.

La producción industrial ha crecido u 03 por ciento hasta agosto.
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La resolución exige al Gobierno central que la dotación de las transferencias sea suficiente

Las Cortes apoyan por unanimidad 
el Libro Blanco de la Educación

Efe/Toledo

Los grupos parlamentarios en 
las Cortes regionales mostraron 
ayer su apoyo unánime al Libro 
Blanco de la Educación de 
Castilla-La Mancha en una re
solución donde se exige al Go
bierno central que la dotación de 
las transferencias educativas sea 
suficiente para superar las ca
rencias de la comunidad autóno
ma.

En la resolución, el Pleno de 
la Cámara valora muy positiva
mente la decisión del Gobierno 
regional de abrir un amplio de
bate social y ciudadano sobre el 
futuro de la educación en la 
comunidad autónoma y llama a 
toda la sociedad de Castilla-La 
Mancha a participar en la cons
trucción de un servicio educati
vo de calidad.

Proceso del traspaso de 
transferencias

Los grupos comparten ade
más la voluntad del Gobierno 
regional de ultimar el proceso de 
negociación del traspaso educa
tivo en el plazo más breve posi
ble para poder gestionar la edu
cación desde la cercanía y la 
proximidad y mediante la parti
cipación y el consenso.

Esta resolución se aprobó con 
asentimiento de los grupos par
lamentarios tras un debate ge
neral solicitado por el Consejo

Más de 100 trabajos optan al IV 
Premio Nacional de Cabañeros

Efe/Toledo

Un total de 102 trabajos pe
riodísticos, presentados por die
ciséis autores, optarán este año 
a la IV edición del Premio Na
cional de Medio Ambiente 
«Cabañeros», un galardón con 
el que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha pretende reconocer 
el papel de los medios de comu
nicación en la protección y con
servación del patrimonio natu
ral de la región.

La mayoría de los trabajos 
presentados, 96, han sido publi
cados en prensa, mientras que 
los seis restantes se reparten tres 
en formato vídeo y tres trabajos 
radiofónicos, informó hoy la Junta 
de Comunidades. Entre los 
temas más tratados en los tra
bajos se encuentran espacios 
protegidos como el Parque Na
cional de Cabañeros, Las Tablas 
de Daimiel o el Alto Tajo, las

José Valverde, consejero de Educación. T.FERNANDEZ

de Gobierno, donde el consejero 
de Educación, José Valverde, 
explicó ante la Cámara los con
tenidos del Libro Blanco, que 
definió como «un instrumento 

relaciones que establece el hom
bre con la naturaleza y los ríos 
Tajo y Guadiana.

Entre los medios de comuni
cación en los que han sido publi
cados los trabajos se encuentran 
algunos de información general 
nacionales como El País, Ante
na 3 Televisión, la Cadena Cope 
y Radio 5 de RNE y revistas 
especializadas, como Biológica, 
Feder Caza y España descono
cida.

Numerosos trabajos 
publicados

Numerosos trabajos han sido 
publicados en medios de comu
nicación de Castilla-La Mancha 
como La Tribuna de Ciudad Real; 
Lanza de Ciudad Real; La Tri
buna de Cuenca; Ciudad Real, 
Turismo y economía; ECOS; SER 
Ciudad Real; La Tribuna de 
Talavera, El Día de Cuenca; y

Crónicas de Actualidad.
Este año el jurado del Premio

válido para canalizar las preocu
paciones de la comunidad edu
cativa de la región».

El PP, a través de su porta
voz, Miguel Angel Monserrat,

garantizó la voluntad de su gru
po al diálogo y el consenso para 
trabajar en el modelo educativo 
de Castilla-La Mancha, si bien 
considera que el Libro Blanco 
carece de concreción y 
cuantificación y se trata de una 
mera «declaración de volunta
des».

Monserrat se mostró de acuer
do en que el modelo educativo 
debe estar presidido por la cer
canía, y por ello propuso que, 
después del traspaso de estas 
competencias, se implique tam
bién a otras administraciones 
como diputaciones y ayuntamien
tos en la gestión de esta mate
ria.

Falta de concreción en el 
Libro Blanco

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Parlamentario Socialista, 
Francisco Belmonte, rechazó las 
críticas del PP sobre la falta de 
concreción del Libro Blanco, 
«donde existen 250 propuestas 
concretas y, por tanto, ni es un 
libro de profecías ni de buenas 
intenciones».

Belmonte felicitó el trabajo de 
la Consejería de Educación y 
subrayó especialmente la apuesta 
del Gobierno regional por la es
cuela pública, ya que, a su jui
cio, «priorizar la libertad de en
señanza en una comunidad con 
las características de Castilla- 
La Mancha sería un pecado 
imperdonable».

Parque Nacional de Cabañeros.

Cabañeros está compuesto por 
el consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, en calidad de presiden
te; el director general del Medio 
Ambiente Natural, Alberto Saiz; 
el director general de Comuni
cación, José Luis Fernández; la 
periodista de la Agencia Efe, 
Amanda García, en representa
ción de la prensa nacional; y la 
directora del diario Las Noticias 
de Castilla-La Mancha, Pilar 
Virtudes, en representación de 
la prensa castellano-manchega.

Fallo del Jurado en 
noviembre

El fallo del jurado se hará pu
blico en el mes de noviembre y 
su primer premio está dotado con 
2.000.000 de pesetas, mientras 
que los dos accésit estarán pre
miados con 500.000 pesetas cada 
uno.

Los municipios de 
la región recibirán 
más de 2.000 
millones del Fondo 
de Cooperación

Efe/Toledo

Las corporaciones locales 
de Castilla-La Mancha recibi
rán en el año 2000 2.096,63 
millones de pesetas del Fondo 
de Cooperación Económica 
Local, de los que 1.638,04 mi
llones corresponderán a obras 
de los planes provinciales de 
Obras y Servicios y 458,59 a los 
Programas Operativos Comu
nitarios.

La Comisión Nacional de 
Administración Local aprobó 
ayer la distribución del Fondo 
de Cooperación Económica 
Local para el año 2000, dotado 
con 25.933 millones de pesetas 
-la mayor cantidad presupues
tada nunca para esta materia- 
y que supone un incremento del 
8,34 por ciento.

Programa presupuestario 
del MAP

Este programa presupuesta
rio, informa el Ministerio de 
Administraciones Públicas 
(MAP), es el que se ocupa de 
articular las transferencias de 
capital para infraestructuras y 
servicios en las corporaciones 
locales.

Así, y según las estimacio
nes del MAP, el programa de 
cooperación económica local del 
Estado permitirá llevar a cabo 
más de 6.600 obras en más de 
4.200 municipios y llegará a más 
de la mitad de todas las pobla
ciones de España, de las cuales 
el 86 por ciento son ayuntamien
tos con menos de 5.000 habi
tantes.

Con este programa, señaló 
el secretario de Estado para las 
Administraciones Territoriales, 
Francisco Camps, «se trata de 
contribuir a que los municipios, 
sobre todo los más necesitados, 
logren el acceso a los servicios 
básicos municipales».

Calidad de vida y equipa
ración económica

De esta manera, añadió 
Camps, se facilita a los vecinos 
«una mayor calidad de vida y la 
equiparación económica y so
cial» y para ello «recoge crite
rios redistributivos de infraes
tructuras básicas, capacidad 
financiera, superficie, carrete
ras, núcleos de población y paro 
que reflejan la realidad plural de 
España, contribuyendo al equi
librio de los entes locales».

Virtudes del Fondo

En opinión del secretario de 
Estado, una de las virtudes del 
Fondo es su «contagio» de cara 
a otras inversiones, ya que «está 
demostrado que la Cooperación 
Económica local de Estado - 
aseguró- tiene un efecto 
multiplicador y arrastra tras de 
sí inversiones de diputaciones, 
cabildos y consejos insulares, así 
como de otros ayuntamientos y 
comunidades autónomas, que 
llegan a cuadruplicar la canti
dad que nosotros aportamos».
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S UNIVERSIDAD
CastiDa-La Mancha, una 
de las r^ones que más 
invierte en investigación

CSI-CSIF: sería curioso que 
después de doce años sólo 
hubiese un candidato a rector

El director general de Uni
versidades e Investigación, 
Ignacio Gavira, subrayó 
ayer la importancia que tie
nen las inversiones de las 
empresas privadas para el 
fomento de la investigación 
y destacó que Castilla-La 
Mancha es una de las regio
nes más «adelantadas» en 
este tipo de gastos.

Efe-Toledo

El director general de Univer
sidades IgnacioGavira, que asis
tió a la presentación del I Pre
mio de Investigación sobre el Pa
trimonio de Toledo, aseguró que 
esta materia es una línea priori
taria dentro del Plan Regional de 
Investigación aprobado en junio, 
que incluye dotaciones importan
tes para su estudio.

Él certamen está patrocina
do por la editorial «Ledoira», que 
hará una tirada de 3.000 ejem
plares con el trabajo que consi
ga el primer premio, por el Res
taurante Casón de los López de 
la capital regional y la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
(UCLM).

En él podrán participar estu
diantes de los dos últimos cur
sos universitarios, doctorandos 
y licenciados no anteriores al año

Ignacio Gavira, director general de Universidades.

1995 de la región con un trabajo 
inédito de entre 75 y 150 folios 
y que tenga como tema el patri
monio de la provincia de Toledo 
en cualquiera de sus vertientes, 
desde el monumental al natural.

El primer premio, además de 
la publicación de la obra por la 
editorial Ledoira, está dotado con 
250.000 pesetas y una placa 
conmemorativa; mientras que se 

concederán dos accésit de 50.000 
pesetas. Por su parte, el 
vicerrector del campus de Toledo 
Angel Carrasco, destacó la im
portancia de estas inversiones 
ya que las ayudas de empresas 
privadas «no suelen dedicarse a 
las Humanidades», y afirmó que 
la distribución de la obra premiada 
es «la mejor garantía para ga
rantizar el certamen».

O.C.R.

El sindicato CSI-CSIF se 
mostró totalmente partidario de 
la limitación de mandatos en el 
sillón del Rectorado de la Uni
versidad regional y abogó por la 
conveniencia de que hubiese más 
de una candidatura en la elec
ción a rector. Para el represen
tante del sindicato en la UCLM, 
Ramón Caballero, sería curioso 
que después de 12 años sólo 
hubiese un aspirante a rector, por 
lo que apoyó la idea de que hu
biese más de una candidatura. 
Sobre la presentación de Luis 
Arroyo, no quiso pronunciarse, 
aunque consideró que este pues
to debería estar limitado a dos 
mandatos consecutivos, o sea, 
ocho años.

Con respecto a otras posibles 
candidaturas. Caballero señaló 
que no hay nadaconsolidado, solo 
suenan rumores, mayormente en 
los campus de Toledo y Albacete.

En otro orden de cosas, el 
representante sindical universi
tario criticó los condicionamien
tos políticos o voluntades perso
nales en algunas actuaciones 
universitarias como la decisión 
del rector Arroyo de no instalar 
un campus en Talavera o no im
plantar el segundo ciclo de In
geniería Técnica Agrícola en el 
campus de Ciudad Real.

En relación al inicio del cur
so, CSI-CSIF acusó la centrali
zación de la administración y la 
falta de personal administrativo 
en la Escuela de Caminos o In
dustriales en Ciudad Real, la 
carencia de prácticas en labo
ratorios ó el desfase del Curso 
de Aptitud Pedagógica (CAP). 
Sobre el personal docente, Ra-

Ramón Caballero, ayer. T.F.

món Caballero alabó las inicia
tivas del Ministerio de Educa
ción de equiparar con un com
plemento específico al profesor 
titular de escuela universitaria 
con el catedrático de Secunda
ria y el reconocimiento de la an
tigüedad de los profesores que 
proceden de Primaria y Secun
daria. Pero CSIF también hizo 
algunas peticiones para el pro
fesorado universitario, como un 
complemento de exclusividad 
para el profesor que se dedica 
en exclusiva a labores acadé
micas y la prórroga a más de 3 
años el contrato a profesores 
asociados.

Sobre el personal laboral, 
CSI-CSIF reivindica una subi
da de dos puntos en el comple
mento específico a la vez que 
critica el empeoramiento de las 
condiciones de trabajo, con 
horario de mañana, tarde e in
cluso fines de semana y el re
troceso en las vacaciones, con
centrándolas en el mes de agosto.

La UCLM organiza unas 
jornadas de Derecho con la 
Cámara de Comercio

150 personas participaron en 
las jomadas de arqueología

LaTríbuna

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real y la Universidad de 
Castilla-La Mancha, colaboran en 
la celebración de unas jornadas 
dirigidas no solo a estudiantes sino 
también a cuantos empresarios 
quieran asistir durante los días 4 y 
5 de noviembre.

Según informa la revista "Em
presa" de la Cámara de Comer
cio ciudadrealeña, la programación 
llevada a cabo por el Departamento 
de Derecho Mercantil de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
coordinadas por el profesor titu
lar de Derecho Mercantil, Juan 
José Losa, cierra un prometedor 
paquete de ponencias que serán 
un referente obligado para estu
diantes y empresarios.

Las Jomadas se han estmctu
rado a lo largo de cuatro bloques 
temáticos generales.

El primer bloque se refiere a la 
pyme y formas de colaboración 
interempresarial. El segundo blo
que se refiere a la financiación de 
las pymes y lo abrirá el catedráti
co Adolfo Sequeira. La segunda 
jomada, el día 5 se abrirá con el 
tercero de los bloques relaciona
dos con las pymes y el mercado. 
El cuarto abordará la tutela juris
diccional y arbitraje para las pymes.

La inscripción a estas jomadas 
que estarán dotadas de créditos, 
será de 4000 pesetas para estu
diantes de la UCLM y empresa
rios inscritos en la Cámara de Co
mercio de Ciudad Real. Los de
más tendrán que pagar 10.000 pe
setas de matrícula.

J.S. RUIPÉREZ

Más de 150 estudiantes e in
vestigadores participaron en las 
jomadas de arqueología funera
ria que ayer finalizaron en la Fa
culta de Letras del campus 
ciudadrealeño.

La coordinadora de las mismas, 
Rosario García, se mostraba sa
tisfecha ante la gran afluencia de 
público que había participado y no 
descartó la posibilidad de repetir 
este encuentro dentro de dos años.

Ajuicio de García el éxito de 
las mismas ha sido el planteamien
to que se hizo de la arqueología 
funeraria, ya que según explicó, 
"se han mostrado nuevas formas 
de estudio y líneas de trabajo". A 
este respecto Rosario García re
cordó que se expusieron nuevas

Las jornadas concluyeron ayer en Ciudad Real.

líneas de investigación como es el 
caso del análisis de huesos que
mados, que pueden aportar mu
chos datos sobre la situación y cir

cunstancias de la muerte.
La Universidad publicará un 

libro recopilatorio de las ponen
cias.
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Redondo Terreros denunció la 
existencia de un ambiente amenazador 
según el cual ETA volvería a actuar 
sin no se hace lo que quiere

Mayor Ore ja afirma que si ETA decidiera volver a actuar no lo comunicaría

El Gobierno desmintió ayer haber recibido una comunica
ción de ETA en la que le anuncia que la tregua se pueda 
romper, mientras que el PNV restó también credibilidad a 
esa información y su portavoz parlamentario, Iñaki 
Anasagasti, se mostró convencido de que la situación es 
«de tregua técnica; de tregua indefinida».

Al Gobierno y al PNV no les 
consta una ruptura de la tregua

Efe - Madrid

Estas declaraciones se pro
ducían como reacción a la infor
mación publicada ayer por el dia
rio «La Razón», según la cual 
ETA le comunicó el pasado mar
tes al Gobierno que la tregua «se 
puede romper en cualquier mo
mento», y ha decidido que no per
manecerá inactiva hasta las ge
nerales, por lo que prepara ac
ciones «en todos los frentes».

Así, el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, aseguró que 
«resulta imposible» que la ban
da terrorista le haya hecho lle
gar esta comunicación en tanto 
en cuanto las conversaciones en
tre ETA y el Ejecutivo «están 
congeladas».

Mayor Oreja consideró que 
en el caso de que la organiza
ción terrorista decidiese volver 
a actuar no lo comunicaría, y - 
en un almuerzo de trabajo con 
periodistas- opinó que el proceso 
abierto con la tregua será largo, 
ligado a numerosas circunstan
cias sociales y políticas, en el que 
«el final llegará cuando tenga que 
llegar» y en el que «todos tene
mos que hacer las cosas bien».

Sin embargo, señaló que ETA 
no ha desaparecido: «es una reali
dad y hay que saber afrontar la 
etapa que resta para pasar del cese 
indefinido al definitivo», yaque 

«si han sido necesarios 30 años 
para llegar al cese indefinido», 
la tregua no se convertirá en defi
nitiva en unos meses, por lo que 
es conveniente «actuar sin preci
pitación» y «no bajar la guardia».

El portavoz del Gobierno, Jo- 
sép Piqué, coincidió con el res
ponsable de interior en que el 
Ejecutivo «no tiene la menor 
constancia» de que ETA se plan
tee una ruptura de la tregua, y 
aseguró que la situación «es la 
misma que hace unos días».

En declaraciones a la pren
sa, Piqué desmintió «rotunda
mente» esa información, y puso 
de manifiesto que «como todos 
sabemos, mientras ETA no tome 
su gran decisión y transforme la 
tregua que hoy es indefinida en 
definitiva, siempre existe el ries
go de que vuelva a las armas».

En representación del PSOE 
analizó ayer esta cuestión el se
cretario general del PSE, Nico
lás Redondo Terreros, quien de
nunció la existencia de un «am
biente amenazador para todos» 
en tomo a un fin de la tregua por 
parte de la banda terrorista que 
busca imponer sus posiciones.

Redondo recordó que en las 
últimas semanas dirigentes del 
PNV, como Arzalluz o Egibar, 
realizaron declaraciones advir
tiendo «de que ETA podría vol
ver al dramático pasado que he-
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Piqué negó que ETA se haya puesto en contacto con el Gobierno. EFE

mos vivido», y señaló que esas 
informaciones «forman parte de 
un ambiente amenazador que pro
pone que o hacemos caso a lo 
que dice, o ETA puede volver».

Iñaki Anasagasti, portavoz 
del PNV en el Congreso, aseguró 
que «no obedece a la realidad» 
dicha información, y expresó su 
convencimiento de que se está, 
según palabras del portavoz de 
su partido, Joseba Egibar, en una 
situación de «tregua técnica, de 
tregua indefinida. Lo que hay que 
hacer es trabajar para que esa 
tregua se convierta en definiti
va, pero ese tipo de alarmismos 
parecen querer echar las campa
nas al vuelo, como deseando que 
se vuelva a las andadas, y, eso, 
sería terrible», añadió.

Por otro lado, la inclusión de

ETA en el informe elaborado por 
el Departamento de Estado so
bre organizaciones terroristas 
impedirá a los miembros de la 
banda obtener visados y recau
dar fondos en Estados Unidos, 
según informaron fuentes ofi
ciales.

En un documento elaborado 
por la Administración españo
la, al que tuvo acceso Efe, se re
cuerda que «las consecuencias 
jurídicas» de la inclusión de ETA 
en el informe norteamericano, 
hecho público este mes, «supo
ne que Estados Unidos considera 
que ETA lleva a cabo activida
des terroristas y que esas activi
dades suponen una amenaza para 
la seguridad de los ciudadanos 
de los Estados Unidos o para la 
seguridad nacional de este país».

Imaz lamenta que 
el estatuto vasco 
no se haya 
desarrollado en 
veinte años

Efe ■ Bilbao/Vitoria

El portavoz del Gobierno 
Vasco, Josu Jon Imaz, lamentó 
ayer que, cuando van a cumplirse 
veinte años de la aprobación del 
Estatuto de Autonomía, ese texto 
legal esté aún sin desarrollarse 
totalmente.

El próximo 25 de octubre se 
cumplen veinte años de la apro
bación en referéndum de Estatu
to de Autonomía y, para el por
tavoz del ejecutivo vasco, es un 
«buen momento» para que la 
sociedad vasca haga una re
flexión.

Imaz admitió que el Estatu
to ha permitido en este periodo 
de tiempo ir construyendo el 
autogobierno vasco, pero apuntó 
que es necesario preguntarse por 
las causas que han llevado a que 
no se haya cumplido en su tota
lidad.

El portavoz del PP en el País 
Vasco, Leopoldo Barreda, cali
ficó como «muy grave» que el 
Gobierno autónomo no conme
more el vigésimo aniversario de 
la aprobación del Estatuto y dijo 
que su lehendakari, Juan José 
Ibarretxe, se suma así a una cam
paña de «desprestigio» de las ins
tituciones democráticas.

Barreda, que compareció ante 
la prensa en la sede del Parla
mento de Vitoria para informar 
sobre los actos que convocará su 
partido con motivo de esta cele
bración, dijo que es «significati
vo que el lehendakari y su Go
bierno hayan sido incapaces de 
adoptar una posición institucio
nal».

«Han tomado una posición 
que vienen a sumar a la campa
ña de deslegitimación y despres
tigio de las instituciones demo
cráticas en la que se han empe
ñado los partidos nacionalistas», 
añadió.

Acaba el sumario del caso 
Brouard con 9 procesados

Perote afirma que todos los acusados del 
caso Lasa-Zabala cumplían órdenes

Efe - Bilbao

El juez instructor del «caso 
Brouard», José Luis González 
Armengol, dio ayer por conclui
do el sumario, que trasladó a la 
Audiencia Provincial de Vizca
ya, dictando el procesamiento de 
Julián Sancristobal, José Amedo 
y siete personas más.

En el auto, al que tuvo acce
so Efe, el juez considera que el 
ex director general de Seguridad 
Julián Sancristóbal y los poli
cías José Amedo y Miguel Plan
chuelo acordaron el asesinato, 
hace quince años, del dirigente 
de Herri Batasuna Santiago 
Brouard, el cual fuecometido por

José Luis Morcillo Pinillos y Mi
guel Angel López Ocaña.

También procesa por su parti
cipación en la preparación del 
atentado y su posterior encubri
miento al ex teniente coronel de 
la Guardia Civil Rafael Masa, 
el ex jefe del Mando Unico para 
la Lucha Contraterrorista, Fran
cisco Alvarez; el ex jefe de la 
Brigada de Información, Anto
nio Rosino; el ex policía Michel 
Domínguez y al ex comisario ge
neral de Información, Jesús Mar
tínez Torres.

Santiago Brouad, el máximo 
dirigente de HASI (un partido 
integrado en HB), fue asesina
do el 20 de noviembre de 1984.

Efe - Madrid

El ex jefe de operaciones del 
CESID Juan Alberto Perote de
claró ayer que los acusados del 
«caso Lasa y Zabala», pendien
te de juicio, incluido el general 
de la Guardia Civil Enrique Ro
dríguez Galindo, actuaron cum
pliendo órdenes y no por su ini
ciativa.

Así lo manifestó en un en
cuentro con periodistas en el que 
presentó su libro «Confesiones 
de Perote, revelaciones de un es
pía», en el que señaló que tiene 
documentos, que «más o menos» 
también los tiene el juez y que 
sus papeles y su testimonio en 

el juicio, en el que está previsto 
que testifique, «pueden demos
trar que no actuaron por su cuenta 
sino por órdenes que recibieron».

En relación con el asunto de 
Lasa y Zabala, Juan Alberto Pe- 
rote comentó que si hubiera deja
do esos papeles en el CESID 
«ahora no servirían» y añadió 
que «hay papeles que no cono
céis y los que dieron esas órde
nes unos están y otros no» entre 
los que serán juzgados en el 
«caso Lasa y Zabala».

Insistió que «esos papeles 
más o menos los tiene el Juzga
do» y matizó «que el tiempo ha 
Irecho que sean acta notarial» y 
advirtió que como testigo tiene 

obligación de declarar la verdad.
El caso se sigue para investi

gar el supuesto asesinato de los 
presuntos etarras José Antonio 
Lasa y José Ignacio Zabala y en 
el mismo serán juzgados el ex 
secretario de Estado para la Se
guridad Rafael Vera, Galindo, 
el ex gobernador civil de Gui
púzcoa Julen Elgorriaga, el guar
dia civil Angel Vaquero, los ex 
agentes Enrique Dorado y Feli
pe Bayo y el abogado Jorge Ar
gote.

Juan Alberto Perote fue con
denado en 1997 a siete años de 
prisión por el Tribunal Militar 
Central por sustraer y revelar 
documentos secretos.
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El Rey de Jordania mantuvo un encuentro con Aznar e intervino en el Senado

Abdalá agradece el apoyo de 
España al proceso de paz

Efe ■ Madrid

El Rey Abdalá de Jordania 
agradeció ayer al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, el 
apoyo «crucial e importantísi
mo» de España a Jordania para 
hacer avanzar el proceso de paz 
y recuperar la economía jordana, 
«en esta etapa tan difícil» tras la 
muerte su padre, el Rey Husein.

Tras dos horas y media de reu
nión en el Palacio de La Moncloa, 
el rey jordano y el jefe del Go
bierno coincidieron en la necesi
dad de abrir nuevos cauces de 
cooperación económica entre 
ambos países y en trabajar con
juntamente para que no se deten
ga el proceso de paz, tras la fir
ma de los acuerdos de Sharm El 
Sheij que contemplan la retira
da israelí de territorios árabes 
ocupados.

El rey Abdalá agradeció «de 
todo corazón» al pueblo espa
ñol, el Parlamento, el Gobierno 
y la Familia Real España la aco
gida que le han brindado en su 
primera visita de Estado a un país 
de la UE, desde que llegó al tro
no el pasado mes de febrero.

«España siempre ha ocupa
do un papel muy especial en el 
corazón de mi familia y en el del 
pueblo de Jordania, que se re
monta muchos años, cuando reci
bieron ustedes la visita de nuestro 
rey (Hussein), y desde entonces 
España ha mantenido estrechos 
lazos, no sólo entre sendas fami
lias reales, sino entre los gobier
nos de ambos países», recordó 
el monarca hachemí.

Abdalá y Aznar se saludan al inicio de su reunión. EFE

Al mismo tiempo, subrayó el 
papel que ha desempeñado el 
Ejecutivo español en el proceso 
de paz en Oriente Medio, desde 
la Conferencia de Paz de Madrid, 
«como los principales intervi
nientes en lograr que el proceso 
siga avanzando y que las partes 
sigan participando».

Ajuicio del rey jordano, «este 
es un servicio que ha rendido Es
paña no sólo a nuestra parte del 
mundo, sino al mundo entero».

España, continuó Abdalá, «hi
zo gala de su diplomacia» y «for
taleza moral» con la visita del 
presidente del Gobierno a Orien
te Medio, en laque consiguió que 
«el proceso se reanudara» tras 

el incumplimiento de los acuer
dos de Wye Plantation por par
te del anterior jefe del Gobier
no israelí, Benjamín Netanyahu.

José María Aznar no se mos
tró satisfecho con el actual ni
vel de relaciones comerciales, 
que calificó de «mejorable», y 
confió en que esta visita sea «pro
vechosa» para un desarrollo más 
pronunciado de los intercambios 
entre España y Jordania.

Además, el jefe del Ejecuti
vo aprovechó sus intervención 
para elogiar el «papel protago
nista y moderador» que ha des
empeñado Jordania en Oriente 
Medio y «la fortaleza y continui
dad» que ha demostrado ya el 

monarca hachemí, dentro de «las 
nuevas generaciones» de diri
gentes árabes «renovadores».

El rey Abdalá representa para 
los jordanos, según José María 
Aznar, «una gran esperanza» 
para el camino que «debe seguir» 
Jordania entorno a su moderni
zación y las reformas.

Anteriormente, Abdalá elogió 
en el Senado el «papel importan
tísimo» de España en la búsqueda 
de una paz estable en Oriente 
Próximo y manifestó su volun
tad de favorecer el entendimiento 
de las partes en conflicto, así 
como su deseo de avanzar en la 
recuperación económica de Jor
dania con ayuda española.

Ante una representación de 
diputados y senadores reunidos 
en el antiguo salón de plenos de 
la Cámara alta, el Rey Abdalá, 
acompañado de la Reina Rania, 
explicó su apuesta personal por 
crearen Jordania un entorno más 
favorable a la inversión extran
jera y confió en la ayuda de Espa
ña para aliviar la deuda extema 
jordana, al tiempo que destacó 
los avances de su país hacia una 
plena democratización.

Reseñó asimismo los estre
chos vínculos de amistad que 
unen a ambas naciones y alabó 
las gestiones en favor de la paz 
realizadas por el presidente del 
Gobierno español, José María 
Aznar, y por el enviado especial 
de la UE para Oriente Próximo, 
Miguel Angel Moratinos, así co
mo el liderazgo de Javier Sola
na al frente de la OTAN en la 
resolución de la crisis de Kosovo.

Matutes afirma 
que una decisión 
de Straw sobre 
Pinochet sería 
irreversible

Efe - Madrid

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, insistió ayer en 
que el Gobierno español recono
cería y «acataría» una eventual 
decisión del ministro británico 
del Interior, Jack Straw, en fa
vor del regreso de Pinochet a 
Chile, cuya ejecución sería «in
mediata» y no admitiría «recur
sos que pudieran suspendería».

Matutes se pronunció en este 
sentido ante la pregunta de un 
periodista sobre cuál sería la ac
tuación del Gobierno español en 
caso de que Straw acordara per
mitir el regreso a Chile de Au
gusto Pinochet por razones hu
manitarias y el juez Baltasar 
Garzón trasladara al Ejecutivo 
instrucciones para recurrir esta 
decisión.

Por otro lado, Izquierda Uni
da y Nueva Izquierda (Mixto) 
pidieron la comparecencia ur
gente ante el Pleno del Congreso 
del ministro de Asuntos Exte
riores, Abel Matutes, para infor
mar de la posición oficial del 
Gobierno español en el proce
so judicial contra Augusto Pino
chet.

Estos grupos de la oposición 
quieren que Matutes informe de 
la postura del Ejecutivo en rela
ción con las actuaciones judi
ciales dirigidas a la extradición 
de dictadores acusados de crí
menes de torturas.

Pretenden demás que el jefe 
de la diplomacia española ex
plique las actuaciones previs
tas ante una posible decisión del 
ministro británico de Interior, 
Jack Straw, de carácter extraju
dicial, que ajuicio de estas for
maciones sería contraria a la 
efectividad de las resoluciones 
judiciales.

El Supremo ejecuta la 
sentencia de Gómez de 
Liaño y le exige la multa

Denuncian que Gil se 
apropió de 4.442 millones 
de las arcas de Marbella

Efe - Madrid

La Sala de lo Penal del Tri
bunal Supremo dictó ayer el auto 
de ejecución de la sentencia que 
condenó el pasado viernes al 
juez Javier Gómez de Liaño a 
15 años de inhabilitación por un 
delito continuado de prevarica
ción. En el auto, el Tribunal re
clama a Gómez de Liaño la mul
ta de 540.000 pesetas que tam
bién le impuso en la condena y 
remite nota de la sentencia al 
Registro de Penados.

Asimismo, el Tribunal Supre- 
rno dictó una providencia por la 
que da traslado al fiscal y al resto 
de las partes de la petición de 
Gómez de Liaño de suspender la 
ejecución de la sentencia al ha
ber pedido el indulto y anuncia
do un recurso de amparo ante 
el Tribunal Constitucional.

Por su parte, el fiscal gene

ral del Estado dijo que no es par
tidario de hacer juicio de inten
ciones aunque no comparta el 
razonamiento de la sentencia 
que condenó a 15 años de inha
bilitación al juez Javier Gómez 
de Liaño y para quien la Fisca
lía pidió la absolución.

Por otra parte, los diputados 
de Nueva Izquierda pidieron la 
comparecencia en el Congreso 
del presidente del Consejo Ge
neral del Poder Judicial, Javier 
Delgado, para que informe so
bre los mecanismos que, a su 
juicio, deben aplicarse para ga
rantizar la independencia judi
cial. La solicitud es consecuen
cia de la declaración institucio
nal del CGPJ ante las «descalifi
caciones y juicios de intencio
nes» vertidas contra los magis
trados Gregorio Gracia Ancos 
y Enrique Bacigalupo tras la sen
tencia contra Gómez de Liaño.

Efe

El alcalde de Marbella, Je
sús Gil y Gil, «se apropió, en
tre 1991 y 1995 de, al menos, 
4.442 millones de pesetas de 
dinero negro generado a través 
de las sociedades municipales 
del ayuntamiento marbellí», se^ 
gún publicó ayer el diario El 
Mundo.

Este periódico precisa que 
Contratas 2.000 es la principal 
sociedad utilizada por el regi
dor de Marbella para presuntas 
operaciones de apropiación que 
se reflejan en «unacontabilidad 
paralela» que el rotativo afir
ma tener en su poder.

El portavoz del grupo mu
nicipal del PP en Marbella (Má
laga), Diego Maldonado, pidió 
la dimisión del alcalde de la 
localidad, Jesús Gil, por «ética 
personal y política», si no es 

capaz de aclarar las acusacio
nes de apropiación de 4.442 
millones del Ayuntamiento.

A su vez, el presidente de la 
Mancomunidad de Municipios 
de la Costa del Sol Occidental, 
Manuel Sánchez Bracho, dijo 
a Efe que empresas dependien
tes de este organismo que estu
vo presidido por el alcalde de 
Marbella, Jesús Gil, emitieron 
durante su mandato facturas 
«extrañas».

Según el presidente del or
ganismo supramunicipal, Gil 
creó a partir de Mancomunidad 
una serie de sociedades, de las 
que hasta ahora se han descu
bierto tres y que responden al 
nombre de ‘Mancosoles’, las 
cuales presentaron facturas que, 
en su opinión, podrían respon
der a «falseamientos» al refle
jar cantidades importantes de 
dinero.

Matutes reconoce 
que hubo armas 
nucleares en 
España, pero 
afirma que ya no

Efe - Madrid

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, afirmó ayer que 
un antecesor suyo ya había reco
nocido públicamente el almace
namiento de armas nucleares en 
España durante los años sesen
ta y setenta, pero «lo importan
te» es que ya no es posible ha
cerlo sin permiso del Gobierno 
y el Ejecutivo «ni lo hadado ni 
piensa darlo».

Matutes afirmó que no es 
ningún secreto que en España 
se almacenó material bélico nu
clear entre 1962 y el año «seten
ta y pico» y aseguró que, de 
hecho, un antecesor suyo en el 
cargo, José Pedro Pérez Llorca, 
lo reconoció públicamente «en 
una famosa entrevista» publi
cada en los años ochenta.
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Pimentel asegura 
que no hay 
intención de 
parar la Ley de 
Extranjería

Efe - Madrid

PSOE, CiU, PNV, IU y NI 
urgieron ayer al Gobierno para 
que la reforma de la Ley de Ex
tranjería se apruebe en la pre
sente legislatura, mientras desde 
Trabajo y Asuntos Sociales, su 
titular, Manuel Pimentel, ma
nifestó que «no hay voluntad de 
pararla» y que sus noticias son 
de que el problema es técnico.

Una nueva polémica sobre 
la reforma de esta ley saltó ayer 
en los pasillos del Congreso a 
raíz de las declaraciones del po
nente del PP, Diego Jordano, 
quien reconoció a Efe que medi
das como la ampliación de la 
cobertura sanitaria o el recono
cimiento del derecho a la edu
cación para los inmigrantes su
ponen un coste, cuyo encaje pre
supuestario debe analizarse con 
detenimiento.

Jordano aseguró que la vo
luntad de su grupo es lograr la 
aprobación de la ley y, aunque 
dijo que existen posibilidades 
de lograrlo, indicó que los pla
zos van «apretados».

Poco después, en los pasillos 
del Congreso, Pimentel recha
zó la existencia de problemas 
económicos y afirmó que ha tra
tado este asunto con el minis
tro de Economía, Rodrigo Rato.

Desde el PSOE, el diputado 
Carlos Sanjuan, uno de los po
nentes de la ley, afirmó que «no 
debe haber ningún obstáculo» 
de tipo económico que impida 
la aprobación de la reforma, ya 
que el Ejecutivo sostiene que la 
economía española «va bien» 
y que tienen que venir trabaja
dores extranjeros para ocupar 
empleos en algunos sectores.

El PP afirma que al PSOE sólo le interesa el telediario

Almunia propone un 
pacto para la televisión

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, propu
so ayer un pacto general entre 
partidos sobre todas las televi
siones públicas para buscar un 
sistema por el cual «el partido 
que gobierna no sea el único que 
mangonea».

Almunia, en declaraciones 
a RNE, propuso que ese siste
ma afecte a la totalidad de las 
televisiones públicas, entre las 
cuales citó la catalana, la vas
ca, la andaluza, la madrileña, la 
valenciana y la andaluza, al re
conocer que se manipula «en to
das», si bien precisó que «unas 
manipulan más que otras».

El líder del PSOE centró sus 
críticas en TVE, al considerar 
que en la misma «se manipula 
a fondo, de forma consciente sis
temática, con técnicas visibles 
cada día», y precisó que «la de
mocracia necesita reglas y és
tas hay que respetarías».

El dirigente socialista seña
ló que dentro de unos meses, 
cuando llegue a la Presidencia 
del Gobierno, habrá ocasión de 
comprobar «que esto que digo 
hoy lo llevo a la práctica», y pro
puso que para el nombramien
to del director general de RTVE 
se busquen «fórmulas de con
senso y se saque de la batalla 
partidista».

«Si antes se ha manipulado, 
¿por qué hay que manipular aho
ra?; ¿por qué no podemos estar

1

Almunia habla con López de Lerma en el Congreso. EFE

de acuerdo para que ni el actual 
presidente ni el futuro manipu
len», se preguntó Almunia.

La réplica del PP

Sin embargo, el secretario ge
neral del PP, Javier Arenas, con
sideró que el PSOE demuestra 
un «extraordinario cinismo» al 
criticar la imparcialidad de 
RTVE y aseguró que su partido 
ha intentado sin éxito debatir con 
los socialistas sobre el modelo 
del Ente.

«No hemos conseguido que 
se sienten a hablar del modelo 

de RTVE y de las televisiones 
autonómicas por que a ellos sólo 
les interesan los telediarios», 
aseguró Javier Arenas, tras in
tervenir en la presentación de 
«El Periódico Popular».

El dirigente del PP lamentó 
que los socialistas critiquen a 
RTVE y a continuación abando
nen los foros de control y deba
te como el Consejo o la subco
misión y aseguró que en el PP 
ya tienen «previsto que va a 
haber‘show’ en la próxima reu
nión de la Comisión de Control, 
o ‘show’ importante o abando
no, ya verán», dijo.

El Defensor del 
Pueblo aboga 
por una 
modifícación de 
la Ley Orgánica

Efe - Madrid

El Defensor del Pueblo, 
Femando Alvarez de Miranda, 
que presentó ayer en el Pleno 
del Congreso el informe del año 
1998, defendió una modifica
ción de la Ley Orgánica de su 
institución y se quejó de que 
«la Administración es poco 
sensible a las llamadas del 
Defensor del Pueblo».

Fernando Alvarez de Miran
da, en la última de sus compa
recencias en el Congreso, ya 
que finaliza su mandato el 
próximo mes de noviembre, se 
refirió al futuro de esta institu
ción y abogó por una modifi
cación de la Ley Orgánica del 
Defensor del Pueblo para que 
esta institución sea «verdade
ramente eficaz».

Sobre esta iniciativa, acer
ca de la que hubo una proposi
ción que fue rechazada en el 
pleno del pasado el martes, Mi
randa consideró que sería de
seable que se activaran los me
canismos para que la actividad 
del Defensor se refuerce y su 
labor no concluya con la pre
sentación de un informe anual.

Alvarez de Miranda dedicó 
la primera parte de su interven
ción al repaso de los años de 
su mandato, durante los cua
les recordó que llegaron a su 
oficina 100.000 reclamaciones 
individuales y colectivas.

No obstante, señaló que al
rededor del 70% de estas recla
maciones fueron rechazadas 
por falta de competencia y agre
gó que muchos ciudadanos que 
podían dirigirse al Defensor no 
lo hacen porque desconocen las 
funciones de esta figura.

La Mesa del Parlamento 
andaluz rechaza una 
comisión sobre Sanlúcar

El PP se aleja de Pujol y ve 
incompatible su apoyo con 
un pacto entre CiU y ERC

Efe - Sevilla

La Mesa del Parlamento an
daluz rechazó ayer sendas pe
ticiones del PP e IU para que el 
pleno de la Cámara autonómi
ca debatiera la creación de una 
comisión de investigación so
bre el supuesto intento de sobor
no de un concejal del PP en San
lúcar de Barrameda (Cádiz).

Este rechazo fue criticado 
por el PP e IU de Andalucía, que 
denunciaron la «cerrazón» del 
PSOE y el PA -socios del Go
bierno andaluz- a la posibilidad 
de que el Ejecutivo informe so
bre si tenía conocimiento del 
asunto.

En Madrid, el secretario ge
neral del PP, Javier Arenas, ase
guró que aún quedan muchas du
das por aclarar sobre el supuesto 
intento de soborno de un conce- 
jaídel PP de Sanlúcar de Ba
rra-meda por parte del ex secre
tario local de Organización del 
PSOE, Rafael García Raposo, 

y en concreto sobre el nivel de 
conocimiento de la operación 
que tenía la dirección nacional 
socialista.

Arenas señaló que, tanto 
Sanlúcar como Chipiona -cuyo 
edil firmó una oferta de trabajo 
en blanco- son «Ayuntamien
tos que por su importancia nos 
permite dudar de qué conoci
miento tenía la dirección regio
nal y nacional del PSOE».

Mientras, el secretario gene
ral del PSOE, Joaquín Almunia, 
calificó de «chorizos» a los 
autores del intento de soborno 
al edil del PP y dijo que su for
mación «lo que tiene que hacer 
es echar de sus filas a esos chori
zos y querellarse contra ellos», 
al tiempo que apuntó que es res
ponsabilidad de lajusticia inves
tigar si hay delitos y, en su caso, 
castigarlos.

Indicó que si su partido ha 
echado a Rafael García Repo
so es porque «más que indicios 
había hechos».

Efe - Barcelona

El anuncio de Jordi Pujol de 
que intentará gobernar en soli
tario y buscando de manera pre
ferente el apoyo de ERC mo
lestó al PP, que le advirtió de 
que un pacto con Esquerra es 
incompatible con el apoyo de 
los populares, mientras que el 
PSC vaticinó que CiU no podrá 
agotar la legislatura.

El presidente de la Genera- 
litat en funciones ratificó el 
miércoles su intención de go
bernar en solitario, preferente
mente con el apoyo parlamen
tario de ERC, porque prefiere 
«una mayoría nacionalista» en 
el Parlamento que haga posible 
la consecución de más poder po
lítico y económico para Catalu
ña.

La postura de Pujol fue rápi
damente replicada por el secre
tario general del PP, Javier Are
nas; por el portavoz del Gobier
no, Josep Piqué; y por el presi

dente de los populares catala
nes, Alberto Fernández Díaz, 
quienes se distanciaron de CiU 
después de que se hubiera dado 
casi por hecho el apoyo de los 
votos populares a la investidu
ra del dirigente de la coalición 
nacionalista.

Arenas afirmó que su parti
do no apoyará ni formará parte 
de un gobierno de la Generalitat 
que incluya un pacto con ERC, 
y Piqué advirtió también a Pujol 
de que un acuerdo con los repu
blicanos «es incompatible» con 
su apoyo a un eventual ejecuti
vo de CiU.

El secretario general del PP 
señaló que si el líder de CiU quie
re el apoyo de los populares para 
gobernar «hay que ir a la mesa» 
de negociación, mientras que el 
ministro de Administraciones 
Públicas, Angel Acebes, subrayó 
que los partidos catalanes de
ben respetar el marco de orga
nización territorial que definen 
la Constitución y el Estatuto.

Corcuera recurre 
su imputación y 
asegura que no se 
lucró con los 
fondos reservados

Efe - Madrid

El ex ministro del Interior 
José Luis Corcuera presentó un 
recurso contrae! auto en el que 
la juez que investiga los fon
dos reservados le imputa mal
versación de caudales públicos, 
en el que alega que del mismo 
no se desprende que se apro
vechara o se lucrara de los fon
dos reservados.

El recurso, al que tuvo ac
ceso Efe, fue presentado ante 
la juez Carmen Valcarce, que 
dictó el auto en el que abre pro
cedimiento contra Corcuera, el 
también ex ministro del Inte
rior José Barrionuevo, al ex se
cretario de Estado para la Segu
ridad Rafael Vera y otros impu
tados.

José Luis Corcuera pide el 
archivo del caso contra él o en 
su defecto la práctica de más 
diligencias.
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La alianza entre Wahid y Megawati 
reúne a dos de los principales 
críticos del anterior regimen que 
encarnaba el dictador Suharto

La elección de la hija de Sukarno evita nuevas protestas populares en Yakarta

Una sensación de alivio recorrió ayer Indonesia cuando 
Megawati Sukamoputri juró como vicepresidenta del país, 
con un discurso dedicado a la unidad, la reconciliación y, 
sobre todo, la recuperación de la confianza del pueblo en el 
Gobierno.

Megawati Sukamoputri, nueva 
vicepresidenta de Indonesia

Nancy COLLINS

La popular «Mega», cuyo res
paldo entre la población decidió 
a sus ri vales en la Asamblea Con- 
sultiva Popular (Parlamento) a 
elegiría vicepresidenta para evi
tar disturbios populares, tuvo pa
labras de agradecimiento para to
dos, en un discurso que les recor
dó a los comentaristas más vete
ranos las históricas alocuciones 
de su padre, Sukarno.

La hij a del héroe de la indepe- 
ndencia indonesia y primer presi
dente del país conminó a sus ene
migos políticos a colaborar en 
el desarrollo del país, porque 
«nuestra nación y nuestro pue
blo se encuentran en una muy 
precaria situación».

La primera vicepresidenta de 
una Indonesia independiente 
quiere mejorar el Gobierno -me
diante la honradez-, la economía 
-»reafirmar nuestro compromiso 
en los principios del libre mer
cado»-, el bienestar social -con 
una mejor distribución de la ri
queza-, la educación y la ley - 
»la discriminación legal deber 
ser eliminada para siempre»-.

«La primera prioridad -des
tacó- es mejorar el bienestar del 
pueblo y crear un sentimiento de 
justicia e igualdad, para lo que 
debemos acabar con la crisis de 
confianza que permanece como 
la clave para resolver toda cla
se de problemas tanto políticos 
como económicos.»

«Reformarlo todo es una ne
cesidad que no puede retrasarse 
más (...), hay que mejorar com
pletamente la forma de pensa
miento de nuestra población, de
bemos entrar en una nueva era 
que potencie al pueblo en vez de 
esclavizarlo como hemos visto 
hasta ahora», recalcó.

Las alusiones al presidente de 
Indonesia, Abdurrahman Wahid, 
como «mi querido amigo» o 
«hermano mayor», y las referen
cias a una «tarea común» abun
daron en el discurso, que duró 
cerca de una hora.

La relación de Megawati y 
Wahid -quien la víspera la derro
tó por escaso margen en la elec
ción del nuevo jefe de Estado- 
es muy especial, pues juntos re
presentan las principales voces 
críticas del régimen del ex presi-

f

Magawati durante la toma de posesión de su cargo. EFE

dente Suharto (1967-98) y reco
gen muchas de las aspiraciones 
de reformas democráticas.

Wahid, de 59 años, es un guía 
musulmán e intelectual tolerante 
respetado en todo el país y el su
deste asiático, mientras que Me
gawati, de 54 años y respaldada 
por la aureola de Sukarno, se ha 
convertido en la «madre» de los 
menos favorecidos en Indonesia.

Además, para gran parte del 
pueblo la llegada de «Mega» al 
Gobierno es un acto de justicia. 

ya que ella y su Partido Demo- 
cráta de Indonesia para la Lucha 
fueron los más votados en las 
elecciones del 7 de junio. Por esa 
razón, un respiro de alivio sur
gió en Indonesia, desde las ca
lles a los mercados financieros, 
al conocerse su nombramiento.

El respetado analista econó
mico Theo Toemeon indicó que 
«la pareja Megawati-Wahid re
presenta la ecuación correcta pa
ra resolver nuestra crisis econó
mica».

Informan de 
varios muertos 
por una explosión 
en un mercado de 
Grozni

Efe - Moscú

Una fuerte explosión en el 
mercado de Grozni, en el cen
tro de la capital de la república 
separatista de Chechenia, cau
só ayer decenas de muertos y 
heridos, según un despacho de 
la agencia Interfax. •

La agencia informó de que 
según las autoridades, la explo
sión pudo deberse al impacto de 
un misil tierra-tierra disparado 
por las tropas federales rusas.

«Hay decenas de muertos y 
heridos», informó Interfax al dar 
cuenta de los primeros datos 
provisionales recogidos por las 
fuerzas de seguridad chechenas.

Mumadí Saidáyev, jefe del 
Estado Mayor Operativo de las 
tropas rebeldes, declaró que la 
explosión fue «uno de los cinco 
misiles» disparados por los ru
sos durante el día contra Grozni.

Otros misiles cayeron junto 
a la antigua oficina de correos, 
cerca del palacio presidencial 
y en el distrito Leninski de la 
capital, precisó Saidáyev.

En Moscú, el ministerio de 
Defensa desmintió esta versión 
y afirmó que las tropas federa
les no habían lanzado ayer nin
gún misil dirigido a la capital 
de la república separatista.

El presidente chechén, Aslán 
Masjádov, celebró una reunión 
del Comité de Defensa del Esta
do independentista para tratar 
asuntos «militares y políticos», 
según un portavoz oficial, aun
que no se concretó si se abordó 
la situación creada por las ex
plosiones.

Blair habló con 
Jiang Ze Min de 
los derechos 
humanos en 
China

Efe - Londres

El primer ministro británico. 
Tony Blair, planteó al presidente 
chino, Jiang Zemin, la cuestión 
de los derechos humanos en la 
República Popular durante la 
reunión que celebraron ayer, en 
Downing Street, residencia ofi
cial de Blair. Según el portavoz 
oficial de Blair, el Gobierno 
británico presentó en privado una 
lista de personas encarceladas en 
China y por cuyo destino se inte
resa Londres. Blair y Jiang ana
lizaron también las relaciones 
comerciales entre ambos países, 
después de que el Ministerio de 
Comercio revelara el miércoles 
la firma de acuerdos entre em
presas chinas y británicas.

Ivanov niega en España que Rusia 
ataque a los civiles de Chechenia

Efe - Madrid

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, recomendó ayer 
a Rusia que evite una reacción 
«desproporcionada» en Cheche
nia, tras reunirse con su colega 
Igor Ivanov, quien descartó una 
ofensiva terrestre «de gran ca
libre» y subrayó que el objetivo 
es «liquidar las bandas terroris
tas» sin causar víctimas civiles.

El jefe de la diplomacia rusa, 
que se reunió con Matutes en la 
sede del ministerio, se negó a ca- 
lificar de «invasión» una even
tual ofensiva terrestre sobre 
Grozni, porque Chechenia for
ma parte de la Federación Rusa 
«y así seguirá siendo», e insistió 
en que cualquier «desplazamien
to de fuerzas militares» se deci

dirá en función del desarrollo de 
los acontecimientos.

En cualquier caso, el objeti
vo es eliminar a los «grupos te
rroristas» instalados en Cheche
nia, a los que, según destacó, per
tenecen unas 20.000 personas, 
equipadas con «armas sofistica
das», que han asesinado a 422 
ciudadanos y han causado heri
das a 1.158, algo que «ningún 
Estado» puede aceptar.

Ivanov recalcó que el presi
dente Yeltsin ha cursado órde
nes «muy estrictas» para evitar víc- 
timas entre la población civil y 
aseguró que su Gobierno «sigue 
abierto a una solución política 
del conflicto» y dispuesto a dia
logar con cualquier fuerza che
chena que se comprometa a aca
tar la Constitución, respetar la 

integridad territorial rusa y facili
tar el regreso de los desplazados.

Las fuerzas rusas no llevan a 
cabo, «ni mucho menos», accio
nes bélicas contra los chechenos, 
sino contra quienes sistemática- 
mente han vulnerado los dere
chos de estos ciudadanos y han 
provocado el éxodo de casi la mi
tad de la población, insistió el mi
nistro, quien aseguró que su Go
bierno hará todo lo necesario para 
proteger a los desplazados que 
han huido de Chechenia.

A preguntas de los periodis
tas, Matutes recomendó a las 
autoridades rusas que se esfuer
cen en evitar reacciones «que re
sulten desproporcionadas» en re
lación a la dimensión del con
flicto, cuyo alcance Rusia ya se 
ha comprometido a reducir «al 

máximo», y puntualizó que Es
paña no está de todos modos «en 
condiciones de dictar conduc
tas a nadie».

Respecto al rechazo del Se
nado estadounidense a ratificar 
el tratado de no proliferación de 
armas nucleares, Ivanov se mos
tró preocupado y profundamen
te decepcionado, si bien confió 
en que el presidente Bill Clinton 
consiga mantener la moratoria 
y acabe por lograr el respaldo 
de esta cámara legislativa.

También Matutes lamentó la 
decisión del Senado estadouni
dense, consideró «esencial» que 
la moratoria sobre los ensayos 
nucleares sea respetada y subra
yo que España hará cuanto esté 
en su mano para garantizar la rati
ficación definitiva del tratado.

Ó
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Posada reconoció que la decisión 
sobre cómo repartir las hectáreas 
de viñedo asignadas a España por 
la UE debe tomarse con urgencia

El ministro de Asricultura asistió ayer a la inausuración de FIVIN

Posada cree posible un acuerdo 
sobre el vino en la sectorial
El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Jesús 
Posada, afirmó ayer, respecto a los criterios de distribución 
de las nuevas hectáreas de viñedo, que «no veo imposible 
llegar a un acuerdo» en la Conferencia Sectorial de Agri
cultura que se celebrará el próximo lunes, día 25 en Ma
drid.

Efeagro

Posada, quien inauguró ayer 
el II Congreso Científico Inter
nacional «El Vino ante el Siglo 
XXI: Aspectos de Mercado y de 
Salud», aseguró, en declaracio
nes a los periodistas, que «inten
taremos llegar a un acuerdo, ya 
que hay buena voluntad por parte 
de todos los consejeros para que 
esto así sea».

No obstante, reconoció la ur
gencia por «repartir ese 20 por 
ciento de las 17.355 hectáreas 
de viñedo concedidas a España 
y que se pueden plantar a partir 
del 1 de enero del 2000» y por 
sentar las bases de reparto.

Mostró su intención de «lle
gar a una solución, pero hay que 
tener en cuenta muchos aspec
tos a la hora de proceder con la 
distribución de las hectáreas de 
viñedo» y recalcó que «hay que 
considerar el mandato del Con
greso de los Diputados que fija
ba que la adjudicación había que 
hacerla en colaboración con las 
Comunidades Autónomas y 
atendiendo a criterios de propor
cionalidad».

Explicó que para distribuir el 
restante 80 por ciento de viñe
do puede ser «incluso la Unión 
Europea la que fije los criterios 
a través de un reglamento».

Este foro, que se desarrolla 

en dos días, tiene el objetivo de 
«poner al día todas las nuevas 
investigaciones que en el mun
do se han llevado a cabo relacio
nando los efectos beneficiosos 
del consumo moderado del vino 
con la salud de las personas», 
señaló el presidente de la enti
dad organizadora FIVIN, Joan 
Cuscó.

La Fundación para la Investi
gación del Vino y la Nutrición 
(FIVIN) congregó a un total de 
400 profesionales del mundo 
científico y del sector vitiviníco
la para hablar, entre otros asun
tos, de los retos que la globaliza
ción de los mercados supone para 
la comercialización de los vinos.

Efectos sobre el cáncer

Esta primera jomada, que se 
basa en los aspectos nutriciona
les y de salubridad del vino, 
cuenta con la participación de 
científicos como John Pezzuto, 
procedente de la Facultad de 
Farmacia de la Universidad de 
IIlinos (Chicago) quien halló, en 
ensayos in vitro, que la molé
cula res veratro!, presente en los 
vinos, actúa como mediador en 
la actividad quimiopreventiva 
del cáncer.

Por su parte, el responsable 
del sector vitivinícola de la Coor
dinadora de Organizaciones de

Posada durante su intervención en FIVIN. EFE

Agricultores y Ganaderos 
(COAG), Félix Báguena, con
sidera que las 17.355 hectáreas 
de nuevas plantaciones de viñedo 
concedidas a España por la Co
misión Europea «son un regalo 
envenenado» para el sector.

Báguena, quien hizo estas de
claraciones en el marco del Foro 
«El Vino ante el Siglo XXI», jus
tificó su declaración porque esta 
concesión está «creando una 
guerra en el sector vitivinícola».

Señaló, respecto a la polémi
ca las distintas fórmulas de re
parto de viñedo está despertan
do entre distintas Comunidades 
Autónomas y Denominaciones 
de Origen, que tanto los que pi
den el reparto en función de las 
hectáreas como los que lo solici
tan según la mayor demanda que 

oferta del vino en su región «tie
nen razón».

Defendió las tesis de quie
nes solicitan la distribución se
gún la extensión de viñedo culti
vada, como por ejemplo Casti
lla-La Mancha, ya que la Comi
sión concedió a España esas 
17.355 hectáreas por la superfi
cie total de viñas, «lo que se con
tradice con uno de los reglamen
tos desarrollados por la Comi
sión».

Recordó que este «reglamen
to comunitario aboga por que se 
arbitren una serie de nuevas 
plantaciones, pero para aquellas 
zonas donde haya más deman
da que oferta» y también les con
cede su parte «de razón a la hora 
de solicitar parte de esas hectá
reas de viñedo».

UPA crea su 
primera unión 
sectorial dedicada 
ai vino

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) de Castilla-La 
Mancha constituyó ayer la Unión 
Regional del Vino de este sindi
cato agrario, la primera que crea 
en la región, y a la que seguirá 
en noviembre la del sector apí
cola.

El secretario regional de 
UPA, Cristóbal Torres, antes de 
acudir a la reunión en que se 
constituyó ésta Unión Regional, 
explicó que éste nuevo órgano 
tendrá la función de debatir y to
mar decisiones con respecto a 
los problemas que afectan al 
sector vitícola.

Respecto a que la del Vino 
sea la primera Unión Regional 
que crea la UPA, señaló que obe
dece a la próxima celebración 
el lunes de la Conferencia Secto
rial de Agricultura, en la que se 
repartirán entre las comunida
des autónomas los nuevos cupos 
de producción adjudicados a Es
paña en la última OCM de la 
Unión Europea (UE), entre los 
que se encuentran las nuevas 
plantaciones de viñedo.

Así, indicó que la UPA res
paldará la postura de la Conse
jería de Agricultura de que el 49 
por ciento de las más de 17.000 
hectáreas de viñedo adjudicadas 
a España en la OCM del Vino se 
otorguen a Castilla-La Mancha, 
adoptando el criterio de propor
cionalidad respecto a la super
ficie actual que ocupa el culti
vo.

Torres abogó también porque 
el reparto se haga de una sola vez 
y «no se parcele durante el tiem
po», como en la propuesta que 
hace el Ministerio de Agricul
tura de que, en principio, sólo 
se reparta un 20 por ciento de 
las nuevas hectáreas de viñedo, 
«si no queremos que se discri
mine a los agricultores de esta 
región».

COAG de Extremadura 
organiza una tractorada

APROVAC cree que los farmacéuticos 
quieren controlar las medicinas para ganado

Efe - Mérida

La organización agraria IR- 
COAG ha organizado una «trac- 
torada», que concluirá en Ma
drid el próximo día 12, para 
protestar por el perjuicio que las 
OCM del vino y del vacuno cau
sarán a los agricultores extreme
ños.

El secretario general de IR- 
COAG, Luis Cortés, realizó ayer 
este anuncio en rueda de prensa 
y explicó que los tractores sal
drán de Extremadura el martes, 
día 9, y concluirán su moviliza
ción tres días más tarde frente a 
la sede del Ministerio de Agri

cultura, en Madrid.
Cortés señaló que ya han en

viado una carta a la Delegación 
del Gobierno en la Comunidad 
extremeña para comunicarle la 
organización de esta protesta, 
que discurrirá por las comuni
dades autónomas de Extrema
dura, Casti lía-La Mancha y Ma
drid. Indicó también que desean 
consensuar con la Delegación 
del Gobierno de Madrid el núme
ro de tractores que puedan en
trar en la capital, aunque IR- 
COAG se plantea un mínimo de 
20. Asimismo, el día 12, cuan
do los tractores lleguen a Ma
drid, se celebrará una manifes
tación.

Efe - Madrid

La Asociación Nacional de 
Productores de Vacuno (Apro- 
vac) aseguró ayer, en relación a 
las declaraciones de algunos far
macéuticos de la región que de
nuncian ventas irregulares de 
medicamentos, que «lo único 
que persiguen es tener la exclu
siva para la comercialización de 
estos productos».

Fuentes de Aprovac califica
ron estas denuncias de «oportu
nistas», ya que surgen en un mo
mento en el que el proyecto que 
regulará la venta de los medica
mentos veterinarios se encuen
tra sobre la mesa de negociación 

del sector farmacéutico con la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha. En este sentido, 
matizaron que «lo que realmente 
persiguen los farmacéuticos es 
obtener de la Administración 
autonómica la obligatoriedad de 
adquirir estos productos en sus 
establecimientos».

Práctica legal

La distribución directa del 
laboratorio a los comerciales es 
una práctica «completamente le
gal» y, además, el ganadero que 
se dirige a comprar estos medica
mentos para sus reses cuenta con 
la receta extendida por un veteri

nario, que es un profesional 
espe-cializado, añadieron.

Aprovac considera que la 
venta de productos zoofitosani- 
tarios en farmacias «sólo supon
drá el incremento de su precio, 
al pasar por un intermediario 
más, mientras que no se traduci
rá en un aumento de las garan
tías sanitarias, ya que son admi
nistrados bajo el control de un 
veterinario».

Por este motivo, Aprovac 
opina que las denuncias «care
cen de fundamento» y que, de 
ser ciertas, «éstas deberían ser 
presentadas con nombres y luga
res para que actúen los organis
mos adecuados».
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La CE quiere retrasar la 
implantación de un etiquetado

CESAR 
LUMBRERAS

azúcar

estricto para el vacuno
La Tribuna

La herencia de 
Loyola en el

La Comisión Europea ha 
presentado una propuesta para 
retrasar la implantación, en la 
UE, de un etiquetado obliga
torio estricto para la carne de 
vacuno. En principio, estaba 
previsto que se aplicase a partir 
del 1 de enero del año 2000; 
sin embargo, ahora plantea que 
las nuevas normas, más rigu
rosas, entren plenamente en 
vigor a partir del 1 de enero 
del 2003. No obstante, el nue
vo sistema se pondría en mar
cha en dos fases, de forma que 
el régimen actual (que es vo
luntario) de identificación del 
ganado vacuno sólo se prorro
garía hasta el 1 de enero del 
2001. A partir de esa fecha ya 
sería obligatorio incluir en la 
etiqueta los datos relativos al 
matadero en el que ha sido sa
crificado el animal y a la sala 
de despiece. En la segunda 
fase, a partir del 2003, habría 
que incluir todos los demás, 
desde el nacimiento del ani
mal hasta su llegada, ante el 
consumidor final.

En concreto, el etiquetado 
previsto durante la primera 
etapa, a partir del 1 de enero 
del 2001, debería recoger al 
menos las siguientes indica
ciones: número de referencia 
o código que establezca la 
relación entre la carne y el 
animal; número de autoriza
ción del matadero y región. 
Estado miembro o país terce
ro donde se encuentra el ma
tadero; número de autorización 
y región o Estado miembro de 
la sala de despiece; categoría 
del animal del que procede la 
carne; período de maduración 
mínima ideal de la carne. La 
Comisión propone que estas 
disposiciones entren en vigor

Nuevas exigencias en el etiquetado obligatorio de carne de vacuno.

un mes después de la adop
ción del reglamento por par
te de los Quince.

Posteriormente, según el 
proyecto presentado por la 
Comisión, los sistemas de 
registro que garanticen una 
completa trazabilidad de la 
carne deberían estar 
operativos a partir del 1 de 
enero del 2003. Desde esa fe
cha tendrían que figurar las 
siguientes indicaciones en la 
etiqueta: Estado miembro, 
región, explotación o país 
tercero de nacimiento del 
animal; todos los Estados 

miembros, regiones, explo
taciones o países terceros 
donde ha tenido lugar el en
gorde; Estado miembro, re
gión, matadero o país terce
ro en el que ha tenido lugar 
el sacrificio y el despiece. No 
obstante, con el fin de sim
plificar, se admitirían men
ciones más simples, tales 
como: origen CE; origen 
varios Estados miembros de 
la CE; origen no CE.

La propuesta prevé, por 
último, que los operadores u 
organizaciones que produz
can carne troceada y residuos 

de carne tendrían que poner 
en la etiqueta, al menos, los 
Estados miembros, regiones, 
salas de despiece o países 
terceros donde se ha produ
cido la carne.

Según la Comisión Euro
pea, las nuevas exigencias en 
materia de etiquetado obliga
torio de la carne de vacuno 
deben adoptarse por medio 
del procedimiento denomina
do de «codecisión», en el que 
intervienen el Consejo de 
Ministros de la UE y el Par
lamento Europeo. Este pro
cedimiento es largo y, por 
ello, Bruselas ha propuesto 
ahora actuar en dos etapas.

Hay que insistir en que se 
trata, de momento, de una 
propuesta de la Comisión 
Europea. En caso de que los 
Quince aceptasen ese aplaza
miento, se prorrogaría el ré
gimen actual hasta el 1 de 
enero del 2001, fecha en la 
que entraría en vigor la pri
mera fase del nuevo sistema. 
Es decir, que durante un año 
más se aplicaría el sistema vo
luntario de identificación, que 
ofrece a los Estados miem
bros la posibilidad de que 
dentro de su territorio sea 
obligatorio. Sin embargo, 
sólo Francia y Finlandia han 
establecido esa obligatorie
dad.

En España, a pesar de que 
este sistema de identificación 
es voluntario, hay grupos de 
operadores que aplican un 
método de trazabilidad des
de la explotación de naci
miento del animal hasta el 
punto de venta. Es el caso del 
programa CLARA (Carne 
Libre de Aditivos, Regulada 
y Avalada), que agrupa a ga
naderos e industriales del 
sector.

Poco a poco nos vamos a tener que 
ir enfrentando a la verdadera herencia 
de Loyola de Palacio como ministra de 
Agricultura. A lo largo de los próximos 
meses se podrá comprobar que su ges
tión no ha sido tan brillante, ni mucho 
menos, como nos la han querido pre
sentar. El primer ejemplo lo tenemos 
ahora con el sector de la remolacha y 
del azúcar, que tanta transcendencia está 
teniendo en Castilla y León y que corre 
el riesgo de degenerar en una guerra 
interna en el PP. Resulta que durante el 
mandato de Loyola de Palacio se 
orquestó una operación que culminó con 
la fusión de Sociedad General Azuca
rera y Ebro Agrícolas, dando como re
sultado la actual Azucarera Ebro Agrí
colas. Una de las fases de la citada 
operación fue la compra de acciones por 
parte de las empresas públicas Mercasa 
y Alycesa (Alimentos y Aceites) y el 
nombramiento de consejeros en repre
sentación de las mismas. Ello chocaba 
con la filosofía de la política general del 
Gobierno consistente justamente en 
privatizar las empresas públicas. Pues 
bien, mientras desde Economía se pri
vatizaba, desde Agricultura se naciona
lizaban de forma encubierta empresas 
hasta entonces privadas. Ahora, desde 
el Ministerio de Economía se impulsa 
la operación contraria consistente en 
sacar a bolsa el paquete accionarial 
compuesto por los títulos de Alycesa, 
Mercasa y los que están todavía en manos 
de Kio. El objetivo es que la OPV (oferta 
pública de ventas de acciones) se for
malice y realice antes de que acabe este 
año. Dicho de otra manera se va desha
cer parte de lo que Loyola de Palacio 
hizo. Evidentemente esta «repriva
tización» de Azucarera Ebro Agrícolas 
tiene una vertiente política importante. 
Por un lado, está la Junta de Castilla y 
León y las Cajas de Ahorro de la región; 
por otro, el Ministerio de Agricultura, 
y por otro, el Ministerio de Economía y 
Hacienda. Por si todo esto fuera poco, 
el principal inquilino de la Moncloa, es 
decir, el presidente del Gobierno, está 
siguiendo muy de cerca todo lo relacio
nado con esta empresa.

CAMPO 
LIBRE

PARA SUS
PROYECTOS

‘ti

Infórmese en cualquier oficina de la red BCH o en el 902 24 24 24
BCH ^

PRESTAMOS PARA EL CAMPO
Si es Usted titular de la Cuenta Campo y tiene un proyecto agrícola o ganadero, tiene campo libre para realizarlo. Con nuestros Préstamos 
para el Campo, podemos financiarle su adquisición de finca, ganado, maquinaria, modernización de instalaciones, inicio de actividades... 
Un préstamo personal a partir de 500.000 Ptas., entre 1 y 5 años de plazo, para financiar cómodamente sus necesidades agrícolas o ganaderas.

M
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Los interrosatorios continuaban durante la tarde de ayer

Un agricultor bajo fianza 
por el fraude de Murcia

Las Cortes regionales piden 
proporcionalidad para el 
viñedo, la leche y el vacuno

Efe - Murcia

La juez Concepción Roig, 
titular del juzgado de Instrucción 
número 2 de Murcia, ordenó el 
ingreso en prisión de un agricul
tor por su relación con el pre
sunto fraude por ayudas de la UE, 
y puso en libertad a otras cuatro 
personas una de ellas con fian
za, tras tomarles declaración.

Los diez detenidos en Mur
cia por un presunto fraude por 
ayudas comunitarias fueron tras
ladados ayer al Palacio de Jus
ticia, tras prestar declaración du
rante dos días ante los miembros 
de la Unidad de Investigación 
Fiscal de la Guardia Civil, que 
investigan el caso sobre supuesto 
fraude en las ayudas comunita
rias a la transformación de zu
mos.

Los detenidos debían compa
recer uno a uno ante la titular del 
juzgado y el fiscal especial para 
la represión de delitos económi
cos de la Región, José María Al
cázar.

El primer detenido que pres
tó declaración, J.C.G., emplea
do de la empresa alimentaria Ai- 
valle, fue puesto en libertad sin 
fianza, mientras la juez decretó 
el ingreso en prisión del agricul
tor Pedro R., que será eludible 
mediante el depósito de una fian
za.

Esta orden de ingreso en pri
sión no se hará efectiva al ha
berse comprometido el deteni
do a prestar la fianza ayer mis
mo, según declararon a Efe fuen
tes judiciales, que indicaron que 
Pedro R, quedó bajo la custodia 
de la Guardia Civil hasta tanto 
se hicera efectiva la fianza.

La juezdecretó libertad sin 
fianza para otros dos de los diez 
detenidos por supuesto fraude 
fiscal por ayudas comunitarias.

Se trata de Francisca G., es
posa de otro de los detenidos, 
Pedro P., para el que la jueza ha
bía decretado con anterioridad
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Ei abogado Francisco £. que quedó en libertad sin fianza. EFE

su ingreso en prisión que podrá 
eludir con una fianza fijada por 
la magistrada en 500.000 pese
tas, pese a que el fiscal había so
licitado que se elevase a dos mi
llones de pesetas.

El cuarto detenido que pres
tó declaración en la sesión de la 
mañana, el letrado Francisco E., 
también fue puesto en libertad 
sin fianza.

Concepción Roig, dejó en li
bertad a Jesús C., uno de los fun
cionarios detenidos por el pre
sunto fraude de las ayudas co
munitarias.

Jesús C. prestó declaración 
durante una hora ante la juez y 
el fiscal especial para la repre
sión de delitos económicos de 
la Región, José María Alcázar.

Tras ser interrogado, el fun
cionario, adscrito a la Conseje
ría de Agricultura, quedó en li
bertad previa presentación de una 

fianza, cuya cantidad se desco
noce por el momento.

Por otra parte, el vicepresi
dente y portavoz del Gobierno 
regional de Murcia, Antonio 
Gómez Fayrén, afirmó que el 
presunto fraude «no es represen
tativo por el buen uso que se hace 
de estos fondos», por lo que no 
cree que este caso pueda supo
ner la retirada de las ayudas de 
la Unión Europea, como afirmó 
el miércoles un dirigente de Iz
quierda Unida.

Gómez Fayrén recordó que 
la Región de Murcia recibe al año 
alrededor de 16.000 millones de 
pesetas en ayudas a la industria 
agroalimentaria de transforma
ción, y afirmó que la cuantía su
puestamente defraudada, unos 
200 millones de pesetas, repre
senta un porcentaje mínimo res
pecto al volumen total de sub
venciones.

- Conservar la humedad del 
terreno es fundamental para 

lograr una buena nascencia.

- No labre para matar, aplique 

ROUNDUP PRESIEMBRA.

- Aplicando ROUNDUP 

PRESIEMBRA, ahorrará 
combustible, maquinaria, 

trabajo y tiempo.

-ROUNDUP PRESIEMBRA es la 
solución más económica por Ha. 

(Concentración exclusiva, que 
permite utilizar dosis bajas).

Efe - Toledo

El Parlamento regional recla
mó ayer, de forma unánime, que 
el reparto de las nuevas hectá
reas de viñedo se realice de for
ma proporcional, y pidió que este 
criterio también se aplique en la 
distribución de los incrementos 
productivos en los sectores lác
teo y del vacuno de carne.

Él Pleno de las Cortes apro
bó ayer dos proposiciones no de 
ley presentadas por el PSOE que 
finalmente recibieron el apoyo 
favorable del PP, a pesar de que 
ambos grupos mantuvieron pos
turas discrepantes en este deba
te, concretamente en la negocia
ción llevada a cabo por el Gobier
no central en la nueva Política 
Agraria Común.

En la propuesta sobre las nue
vas hectáreas de viñedo, se pide 
que el reparto entre las CC.AA 
sea de manera proporcionalidad, 
en función de la superficie culti
vada, lo que a Castilla-La Man
cha le permitiría obtener la mi
tad de las 17.355 hectáreas a dis
tribuir.

El diputado del PSOE Anto
nio Salinas defendió que el úni
co criterio válido en este repar
to es la superficie de viñedo que 
tenga cada comunidad autóno
ma, porque así lo establece la 
Unión Europea y así lo expresó 
el Congreso de los Diputados.

Desde el Grupo Popular, la 
diputada Carmen Riolobos ex
presó su apoyo a la aplicación 
del criterio de proporcionalidad 
pero manifestó que conseguir
lo es tarea del consejero de Agri
cultura, Alejandro Alonso, en la 
negociación que realicen las co
munidades autónomas con el Mi
nisterio.

En este sentido, Riolobos pi
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Precio Precio
CORDERO TIPO MERINO Actual Anterior

Corderos de 11 a 16 kg 700-710 685-695
Corderos de 16,1 a 20 Kg 600-610 590-600
Corderos de 20,1 a 28 Kg 535-545 515-525
Corderos de 28,1 a 34 Kg 405-415 400-410
Corderos de más de 34 Kg S/C S/C

CORDERO TIPO MANCHEGO Precio Precio

Actual Anterior

Lechazo para sacrificio de 9 a 11 Kg 760-770 750-760
Cordero de 11,1 a 15 Kg 725-735 720-730
Cordero de 15,1 a 19 Kg 625-635 620-630
Cordero de 19,1 a 23 Kg 545-555 530-540
Cordero de 23,1 a 25,4 Kg 535-545 ' 515-525
Cordero de 25,1 a 28 Kg 500-510 480-490
Cordero de 28,1 a 34 Kg 455-465 445-455
Cordero de más de 34 Kg 400-410 390-400
Cordero de 23,1 a 25,4 kg D. específica 535-545 515-52.5
Cordero de 25,5 a 28kg. D, específica 500-510 480-490
Oveja Primera 70-80 75-85
Cabrito lechal de 6 a 10 kg 760-770 750-760

'^^ CAJA IttrR2VL

dió a Alonso que sea hábil y bus
que aliados entre las Comunida
des Autónomas para que sea este 
el criterio que salga adelante en 
la Conferencia Sectorial del día 
25 de octubre, mientras que el 
Grupo Socialista esgrimió que 
el Ministerio de Agricultura ha 
impuesto una única propuesta 
que pretende basar el reparto en 
otros criterios.

Por su parte, el consejero de 
Agricultura pidió al PP de Casti- 
lla-La Mancha que use su in
fluencia ante el Gobierno cen
tral para que plantee una pro
puesta coherente, porque la ac
tual es «injusta e intolerable (...) 
y no estamos dispuestos anego- 
ciar sobre ella».

Pero las posturas más encon
tradas se produjeron a raíz de 
la defensa que hizo el Grupo Po
pular de las negociaciones lle
vadas a cabo en Bruselas por Jo
sé María Aznar y la ex-minis- 
tra Loyola de Palacio en larefor- 
ma de la Política Agraria Co
mún y las mejoras conseguidas 
para España, que según Carmen 
Riolobos son reconocidas y va
loradas por la totalidad del sec
tor.

En este sentido, Alonso ma
nifestó que todas la.s reformas 
agrarias que afectan a España 
y que fueron negociadas por el 
PP supusieron «un retroceso sin 
paliativos» y citó los casos de 
las frutas y hortalizas, el aceite 
o los cultivos herbáceos.

Sobre la OCM del Vino, el 
consejero no cree que se pueda 
considerar un éxito el incremen
to de la superficie de viñedo, que 
Loyola de Palacio apoyó por la 
presión de los bodegueros pero 
no del sector, ya que la Mesa 
Nacional por la Viña y el Vino 
se oponía a esta medida.
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intereses de la deuda pública y se 
situó en casi 1,16 billones de pesetas, 
cifra equivalente al 1,3 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB)
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Ruiz Jarabo: la 
recaudación en 
lucha contra el 
fraude se ha 
incrementado

Efe-S.C de Tenerife

El director general de la 
Agencia Estatal de Administra
ción Tributaria (AEAT), Igna
cio Ruiz-Jarabo, aseguró ayer 
que la lucha contra el 
fraude fiscal en España ha su
puesto unos resultados de 
883.000 millones de pesetas, 
con un incremento del 67 por 
ciento en relación al pasado 
ejercicio.

Ruiz-Jarabo, que ofreció una 
conferencia de prensa en Santa 
Cruz de Tenerife para informar 
sobre los resultados de la cam
paña de la renta 1988 y para 
explicar la próxima que se ini
ció el pasado lunes, estuvo 
acompañado por Soledad 
Rodríguez, directora general de 
gestión de la AEAT.

«En todas las áreas se ha 
incrementado el control y en la 
inspección tributaria, por ejem
plo, se han alcanzado resulta
dos de 403.000 millones de 
pesetas, un 32 por ciento más 
que el pasado año», afirmó Ruiz- 
Jarabo.

«En el delito fiscal, el frau
de tributario más sofisticado y 
que exige una importante labor 
de investigación, los resultados 
de este año se han triplicado 
respecto al año anterior, mien
tras que en aduana se han 
conseguido 283.000 millones, 
que triplican los resultados del 
año anterior», añadió Ruiz- 
Jarabo.

El director general de la 
Agencia Tributaria informó 
también de que para el próxi
mo año cinco millones de con
tribuyentes, que hasta 
ahora tenían obligación de de
clarar, no tendrán que hacerlo 
por la nueva legislación contri
butiva.

La Agencia Tributaria ha 
iniciado desde el pasado lunes 
una nueva campaña de informa
ción de carácter general, en 
Prensa, radio y televisión, y en 
ellos se explicará el tratamien
to favorable que. tendrán los 
discapacitados y las nuevas 
ayudas familiares.

También se hará un acción 
personalizada a cada contribu
yente, mediante una carta que 
enviará el vicepresidente del 
Gobierno, Rodrigo Rato, a los 
i6 millones de contribuyentes, 
dónde se incluirá un cuadríptico 
Que explicará las novedades más 
Significativas para la nueva 
declaración.

Por su parte, Soledad 
Pernández, directora general de 
gestión tributaria, explicó que

Agencia Tributaria ha 
Cosechado un gran éxito con la 
puesta en marcha del programa 
PADRE, servicio de ayuda 
pura hacer la declaración de la 
renta .

El déficit del Estado creció 
un 49^% en los primeros 
nueve meses del año
El déficit del Estado, medi
do en términos de contabili
dad nacional, aumentó un 
49,9por ciento en los nueve 
primeros meses del año a 
causa del pago de intereses 
de la deuda pública y se si
tuó en casi 1,16 billones de 
pesetas, cifra equivalente al 
1,3 por ciento del Producto 
Interior Bruto (PIB).

Efe-Madrid

A pesar de que el déficit del 
Estado superó en septiembre el 
objetivo del Gobierno para todo 
el ejercicio, el 1,1 por ciento del 
PIB, el secretario de Estado de 
Presupuestos, José Folgado, 
aseguró que la previsión oficial 
se cumplirá porque el pago de 
la deuda se reducirá sensible
mente en octubre, noviembre y 
diciembre.

«Estos datos estaban previs
tos y encajan perfectamente con 
las previsiones de déficit para 
el conjunto del año, que se cum
plirá con holgura», dijo Folgado 
en una conferencia de prensa.

El secretario de Estado ex
plicó que entre enero y septiem
bre el gasto en intereses creció 
un 27,8 por ciento frente al año 
pasado y que ya se ha abonado 
el 88,1 por ciento de lo previs-

Aldana: la empresa 
privada producirá en el 
2003 el 65% del I+D

Efe-Madrid

En el año 2003 las empresas 
privadas representarán en Es
paña el 65 por ciento del gasto 
total en Investigación y Desa
rrollo, frente al dominio actual 
de los organismos públicos, 
aseguró hoy en el Senado el 
director general de la Oficina 
de Ciencia y Tecnología, Fer
nando Aldana.

En su comparecencia ante la 
Comisión correspondiente de la 
Cámara Alta para explicar el 
Plan Nacional 2000-2003 apro

fe
»

José Folgado, ayer, en rueda de prensa. EFE

to para todo el ejercicio por ese 
concepto. i

Según los datos facilitados 
por el Ministerio de Economía i 
y Hacienda, el déficit del Esta- < 
do en los nueve primeros me- 1 
sesde 1999 fue resultado de unos 
ingresos de 13,07 billones de ] 
pesetas, un 6,2 por ciento más 1 
que en el periodo enero-septiem
bre de 1998, y de unos gastos i 
de 14,23 billones, un 8,8 por i 
ciento más que el año pasado. ]

En términos de caja, que ]

bado recientemente por la Co
misión Interministerial de Cien
cia y Tecnología, que preside 
José María Aznar, Aldana ex
plicó que con la mayor partici
pación de la empresa privada, 
España se acercará a los nive
les europeos.

Así, destacó que actualmente 
dos tercios de las inversiones 
totales en I+D corresponden en 
la Unión Europea al sector pri
vado, mientras que el público 
sólo aporta un tercio, propor
ción que en España no se cum
ple.

mide los ingresos y los gastos 
cuando realmente se efectúan 
y no cuando se comprometen, 
como hace la contabilidad na
cional, el déficit del 
Estado hasta septiembre fue de 
1,18 billones de pesetas, un 39,7 
por ciento más que un año an
tes.

La cifra fue resultado de 
unos ingresos de 13,25 billo
nes (+3,9 por ciento) y de unos 
pagos de 14,43 billones (+6,1 
por ciento).

Explicó que para el año 
2003, una vez culminado el Plan 
Nacional, se pasará de un 0,95 
por ciento del PIB en gasto de 
investigación al 1,29%, y en los 
siguientes años se podría alcan
zar el 1,7%, el «óptimo» para 
España, aseguró, «debido a que 
no existen grandes multinacio
nales que hagan I+D».

El nuevo Plan también su
pondrá pasar de un 12% de 
empresas «innovadoras» a un 
25% en tres años, y se crearán 
2.000 nuevos puestos de inves
tigadores.

El Gobierno 
destaca la 
"notable" 
recuperación de la 
actividad industrial

Efe-Madrid

El Gobierno afirmó ayer que 
la subida del Indice de Produc
ción Industrial (IPI) en agosto 
refleja «una notable recupera
ción de la actividad» y conso
lida la tendencia al alza inicia
da en meses anteriores.

Según cifras difundidas por 
el Instituto Nacional de Esta
dística (INE), el IPI creció en 
agosto un 6 por ciento respecto 
al mismo mes del año anterior, 
tasa que se reduce al 4,6 por 
ciento si se corrige el efecto del 
calendario laboral.

El Ministerio de Economía 
y Hacienda destacó en un co
municado que el incremento del 
IPI supera en 1,6 puntos al re
gistrado en julio, «con lo que 
se acentúa el ritmo de creci mien
to que ya se había producido en 
los tres meses anteriores».

Los fondos de 
inversión 
triplican su 
presencia en el 
exterior

Efe-Madrid

Los fondos de inversión 
tenían invertido en el exterior 
al concluir el primer semestre 
de este año 8,82 billones de 
pesetas, cantidad que triplica el 
dinero que mantenían en el 
mismo período del año pasado 
y que ascendía a 2,8 billones.

Según «el informe sobre 
Instituciones de Inversión Co
lectiva (IIC)» del segundo tri
mestre de este año publicado por 
la Comisión Nacional del Mer
cado de Valores (CNMV), los 
fondos redujeron sus inversio
nes en España un 9,7 por cien
to, ya que el dinero destinado 
en activos financieros naciona
les era a final de este período 
de 25,12 billones, frente a 27,81 
billones de junio del año pasa
do.

"Jump" alcanza 
las 100 tiendas 
propias

La Tribuna

La empresa "Jump", dedica
da a la venta de material infor
mático, abrirá durante este mes 
de octubre la que sera'su tiemda 
número 100. Con esta apertura, 
la compañía se consolida como 
la cadena de tiendas de infomiá- 
tica con un mayor número de 
puntos de venta propios.
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La pésima conducta del sector 
bancario intensificó la presión 
vendedora en Bolsa

Tono desigual el que mostraron ayer los mercados españo
les: mientras las ventas se manifestaban con fuerza en la renta varia
ble, el dinero volvía a entrar en el secundario de deuda en una jor
nada marcada por el mantenimiento de tipos por parte del BCE en 
el 2’5% actual.

La Bolsa mantuvo una tendencia a la baja durante toda la 
sesión, al calor de los malos augurios que desprendía la cotización 
del futuro del Standard & Poors y que posteriormente se confirmó. 
La principal referencia de los mercados mientras no está operativa 
la plaza neoyorquina (y que para muchos se trata de auténtico 
dogma de fe) descontaba una fuerte apertura a la baja del Dow 
Jones ante las advertencias de IBM sobre una caída de sus resulta
dos en los próximos meses por el llamado “efecto 2000”. El “gigan
te azul” anunció en la noche del miércoles unos pobres resultados

correspondientes al tercer trimestie, hecho que se produjo tras el 
cierre de la Bolsa de Nueva York y que, lógicamente, no pudo reco
ger el Dow Jones, que se revalorizó en un 1’84% (prácticamente lo 
que perdía ayer a media tarde).

El pésimo comportamiento del sector bancario, curiosa
mente con BBV y Argentaría a la cabeza, arrastró al Ibex-35 hasta 
los 9.270’20 puntos, un 1’44% por debajo del cambio anterior. Lo 
preocupante en esta ocasión fue que la caída estuvo acompañado de 
un elevado volumen de negocio (1.116 millones de euros).

La decisión del BCE de no alterar su política monetaria fue 
muy bien recibida por el bono, que rápidamente reaccionó al alza y 
acabó anotándose un avance de 60 p.b. (TIR del 5’6%).

Luis A. Torralba
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9450

9400

9350

9300

9250
¿ CM

 
T"

9200 -fW 
9:30h.

Indice GeneralGENERAL ibex-35

1

8549500l

9300

830 _k_j_J------- --------------- l—fiJ------- Uij«*!------- Li_j_J-------

14-Oct 15-Oct 18-Oct 19-Oct 20-Oct 21-Oct

Últ.Euros ÚILPtas. Dir%

\ Prosegur 7,90 1.314 9,57
El Aguila 8,48 1.411 4,56
Befesa 10,47 1.742 2,15

Últ.Euros ÚILPtas.

Enaco 6,49 1.080 -10,24
Amper 6,89 1.146 -5,49
Picking Pack 0,18 30 -5,26 Y

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

MAYOR EFECTIVO
Mill. Euros Mill. Ptas. %

BBV 13.419.997 15,97 ARG 196.851 32.753 17,63
TEF 12.934.211 15,39 TEF 186.562 31.041 16,71
AMS 11.455.709 13,63 BBV 169.060 28.129 15,14
ARG 9.512.149 11,32 SCH 85.248 14.184 7,63

MERCADO CONTINUO
ÚlLEuros ÚILPtas. Dif.% Volumen

BANCOS
Argentaría 20,56 3.421 -3,88 9.512.149
BSCH 9,39 1.562 -2,09 9.009.577
Banco Andalucía 33,80 5.624 -0,88 8.820
Banco Atlántico 35,75 5.948 -0,69 467
Banco Bilbao-Vizcaya 12,48 2.076 -4,07 13.419.997
Banco Esfinge 1,27 211 -0,78 6.118
Banco Guipuzcoano 12,30 2.047 -1,60 2.441
Banco Herrero 68,00 11.314 — 93
Banco Pastor 41,20 6.855 -1,58 13.240
Banco Popular 63,90 10.632 -1,62 386.347
Banco Vasconia 10,03 1.669 ■ 25
Banco Zaragozano 9,13 1.519 0,11 3.559
Banco de Castilla 13.70 2.279 -2,07 13.213
Banco de Galicia 15,00 2.496 -1,32 12.400
Banco de Valencia 8,29 1.379 0,12 51.553
Banesto 15,60 2.596 -0,64 13.536
Bankinter 36,05 5.998 -2,62 337.335
B. Crédito Balear 16,80 2.795 -0,30 357

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 14,11 2.348 -1,54 191.415
Cantábrico 13,19 2.195 -1,20 162.590
Endesa 18,00 2.995 -0,06 3.743.144
Gas Natural 19,49 3.243 -0,56 844.940
Iberdrola 13,69 2.278 0,66 2.437.904
Red Elec. Española 6,94 1.155 -0,86 102.609
Unión Fenosa 13,45 2.238 -2.25 802.131

ALIMENTACION
Azucarera Ebro Agrí. 15,50 2.579 -3,13 19.644
Baron de Ley 27,10 4.509 — 1.454
Bodegas Riojanas 10,57 1.759 -2.13 1.494
Bodegas y Bebidas 9,96 1.657 — 4.259'
Campofrío 12,18 2.027 -4,32 21.336
Cia.Vinícola N.Esp. 12,40 2.063 0,40 1.065
El Aguila 8,48 1.411 ' 4,56 45.483
Federico Paternina 13,30 2.213 -1,85 2.350
Koipe 23,10 3.844 -1,74 3.550
OM SA Alimentación 7,10 1.181 1,43 10.525
Pescanova 10,31 1.715 -0,87 2.000
Puleva-Uniasa 1,47 245 -1,34 805.298
SOS Arana 10,06 1.674 -0,30 4.797
Tabacalera 14,97 2.491 -1,96 2.650.727
Viscofán 7,81 1.299 -0,64 117.994

COMERCIO Y SEGUROS
Adolfo Domínguez 10,26 1.707 0,10 9.840
Aldeasa 20,57 3.423 -1,58 97.860
Azkoyen 9,10 1.514 -3,19 69.701
Catalana Occidente 19,20 3.195 0,26 15.824
Continente 20,27 3.373 -2,03 701.019
Corp. Mapfre 16,23 2.700 -1.58 91.915
Cortefiel 24,00 3.993 -1,52 14.078
Enaco 6,49 1.080 -10,24 23.746
Funespaña 15,00 2.496 -5,00 .5.041
Mapfre Vida 23,75 3.952 -2,22 23.867
Picking Pack 0,18 30 -5,26 793.726
Pryca 15,60 2.596 -2,86 531.907
Superdiplo 17,30 2.878 -0,86 9.992

CONSTRUCCION
ACS 21.83 3.632 -3.24 234.252
Bami S.A. 3,47 577 -1.42 10.308
Cementos Portland 29,48 4.905 1,66 1.010
Cristalería Españ. 46,00 7.654 -0,54 2.015
Dragados 9,67 1.609 -3,01 615.190
Ferrovial 16,32 2.715 0.06 253.888
Ferrovial Agremán 6,59 1.096 -1,64 14.969
Filo 1,36 226 -1,45 107.257
Filo B 1,42 236 -2,07 3.000
Fomen. Cons. Contr. 22,30 3.710 -2,79 404.314
Grupo Acciona 43,89 7.303 -2,23 105.174
Metrovacesa 19,80 3.294 -1,74 28.572
Obrascón-Huar.-Laín 7,61 1.266 -1,30 87.806
Prima Inmobiliaria 8,36 1.391 0,24 21.995
Sotogrande — — — —
Uniland 56,00 9.318 -0,80 554
Uralita 6,86 1.141 -3,52 226.210
Urbas 0,93 155 -1,06 46.339
Urbis 5,79 963 -0,86 127.555
Valderrivas 25,49 4.241 -0,31 9.085
Valenciana Cementos 12,25 2.038 — 15.227

Últ.Eums Últ.Ptas. Dir.% Volumen

Vallehermoso 8,30 1.381 -0,95 258.822
Vidrala 8,34 1.388 0,12 5.810
Zabálburu 8,72 1.451 -0,46 36.892

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,38 63 — 56.520
Corpor. Banesto — — — —
Dinamia 9,15 1.522 -1,61 6.830
Fastibex 4,90 815 -0,81 2.300
NH Hoteles 10,01 1.666 -1,38 327.013

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 18,04 3.002 -0,66 8.791
Eppic — — — —
Europac 2,03 338 -0,98 22.226
Iberpapel 12,75 2.121 0,39 2.871
Reno de Medici 2,70 449 -1,82 2.286
Sniace 1,13 188 1,80 35.851
Tableros de Fibra 10,75 1.789 -0,37 1.832
Tavex Algodonera 2,59 431 1,57 31.212
U ni papel 9,00 1.497 — 23.531

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas 5,05 840 -0,59 26.806
Bayer 37,90 6.306 — 60
Cepsa 10,41 1.732 -1,51 21.239
Ercros 0,64 106 1,59 567.143
Faes 11,02 1.834 1,10 22.958
Grupo Fosforera — — — —
Miquel y Costas 25.70 4.276 -3,35 6.476
Repsol 18,78 3.125 0,48 4.236.422
Seda Barcelona 4,33 720 1,88 64.699
Zeltia 15,15 2.521 -1,30 38.316

SIDEROMETALURGICAS
Aceralia 11,36 1.890 -0,87 207.041
Acerinox 28,65 4.767 0,53 235.421
Aforasa 8,50 1.414 — 3.0O0
Amper 6,89 1.146 -5,49 192.625
Asturiana del Zinc 11,15 1.855 -1,15 24.151
Cía. Aux. Ferrocar. 23,45 3.902 -2,09 8.974
Dimetal — — — —
Española del Zinc 4,59 764 -2,34 1.380
Global Steel Wire 2,01 334 -1,47 7.600
Inbesós — — — —
Lingotes Espec. 3,31 551 0,30 3.264
Metal.Duro Felguera 7,00 1.165 -2,78 28.792
Nicolás Correa 3,92 652 1,29 2.676
Nueva Montaña 0,62 103 1,64 16.170
Tubacex 1,92 319 0,52 163.494
Zardoya Otis 10,25 1.705 -1,73 37.671

AUTOMOVIL
Tudor 7,75 1.289 -2,52 1.324
Volkswagen 54,00 8.985 — 80

TRANSE COMUNICACIONES
Aumar 18,24 3.035 -1,41 104.006
Autopistas 10,12 1.684 -0,20 605.948
Europistas 6,06 1.008 -2,26 57.476
Iberpistas 6,97 1.160 0,29 21.426
Radiotrónica 12,82 2.133 -1,38 25.037
Telefónica 14,39 2.394 -0,76 12.934.211
Transportes Azkar 8,30 1.381 -1,19 16.510

OTROS SERVICIOS
Abengoa 23,50 3.910 — 5.345
Amadeus 5,90 982 -1,67 11.455.709
Befesa 10,47 1.742 2,15 23.679
Corpor. Finan. Alba 24,60 4.093 1,57 177.889
Dogi 9,85 1.639 -0,51 5.920
indo Intem. 5,75 957 — 150
Indra 9,68 1.611 -3,01 194.466
Logista -------- ____ — —
Mecalux 6,40 1.065 -1,54 42.427
Meliá Inver. Ameri. 18,75 3.120 1,35 608
Parques Reunidos 6,20 1.032 -1,27 7.718
Prosegur 7,90 1.314 9,57 123.560
Sogecable 24,40 4.060 -1,41 122.321
Sol Meliá 10,90 1.814 -2,42 436.174
TPI - Pág. A mari 11 as 20,90 3.477 -0,24 96.327
Tele Pizza 4,49 747 -2,81 884.218
V. Leonesa 4,63 770 0,43 8.489

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo

Cevasa 
Zardoya O.

14-oct-99 13-nov-99
6-oct-99 6-nov-99

Proporción

1x80
1x10

Tipo de Emisión

Par
Par liberada

Derechos Anterior

1,03

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIE

Semana 2,663 0,144
A un mes 2,800 0,025
A dos meses 2,922 0,017
A tres mes 3,474 0,024
A seis meses 3,555 0,016
A nueve meses 3,643 0,012
A un año 3,793 0,021

¡ 4,00

Is Im 2m 3m 6m 9m 12m

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros E Pago

Norvasa A cuenta 0,66 0,50 18/10/99
Ceivasa A cuenta 1,00 0,75 18/10/99
B. Valencia A cuenta 0,13 0,10 23/10/99
Hullas C.C. A cuenta 0,48 0,36 25/10/99
Dragados A cuenta 0,09 0,07 25/10/99
B.Pastor A cuenta 0,57 0,43 25/10/99
Cepsa A cuenta 0,16 0,12 29/10/99

METALES PRECIOSOS

1,01

Derechos Último

Llltimo Diferencia

ORO _____________ _____
Londres (dólar/onza) 305,5(X) -4,250 .

Madrid (euros/gr.) 10,180 -0,132 _

París (euros/gr.) 9,080 -------

PLATA
Londres (dólar/onza) 5.173 -0,067__

Madrid (euros/gr.) 0,211 -0,003_

PLATINO
Madrid (euros/gr.) 17,306 0,138__

PALADIO
Madrid (euros/gr.) 15.725 Qj258_

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE
Bancos

TAE Indice
Cajas CECA

Deuda 
Pública

Mil»”' 
Año

Septiembre 99 4,436 4.666 5,750 3.758 3,260

DIVISAS 1

Moneda
Euros/

1 moneda
l’eselas/

I moneda

1 EIJKO 
moneda

Dólar USA

Yen japonés

0,9259

0,0087

154.061

1.453

____LO8O 

114J20.

Libra esterlina 1,5504 257.963

Franco suizo 0,6281 104.514 L592.

Corona danesa

Corona noruega

0,1345

0,1201

22.382

19.977 8¡329

Corona sueca

Dracma griego

Corona checa

0,1136

0,0030

0,0272

18,897

0,504

4,527

329,880.
36J5Í

Dólar canadiense

Dólar australiano

Zloty polaco

Forint húngaro

0,6223

0,6013

0,2248

0,0039

103,538

100,052

37,399

0,654

___L^

L6^

254,600.

Corona estona

Dólar neozelandés

Tólar esloveno

0,0639

0,4773

0,0051

10,634

79,421

0,849

15^ 
2^95, 

195^21

Libra chipriota 1,7271 287,368 0.579

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

Dow Jones Nueva York Tokio Londres Dax Xetra Francfort

10325l

10075

9950
14-Oct 15-Oct 18-Oct Id-Oct 20-0ct 21-Oct

6050

6000

5950

5900

5650
14-Oct 15-Oct 16-Oct 19-Oct 20-0ct 21-Oct

5310

5270

5230

5190

5150
14-Oct 16-Oct ie-Oct 19-Oct 20-0ct 21-Oct

I

FONDOS
Últ-Ptas. Dif. Rent. ÚIEEuros ÚILPtas. Dif. RenL ÚILEuros Últ-Ptas. Dif. RenL ÚILEuros Últ.Ptas. Dif. Rent. ÚILEuros

DINERO Banesto G BoI.2002 940,08 -333 -9,06 5.65 Iberlión Intemac. 1.579.00 3J2 -1,51 9,49 Herrero Renta Fija 11.805.09 -23,29 -0.29 70,9.5

109,047,72 3.33 1.27 6.55,39 Banesto G Bo.2001C 943,41 — -5,15 5.67 Ibex 2 Prole 135.250.19 -207.98 -2,49 812,87 Hispamer Mix. R.E 12.627.03 11,64 -2.45 7.5,89

180,788,37 -3,33 0.8.5 1.086,56 BanesioG.B.Mix200I 1.15139 -1,66 -4,86 6.92 Indosuez Bolsa FIM 297.107.16 - 1.129,76 -8.47 1.785,65 Iberahorro 2.369.34 _____ -0.52 14,24

108.899.64 3,33 1,24 6.54,50 A.C. Capital 4 97835 — -4,26 5.88 Indosuez Universal 140.657.73 316,13 8.99 84537 Ibcrcaja Iñituro 1.329.42 _____ -1,76 7,99

P DínffpIUS_______ 210.117,23 -4.99 1,00 1.262,83 Santander Bo.Eur.4 94.751,84 — -2,34 569.47 Madrid Bolsa 100 1383,99 — -1.34 932 Ibcrcaja Horizonte 1.053.22 _____ -2,79 6,33

gpv nintír Renta 161,279,61 -5,00 0,74 96931 Santander B.M.Ase. 117.611,61 — 1,9,5 706.86 M.Eur.GarlOO 1.376,01 — 0.22 8,27 Ibcrcaja Palr. 1.256.21 4,99 -2,24 7,55

gpV Dinero 283,543,37 -13,32 1,36 1.704,13 Santander Eu.Cli.I 98.02631 — ^,40 589.15 Plusmadrid 2 1.495,81 -8.32 -1.40 8.99 Ibcrcaja Tesoro 1.116.4.5 _____ 0,41 6.71

npV Dinero, PI A M M 167,916,75 -3,33 1,51 1.00930 Santander ScIeeci. 100.923,09 — -0,46 60636 Promoglobal lI 1.910,11 -1.67 2.33 11.48 Iberlión Ahorro 222.626.13 -594,00 -3,81 1.3.38.01

ppv Monetario 12,510.56 _____ 1,21 75,19 Santander Sel.Ascg 109.473.67 — 2,79 6.57.95 Rcnla 4 Bolsa 2.420,92 -34.94 -5.10 14.55 Indosuez Patrimonio 21.272.45 -21,63 -0,93 127.8.5

BCH Fondiino 1_________
BCH I^ndiino 2

265.151.07
174.414.12

14,98 1.25 1.593,59
1.048,2.5

Santander Sp 500 2 106.748.27 — 236 64137 Sanantander Rcn.Ac 1.134,75 — -0.50 6.82 Interes Diario BCH 1.206.30 0,4.3 7.25
29,94 1.17 MIXTO RENTA FIJA Santander Ren 1999 1.564,03 — 1.75 9.40 Inverbonos FIM 1.883.49 -4,99 -3,70 I 1.32

Solbank Plus FIM 2.821,91 1.67 -1.87 16.96BCH Fondimo 3 11.360,84 6,66 0,79 * 68,28 AB Fiva 2.64730 -2,01 15.91 Inverfondo 3.059.84 -0,8.5 18.39-333
BEX-Diner 184.994,61 -6,66 0,99 1. 111,84 Ahorrofondo 6.598.87 -11,65 -2,86 39.66 RENTA FIJA Invermanresa 2.379.32 1,66 0,26 14..30

BK Dinero 181.131,1.3 4,99 1,48 1.088,62 Alhambra ELM. 2.23633 -16,64 -1,94 13.44 Argentaria Indice 2.199.62 -9.99 -6.10 13.22 Inversabadell 2.642.21 -3,33 -1,70 15.88
BK Dinero 95 I 19.488,44 1,66 1,46 718,14 ArReniaria Global 1.612.28 _____ 0,26 9.69 Argentaría Mega 3.196.28 38.27 13.08 19.21 MB Fondo 3 1.961.69 -3J3 -1,05 11.79
BK Dinero 96 112,876,26 4,99 1,52 678,40 Aslurfondo Mix.RF 1.164.70 -1,67 -2,90 7.00 Arg. Bonos Europa 1.019.95 -1.66 -1.99 6.13 Madrid Premierc 1.727.09 -3,32 -1,65 10.38
BK Dinero 97 105.097,72 4,99 1,50 631.65 BBV Euroindices 3 99.984.68 9631 -2,81 600.92 Arg. Fondplazo 5-a 1.178.01 -3.33 -3.13 7.08 MuiliTix 2.083.1.5 -1.67 -0,85 12.52
BK Fondo Mondar. 246.853,60 -3,33 0,92 1.483.62 BBV Ibex 3 115.190,69 -61739 -6,55 692.31 Arg. Fondpl.2000-B 1.206.30 — 0.61 7.25 Novocajas FIM 2.477.4.5 _____ _____ 14.89
BSN Dinero 267,087,80 — 1,5.5 1.60.5.2.3 BCH Mixto Euskadi 23.668.41 -333 -2,93 142.25 Arg. Fondren.3-C 1.116.45 -1.66 0.00 6.71 Renta 4 Ahorro 1.765.36 -3,32 -1,52 10.61
Bandesco Monetario 108,087,67 1,66 1,30 649.62 BCH Mixto R.Fiia 2.334,40 1,67 -2,63 14.03 Arg. Fondren.Cr.A 1.126,43 -1.67 -2.52 6.77 Rcnlallantíco FIM 1.389.32 _____ -1,30 8.3.5
Banif Dinero FIAMM__ 188,239,14 — 1,37 1.13134 BK Fondo Mixto Rf 10.90837 1,67 0,10 6536 Atlántico Mund. 2 1.016,62 — - 0.80 6.11 Rcnlmadrid 2.143.0.5 -1,67 -1,09 12.88
Bankpynie Fondval. 125,661,36 1,66 1,55 7.5534 Bandesco Divisas 18.45231 1,67 8,34 110.90 Atlántico Plus 2 1.272,85 — -1.90 7.6.5 Rural Gijón deuda 15.23.5.97 -36.60 -0,50 91,57
Bela Dinero l-IAMM 217,987,29 3,33 1,27 1310.13 Banesto Esp.Mix.RF 2.044,88 11,64 -0,84 12.29 BBV Ahorro 1.625,59 -3.3.3 -3.31 9.77 Sabadell Fondo 2.673.82 -3,33 -0,50 16,07
Bizkaifondo 226.324,89 -64,89 1,18 1.360.24 Banesto Mix.F¡io 2 1.0.54,89 -1,66 -1,55 6.34 BBV Bono 2001 117.383,66 -46.59 -1.60 705.49 Sabadell Fondo 2 2.47.5.82 -1,67 -0,46 14,88
CAI Dine. FIAMM______ 135.055,52 3,33 1,31 811.70 Baskinver 2.425,91 4,99 -1,28 14.58 BBV Bono 2002 138.689,39 -99.83 -2.46 833,.54 Santander Ahorro 2..354.36 0.42 14,1.5
Caixa Cat.l’lus ______ 1.144,74 — 1,30 ________ 6.88 Beta Renta Plus 1.149,73 -1,66 -3,08 6.91 BBV Bono 2002-A 114.287.22 -59.89 -3.12 686.88 Santander B Eup.3 123.032.46 _____ 2.4'> 7.39,44
Caixa Diner 267,523,73 — 0,94 1.607.85 Beta Valor FIM 2.732,06 11,65 ^,64 16.42 BBV Bono 2004 120.842,82 -236.27 -5.83 726.28 Santander Bol.Asc3 145.534.51 0.86 874,68
Caixa Galicia I3irk______ 137,920,68 4,99 1,06 828.92 Bolsimed FIM RlTvl 90.77834 -813.3 -1,45 .545.59 BBV Bono 2005 193.664,98 -455.90 -6.09 1.163.95 Santander DoLAscg 179.623.67 _____ 0,01 l .079,56
Cavaldiner 227.061,98 — 0,92 1.364.67 Caixa Cat.Glob 1.908,4.5 _____ -2,92 11.47 BBV Bono 2007 122.406,8.5 -222.96 -9.82 735.68 Saninnder Bol.Aseg 140.399.83 -1.65 84.3,8'’
Cavaldiner Oro ______ 143,732,55 — 1,59 863.85 Caixa Galicia Mix 8.5.06631 -163,05 -2,90 511.26 BBV Bono 98 138.146,97 -48.25 -1.45 830.28 Santander I'uiuro 2.760,34 -2,19 16,59
Cavaltcsoro Fondv.______ 138.150,30 1,67 1,13 83030 Cesta Europe 1.026,60 _____ -1,93 6.17 BBV Bono 99 135,063,84 3J3 1.35 811.75 Santander Gtí¡^ Ren 1.705.46 0.64 10,25
Citiinonej;_______________ 193,019,41 • 4,99 0,89 1.160.07 Citifondo Líder 2.1.58,03 -332 -1,64 12.97 BBV Fondvalcncia 18.703,4.5 -39.93 -3.68 112.41 Santander I .ntín As 93 913,25 -3.19 564.43
Cuenlal'ondo FIAMM 212.087,24 3,3.3 1,46 1.274.67 DB Bolsa Int. Gar. 1.016,62 1,67 -0,67 6.11 BBV Horizonte 1.953,37 -1.67 -2.79 11.74 110 813 08 2 16 666 00
C.F.Oro Dankinter_______ 171,662,10 — 0,94 1.031.71 DB Capital Uno 1.199,64 1,66 0,87 7.21 BBV Interes 1.485,83 -1.66 -136 8.93 1 141 41 -0 50 6 X6
C.F.Oro 1 Dankinl.______ 169.657,15 1,67 0,96 ___ 1.019.66 Eurovalor Int.Re. 10.089,65 1,67 -0,62 60.64 BBV Plan Rentas 10 125.118,94 -227.9.5 -6.99 751.98

119 738 02 -0 36 719.64
DB Diner FIAMM 174.893,32 33,28 1,26 1.051.13 Foncaixa Mixto 28 1.138,08 — -130 6.84 BBV Renta____________ 2.442,55 -1.66 -0.61 14.68

S Sani *> ITM 272 83 -1 74 13 66
DB Diner II 127,972,46 23,29 1,26 769.13 Foncaixa Mixto 29 1.163,04 _____ -3,22 6.99 BBV Renta 91 1.615,61 — -0.80 9.71

Télefón.Corto Pla. 144.000.43 6,66 1.59 86.5,46
Diner 2000 140.180,21 1,67 0,88 842.50 BCH 1999 13.289,25 -4.99 -0.53 79.87Foncenhis. ELM. 1.713,78 -1,66 -3,67 10.30 Urquijo Renta FIM 3.359.3.3 -0.73 20,19
Diner BM FIAMM 213,501,52 4,99 1,52 1.283.17 BCH 2000 - A 12.512,23 -9.98 -0.28 75.20Fondbarclays 5_________ 135.554,67 730,43 -0,53 814.70 Zaragozano Ren.Fi. 2.445.87 -1,67 0.34 14,70
Dineraelivo 216.548,05 -1,67 0,84 1.301.48 BCH 3 11.763,49 -8.32 0.12 70.70Fondbarclays 111________ 3,197,94 14,98 -2,50 19.22
DinerburRos 164.988,36 6,66 1,19 991.60 Fondcomercio Mixto 1.891.81 -1,66 -1,37 11.37 BCH Mixto Acciones 2.951,69 29.95 1.02 17.74 RENTA VARIABLE
Dincreoop 166,933,41 -4,99 0,90 1.00339 Fondejecutivos_________ 197.44038 -2.710,43 -7,47 1.186.64 BCH Renta Fija 1 3.121,40 -1.67 -2.77 18.76 AB Bolsa 3.863.48 41,59 -.3.97 2.332
Dinemied FIAMM D 175.231,08 6,66 1,27 1.053.16 Fondespaña Global_____ 11.841.69 -11.65 -0,95 71.17 BCH Renta Fija 2 1.866,8.5 — -2.59 11.22 AB Bolsaplus FIM 3.46.5.82 54,91 0.70 20,8.3
Dincrnavarra 186.888,08 4,99 0,88 1.12332 Fondmaprre Bols.G. 940.08 -1,66 -6,32 5.65 BCH Renta Fija 3 3.282,80 -1.66 -3.0I 19.73 AB Euro Acciones 1.342.74 -1,66 8.23 8,07
Dinernavarra 3 107.174,21 3,32 1,12 644.13 Fondmapfre Bol.Gar 1.633.91 -3,54 9.82 BCH Rentas 3 A 11.249,36 -3.33 1.27 67.61 AB Fon.R.V 1.171.36 -19,96 15.6.5 7,04
Dinero 21, FIAM 485.938,63 6,65 0,91 2.92035 Fondinaplre_Ig22_______ 1.02337 1,66 0,03 6.15 BCH Rentas 5 A 11.478,97 -11.65 -1.72 68.99 AB Latinoamérica 687.17 1.331 12.24 4,13
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Dos de los peatones arrollados ayer por 
un todoterreno en una carretera nacional 
de Asturias fallecieron en el acto y el 
tercero murió cuando era trasladado en 
una ambulancia a un centro hospitalario

Nueve miembros 
de una red que 
escondían *'coca’’ 
en equipos de 
música, detenidos

Efe- Sevilla

La titular del juzgado de 
Instrucción número 2 de Sevi
lla ha ordenado el ingreso en 
prisión de los nueve miembros 
de una red internacional de trá
fico de cocaína acusados de 
introducir 51 kilos de esta dro
ga desde Venezuela y Colom
bia hasta la capital andaluza en 
el interior de equipos de músi
ca. Uno de los detenidos es el 
responsable de la organización 
en España, Juan Angel Alfon
so M.S., de 49 años y nacido en 
Pitalito (Colombia), quien se 
dedicaba a montar redes loca
les de distribución de cocaína 
y controlar la recepción y co
bro de los envíos que llegaban 
al aeropuerto de Barajas, en 
Madrid, donde fue apresado.

La Guardia Civil 
intercepta cuatro 
pateras en 
Fuerteventura

Efe-Fue rventura

Cuatro pateras, dos de ellas 
con 41 inmigrantes ilegales de 
origen magrebí a bordo, fueron 
interceptadas ayer en las proxi
midades de la costa sur de 
Fuerteventura, confirmó un 
portavoz de la Guardia Civil.

De las cuatro embarcaciones, 
dos fueron encontradas por la 
Guardia Civil cuando se acer
caban a la costa para dejar a los 
inmigrantes, mientras que las 
demás se alejaban de la isla de 
regreso a Africa después de 
efectuar el desembarco. Las 
operaciones de interceptación 
se llevaron a cabo de madruga
da y comenzaron con la locali
zación de dos embarcaciones a 
seis y doce millas del faro de 
La- Entallada, en el municipio 
de Tuineje, el punto de Fuerte- 
ventura más cercano a Africa.

Familiares de las 
víctimas por la 
rotura del depósito 
de agua en Melilla 
retiran la acusación

Efe-Melilla

Los familiares de los once 
fallecidos y de los 40 heridos 
que produjo la rotura de un de
pósito de agua en Melilla el 17 
de noviembre de 1997 retira
ron la acusación al cobrar un 
total de 400 millones de pese
tas de indemnización.

Fueron atropellados cuando resresaban de dar un paseo

Mueren tres peatones al 
ser arrollados en Siero
Tres peatones resultaron 
muertos ayer por la maña
na al ser atropellados por 
un vehículo todo-terreno en 
la carretera nacional 634, a 
la altura de la localidad de 
Aramil, en Siero, según in
formaron fuentes de Pro
tección Civil.

Efe-Asturias

Las tres personas fallecidas 
ayer por la mañana en la loca
lidad de Aramil, en Siero, re
gresaban de dar un paseo cuan
do fueron atropelladas por un 
vehículo en las inmediaciones 
de sus domicilios, que se en
cuentran próximos a la carre
tera N-634. Un familiar de las 
víctimas indicó que los falle
cidos son Valentina Moro 
Canteli, Enedina Fonseca

Un delincuente arrolla a 5 niños 

en Ceuta y se enfrenta a la Policía
Efe-Ceuta

Cinco niños han resultado 
heridos de carácter leve tras ser 
embestidos a la salida de sus 
clases, en las inmediaciones del 
cementerio musulmán de Sidi 
Embarek, por un vehículo que 
perdió el control y cuyo conduc
tor agredió con una muleta a 
unos agentes en el hospital 
donde era atendido.

Los menores tuvieron que 
ser trasladados en una ambulan
cia hasta el centro hospitalario

Rebajan la pena a los 2 acusados de 
matar y abusar de un niño de Jaén

Efe-Jaén

El Ministerio Fiscal ha re
ducido de 21 a 19 años de cár
cel la petición de condena para 
los dos acusados en el crimen 
del niño de 11 años Antonio 
Carrillo, al considerar que exis
ten circunstancias atenuantes en 
el delito de agresión sexual

Lugar del atropello. gpg

Valdés y el yerno de esta últi
ma, Jaime Mata, que regresa

de la Ciudad Autónoma, donde 
fueron atendidos de contusio
nes múltiples de carácter leve.

Las fuentes argumentan que 
mientras eran atendidos los 
niños se presentó en el Hospi
tal Civil de Ceuta el autor del 
atropello, al que la Policía iden
tificó con un delincuente habi
tual de la ciudad, acompañado 
de varios compañeros, que tam
bién requerían asistencia sani
taria. Alertados por los médi
cos, varias unidades de la Poli
cía Nacional y Local acudieron 

contra el menor que recomien
dan esta rebaja. Esta petición fue 
hecha ayer en la Sección Segun
da de la Audiencia Provincial 
de Jaén, donde por segundo día 
consecutivo ha continuado el 
proceso que se sigue contra En
rique C.L., de 16 años, y Anto
nio A.S., de 17, como presun
tos autores de la muerte de An

ban a sus casas cuando fueron 
atropellados en un tramo recto 
por el turismo, un todoterreno 
matricula S-0999-AN, que cir
culaba en dirección a Oviedo.

Dos murieron en el acto

El suceso se produjo sobre 
las 8.35 horas de la mañana en 
el kilómetro 385,500 de la ca
rretera N-634 (Irún-Santiago) 
y dos de los peatones fallecie
ron en el acto, mientras que la 
tercera. Valentina Moro, mu
rió cuando era trasladada en una 
ambulancia a un centro hospi
talario, según fuentes de Pro
tección Civil.

El conductor del vehículo, 
J.M.C.G., que resultó ileso, 
quedó a disposición de los efec
tivos de la Guardia Civil des
plazados al lugar del siniestro, 
informó la Policía Local.

al centro hospitalario, donde se 
produjo un enfrentamiento en
tre los agentes y el presunto de
lincuente, quien se defendió en 
el altercado con una muleta, ya 
que hace meses sufrió la am
putación de ambas piernas tras 
recibir catorce impactos de bala 
en un tiroteo en la barriada del 
Príncipe. Un policía local de
tuvo al joven tras protagoni
zar una persecución en las afue
ras del hospital, y posteriormen
te fue llevado junto a dos com
pañeros a la Comisaria.

tonio Carrillo, hallado muerto 
en un olivar jienense en octu
bre del año pasado con nume
rosas puñaladas y evidentes 
signos de abuso sexual.

La acusación particular 
mantiene su petición de 35 años 
de prisión para cada uno de los 
acusados. El juicio ha queda
do pendiente de veredicto.

En libertad tras 
ser detenido 
acusado de violar 
a su ex esposa en 
Pamplona

Efe-Pamplona

Agentes del Cuerpo Nacio
nal de Policía han detenido a 
Humberto J.C., de 39 años y 
nacionalidad portuguesa, como 
presunto autor de la violación 
su ex-esposa, también portugue
sa y residente en Pamplona, 
informó ayer la Jefatura Supe
rior de Policía, que indicó que 
el detenido quedó posteriormen
te en libertad.

La actuación del grupo de 
atención a la mujer de la citada 
Jefatura tuvo su origen en un 
escrito judicial remitido por el 
Juzgado de Instrucción núme
ro 2 de Pamplona, en el que 
ordenaba la práctica de gestio
nes tendentes al esclarecimiento 
de unos hechos que habían sido 
denunciados en el juzgado por 
la mujer.

En su denuncia, la mujer 
relató que en la actualidad se 
encuentra tramitando la sepa
ración de su marido, así como 
que éste, según habían acorda
do, compartía el domicilio con
yugal durante ese tiempo.

Según su testimonio, el pa
sado 17 de octubre, el marido 
llegó al domicilio con «signos 
aparentes de embriaguez y le 
forzó a realizar el acto sexual 
contra su voluntad».

Una vez formulada la denun
cia y «por temor a regresar al 
domicilio», la denunciante fue 
trasladada a un centro de aco
gida en compañía de sus dos 
hijos, de edades comprendidas 
entre los 2 y los 6 años.

En virtud de la denuncia, los 
agentes procedieron a la deten
ción del presunto autor, al que 
se le instruyeron las diligencias 
policiales correspondientes y 
posteriormente fue puesto a 
disposición judicial, decretan
do el juez su libertad.

El padre del 
español condenado 
a muerte en EEL t 
pide justicia, no 
clemencia

Efe-Getafe

Joaquín Martínez, padre de 
Joaquín José Martínez, el pH' 
mer y único español condena
do a muerte en Estados Unidos, 
se mostró ayer esperanzado en 
que prospere el recurso de ape
lación del próximo 2 de noviem
bre y reiteró que «no pide cle
mencia, sino justicia».

El Tribunal Supremo del 
Estado de Florida (EE UU) vera 
dentro de doce días el recurso 
de apelación presentado.
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El Príncipe de Asturias viajó ayer 
por la mañana a Oviedo, donde hoy 
presidirá la ceremonia de entrega 
de los Premios Príncipe de Asturias

Los Premios Príndpe de Asturias 
reunirán hoy a múltiples personalidades

El Príncipe de Asturias, Don Felipe de Borbón, 
viajó ayer por la mañana a Oviedo, donde hoy pre
sidirá la ceremonia de entrega de los Premios Prín
cipe de Asturias, que este año alcanzan su 
decimonovena edición.

La visita del Príncipe de Asturias a la región se 
prolongará hasta mañana sábado, cuando entregará 
en Ibias el Premio al Pueblo Ejemplar de Asturias, 
que le ha sido concedido este año a esa localidad del 
suroccidente asturiano.

Por otro lado, el médico español Enrique More
no González, que hoya recibirá el Premio Príncipe 
de Asturias de Investigación Científica y Técnica 
1999, vaticinó ayer que el cáncer estará «domina
do» en un periodo cercano a los 25 años, debido al 
intenso trabajo investigador realizado en la última 
década.

Moreno González, que comparte el Premio con 
el neurobiólogo mexicano Ricardo Miledi, consi
dera que la curación del SIDA llegará antes que la 
del cáncer y, aunque no quiso pronosticar una fecha 
concreta, en su opinión podría producirse en los 
próximos años.

En el caso del cáncer. Moreno explicó que toda
vía se desconocen las bases biológicas y las causas 
concretas del mal, a pesar de lo cual se han mejora
do los tratamientos en gran medida con los últimos 
avances farmacológicos.

Moreno, uno de los pioneros en el trasplante 
hepático y en cirugía de enfermedades complejas, 
considera que uno de los grandes retos de la cirugía 
actual es profundizaren el campo del «donante vivo», 
que en la actualidad se lleva a la práctica en el caso 
de los trasplantes de hígado. Efe

Günter Grass y Steffi Graf 
recibirán hoy el Premio 
Príncipe de Asturias de las 
Letras y el Deporte

El escritor Günter Grass y la tenista Steffi Graf, represen
tantes de dos generaciones alemanas con experiencias histó
ricas completamente distintas, recibirán hoy, viernes, el Pre
mio Príncipe de Asturias -de las Letras y del Deporte respec
tivamente- de manos de Felipe de Borbón.

Grass, de 72 años y nacido en la ciudad de Danzig, que 
actualmente pertenece a Polonia, vivió tanto el ascenso del 
nacionalsocialismo como la II Guerra Mundial y los años 
difíciles que siguieron a la derrota alemana antes de que se 
produjera el llamado «milagro económico».

La novela que le dio la fama, «El tambor de hojalata», que 
sigue siendo su obra maestra y el mayor motivo por el que 
consiguió el Nobel, transcurre, de hecho, en los años negros 
del nazismo.

Steffi Graf, en cambio, llegó al mundo cuando ya la Re
pública Federal de Alemania (RFA) había logrado dejar atrás 
el estigma del nazismo para convertirse en un país líder en 
Europa, tanto desde el punto de vista político como desde el 
punto de vista económico.

Uno de los puntos culminantes de la carrera deportiva de 
Steffi Graf fue en 1990 cuando, con un nuevo triunfo en el 
Abierto de Wimbledon, se convirtió, junto con Boris Becker 
y la selección de fútbol de esa época, dirigida por Franz 
Beckenbauer, en uno de los símbolos del renaciente orgullo 
nacional alemán. Efe

Hallan un mamut congelado en perfecto esta
do. Un grupo de científicos descubrió ayer el cuerpo 
de un mamut, casi en perfecto estado, en Siberia 
(Rusia), a 200 miilas de la ciudad de Khatanga. Al 
parecer, el hielo ha sido el factor determinante para 
que este animal haya podido conservarse a lo largo 
del tiempo. Efe

Miledi, Premio 
de Investigación, 
asegura que el 
próximo milenio 
será del cerebro 
y no del espacio

El neurobiólogo mexi
cano Ricardo Mileni, que 
recibirá hoy el Premio 
Príncipe de Asturias de 
Investigación Científica 
y Técnica, sostuvo ayer 
que el próximo milenio 
se caracterizará por los 
avances en el descubri
miento del cerebro, y no 
del espacio exterior como 
pronostican otros mu
chos. Miledi subrayó que 
«la aventura más grande» 
que puede emprender el 
ser humano es tratar de 
entender cómo funciona 
el propio cerebro, y 
vaticinó que esto se con
sagrará en el principal 
reto del hombre en el 
milenio que comienza.
Efe
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Noah Gordon 
recorre la España 
de la Inquisición 
en "El último 
judío"

El escritor norteamerica
no Noah Gordon, cuya obra 
«El médico» ha superado las 
100 ediciones, recorre la Es
paña de la Inquisición en su 
última obra, «El último ju
dío», un español del siglo XV 
obligado por la Inquisición 
a cambiar su vida tras el 
decreto de expulsión.

Noah Gordon comentó 
que «la tradición sefardita 
está muy mezclada con la 
historia española, porque los 
judíos vivían en España ya 
desde el Imperio Romano», 
y que, por esa razón, «se 
consideraban de pleno dere
cho en la sociedad españo
la, lo que hizo que para 
ellos fuera tan duro y tan 
difícil el decreto de expul
sión». Efe
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Claudio Guillén, hijo de 
Jorge Guillén, Premio 
Nacional de Ensayo

El escritor Claudio 
Guillén, hijo del poeta Jor
ge Guillén, ganó ayer el Pre
mio Nacional de Ensayo por 
su obra «Múltiples mora
das», un libro que reúne siete 
estudios sobre Literatura 
Comparada, la disciplina a 
la que este profesor de uni
versidades como Harvard, 
Princeton y California ha 
dedicado su vida.

La obra con la que Guillén 
se lleva los dos millones y 
medio con que está dotado 
este premio, es una buena 
prueba de que, cuando ha
bla de Literatura, este exper
to no entiende de fronteras 
porque al escribir lo que el 
autor refleja «es la comple
jidad de la persona». Efe

Michael Cunningham, el 
último premio Pulitzer

Michael Cunningham, el 
último Premio Putlizer de 
narrativa por su libro «Las 
horas», afirmó ayer que a 
pesar de haber conseguido 
este año el prestigioso galar
dón y el Pen-Faulker Award 
siempre se considera «una 
promesa literaria porque con 
cada novela aprendo y crez
co». Cunningham, que 
nació en Cincinnati hace 45 
años, es un entusiasta escri
tor que estos días visita Es
paña para promocionar la 
novela con la que consiguió 
el Pulitzer, un homenaje a 
Virginia Woolf, que la Edi
torial Muchnink acaba de 
traducir al castellano. Efe

Las revistas del corazón dedican sus 
portadas a la hija de Fran y Eugenia

Las portadas de las cuatro principales revistas del corazón llegaron ayer a los quioscos con 
las imágenes de la primera hija de los Duques de Montoro, Cayetana, que nació en Sevilla el 
pasado sábado 16 de octubre. La pequeña, que hace el número siete de los nietos de la Duquesa 
de Alba y el primero de Carmina Ordóñez, se adelantó tres semanas a la fecha prevista para el 
parto y pesó al nacer 2,900 kilos.

«Hola» ofrece a sus lectores un amplio reportaje del nacimiento de Cayetana Rivera Martínez 
de Irujo, que aparece posando con sus padres a la salida de la Clínica de Nuestra Señora de 
Fátima, donde se produjo el alumbramiento. La revista recoge las declaraciones del padre de 
la niña Francisco Rivera que asegura: «Mi madre dice que se parece a mí; la madre de Eugenia 
dice que a su hija. La verdad es que a todos se nos cae la baba con la niña». La madre, Eugenia 
Martínez de Irujo, no quiso entrar en el habitual debate sobre a quién se parece la pequeña. «Mi 
hija está perfectamente, es muy buena y muy tranquila. Y yo me encuentro muy bien», dijo.

La revista también publica una entrevista exclusiva con la Duquesa de York en su casa de 
Londres, donde asegura que «en las mismas circunstancias, me volvería a casar con Andrés. Si 
no hubiera sido por el entorno, el príncipe y yo seguiríamos casados».

Por otra parte, «Diez Minutos» trae a su número de esta semana las fotografías del primer 
paseo del segundo nieto de Icfs Reyes, acompañado de su madre, la Infanta Cristina, y su padre, 
Iñaki Urdangarin, por las calles de Barcelona. Efe

Ricky Martin inauguró su gira por U.S.A. El 
cantante portoriqueño Ricky Martin inauguró el 
pasado miércoles su gira por Estados Unidos en 
Miami. La canción ""Livin'la vida loca" fue la elegida 
para inaugurar un concierto al que acudieron miles 
de personas. Efe
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CRUCIGRAMA

I

Municipio de 
Navarra —►

I
Piel fina
Acoso

—►■ N® romano ♦
—►

Punto 
cardinalTejido
HartoElegancia
Vocal

I

t
N® romano

Pronombre
Río medi- 
terráneoEncajo

Tejido

Onda I
Decidida

Exclamación 
de asco

Parte alta de 
la verviz
Ajústalos

Vocal
Jefe

Acorta
miento

i

1Solucionolo

Marcas

I I

Grupo
N® romano

Rosigarías Punto 
cardinal

Plural de con* 
sonante

Musulmán
Partícula 

con carga 
eléctrica

—► I
Nombre de 

mujer En la baraja
Consonante 

repetida
Palpase

I I

Vocal

I
Negó

Región de 
Gran 

Bretaña
Consonante

Licenciosos
Endilgaran

Viilud 
teologal Consonante

Te precipi
tabas

Consonante

1

Dramaturgo 
francés

I
Prior
Altar

-<—
N° romano f Pronombre —►Símbolo 

químico Embarcación
Río de ItaliaContracción

I
Enlaza

Emperador 
romano
Tumulto

Consonante

Fastuosidad 
(PI) Contracción

Pronombre

1 2 3 4 5

10

3

4

7

1

2

5

6

11

6 7 8 9 10 11 -

HORIZONTALES.- 1: Serpiente americana (PI).- 2: Península griega. Partículas electriza
das en que se descomponen las moléculas de los cuerpos sometidos a la electrólisis.- 3: 
Máquina para levantar y mover pesos. Me enteré.- 4: Al revés, pieza gruesa y curva que 
forma la proa de la nave. Letra griega (PI). Contienda.- 5: Arista o borde agudo de un ins
trumento cortante (PI).- 6: Máquina para tejer (PI).- 7: Cierta arteria.- 8: Exclamación. 
Nuevo. Alabanza.- 9: Proyectil. Al revés, se convenza de una cosa.- 10: Relativa al aire. 
Camino que acorta.- 11: Que lleva una señal o insignia (Femenino).

VERTICALES.-1: Oficial del ejército turco. Cierta serpiente.- 2:Tremendo.Tienes cabida.- 
3: Al revés, mezquino. Según los musulmanes, mujer bellísima que acompaña en el cielo 
a los bienaventurados.- 4: Adverbio. Poco agraciada. Al revés, plural de consonante.- 5: 
Exclamación. Mina. Partícula inseparable privativa o negativa.- 6Cierto soporte (PI).- 7; 
Conjunción copulativa. Al revés, distintos. Al revés, nota musical.- 8: Número. Exista. 
Ligue.- 9: Al revés, cierto astro. Personaje de cierta obra de Shakespeare.- 10: Molusco. 
Fragua.-11: Deseo ardiente. Al revés, ánade.

P. NUMERICO so DELETRAS

ARIES. Cuidado con los oidos. 
Noticias laborales interesantes para 
su futuro. Situación imprevista que 
le alejará de la persona amada

LIBRA. Salud pasable. No obre a la 
ligera; piense que es su porvenir lo 
que está en juego. Felicidad en el 
amor

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 

aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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R Q = 20
T Q = 19

22 20 19 21 12 = 94
Letras clave Z = 8; Q = 1
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Buscar 10 
tipos de 

alojamiento

O

G 
M 
N

P 
E

D 
E 
S

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una actriz española

1: Lecho de un río.- 2; Sustraiga.- 3: Rebeco, cabra 
montés.- 4: Vale, aprovecha.- 5: Posee.- 6: Elevaré 
banderas, velas.- 7: Ninguna persona.- 8: Bregue, 
trabaje.- 9: Planeta.- 10: Ponga cotos, límites.- 11: 
Se enfurezca.- 12: Cierta oración.- 13: Ruegue, 
exhorte.- 14: Consiga.- 15: Colme, ateste.-16: Avive, 
estimule.- 17: Auto.- 18: Olfatea

Vocal: E

TAURO. Salud normal. Analice 
detalladamente cualquier propuesta 
laboral antes de llevaría a cabo. No 
se deje atormentar en el amor por las 
dudas
GÉMINIS. Salud muy buena. 
Surgirá un nuevo proyecto para lle
var a cabo con un amigo. Felicidad 
en el amor

ESCORPIO. No recurra a los esti- 
mulémtes si está cansado. No tome 
precipitadamente ninguna decisión 
laboral Tranquilidad en el amor

CÁNCER. Tranquilíciese y deje de 
pensar en su salud, que es excelente. 
En el plano laboral, debería tratar de 
rendir más. Jomada favorable en el 
amor
LEO. Salud regular. Compromiso 
social de índole laboral. Amor pasa
ble

VIRGO. Salud excelente. Olvídese 
de sus preocupaciones laborales. 
No siga disimulando sus sentimien
tos

SAGITARIO. Salud igual que en 
días pasados.Momento de decai
miento en el plano laboral; mañana 
verá todo más claro. Progresos en el 
campo sentimental
CAPRICORNIO. Salud mala. Mos
trando su lado humano podría 
poner de su parte a ciertas personas 
que influirían positivamente en su 
trabajo. Apasionamiento
ACUARIO. No siga dietas rigurosas 
sin consultar a su médico . Evite 
aquellas personas que puedan obs
taculizar sus planes. Viva el amor 
del momento
PISCIS. Posible infección. En lo 
laboral no se abandone a la fantasía. 
Tiene a su lado una persona maravi
llosa; no la deje escapar
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posibilidad de que participen los 
14 equipos mejor clasificados y 
otros seis invitados

La carrera francesa será para corredores con aptitudes en todos los terrenos

El Tour 2000 sólo tendrá una
El Rayo tiene la 
ocasión propicia 
de conservar el 
liderato

etapa pirenaica, la de Hautacam
La edición del año 2000 del Tour de Francia contará con 
cinco etapas de alta montaña, pero sólo una en los Pirineos, 
que acabará en la estación invernal de Lourdes-Hautacam, 
rompiendo así el tradicional equilibrio con los Alpes, anun
ciaron ayer los organizadores.

Carmen LABAYEN

La etapa reina será la del 15 
de julio en los Alpes, cuando los 
ciclistas tendrán que recorrer 249 
kilómetros entre Draguignan y 
Bri ancón, y subir tres puertos de 
más de 2.000 metros.

La ronda ciclista francesa 
comenzará en el parque temáti
co de Futuroscope, cerca de 
Poitiers, el próximo 1 de julio, 
con una contrarreloj individual 
de 16 kilómetros, y concluirá el 
23 del mismo mes con una eta
pa de 135 kilómetros que se 
desarrollará integramente por las 
calles de París.

«Hemos querido hacer del 
Tour 2000 el del rigor y la au
tenticidad deportiva», dijo el 
director general de la carrera, 
Jean-Marie Leblanc, en la tra
dicional rueda de prensa en la 
que cada año se presenta la prue
ba ciclista más importante del 
mundo. Los 3.630kilómetros del 
Tour del 2000 se dividirán en 21 
etapas, una de las cuales será una 
contrarreloj por equipos, algo 
que no ocurría desde la edición 
de 1995.

A la contrarreloj individual 
de la primera etapa se sumará 
más tarde la de Fribourg-en- 
Bisgrau-Mulhouse, el 21 de ju
lio después de la larga y dura 
travesía de los Alpes, mientras 
que la contrarreloj por equipos

Hierro cree que la asignatura pendiente 
del Real Madrid es la continuidad

Efe - Madrid

Fernando Hierro manifestó 
que la asignatura pendiente del 
Real Madrid es la continuidad, 
tanto dentro del mismo partido 
como a la hora de encadenar tres 
o cuatro buenos encuentros con 

. resultado favorable. «Ya nos 
gustaría a nosotros jugar durante 
noventa minutos. Esa es nues
tra meta y nuestra verdadera 
asignatura pendiente. Debemos 
tener más continuidad tanto en 

constituirá la cuarta etapa y unirá 
Nantes con Saint-Nazare.

«Serán 69 kilómetros de 
contrarreloj por equipos, el gran 
retorno de esta prueba atlética 
colectiva que hemos selecciona
do por su espectacularidad», 
señaló Leblanc.

Los corredores dispondrán de 
dos días de descanso, uno tras 
la undécima etapa el 11 de ju
lio, ya pasados los Pirineos, y 
otra seis días después, antes del 
final del recorrido de alta mon
taña en los Alpes.

En los Pirineos, en la etapa 
de 205 kilómetros que partirá de 
Dax y finalizará en el alto de 
Lourdes-Hautacam (a 1.560 
metros de altura), los ciclistas 
deberán subir otros tres puertos 
de montaña: Marie-Blanque 
(1.035 metros), Aubisque 
(1.709) y Soulor (1.474). Tras 
la primera jornada de descanso, 
la caravana deberá escalar en los 
Alpes tres puertos de montaña 
desde la salida en Carpentras 
hasta en el mítico monte 
Ventoux, donde concluirá la 
duodécima etapa a 1.909 metros 
de altitud.

«Durante toda la primera 
semana, ninguna de las etapas 
superarán los 200 kilómetros», 
explicó Leblanc, para quien tras 
el susto del «Tour del dopaje» 
en 1998, el camino de la reno
vación «avanza en la buena di- 

el mismo partido, como a la hora 
de encadenar tres o cuatro bue
nos resultados con buen juego».

La situación del Real Madrid 
comienza a ser algo más que 
preocupante. «La derrota de ayer 
tiene una fácil solución, todavía 
hay tiempo en la Liga de Cam
peones. Pero en la Liga hay una 
diferencia de puntos y no pode
mos permitir que se amplíe», 
aseguró el central malagueño, 
que reapareció contra el Oporto 
tras superar la lesión de rodilla

lAOSAI

Fernando Escartín señala el mapa con el recorrido del Tour. EFE
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rección».
En cuanto a la participación, 

el máximo responsable del Tour 
indicó que se encontrará «una 
fórmula que satisfaga a todos», 
y evocó la posibilidad de que 
disputen la carrera «los 14 equi
pos mejor clasificados y otros 
seis invitados que serían esco
gidos en mayo».

«Además, sigue en pie la 
disposición que establece la 
expulsión de todo equipo sospe
choso de practicar el dopaje», 
advirtió.

Para los equipos españoles 
presentes en la presentación del 

que se produjo en la última con
centración de la selección nacio
nal. Las dos caras del Real Ma
drid no tienen explicación para 
el jugador. «Eso es lo que inten
tamos, encontrar las causas de 
las dos caras. Jugamos casi siem
pre con el marcador en contra y 
eso es complicado y difícil. 
Debemos tener más tranquili
dad», apuntó.

El problema no es de moti
vación, ilusión o ganas, según 
dijo el defensa internacional.

1
Tour, la impresión general es 
que la ronda francesa del 2000 
ha reducido a una las etapas en 
los Pirineos, adonde acuden 
cada año miles de aficionados 
de la Península.

Tanto corredores como di
rectores deportivos destacaron 
la importancia de las pruebas 
contrarreloj y la dureza de este 
ejercicio por equipos.

También manifestaron que, 
contra todo pronóstico, el Tour 
del año próximo no está dedi
cado a los escaladores, sino a 
ciclistas con aptitudes en todos 
los terrenos.

«También nos están metiendo 
muchos goles de cabeza y a 
balón parado. Tenemos que tra
bajar más en ello. La cosa vie
ne de lejos», subrayó.

En un momento de la con
versación salió a la luz la pala
bra crisis y Fernando Hierro 
huyó de ella. «Crisis es una mala 
palabra, pero debo reconocer 
que no es normal que el Real 
Madrid lleve seis o siete parti
dos sin ganar. Para nosotros es 
una carga negati va importante».

Efe - Madrid

El Rayo Vallecano, que tras 
ocho jomadas de Liga ha demos
trado que su puesto en lo más alto 
de la tabla no es una anécdota, 
parte con opciones claras de 
conservar el liderato de la Pri
mera división, ya que recibe en 
Vallecas al irregular Betis.

El Barcelona, segundo a dos 
puntos del Rayo y único equipo 
que le puede arrebatar el lidera
to a los vallecanos, tendrá en el 
Athletic de Bilbao un adversa
rio peligroso en el Camp Nou.

Uno de los choques más vi
brantes de la jornada se vivirá 
en Mestalla donde el alicaído 
Valencia, antepenúltimo, reci
be al Deportivo, otro equipo en 
alza y dispuesto al asalto de Rayo 
y Barcelona.

Al Real Madrid, octavo cla
sificado a ocho puntos de la 
cabeza, sólo le vale la victoria 
en el feudo del Sevilla, que en 
los cinco partidos en casa úni
camente ha ganado uno.

El Rayo sólo ha cedido hasta 
ahora un empate y una derrota; 
en tanto que el Betis no sabe aún 
lo que es sacar un punto fuera 
de casa y en los cuatro partidos 
jugados lejos del Benito 
Villamarín ha marcado un solo 
gol.

La moral bética, no obstan
te, ha subido muchos enteros 
después del triunfo la jornada 
anterior sobre el Atlético de 
Madrid, relegado al sótano de la 
clasificación y que recibirá en 
el Calderón al Valladolid, que 
goza de una situación tranquila 
en la tabla.

La baja por sanción del ho
landés Patrick Klui vert puede ser 
de nuevo una excusa para que 
Louis van Gaal ponga en prác
tica ante el Athletic su famosa 
teoría de la rotación. Algo que 
no funcionó la semana anterior 
en Soria, donde el Numancia se 
llevó un épico empate, si bien la 
presencia de Dani en la punta no 
debe ser ningún consuelo para 
el cuadro vasco.

El Real Madrid recupera a 
Roberto Carlos y a Hierro, pero 
sigue en tela de juicio su rendi
miento esta temporada, como 
quedó refrendado en Oporto el 
miércoles y la jornada anter ior 
frente al Oviedo, que se llevó el 
botín de un punto del Santiago 
Bernabéu.

El Celta, después de un titu
beante comienzo, se ha estabi
lizado en la Liga y comparte con 
el Deportivo la tercera posición- 
En esta jornada le visita el 
Espanyol.

Salva Ballesta, el hombre de 
moda en el fútbol español por su 
condición de máximo goleador 
con 13 dianas en ocho partidos, 
será el jugador más vigilado del 
Racing en Zaragoza. Los dos 
equipos suman 14 puntos.
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incluir su negocio en una base de 
datos en Internet, que sería el 
equivalente a unas páginas amarillas

Promoción económica 
presta servicio desde 
su nueva dirección
A través de 1.800 envíos personalizados a las empresas de 
Tomelloso, el CLIPE ha iniciado una nueva campaña de 
información con motivo de su reciente traslado al Centro de 
Empresas, desde donde se seguirá prestando los mismos 
servicios de asesoramiento y atención. El nuevo domicilio, 
del cual adjuntan un plano, está situado en la calle Valle de 
Alcudia, s/n. Los números de teléfono y fax, continúan 
siendo los mismos.

minada “aula abierta”, que ofrece 
la posibilidad de poner en prác
tica los conocimientos imparti
dos en el seminario sobre Internet, 
celebrado el pasado mes de sep
tiembre, así como servicio de 
conexión gratuito. El CLIPE tiene en marcha actualmente el programa Telepyme.

La Tribuna

Por otro lado, a través de es
tos envíos recuerdan al empre
sario una de las actividades que 
en la actualidad se está desarro
llando. A través de la asociacit^n 
de ciudades NEXUS, de la.que 
el Ayuntamiento de Tomelloso 
es socio fundador, está en mar
cha desde el CLIPE el programa 
Telepyme, destinado a ayudar a 
conocer e impulsar las nuevas 
tecnologías de la comunicación 
y especialmente Internet, entre 
los empresarios y profesionales 
de nuestra ciudad.

En concreto, desde el CLIPE 
se propone al empresario, incluir 
su negocio en una base de datos 
en Internet, que sería el equiva
lente a unas páginas amarillas 
dentro de la red.

Para poder acceder a esta po
sibilidad se adjunta una breve fi
cha en la cual se debe rellenar

los datos de la empresa (nombre, 
n° epígrafe de IAE, actividad, 
dirección, teléfono, correo elec
trónico, etc.). Sin duda alguna, 
se trata de una buena oportuni
dad para que las empresas de 
Tomelloso aparezcan en Internet.

En esta misma línea, a través 
del programa Telepyme, se en
cuentra en su ecuador el curso 
de Internet para empresarios y 
profesionales de Tomelloso.

El CLIPE, tiene previsto lle
var a cabo otro curso similar 
durante el próximo mes de no
viembre. A través de estos com
pletos cursos, de 40 horas de 
duración, los alumnos tienen la 
oportunidad de conocer todos los 
aspectos necesarios para acceder 
con total garantía a la “red de 
redes” (trucos, aplicaciones, 
correo electrónico, diseño de 
páginas web, importar progra
mas, etc.). También se está lle
vado a cabo estos días la deno
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¿buscas trabajo?
BECA PARA LOS ALUMNOS QUE FINALICEN EL CURSO

ABIERTO PLAZO DE SOLICITUDES
ta consejera de Cultura visitó las obras del tea- 

^^0. Tras la firma del convenio de la piscina cubierta, la 
consejera de Cultura, Flubí Sanz, visitó las obras del 
lluevo teatro de Tomelloso para conocer in situ el estado 

las mismas. La consejera, que quedó sorprendida de 
/o que será el futuro teatro de Tomelloso, se mostró muy 
'f^teresada en la evolución de estas obras que actual- 
^Qnte encuentran en su fase final.

Interesados llamar:
FUNDACION LABORAL DE LA CONSTRUCCION 
Telfs.: 926 20 00 91 - Plaza Puerta de Alarcos, I - I-A 

13002 CIUDAD REAL
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a Según el presidente de la
Mancomunidad, Antonio García Rivero,
este Plan de Inserción se va a realizar 
un seguimiento personal de los jóvenes

Jóvenes de la mancomunidad del Campo de Calatrava se benefician de él

En marcha el plan de inserción 
socioeducativa del MEC
La Mancomunidad del Campo de Calatrava y varios de los 
municipios de este ámbito de influencia pondrán en marcha 
un Plan de Inserción Socioeducativa, concedido por el 
Ministerio de Educación y Cultura con el objetivo de facili
tar la incorporación al mercado laboral de los discapacitados 
y de los jóvenes más desfavorecidos, con edades entre 16 y 25 
años.

La Tribuna

El MEC ha aprobado la soli
citud de la Mancomunidad del 
Campo de Calatrava, concedién
dole 5 millones de pesetas para 
realizar la coordinación general 
de la aplicación del Plan de In
serción Socieducativa en su 
ámbito de referencia, plan que 
pondrán en marcha también los 
municipios de Almagro, Bolaños, 
Carrión, Miguelturra, Pozuelo y

Torralba.
El MEC ha concedido 10 

millones a Almagro para poner 
en marcha dos proyectos acogi
dos al Plan de Inserción 
Socieducativa; otros 20 millones 
a Bolaños para realizar cuatro 
proyectos; 5 millones más a 
Carrión para aplicar un proyec
to; diez millones a Miguelturra 
para dos proyectos más; otros 
diez millones a Pozuelo para 
sendos proyectos y cinco millo

nes a Torralba para un proyecto.
Según comentaba el alcalde 

de Almagro y presidente de la 
Mancomunidad, Antonio García 
Rivero, en este Plan de Inserción, 
de carácter único y experimen
tal, se va a realizar un seguimiento 
personal de los jóvenes 
desfavorecidos con edades entre 
16 y 25 años, acciones de alfa
betización evitando duplicar 
recursos, para lo que se contra
tarán monitores de dinamización, 
trabajadores sociales, pedagogos 
y sociólogos.

Objetivo

El principal objetivo pasa por 
recuperar para el empleo y for
mación ocupacional a aquellos 
jóvenes y discapacitados que se 

descuelgan del sistema educati
vo reglado y tienen dificultades 
para incorporarse al mercado 
laboral. La coordinación gene
ral de todos los proyectos con
cedidos se asumirá por la propia 
Mancomunidad de Municipios a 
fin de que todos funcionen con 
el mismo objetivo durante todo 
el año que durará su realización.

Pedro Ripoll, gestor de la 
Mancomunidad, explicaba como 
ya se habían mantenido los pri
meros contactos con la dirección 
provincial del Ministerio de 
Educación y Cultura, estándose 
a la espera de recibir las últimas 
resoluciones para poner en mar
cha este Plan en el Campo de 
Calatrava, un plan que tendrá 
cartelería de promoción especí
fica a fin de sensibilizar al co-

Momento de la fírma.

lectivo al que va destinado.
Este Plan de Inserción será 

aplicado en 51 municipios y 
entidades de la provincia de Ciu
dad Real, y supondrá la contra
tación de 139 técnicos de inser
ción socioeducativa durante un 
año. Está previsto que cada uno 
de ellos se encargue de la forma
ción de 15 ó 20 alumnos y que se 
beneficien unos 2.000jóvenes en 
toda la provincia

Iv Concurso 
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Moreno: "Agilizaré las 
obras del centro de mayores 
de Fernán Caballero"

La Tribuna

El delegado del Gobierno de 
Castilla-La Mancha en Ciudad 
Real, Santiago Moreno, se com
prometió ayer con la alcaldesa 
deFernancaballero, Dolores Or
tega, a gestionar con la mayor 
brevedad la adjudicación de las 
obras de construcción del Cen
tro de Mayores de la localidad, 
una vez finalizada la redacción 
del proyecto.

Según han acordado la alcal
desa y Moreno, dicho centro 
prestará también los servicios ha

bituales que ofrecen los centros 
de día para complementar las 
prestaciones de la Ayuda a Do
micilio. En función de las nece
sidades del municipio, en el fu
turo se estudiaría la construcción 
de una residencia para mayores 
asistidos.

Asimismo, el representante del 
Gobierno regional en la provin
cia informó a Dolores Ortega de 
que la Consejería de Obras Pú
blicas licitará próximamente un 
plan de vuelos cartográficos para 
atender la demanda de varios 
municipios, entre los que se en

cuentra Fernancaballero, para 
facilitar la elaboración de sus 
normas subsidiarias.

Por su parte, la alcaldesa de 
Fernancaballero ha solicitado la 
colaboración de la Junta de Co
munidades para la construcción 
de un nuevo consultorio local que 
sustituya al actual, ubicado en la 
planta baja del Ayuntamiento, y 
para acometer la remodelación 
y ampliación de la casa consis
torial, proyectos que, según 
Moreno, el Gobierno regional 
está dispuesto a asumir a lo lar
go de esta legislatura.

Moreno y Ortega durante la reunión. T. FERNANDEZ

8

Igualmente, Dolores Ortega 
se ha interesado por la construc
ción de un salón de usos múlti
ples y de unapistapolideportiva 
cubierta.

Respecto a la primera pro
puesta, el delegado de la Junta 
ha reclamado que el Ayuntamien-

to redacte una memoria valorada 
del proyecto y en cuanto a la 
segunda ha hecho referencia a la 
orden que va a publicar la 
Consejería de Cultura para pro
gramar sus inversiones en insta
laciones deportivas a lo largo de 
los próximos cuatro años.
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Más de setenta empleados trabajan en las obras de embellecimiento del municipio

El Ayuntamiento de Almadén mejora 
el casco antiguo para atraer turismo

La Tribuna

El Ayuntamiento continúa 
mejorando el casco antiguo de 
la localidad, embelleciendo to
dos aquellos rincones que pue
dan resultar atractivos para el 
Turismo Rural, dentro de su 
campaña de mejora del entorno 
urbano y medioambiental.

Como explicaba la alcaldesa 
y diputada del Congreso por la 
provincia, Josefa Babiano, estas 
mejoras contrastan con la situa
ción de deterioro y de descuido 
que ofrecen los edificios y fa
chadas propiedad de la empre
sa pública Mayasa, pese a los 
muchos requerimientos munici
pales para que encalen o arre
glen los mismos, lo cual reper
cutiría en beneficio de la locali
dad, algo a lo que no parece dis
puesta la empresa.

En la actualidad, el Ayunta
miento realiza obras en la calle 
Torrecillas en base a un conve
nio de colaboración con la 
consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades, lle
vando a cabo actuaciones 
medioambientales. Un total de 
74 trabajadores permanecen 
empleados temporalmente en 
estas actuaciones de embelleci
miento del casco antiguo.

Así, las obras consisten en la 
excavación y cajeo de las 
gradillas antiguas para continuar 
con la reconstrucción de las 
mismas con materiales antiguos

La alcaldesa visitó las obras de rehabilitación.

acordes con la zona, siendo és
tos piedra, bolos y ladrillo anti
guo.

La ejecución de estos traba
jos se realizan integramente con 
personal del Plan de Inserción 
con veniadocon la consejería de 
Bienestar Social, destacando el

alarde que los vecinos de la zona 
han dirigido de forma personal 
al Ayuntamiento, en el que mues
tran su gran agradecimiento 
puesto que era una zona que ha 
sufrido el deterioro del paso del 
tiempo, por lo que antes habían 
pedido de forma urgente su res

tauración.
El Ayuntamiento de Almadén 

destinó el pasado año 98 más de 
50 millones de pesetas a la re
habilitación del Casco Antiguo, 
actuaciones a las que se suman 
éstas y otras llevadas a cabo 
durante el presente año.

UNA OPORTUNIDAD DE ORO PARA INVERTIR 
EN LA ZONA CON MAS FUTURO DE CIUDAD REAL

El PSOE critica 
que Triguero no 
pida disculpas 
por acusar al 
profesorado

La Tribuna

El Partido Socialista de Po
zuelo preguntó el pasado 1 de 
octubre en pleno ordinario al 
alcalde, Domingo Triguero si 
pensaba pedir disculpas, como 
se le había solicitado por parte 
de la Junta de Personal Docen
te Provincial, el Claustro de 
profesores y Asociación de 
Padres de un colegio del muni
cipio, por la carta dirigida a la 
directora del Colegio Publico la 
pasada campaña electoral, en 
la que, según una nota remitida 
por el PSOE, el alcalde vertía 
acusaciones infundadas y gra
tuitas sobre el profesorado, en 
general, en el sentido de que alen
taban a los niños para que estos 
presionaran a sus padres para 
que votaran al candidato socia
lista. A esto el primer edil res
pondió que no pensaba pedir 
disculpas, según el Partido So
cialista.

En opinión del PSOE, Trigue
ro no puede basar ni avalar "tan 
absurdas acusaciones como 
había manifestado en el diario 
EL PAIS" en las que asegura
ba haber recibido acusaciones 
en este sentido por partes de 
ochenta padres.

En la nota el PSOE asegura 
que "es extraordinariamente la
mentable que un alcalde y dipu
tado Regional de Castilla La 
Mancha realice estas gratuitas 
y penosas acusaciones y ni si
quiera se digne a pedir discul
pas". Además los socialistas 
lamentan que "esto no conlleve 
ningún perjuicio político o per
sonal, como sí ocurrió cuando 
llamó sinvergüenza al presidente 
de Castilla La Mancha en las 
Cortes, en cuyo caso se vio obli
gado a pedir disculpas"

PISOS DE 2 Y 3 DORMITORIOS uV

GARAJE
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Entrada a convenir y resto hasta 30 ANOS
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Ciruela 1-1° Ciudad Real 
Tel 926 22 72 74

María Cristina, 1-1°. Qudad Real Tel: 926 25 56 44 
P® de San Gregorio, 53 Puertollano Tel: 926 41 00 78 

Real, 8 Miguelturra Tel: 926 24 24 81

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

ANUNCIO
CONSEJERIA DE BIENESTAR SOCIAL 

DELEGACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

La Delegación Provincial de Bienestar Social, convoca PROCEDIMIENTO 
NEGOCIADO SIN PUBLICIDAD para adjudicar el ARRENDAMIENTO del servicio de 
CAFETERIA-COMEDOR en el Centro de Mayores 11 de Puertollano.

Los Pliegos de Cláusulas Administrativas y de Prescripciones Técnicas que 
habrán de regir la contratación, se podrán retirar en la Delegación Provincial de Bienestar 
Social (Secc. de Gestión Económica) C/ Postas n° 20 y en el Centro de Mayores II de 
Puertollano, C/ Torrecilla, n° 40. La solicitud de participación podrá ser presentada en 
cualquiera de los dos anteriores Centros.

La Fecha límite para la presentación de solicitudes, finalizará a las 14 horas del día 
2 de noviembre de 1999.

Ciudad Real, 21 de octubre de 1999

EL DELEGADO PROVINCIAL
Fdo. Santiago Alonso Martín

¡EMKRGENCIA! SIERRA LEONA
Cuanto más sepas menos dudarás en prestar tu ayuda.

Serra Leona sufre un conflicto interno desde 1991 .Solamenle en el último año, 250.000 personas se han visto 
obígadas a huir, aterronzadas por continuos ataques sotxe la pobladón dvil. torturas, mutilaciones, violaciones 
de los derechos humanos más básicos. Decenas de miles de desplazados se encuentran 
atrapados en el interior del país buscando desesperadamente alimentos y medicinas. 
ACNUR .mantiene abiertos campos de refugiados en Liberia y Guinea, preporcionando asistencia y protección 
y preparándose ante otro posible éxodo de refugiados.

Tu ayuda es necesaria para salvar vidas. Colabora con ACNUR. v

Emergencia en Sierra Leona. ASOCIACIÓN
Banco Central Hispano (BCH) ESPAÑA con ACNUR acnur
Sucursal 1. Cuenta 7.000 CZ Cedaceros. 9,3»dcha. 28014 Madrid UNHCR

López Martín de 
la Vega visitará 
hoy algunos 
monumentos de 
Almadén

La Tribuna

El director general de Mu
seos y Patrimonio, Rafael López 
Martín de la Vega se desplaza
rá hasta Almadén donde visita
rá el Ayuntamiento, la plaza de 
toros en estos momentos en 
proceso de remodelación y 
teatro.

El director general está pre
visto’que llegue a la localidad 
ciudadrealeña alrededor de las 
once de la mañana donde sera 
recibido por la alcaldesa del 
municipio, Josefa Babiano que 
acompañará a Rafael López 
Martín de la Vega durante su 
recorrido por la localidad, ex
plicando las obras que en estos 
momentos se está realizando en 
Almadén.
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Adjudicadas las obras 
para un nuevo edificio 
multiusos en Bolaños

t.'

La Tribuna

El Ayuntamiento de Bolaños 
acaba de adjudicar las obras de 
construcción de un nuevo Edi
ficio Multiusos en la calle Ra
món y Cajal, junto al Parque 
Municipal, que estará dedicado 
fundamentalmente a temas de 
juventud, cultura y formación. 
El nuevo Edificio de Usos Múl
tiples permitirá ampliar la co
bertura de edificios de usos cul
turales de la localidad.

El edificio proyectado con
tará con tres plantas, de una 
superficie total de unos 400 
metros cuadrados, y estará de
dicado fundamentalmente a ac
tividades juveniles, culturales y 
deformación. La inversión está 
cifrada en 30 millones de pese
tas, siendo financiados éstos por 
el Ayuntamiento y los planes 
provinciales de la Diputación.

Este edificio cubrirá algunas 
de las muchas necesidades que 
Bolaños tiene y que se verán 
cubiertas en su totalidad una vez 
se construya la nueva Casa de 
Cultura, proyecto que tras lar
gos años de espera y negocia
ción , está ahora tan sólo a falta 
del visto bueno de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha para la firma del opor
tuno convenio de colaboración 
con el Ayuntamiento.

EI nuevo edificio estará do
tado con todas las medidas de 
accesibilidad, con supresión de 
barreras arquitectónicas, clima
tización, aseos, y varias salas 
diáfanas para adaptarías a los 
usos que sean necesarios. Este 
edificio cuenta además con una 
excelente localización, al estar

ubicado en la cercanía de donde 
tiene lugar la movida juvenil de 
Bolaños, segmento hacia el que

fundamentalmente va dirigido 
esta nueva dependencia munici
pal. El adjudicatario ha sido el Ayuntamiento.

El grupo literario 
"Pan de Trigo" 
de La Solana ha 
fallado sus 
premios de poesía

La Tribuna

El grupo artístico y literario 
Pan de Trigo de La Solana ha 
tallado el X certamen poético de 
carácter nacional que concede 
premios a cinco autores cuyas 
Coras se recopilarán en un libro 
Que será editado en noviembre.

Estos galardones han corres
pondido este año a los 
Albaceteños Miguel Angel Are
las y Francisco Jiménez Carre- 
loro y los ciudadrealeños Juana 
P>nés, Presentación Pérez y Je- 
tonimo Calero. Este último ya 
ca recibido otros galardones por 

obra este mismo año, infor- 
cta Efe.
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Para pagar sus estudios universitarios. 

Para completar su formación en el extranjero. 
Para que comiencen una actividad profesional.

¡Llévate este magnífico equipo de deporte 
compuesto de sudadera y pantalón!*

Con el Plan de Estudios CCM, aseguras 
la mejor formación académica que los 

chicos y chicas necesitan.
Ven a vernos, tenemos un
Plan de Ahorro lleno de futuro.

Promoción válida hasta el 31-12-99 o agotar existencias.

*AL REALIZAR UNA APORTACIÓN DE 50.000PTAS.

PLAN DE 
ESTUDIOS

CCM Caja
Castilla 

La Mancha
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Pese a quien le pese, hablar de 
arte contemporáneo en Castilla-La 
Mancha, es hablar de Fúcares y de 
Norberto Dotor

La Tribuna
de Ciudad Real

Para/lelos

Fúcares XXV años

JOSE 
RIVERO

N
o se si un aniversario es el momento idó 
neo para un balance o una recapitulación. 
0 si por contra un cumpleaños -que eso es 
un aniversario- exige más la cualidad biológica 

y afectiva que la intelectiva y cerebral; conme
morar el evento y su permanencia más allá de otros 
empeños meritorios que se relacionan con el 
pensamiento. Todos los años por el mes de octu
bre se ha venido celebrando- si bien en silencio- 
tos sucesivos cumpleaños de lo que nació en 1974 
como Sala Fúcares de la mano de Norberto Dotor. 
Aunque la proclamación más efectiva del paso 
del tiempo se ha venido verificando en bloques 
quinquenales jalonados por distintas exposicio
nes emblemáticas: Guerrero en 1979; Curro 
González, Vera Cañizares, Martínez de Colina y 
Romero en 1984; Expósito en 1989,“Sondeaqur’ 
en 1994 y ahora “Inside Outside”.

De forma que cada lustro nos hemos visto 
obligados a reconsiderar que habían pasado cin
co años y quedábamos sorprendidos de la perma
nencia de aquello que no sólo comenzó llamandóse 
Sala, sino que trazó unos esbozos titubeantes de 
su línea expositiva. Esbozos amables de pintura 
manchega y de artistas manchegos, que hoy no 
son ni titubeantes ni 
localistas. Hoy XXV 
años después, aquello 
que fue llamado Sala 
es ya una Galería de 
tomo y lomo, que ha 
sobrevivido a todas las 
tempestades del mar 
manchego -que son 
muchas y variadas- 
pese a la apariencia de 
quietud que despren
de la llanada calma. El 
tránsito es no sólo es 
visible en ese despla
zamiento de la Sala a 
la Galería, sino que se 
explica por ello. Una 
Sala es un espacio in
terior de carácter fami
liar, reservado y do
méstico donde se reci
ben las visitas de cum
plimiento. Mientras 
que una Galería parti
cipa de una dimensión pública y abierta, es ya 
tanto el corredor acristalado de forma alargada 
como la colección de pinturas y el estudio de un 
fotográfo. Es ese el carácter más visible que ha 
adquirido Fúcares con el paso del tiempo, ha ido 
perdiendo los aires de familia en las pinturas 
exhibidas, al tiempo que una pátina extranjera se 
depositaba por todos sus rincones. Ese carácter 
extranjerizante es el que incomoda a muchos, 
acostumbrados a mirar desde las gafas de ese 
Folkgeist llamado Pintura Manchega. Cuando 
Norberto emprende el abandono del Folkgeist 
alabado, las miradas se endurecen y los sentimien
tos se licúan en un gesto de incomprensión y de 
abandono. Y aquí comienzan algunos de los epi
sodios de la mencionada tormenta. La peripecia 
de Fúcares en estos XXV años, para algunos tie
ne caracteres de ascensión a algún monte Sinaí 
del Arte Contemporáno. En esa ascensión Norberto 
-como Moises en la zarza ardiendo- se ha ido 
quedando progresivamente sólo. El ritmo de la 

subida, la fatiga, la perdida de visión han j alonado 
esa escalada o ascensión. Para otros el trazo 
expositivo de estos años tiene un gusto 
inequivocamente marinero. Un trayecto inicial 
en precario, casi con patera marroquí o chalupa 
frágil para proseguir insensiblemente aumenta
do el calado de la embarcación, hasta adquirir una 
potente soltura naviera. Pero ese trayecto al igual 
que la ascensión ha estado jalonado de múltiples 
incovenientes: abandonos de algunos tripulantes, 
naufragios parciales, sabotajes y en algún caso 
cañoneo exterior, como ocurriera en 1980 en la 
exposición de Pepe Ortega. Mientras tanto, 
Norberto se había sentado el 28 de noviembre de 
1978 ante las escalinatas del Museo de Arte 
Abstracto de Cuenca ampliado, junto apernando 
Zobel, José Ramón Danvila, Gerardo Delgado, 
Juana de Aizpuru y muchos más. La línea 
expositiva de Fúcares, como una ascensión 
imparable o como una singladura inquietante, viene 
a cubrir desde entonces, aceleradamente y con 
ciertas omisiones forzosas, un vacío cultural e 
informativo de muchos años y de muchas ausen
cias. Vacio que prolonga el silencio oficial infor
mativo de todos aquellos que se daban a la pala

bra para aclarar la pintura: Emilio Arjona, Martínez 
Val, Juan José Miguel o López Villodre.

¿Que había ocurrido para producir tal desba
rajuste que ya pocos aceptaban y entendían?, ¿qué 
se nos mostraba desde las pretensiones pintadas 
que no respondían a los códigos preestablecidos 
y pactados de antemano? Códigos que enuncia
ban la misión de la pintura como reconocimiento 
de lo visto y como autocomplacencia de lo con
templado. Desde esta subversión de signos y desde 
esta extrañeza, Norberto se ha ido labrando un 
enorme prestigio, que se reconoce más en Ma
drid y en Valencia que en Almagro, Ciudad Real 
o Toledo. Pero pese a quien le pese, hablar de 
arte contemporáneo en Castilla-La Mancha, es 
hablar de Fúcares y de Norberto Dotor como ya 
demostrara en sus lejanos trabajos de comisario 
en 1984 de las exposiciones “Benjamín Palencia 
surrealista” y “Otra pintura de Castilla La Man
cha” y como sigue demostrando cada año que 
transcurre desde esos veinticinco.

Año X
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Crítica de arte

José María Guijarro, poética del ocultamiento
JOSÉ LUIS LOARCE

rofesor de filosofía antes que artista plástico, pero un artista muy sui 
generis que no se reclama en absoluto del estatuto individualista del 
arte ni entiende la práctica artística como 

ejercicio estético, José María Guijarro (Torre 
de Juan Abad, 1953) pasaría más por un pen
sador que se expresa con materias físicas e 
imágenes transferidas. Sus textos y discursos 
son sus exposiciones: siempre de una contun
dencia conceptual tan evidente como margi
nal a los ambientes artísticos al uso.

A Guijarro lo descubre la galería Fúcares, 
que le propone su primera individual en 1991, 
y con quien ha venido trabajando estos años, 
dándonos a conocer una obra siempre perso
nal, fuera de modas y estereotipos, y muy poco 
comercializable.

Persona de amistoso trato y enormemente 
accesible, tampoco puede decirse de él que 
cultive la heterodoxia o el autoexilio interior, 
sino el convencimiento pleno en su obra. Dos 
años después de su última exposición, ha vuelto 
a hacerlo -y por partida doble -en la sala ma
drileña de Fúcares, donde cerró la temporada 
anterior con una muestra fotográfica y ha in
augurado el curso actual.

Sesión continua -con paréntesis veraniego 
por medio- que ha venido a completar el últi
mo ciclo experimental de José M“ Guijarro: 
eliminación máxima de elementos represen
tativos y contextuales e individualización 
repetitiva del gesto humano como mecanismo 
de conocimiento. La actual exposición lleva 
por título «A Paul Celán». Y se trata de la 
reescritura en alemán (lengua que domina Gui
jarro) de la obra del escritor de origen rumano 
y nacionalizado francés Paul Celán (1920- 

1970).
Un trabajo inquietante por el aparente 

absurdo de tan denodado esfuerzo, pues la 
escritura manuscrita en tinta negra sobre pe
queños y medianos formatos se va superponiendo en sus renglones, con 
diferentes direcciones, hasta formar una trama cada vez más tupida de signos. 

emborronamientos y manchas, que acaba por convertir el cuadro en una 
superficie ennegrecida, pero en la que todavía se adivinan letras y restos 

de frases.
La escritura se ha cerrado sobre sí 

misma como si el aleteo caligráfico del 
gesto no tuviera otro sustrato y finalidad 
que el mismo acto de escribir, que queda 
preso en su propia red. Junto a esos cua
dros negros finales, en otra pared apare
ce una magnífica pieza compuesta por una 
trama de tubos de plomo aplastados, que 
establece un juego metafórico de 
interrelaciones con el resto de la exposi
ción.

Ya puede el espectador empezar a 
poner algo de suparte y pensar en asun
tos tales como la ligereza de la escritura 
manual y la pesadez del tejido de plomo, 
la dialéctica visibilidad/invisibilidad de 
la intensa obra celaniana o la poética del 
ocultamiento nunca premeditado de las 
obras del pensamiento.

Es posible -como han visto algunos- 
que este trabajo de Guijarro sea sobre todo 
plástico. A estas alturas -o bajuras- del 
arte, el povera o el conceptual tienen el 
aura artística de ser lenguajes converti
dos por la historia en museísticos; y por 
otra parte no deja de ser arte todo lo que 
se exhibe en un espacio para el arte. Con 
todo, y pese a la belleza y emoción plás
tica que me produce la exposición, el 
mejor José M” Guijarro de este momen
to puede que sea el que más se oculte detrás 
de las formas y materiales, como de esos 
poemas tan pacientemente transcritos. Esa 
«Reja de palabras» (lo dice todo) con que 
titularía en 1959 uno de sus libros el 
suicida y desesperado Celán.

En la imagen, fragmento de una de las obras últimas de José M^ 
Guijarro.

Firma invitada

Perseverar en el error
PEDRO PERAL

L
a perseverancia es una virtud humana. Como se sabe, equivale a man 
tenerse constante en la consecución de un objetivo, durar permanen 
temente o por largo tiempo. Perseverancia, constancia, firmeza, te
nacidad. Víctor Hugo calificaba a sublimes a los tenaces y decía que el que 

se obstina en la verdad tiene la grandeza.
Desde el reverso de su sentido propio, la constancia puede estar orientada 
no hacía la verdad sino hacía el error. Entonces la perseverancia no es una 
virtud sino un desorden.
En esta especie de «pecado» están cayendo más de un partido político cuyos 
dirigentes cierran los ojos ante la insolvencia de algunos candidatos y tratan 
de adornar con las plumas de la victoria lo que no es más que otra derrota.

Después de cada elección, asistimos al paradójico teatro en el que todos 
los actores son figuras estelares: todos han ganado. Hacen un monumento 
al disfraz y al disimulo.

Pero los números no engañan.
Si se retrocede un voto, por muy bien que sé intente vestir al muñeco- el 
muñeco roto de la esperanza en un resultado mejor- estamos antes la mona 
que se viste de seda.
Cuando la firmeza persigue propósitos loables estamos ante la virtud de 
la perseverancia. Cuando aquella firmeza se pone al servicio del error, nos 
situamos ante la obstinación en el disimulo. Que es lo contrario de una 
virtud humana.
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Firma invitada

Divagaciones sobre los salarios

RAFAEL 
ROJO 
URRUTIA

E
n un resumen de prensa extrajera leo los 
resultados de una encuesta realizada en 
Estados Unidos sobre los sueldos y com
pensaciones monetarias que reciben los altos 

directivos y los trabajadores de las empresas 
privadas, comprendiendo éstos no sólo los 
trabajadores manuales, sino también los titula
dos. Según resulta de dicha encuesta, la retri
bución total de los altos directivos en los últi
mos quince años se ha multiplicado por cinco, 
tres veces más que los propios beneficios 
empresariales y siete más que los salarios de 
los trabajadores. La encuesta no sólo se refie
re a lo que se percibe como sueldo, sino a todas 
las compensaciones económicas como bonos 
fin de año y participaciones en beneficios. Pero 
en todo caso conviene precisar que el aumento 
del salario neto medio por trabajador manual 
o titulado ha sido de 2,7% y el de los altos 
directivos del 36% en 1998. La diferencia me 
llama la atención aunque al parecer en Estados 
Unidos no ha ocurrido así. Se considera que 
son los altos ejecutivos los que consiguen mej orar 
los rendimientos de las empresas por encima 
de la competencia y que sus altas retribuciones 
son consecuencia de la estimación que alcanza 
en el mercado de trabajo los buenos ejecuti
vos. Algo así como aquí con los futbolistas. 
Sin perjuicio de aceptar la existencia de una 
cierta diferencia entre los empleados de una 
empresa consecuencia de su distinta actividad 
y responsabilidad (el ensayo igualatorio en el 
sistema comunista llevó a Rusia al desastre 
económico, al desánimo entre los empleados 
por falta de estímulos), sin embargo, me pare

ce que las diferencias mencionadas son exce
sivas porque cuando una empresa va bien con
tribuyen a ello todos sus integrantes. Acudo a 
la doctrina social de la Iglesia para confirmar si 
esta ponderación que defiendo es correcta, y 
efectivamente, la doctrina social de la Iglesia 
es bastante clara sobre este tema. El salario de 
todos los trabajadores debe verse incrementado 
en los supuestos de prosperidad de las empre
sas.

El aumento de los beneficios debe repercu
tirse en todos los que participan en la empresa. 
Igualmente el aumento de producción o lamejora 
en la calidad de lo producido debe llevar aneja 
un aumento de los sueldos. Y ya que surge la 
ocasión, compruebo lo olvidada y en concreto 
lo poco citada en los medios de comunicación 
queeshoy la doctrina social de la Iglesia, aunque 
siguen publicándose con frecuencia documen
tos pontificios, exponiéndola y recordando a 
los católicos, y a los que sin serlo quieren en
terarse, las obligaciones sociales; así merece la 
pena leer las encíclicas y los muchos escritos 
del actual Papa Juan Pablo II sobre esta ma
teria. Esta atención a la cuestión social no co
mienza como algunos dicen con la Encíclica 
Rerum Novarum de León XIII en 1891, quien 
hay leído el antiguo y el Nuevo Testamento podrá 
recoger innumerables citas sobre el uso de las 
riquezas o sobre los salarios defraudados a los 
trabajadores. Es que el proyecto de vida del 
cristiana o es mucho más rico, más apasionan
te que el de una simple moral sexual, como algunos 
quieren presentarlo.

Hoy constituye un cuerpo importante de

doctrina social que muchos empresarios pro
curan conocer y no siempre tratan de aplicar, 
aunque existen asociaciones de empresarios y 
trabajadores que colaboran en su elaboración 
y tratan de profundizar en ellos. Sin embargo, 
observo, y asilo leía recientemente, que no faltan 
quienes prefieren ignoraría para fingiéndose 
defensores de los obreros, atacar a la Iglesia 
atribuyéndole una connivencia con el capitalis
mo. Algo que daría risa si las mentiras encami
nadas a hacer daño pudieran dar risa. Hoy hay 
un capitalismo cristiano, ni nadie ha hecho al 
capitalismo críticas más serias y fundamenta
das que las que se encuentran en los documen
tos pontificios. Es verdad que algunos pueden 
cubrirse con capa de católicos y luego hacer lo 
contrario de lo que estos documentos aconse
jan. Pero ese afán de lucrarse con el dinero ajeno 
existe en todas partes y la prensa ya nos infor
ma con frecuencia de las cuentas corrientes en 
Suiza. Pero volviendo a lo que era el tema, quizá 
no estaría de más que en España, en las empre
sas y, porque no, en las administraciones pú
blicas, al producirse los aumentos de sueldo, 
se hiciera para todos, solamente se aplicase a 
los altos cargos como hemos visto recientemente 
en algunos ayuntamientos, que en su primera 
sesión, después de las elecciones, los alcaldes 
y concejales sólo se han acordado de subirse 
ellos el sueldo, y ahora leemos que en una época 
de restricción para acomodar la economía a 
Europa y mej orar el índice de paro, los dipu
tados ya están pidiendo que cuando se disuel
van las cortes les paguen el sueldo de dos meses 
después de cesar. De pena.

Firma invitada

Luces j sombras en los cien días del consejero de Educación

ir

AUGUSTO 
SERRANO
(*)

S
e cumplen ahora cien días del nombra 
miento de José Valverde Serrano como 
consejero de Educación y, como es tra
dicional vamos a hacer desde el Sindicato de 

Trabajadores y Trabajadoras de la Enseñanza 
(STE) de Castilla-La Mancha, la primera va
loración de sus actuaciones al frente de la 
consejería. A la sorpresa que nos causó su 
nombramiento, pues no es normal, por no ser 
cotidiano, que un activo sidicalista se pase de 
la primera línea del sindicato a la primera línea 
del gobierno, siguió la esperanza de que tanto 
por su bagaje sindical, con lo de reivindicativo 
que tiene este trabajo y afición, como por sus 
conocimientos de los entresijos del mundo de 
la enseñanza, desarrollará una política clara
mente beneficiosa para la enseñanza. Y eneso 
estamos, esperando medidas concretas.

En estos cien días, que habría que alargar 
por aquello de las vacaciones estivales, se ha 
prodigado en declaraciones y comparecencias, 
en visitas a colegios e institutos y, caso único 
que sepamos en todo el Estado, dialogando con 
la Junta de Personal Docente de Ciudad Real, 
esperamos que esto no sea excepcional.

El consejero ha empezado, señalaremos 
primero las luces, dando vida a la Comisión para 
la Paticipación Educativa prevista en el «Acuerdo 
de bases sobre las transferencias educativas y 
el pacto por la educación en Castilla-La Man
cha, (Toledo, 6 de noviembre de 1997)». Esta 
comisión, que llevaba sin reunirse más de un 
año y medio, es el foro unitario de información 
y consulta entre la comunidad educativa y la

Consejería. Esperemos que siga con vida has
ta que se constituya el consej o Escolar Castilla- 
La Mancha; Consejo del que ya se ha presen
tado por parte del gobierno y como primera 
promesa cumplida a las cortes el Proyecto de 
Ley para su inmediata tramitación. Por fin, lo 
decimos en tono exclamativo, se ha presenta
do el tantas veces anunciado en los últimos años, 
y siempre pospuesto, «Libro Blanco de la 
Educación en concretar el modelo educativo 
que queremos para nuestra región. Pensamos 
también que ha salido más que airoso de sus 
comparecencias parlamentarias, aunque eso ha 
sido bien fácil con lo poco que la oposición opina, 
habla o/y escribe de temas educativos.

La gestión del consejero, como todas, tie
ne, para STE-CLM algunas sombras. En esta 
gestión tan breve hay aspectos que nos hubiera 
gustado no tener que criticar porque no se 
hubieran producido. Nos estamos refiriendo, 
en primer lugar, al «Acuerdo sectorial de 
dignificación docente y mejora del sistema 
educativo» que se está negociando entre la 
Consejería y las organizaciones sindicales 
represetantivas. Nos ha presentado un texto que 
era conocido desde hace meses y que había 
sido rechazo por el STE-CLM tanto por su 
contenido como por la forma en que se gestó. 
No han sido capaces de cambiarle ni el preám
bulo, sabiendo que esto podía entenderse como 
una clara provocación y un claro apoyo al sin
dicato del que procede el consejero, como así 
ha sido. La solución pasa por su modificación 
y mejora dentro del proceso en el que ahora 

estamos.
Tampoco ha sido muy afortunado en algu

nas de sus declaraciones; ha dicho nuestro 
consejero que va a movilizar..., que va a plan
tear movilizaciones..., si las transferencias no 
vienen dotadas como aspiramos y como se 
merece nuestra región. En el STE-CLM en
tendemos que no se debe movilizar desde el 
gobierno, sino desde la comunidad educativa y 
en eso estamos; el STE y diversas organiza
ciones hemos anunciado nuestra voluntad de 
movilizar la sociedad para conseguir unas trans
ferencias dignas. El mismo objetivo, pero cada 
organización e institución su papel.

Decíamos que se ha prodigado en declara
ciones y comparecencias, aunque en el STE cons
tatamos que, en el fondo, seguimos como es
tamos ya varios años esperando las transfe
rencias en educación y esperando una compa
ración clara y pormenorizada de las diferen
cias en la cuantificación del coste del traspaso 
que la Consejería mantiene con el Ministerio 
de Educación. Esperamos pronto esta com
paración.

Segimos dispuestos, pese a estas sombras, 
a unir esfuerzos con la Consejería de Educa
ción y con su consejero, para conseguir la mejora 
de la escuela pública y de las condiciones de 
trabajo de todo el personal que desempeña sus 
funciones en los centros educativos, pero exi
gimos claridad e igualdad para todas las orga
nizaciones.

* Augusto Serrano Olmedo, del secre
tariado del STE de Castilla-La Mancha
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Jn actuación de los madrileños ante los polacos de jó patente su pésima situación

Baraja salva el resultado de un 
pésimo encuentro del Atlético

At.de Madrid 1

Arnica 0
ATL, MADRID: Molina; 
Aguilera (Baraja m. 46), 
Gamarra, Santi, Chamot, 
Capdevila; Bejbl, Valerón, 
Solari (Hugo Leal m.82); José 
Mari (Correa m. 46) y 
Hasselbaink.

AMICA:
Strozynski (Michniewicz m. 
56); Siara, Kukielka, Bosacki, 
Peczak; Bajor, Dawidowski 
(Kalu m. 68), Jackiewicz, 
Sokolowski (Bieniuk m. 46); 
Sobocinski y Krysalowicz.

Arbitro: Konrad Plautz (AUT). 
Enseñó tarjeta amarilla a 
Santi, Bejbl -del Atletico-, 
Peczak y Bajor.

Goles: 1-0, m.83: Baraja, en 
jugada personal.

Incidencias: Partido de ida 
de la segunda eliminatoria de 
la Copa de la UEFA, disputa
do en el estadio Vicente Cal
derón que registró una muy 
pobre entrada con unos 4.000 
espectadores, entre ellos 
unos 300 polacos, que se hi
cieron oír más que los loca
les.

El Mallorca marca las diferencias en Teplice 
con los dos goles de Diego Tristán

Teplice 1

Mallorca 2

TEPLlCE:Machacek; Brabec, 
Rizek, Frtala, Rada 
(Vacousek, min. 75), Fousek 
(Sourada, min. 39); Kukol, 
Verbir; Kolomaznik, Tesarik 
y Rridek (Jindrasec, min. 55).

MALLERCA: Burgos; 
Olaizola, Nadal, Siviero, 
Miquel Soler; * Lauren, 
Serrizuela, Francisco Soler 
(Carreras, min, 73), 
Stankovic; Diego Tristán y 
«Polo» Quinteros (Ibagaza, 
min. 61).

Arbitro:Mikko Vuorela (Fin
landia). Amonestó a Diego, 
Tristán y Siviero, del Real 
Mallorca.

Goles: 0-1, min. 26: Diego 
Tristán, de cabeza, tras un 
centro de Lauren; 0-2, min. 
31: Diego Tristán se revuel
ve en el área y marca con su 
pierna derecha; 1 -2, min. 67: 
Verbir, de cabeza.

;W
'

Jose Mari durante el partido, controlando en balón. EFE

Jenaro LORENTE

Rubén Baraja maquilló un 
pésimo partido del Atlético de 
Madrid ante el Arnica Wronki 
polaco, al que venció por un 
raquítico 1 -0, en un envite en el 
que dejó patente su crítica situa
ción en la Liga española. El At
lético hizo grande a un equi
po con solo siete años de vida y 
con una plantilla de voluntario
sos jugadores, que hoy vivieron

Efe - Teplice

El Real Mallorca dejó la eli
minatoria ante el FK Teplice 
vista para sentencia al derrotar 
por 1 -2 al equipo checo con dos 
goles de Diego Tristán en la 
primera mitad.

El gol de Verbir en la segun
da parte llevó la incertidumbre 
al resultado, y el Teplice, inclu
so, pudo haber empatado en el 
minuto 92, pero el disparo de 
Sourada se estrelló en el palo.

Diego Tristán firmó los dos 
goles del Mallorca y trasladó 
hasta el marcador la superiori
dad visitante en la primera mi
tad. El Teplice, con la organi
zación de su juego a cargo de 
Martin Frydek, tardó mucho en 
reaccionar, y cuando lo hizo se 
encontró con una desventaja muy 
importante.

El Mallorca revalidó su con
dición de equipo 
inminentemente europeo, ya que 
además del subcampeonato de 
la Recopa -sólo perdió ante el 
Lazio en la final- nunca ha sido 
derrotado en sus salidas. 

una de sus noche más felices al 
plantarle cara al conjunto 
rojiblanco, que juega sin ningún 
sentido y que continúa su caída 
libre sin que se pueda atisbar 
alguna solución de emergencia.

El aspecto de las gradas del 
Vicente Calderón fue desolador. 
El Atlético está en plena crisis 
de juego y batiendo récords 
negativos.

El último puesto de la clasi
ficación en la Liga está pasan
do factura al club y el público

La mayor experiencia y ca
lidad técnica de los 
mallorquinistas se hicieron no
tar con el paso de los minutos, y 
así lo entendieron los aficiona
dos checos, que poco a poco se 
fueron rindiendo ante la supe
rioridad del equipo español.

El meta internacional argen
tino Germán «Mono» Burgos 
salvó a su equipo de un gol que 
ya cantaban las gradas en el 
minuto 29, tras un gran disparo 
de Kolomaznik.

La ventaja en el marcador 
volvió más conservador al Ma
llorca, que prefirió replegarse y 
esperar una nueva oportunidad 
en la suerte del contragolpe.

Los checos movieron el ban
quillo en busca de reducir las 
diferencias, pero los 
mallorquinistas ya estaban lan
zados, con Diego Tristán en plan 
estelar. Pudo marcar el delan
tero visitante en el minuto 53, 
tras un gran remate que se fue al 
córner tras rebotar en el largue
ro.

El gol de Verbir dio vida al 
Teplice, que buscó con insisten- 

no está dispuesto a soportar más 
humillaciones.

El Arnica Wronki no es tan 
malo como el Ankaragucu, ri
val del Atlético en la primera 
ronda, pero también está exen
to de calidad. Su idea del fútbol 
se basa en la fuerza y eso fue todo 
lo que expuso sobre el césped 
del Calderón.

Esa circunstancia agrava to
davía más la situación del Atlé
tico, que no dejó entrever sínto
mas de mejora. Claudio Ranieri 
está inmerso en la duda. Volvió 
a confiar en Aguilera como 
carrilero derecho y en Valerón 
como director de juego, pero dejó 
en el banco ai portugués Hugo 
Leal y al canterano Rubén Ba
raja. El centro del campo del At
lético no se debe permitir la 
ausencia de constructores ante 
un equipo, en teoría, muy infe
rior que no tiene ningún futbo
lista que merezca especial aten
ción. En lugar de Leal salió al 
campó Radek Bejbl. El checo 
perdió balones hasta la desespe
ración y en uno de ellos provo
có la ocasión más clara de los 
polacos. Kryszalowicz se plan
tó solo ante Molina y le obligó 
a esforzarse con una gran para
da. En la segunda mitad, Ranieri 
dio entrada a Baraja y Correa, 
pero eljuego no mejoró, a pesar 
de la valiosísima aportación del 
primero.

Un momento del partido. EFE

ciael empate, aunque el Mallorca 
se defendió con orden y efica
cia, dejando la eliminatoria prác
ticamente resuelta.

Crivillé y Rossi 
acuden a Brasil 
con la vista puesta 
en el título

Juan Antonio LLADÓS

El español Alex Crivillé 
(Honda) y el italiano Valentino 
Rossi (Aprilia) afrontan la pe
núltima carrera puntuable del 
Mundial de velocidad, el Gran 
Premio de Rio de Janeiro, en el 
Circuito Nelson Piquet de 
Jacarepaguá, con la vista pues
ta en el título mundial de sus 
respectivas cilindradas.

Quien más fácil lo tiene es 
Valentino Rossi, que sólo ne
cesita sumar tres puntos para 
convertirse matemáticamente 
en campeón de la categoría de 
250 c.c en el caso de que su 
máximo rival, el japonés Tohm 
Ukawa (Honda), gane la carre
ra.

Para Alex Crivillé tampoco 
está nada mal la situación: debe 
sumar nada más que seis pun
tos si su máximo y único rival, 
el también japonés Tadayuki 
Okada (Honda), gana la carre
ra, pero esa puntuación, que 
representaría una décima posi
ción en carrera, nunca la ha 
conseguido el piloto español, 
que en cualquier prueba de la 
presente temporada ha registra
do como peor resultado un quin
to puesto, precisamente en 
Australia, donde en los entre
namientos se rompió un hueso 
de la mano izquierda.

Con todo, Crivillé lo tiene 
bastante claro. «Habrá que ver 
cómo se desarrollan los entre
namientos, pero aunque la mano 
todavía me molesta un poco, 
creo que el título mundial tiene 
que tener dueño ya después de 
esta carrera. En función de como 
vaya todo se intentará estar en 
el podio y sentenciar aquí el 
campeonato», dijo el piloto 
español nada más llegar al cir
cuito de Jacarepaguá, donde 
llueve ininterrumpidamente 
desde hace varios días.

«En cualquier caso, prefie
ro que la carrera se dispute con 
la pista seca y, si se puede as
pirar al podio, lo intentaremos, 
pero en carrera las molestias en 
la mano se acrecientan y eso 
siempre es un hándicap, aunque 
no creo que deba haber muchos 
problemas para conseguir aquí 
el campeonato», aseguró con
vencido Alex Crivillé.

Alzamora

El único título que no se 
podrá decidir anticipadamente 
de ninguna de las maneras es el 
de 125 c.c, en el cual el líder 
también es español, Emilio 
Alzamora (Honda), pero sus 
opciones matemáticas distan 
mucho de permitirle cantar vic
toria tras la prueba brasileña.

Los fiascos de los dos últi
mos grandes premios, Austra
lia y Suráfrica, en donde fue 
víctima de la fogosidad del ja
ponés Noboru Ueda (Honda) y 
su propio compañero de 
escudería, el italiano Ivan Goi 
(Honda), le impidieron mante
ner una ventaja que llegó a ser 
de 23 puntos tras la carrera de 
la Comunidad Valenciana.
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El CB Ciudad Real cosechó ayer 
su tercera victoria en la Liga y ya 
prepara el partido del próximo 
domingo en Zaragoza

El CB Ciudad Real pasó por encima del Cansas Morra7.o tras el descanso con una buena defensa 5-1

Gran segunda parte local
CIUDADREAL 34

JULIO RODRÍGUEZ. ISRAEL (3). 
JIMÉNEZ (3), MARTÍN DOMIN
GUEZ. HERMIDA (3). GREBNEV 
(2) Y LUBIÁN (7) -EQUIPO INI
CIAL-. MICHEL. BEBESHKO (11. 
4P), SEBASTIÁN CONDE (2). 
MANRIQUE Y JORGE FERNAN
DEZ (3).

CANGAS

TORREGO. DEMOVIC (7). CAMA
CHO (2). NIKLOS (4.2P), DIEGO, 
LVOV (4, 3P) Y SOLIÑO G® - 
EQUIPO INICIAL-, SOLIÑO E., 
ALEMANY (8) Y FONTÁN (2).

ARBITROS: Ayesta Martín y Te
jedor Palacios. Cometieron erro
res de árbitros novatos en la ca
tegoría, aunque no influyeron en 
el resultado. Amonestaron a los 
locales Israel, Manrique y Jorge 
Fernández y a los visitantes Ca
macho, Niklos y Fontán, excluyen
do a Israel. Camacho (2) y Pablo.

INCIDENCIAS: Partido correspon
diente a la 5® jornada de la Liga 
ASOBAL, disputado en el Pabe
llón "Puerta de Santa María" de 
Ciudad Real. Unos tres cuartos de 
entrada. Asistió al partido el pre
sidente del CB Ciudad Real, Do
mingo Díaz de Mera, y el concejal 
de Deportes en el Ayuntamiento, 
Javier Laguna, entre otros.

Marcador cada cinco minutos: 
1-1, 4-4, 6-5, 9-8, 11-10, 13-13 
descanso 17-14,20-18,24-20.25- 
21, 28-23 y 34-27.

Jesús FUENTES CABAÑAS

EI Club Balonmano Ciudad 
Real derrotó con más facilidades 
de las previstas a un incómodo 
Cangas, sobre todo después de 
lo visto en la primera mitad en 
que imperó la igualdad.

El cambio defensivo de los 
locales de un planteamiento 6-0 
a otro mas agresivo 5-1 con César 
Manrique de avanzado que redujo

a la mínima expresión las opcio
nes ofensivas de los gallegos que 
demostraron ampliamente en los 
primeros 30 minutos.

Los manchegos se sobrepu
sieron a las ausencias de Trives 
y Jordi Núñez, sobre todo la de 
ésteúltimo, y solventaron uno de 
esos partidos que se cuentan 
como victorias antes de comen
zar la Liga, pero que hay que 
jugarlos y sufrir para quedarse 
con los dos puntos. Y eso hizo el 
CB Ciudad Real en la segunda 
mitad; recurrir a su mejor arma, 
la defensa, y estar acertado en 
ataque sin cometer prácticamente 
errores.

El encuentro no pudo ser más 
igualado en la primera parte 
donde por encima de los demás, 
brillaron Bebeshko, autor de seis 
goles, y el "inmortal" Alemany 
por el que no pasan los años y 
que, aparte de los cinco tantos 
en este periodo, provocó dos 
penaltis y lanzó dos veces al palo.

Los locales establecieron su 
máxima diferencia en el marca
dor en el minuto 18 (9-6), pero 
los tantos de Alemany y Demovic 
desde el exterior - ¡qué envidia!- 
y el escaso acierto de Julio 
Rodríguez bajo los tres palos, 
llevaron la igualada al descanso 
(13-13) y la incertidumbre a las 
gradas.

La segunda mitad transcurrió 
por los mismos cauces justo hasta 
que al Cangas se le atragantó la 
defensa 5-1 y Julio detuvo dos 
lanzamientos consecutivos, lo 
que llevó la diferencia hasta los 
cinco goles en el minuto 14, lo 
que provocó un tiempo muerto 
de Dzokic. Un minuto después, 
los ciudadrealeños habían mar
cado apenas un gol menos que 
en toda la primera mitad.

Hasta el final, el CB Ciudad 
Real fue demostrando que es más 
y mejor equipo que los gallegos 
con un Lubián, Hermida e Israel 
inspirados en ataque y todo el 
equipo centrado en tareas defen
sivas. Sólo Démovic salvó los 
muebles para su equipo en ata
que y al final, Alemany siguió 
con su particular exhibición.

Israel, con su habitual coraje y fuerza, lanza ante la oposición de un rival. T. FERNÁNDEZ

Eldocbr Ro^ 
recibirá 1a 
insignia de 
oro del club
El CB Ciudad Real en

tregará este domingo en 
Zaragoza, aprovechando la 
visita a la capital aragone
sa, la insignia de oro del club 
al doctor Miguel Angel 
Rota, estrecho colaborador 
de los manchegos y 
cirujando en las intervencio
nes a Bebeshko y Vidal. 
Además, se entregará una 
placa a la Clínica MAZ.

Lubián culminó varios contraataques ayer. T. FERNÁNDEZ

Balonmano Liga Asobal
Resultados

Chapela 18 C.Cantabria 20 J.
En casa Fuera Goles

Pts.G. E. P. G. E. P. F. C.
Bidasoa 24
Granollers 25
Gáldar 25

Valladolid 24
C.Pontevedr 24
Ademar 25

Ir Barcelona
2.- Ademar

5
5

3
2

0 
0

o 
o

1
2

1
1

o 
o

158
139

116
115

9
9

Ciudad Real 34 Cangas 27 3,- Gáldar 5 2 1 o 2 0 o 140 124 9
Valencia 25 Garbel 19 4.- Bidasoa 5 1 2 o 1 1 o 117 110 7
Barcelona 31 Portland 30 5.- Ciudad Real 5 2 0 1 1 0 1 148 142 6

6.- C.Cantabria 5 0 0 2 3 o o 112 106 6
Proxtrna jornada 7.- Portland 5 2 o 0 0 1 2 140 126 5
C.Cantabria Barcelona 8.- Valencia 5 1 o 2 1 1 o 126 121 5
Valladolid Chapela 9.- Valladolid 5 1 o 1 1 1 1 142 144 5
C.Pontevedr Bidasoa 10.- Granollers 5 1 1 1 1 o 1 116 123 5
Ademar Granollers 11.- Cangas 5 1 1 0 0 o 3 122 146 3
Cangas Gáldar 12.- Garbee! 5 0 1 1 0 o 3 107 141 1
Garbel Ciudad Real 13.- C.Pontevedra 5 0 o 2 0 o 3 121 144 0
Portland Valencia 14.- Chapela 5 0 o 3 0 o 2 96 126 0

Los dos partidos frente al 
Bogdanci se jugarán en casa

Los dos partidos correspondientes a la Copa EHF entre el 
CB Ciudad Real y el Mladost Bogdanci de Macedonia se 
jugarán en tierras manchegas tras el acuerdo verbal 
alcanzado ayer entre ambas directivas, con lo que uno de los 
partidos se jugará en Ciudad Real y el otro, en una localidad 
de la provincia de Ciudad Real, o bien en Toledo. Las fechas 
de los encuentros son el 18 y el 20 de noviembre.



la Tribuna DEPORTE PROVINCIAL Viernes, 22 de octubre de 1999 51

^a Dzokic, la clave estuvo en la defensa 5-1 de los locales en la segunda parte

Rafa López León: ”E1 equipo tenía 
ganas de hacer un partido intenso"
Whs FUEIVrES CABAÑAS

El entrenador del Club 
Balonmano Ciudad Real, Rafa 
López León, se mostró satisfe
cho con la victoria y reconoció 
que "los jugadores tenían ganas 
de hacer un partido intenso en 
casa, aunque a veces, el corazón 
puede más que la cabeza".

Rafa señaló que la defensa 5- 
1 planteada en la segunda parte 
había desequilibrado el partido 
a favor de los manchegos, "ya 
que nos permitió mayor movi
lidad y propició contragolpes, 
evitando que el Cangas se en
contrara a gusto en la pista".

Por otro lado, el técnico lo
cal indicó que "el partido lo 
hemos ganado en los 60 minu
tos, ya que les hemos ido 
erosionando y quitando sus opor
tunidades conforme transcurría 
el tiempo".

También se refirió a los ár
bitros, a los que protestó algu
nas acciones durante el partido, 
aunque sólo se quejó de dos 
acciones puntuales y les animó 
a seguir mejorando en su primer 
año en la Liga ASOBAL.

Por último, tras señalar que 
"no es fácil ganar por siete go
les de diferencia a ningún equi
po", dijo que "a partir de ahora 
la liga se pone más densa y equi
librada y lo importante será su
mar todos los puntos en casa, 
incluidos los fuertes y arañar 
algunos fuera".

La sombra de la derrota 
planeó sobre el Palau

El Gáldar y el Ademar León 
siguen invictos tras el empate

Efe - Barcelona

31 - FC Barcelona (13+18): 
Svensson; Ortega (4), 
Urdangarin (5), Schwarzer (-), 
O’Callaghan (3), Masip (5), 
Guijosa (2) -equipo inicial-, 
Jarrufet, Cavar (9, 6p), y 
Uhepkin (3).

30 - Portland San Antonio 
(17+13): Bulligan; Mainer (2), 
Jartin (4), Kisselev (1), 
Errekondo (6), Olalla (2), 
Earbeito (9,3p) -equipo iniciaí- 
> v illaldea (4), lakimovic (2) y 
Norklit (ps).

Arbitros: Amigó (Vizcaya) 
yCostas (Galicia). Excluyeron 

Chepkin (min.18 y 36) y 
Schwarzer (m.42) por el Bar
celona y a Martín (min.lO), 
Errekondo (min.15), Kisselev 
(min,21 y 25) y Mainer (m.33)

el San Antonio.
Parcial cada cinco minu

és: 2-4, 3-6, 7-9, 9-11, 12-13, 
^'17 (descanso). 18-19,20-19, 

25-25, 27-27, 31-30.
Incidencias: Encuentro co

rrespondiente a la quinta jornada

MOÜHZ W

Oleg Grebnev lanza con su rival caído en el suelo. T. FERNÁNDEZ

Por SU parte, el entrenador del 
Cangas Frigoríficos Morrazo, 
Goran Dzokic, felicitó al CB 
Ciudad Real "porque ha hecho 
una gran segunda parte donde 
nos han marcado más goles de 
los que debiéramos encajar". El 
técnico yugoslavo achacó el 

de la Liga Asobal disputado en 
el Palau Blaugrana.

Comentario: El Barcelo
na tuvo que apelar a todas las 
cualidades que lo han conver
tido en el mejor equipo del 
mundo para imponerse (31 -30) 
al Portland San Antonio en un 
partido en el que el conjunto 
navarro rozó la gloria.

La primera ventaja conside
rable para el Portland llegó en 
el minuto siete (2-5). Aunque 
las diferencias siempre fueron 
a favor del Portland, el equipo 
navarro sólo pudo romper de
finitivamente el empate (13-13) 
antes del descanso con un par
cial final de 0-4(13-17).

La segunda parte fue la de 
la reacción del Barcelona, aun
que el equipo catalán estuvo por 
debajo en el marcador en nume
rosas ocasiones. El intenso tra
bajo en defensa barcelonista y 
el acierto en sus acciones de 
ataque dieron al traste en esa 
última fase del encuentro con 
toda la labor realizada por el 
Portland San Antonio.

cambio experimentado por los 
manchegos tras el descanso en 
su defensa 5-1 "que nos hados- 
centrado y que no supimos re
solver en ataque, aunque tam
bién dimos excesivas facilida
des en defensa". Por otro lado, 
indicó que "aún falta por traba

Efe - Gáldar

25. Gáldar (13+12): Diego 
Moyano; Bermejo (4), Saavedra 
(1), De la Hoz (4), Rajic (4), 
Prieto (-) y Julio Muñoz (1), 
equipo inicial, Tomi, Samuel (- 
), Carvajal (-), Paraschenko (9) 
y Redondo (2).

25. Caja España Ademar 
León (13+12): Hombrados; 
Entrerríos (6), Alvarez (-), 
Juanín (3), Juancho Pérez (1), 
Femando Hernández (2) y Saric 
(8), equipo inicial, Kasper, 
Bojinovic (2), Sancho (-) y Pérez 
Canca (3).

Parciales cada cinco minu- 
tos:3-5,6-7,8-9,12-12,13-13 
y 13-13 (descanso), y 14-16,17- 
18, 21-20, 22-22, 23-24 y 25- 
25.

Arbitros: Iniesta y Huget 
(Comité Catalán). Fueron ex
cluidos por dos minutos los 
locales Prieto, De la Hoz y 
Bermejo, y los visitantes, Fer
nando Hernández, Entrerríos - 
dos veces-, Sancho y Saric.

Incidencias: unas mil per

jar esté equipo que cuenta con 
siete u ocho jugadores titulares, 
y además contamos con la au
sencia de Garabaya", y acabó 
recordando los doce goles de 
penalti marcados en la pista del 
CB Ciudad Real hace unos años 
cuando militaba en el Cangas. 

sonas acudieron al pabellón 
Juan Vega Mateo para seguir 
este encuentro de la quinta jor
nada de la Liga Asobal.

Comentario: El Caja Es
paña Ademar de León defendió 
su liderato ante el Gáldar en un 
encuentro en el que el conjun
to canario prorrogó su excelente 
trayectoria en el comienzo 
liguero, en el que sigue invicto 
con cuatro triunfos y un empa
te, este último merced a un gol 
de Paraschenko con el tiempo 
concluido y con lanzamiento de 
golpe franco directo.

Juego equilibrado

El primer tiempo respondió 
a las expectativas de juego 
equilibrado, ya que las defen
sas y los porteros se impusie
ron a los ataques, sobresalien
do los aciertos de Diego 
Moyano, clave para que los 
leoneses no superasen los 13 
tantos antes del descanso. Tras 
este partido, Gáldar y Ademar 
son líderes con 9 puntos.

El Bidasoa perdió 
un punto en el 
último segundo

24 - Bidasoa (11+13): 
Barreto; Fis (5), Domínguez (1), 
Cazal (5,1 p), Fredsgaard, Vico 
(6,lp), Etxaburu (1) -equipo 
inicial-, David (4), Josemi (1), 
Embil (1) y Aguinagalde.

24 - Valladolid (14+10): 
Malumbres; Pisonero (3), Paco 
(5,2p), Raúl (2), Davis (5), Iker 
(5), Roberto (3) -equipo inicial- 
, Cortés, Chema Rodríguez, 
Montes, Jorge Martínez y 
Belaustegui (1).

Comentario: Un lanza
miento de Belaustegui en el 
último segundo del partido 
permitió empatar al Valladolid 
un encuentro que tenía ganado.

Apurada victoria 
del Granollers

25 - Granollers (11+14): 
Pérez, Sivertsson (2), Amargan 
(1), Puig (3), Folguera (5), Soler 
(7, Ip), Vranjes(4, Ip)-equipo 
inicial-, Ugalde (3), Espígol (- 
) y Edu (-).

24 - Caja Pontevedra 
Teucro (13+11): Koustov, De 
Toro (-), Núñez (2), Pardo (4), 
Marcos (1), Francisco (3), Viver 
(7,4p) -equipo inicial-. García 
(1), Castresana (-), Fernández 
(4) y Abel (2).

Comentario: El Granollers 
logró su primera victoriaen pista 
propia de la temporada ante el 
colista, el Teucro.

El Cantabria tuvo 
más aplomo al final

18 - Airtel Chapela (8+10): 
Perger, Incestas (3), Rodríguez 
(1), Rubén (1), Chema Cid (3, 
2 p.), William (4), Oliveros (4) 
-equipo inicial-, Vilar (2) y Jose 
Ramón.

20 - Balonmano Cantabria 
(11+9): Gentzel, Alonso (2), 
Agren (7, 2 p.), Santi Urdiales 
(1), Ortega (4), Fernández (3), 
Alberto Urdiales (3 p.) -equi
po inicial-, Pablo (ps), Sotonyi,.

Comentario: El Airtel 
Chapela no fue capaz de sumar 
su primera victoria a pesar de 
que mediado el segundo tiem
po lo tuvo en su mano.

Primera victoria 
en casa del Airtel 
Valencia

25 - Valencia Airtel 
(13+12): Fosseng, Recatalá (2), 
Panadero (7,lp), Tarrasó (5), 
Cvijic (4,2p), Andreu (3), Catalá 
(4) -equipo inicial-, Jonahtan, 
Peric, Hernández y Serrano.

19 - G. Zaragoza (10+9): 
Mario, Agustín (3), Sergio (2), 
Bolea, Dani (1), Veselinovic (4), 
Lon -equipo inicial-, Amadeo 
(4), Gonzalo (2,lp), Fran (1), 
Javier (2) y Losert.

Comentario: El duelo 
entre los dos equipos recién as
cendidos dio como vencedor al 
Valencia Airtel.
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Serán premiados casi un centenar de personas y entidades de la región

Toledo acoge el domingo la I Gala 
del Judo en Castilla-La Mancha

Efe - Toledo

El domingo se celebra en 
Toledo la I Gala del Judo en 
Castilla-La Mancha, que coin
cide con el 50 aniversario de la 
creación de la Federación Espa
ñola, en el que serán premiados 
casi un centenar entre deportis
tas y entidades, según dio ayer 
a conocer el presidente de la Fe
deración Territorial, Juan Del
gado.

La Gala será copresidida por 
el presidente de la Federación 
Española, Alejandro Blanco y el 
Director General de Deportes de 
la Junta Autonómica, Javier 
Martín del Burgo, avanzó Del
gado, quien dijo que la Federa
ción Española ha concedido su 
máxima distinción, medalla de 
oro, a la Junta, que se entregará 
al presidente José Bono en otro 
acto, ante su imposibilidad de 
acudir el domingo a la Gala. 
Juan Delgado dio cuenta que en 
la actualidad nuestra comunidad 
cuenta con unas 2.800 licencias.

La relación de todos los pre
miados en la I Gala del Judo en 
Castilla-La Mancha, es:

Cintos negros lo Dan Judo: 
Jesús Rodríguez, Adolfo Díaz, 
Joaquín Guillén, Julio César 
Sánchez, Beatriz Martínez, Fran
cisco Merino, L. Carlos Segun
do, José Salcedo, Manuel 
Salcedo, Jesús Sánchez (Macario 
Talavera-Toledo), Javier 
Berlanga, Rafael Martín, Eduar
do Sánchez, Carlos Berlanga, 
José J. Sánchez, Manuel 
Sánchez, Salvador Sánchez 

(Seseña-Toledo), José Sánchez 
(Kodokan Ciudad Real), Pedro 
Pérez (Kuzushi Illescas-Toledo), 
Ascensión Fernández (Fiji- 
Yama Albacete), y José María 
Martín y Jorge Durán (Aylu I 
Guadalajara).

Cinto negro lo Dan Jiu-Jit
su: Angel Julián Sánchez (Osumi 
Ciudad Real).

Cintos negros 2o Dan Judo: 
Francisco José Alarcón (Kuzushi 
Illescas-Toledo), José Manuel 
Ruiz, Pedro Callejas 
(Manzanares-Ciudad Real), José 
Luis Roldán (Da Vinci 
Albacete), José J. Castro, Javier 
Martín, Patricia Lourdes (Seseña 
Toledo), e Isidro Cepeda 
(Tomelloso Ciudad Real).

Cintos negros 3o Dan Judo: 
Agustina Luengo (Kodokan Ciu
dad Real), Pedro Matamoros 
(Kuzushi Illescas-Toledo), Ja
vier García, Juan M. Lorenzo, 
Pedro Jesús Navarro (Seseña 
Toledo), Susana Merino, Angel 
Rodríguez (Aylu I Guadalajara), 
y Luis Saiz (Polígono Toledo).

Cinto negro 3o Dan Jiu-Jit
su: Mario Alberto Martínez 
(Kuzushi Illescas-Toledo).

Cintos negros 4o Dan Judo: 
Félix Francisco Rodríguez 
(Quintanar Toledo), Eva María 
del Toro (Kuzushi Illescas- 
Toledo), Miguel Angel García 
(Añover Toledo), José Andrés 
Merino, Montserrat Gonzalo 
(Aylu I Guadalajara), y José 
Angel Rosa y Emilio Lozano 
(Fuji-Yama Albacete).

Cinto negro 4o Dan Jiu-Jit
su: Francisca Moreno

(Kodokan Ciudad Real).
Cinto negro 5o Dan Judo (se 

entregará en la Gala de la Real 
Federación Española de Judo y 
Deportes Asociados- 
RFEJYDA): José Manuel Rosa 
(Fuji-Yama Albacete), Angel 
Millán (Millán Cuenca), Feman
do de los Rios (Criptana Ciudad 
Real), Alberto Ocaña (Seseña 
Toledo) y José Merino Mulet 
(Aylu I Guadalajara), este que 
recibirá asimismo la medalla de 
plata de la RFEJYDA).

Cinto negro 5o Dan Jiu-Jit
su (se entregará en la gala de la 
RFEJYDA): José Cañizares 
(Kodokan Ciudad Real) y José 
del Toro (Kuzushi Illescas- 
Toledo).

Cintos negros honoríficos: 
Eladio Freijo (Director 
Polideportivo San José de 
Guadalajara), Sebastián Gómez 
(Gerente Patronato Deportivo de 
Tomelloso), Alberto Retana (pe
riodista de La Voz del Tajo de 
Talavera), José María Naranjo 
(Alcalde de Torrejón de la Cal
zada), Florencio García Benito 
(Concejal del Ayuntamiento de 
Tomelloso) y Antonio 
Rodríguez (Concejal del Ayun
tamiento de Puertollano).

Medalla de bronce de la 
RFEJYDA: Inocente López 
Celada, José Luis Fernández 
Vegue (Dirección General de 
Deportes), Julio Conde (Direc
tor del Patronato Municipal de 
Toledo), Ricardo Martín (Patro
nato Municipal de Toledo), 
Miguel Angel Sastre, Enrique 
Corcuera (Diputación Provincial

Un momento de la presentación.

de Toledo), Angel Arce (Patro
nato Municipal de Talavera), 
Santiago Pérez (coronel de la Es
cuela Central de Educación Fí
sica) y Colegio Fernando de 
Rojas.

Medalla extraordinaria con 
diploma del 50 Aniversario del 
Judo español: Javier Martín del 
Burgo, Escuela Central de Edu
cación Física, Sagrario Gutié
rrez, Ayuntamiento de Toledo, 
Ayuntamiento de Talavera, 
Ayuntamiento de Puertollano, 
Ayuntamiento de Socuéllamos, 
José Manuel Tofiño, Diputación 
Provincial de Guadalajara, María 
Victoria Isla (alcaldesa de 
Torrejón de la Calzada) y Ayun
tamiento de Esquivias.

El RUC-Central 
Sport brilló en el 
itofeo 
Diputación de 
Toledo

La Tribuna

El equipo masculino y feme
nino del RUC-Central Sport fue 
el invitado este año a jugar el 
Torneo de Rugby de la Diputa
ción de Toledo con el ánimo de 
saber cuál es el mejor equipo 
de Castilla-La Mancha.

En categoría masculina, el 
RUC venció 27-24 a los tole
danos. Los ciudadrealeños, 
entrenados por Julio Morales, 
Francisco J. Hidalgo y Rodrigo 
Moraleda alinearon a los si
guientes jugadores: Alejo (pi
lar izquierdo). Amores 
(talonador), Rafa (pilar dere
cho), Carlos B. (segunda iz
quierdo), Carlos D. (segunda 
derecho), Javi (flanker), Iván 
(flanker), Carlos N. (Ocho), 
Kiko (medio melé), Tim (aper
tura), Demetrio (ala), Pablo (F 
centro), Jaime (2® centro), Fer
nando (ala) y Toti (zaguero) - 
titulares-, Dani, Alfonso, Pepe, 
Julio, Juan, Beto y Wendy.

Los ensayos fueron conver
tidos por Toti (1), Fernando (2) 
y Carlos B. (1) y las transfor
maciones, Toti (1).

Partido femenino

Por su parte, las chicas del 
RUC, que comenzaron la 
pretemporada apenas hace una 
semana, perdieron por 24-5 ante 
Toledo. El equipo femenino del 
RUC alineó a Pilar N. (pilar iz
quierdo), Mariví (talonador), 
María M. (pilar derecho), Ceci 
(segunda), Alicia (segunda), 
Almudena (medio melé), Ana 
D. (apertura), Noelia (1® centro), 
Pilar (2® centro) y Churri (ala) 
-titulares-, AnaM., Rocío, Lola, 
María B., M® José y Raquel.

Los seis equipos de la ADV 
Miguelturra se presentan mañana

C. Esna ganó la Supercopa 
de fútbol-sala de Tomelloso

Jesús NIETO CÉSPEDES

Mañana sábado, a las seis y 
media de la tarde, se presenta
ron ante su afición los equipos 
de la ADV Miguelturra en to
das sus competiciones oficiales 
que esta temporada serán el 
equipo sénior masculino en Pri
mera División Nacional; el equi
po sénior femenino en Segunda 
División Nacional; el equipo 
juvenil masculino en el Campeo
nato de España; el equipo juve
nil femenino en el Campeonato 
de España juvenil; el equipo 
cadete masculino en el Campeo
nato Regional en edad escolar y 
el equipo cadete femenino en el 
Campeonato Regional en edad 
escolar.

Por otro lado, el domingo24 
de octubre vuelve la ADV 
Miguelturra a Primera División 
Nacional tras haber descendido 
por motivos económicos la tem

porada anterior, enfrentándose 
a los madrileños del Collado 
Villalba. Los problemas econó
micos vienen motivados porque 
los muchachos del equipo de 
Miguelturra no pueden recibir 
ninguna gratificación por su 
esfuerzo en esta competición 
nacional, siendo todos jugado
res de cantera que en muchas 
ocasiones recorren parte de Es
paña con el bocadillo a cuestas 
de su casa.

La temporada 99/00, aunque 
el equipo está en una categoría 
superior, puede que reciba me
nos subvención del Ayuntamien
to que en la pasada, al haber 
participado en Segunda la cam
paña anterior y haber justifica
do menos gastos.

Con todo ello, la ADV 
Miguelturra participará con otros 
cinco equipos en competiciones 
oficiales, las sénior femenino en 
una competición de fase regio

nal de Segunda División, con el 
objetivo de participar en la fase 
de ascenso los primeros equipos 
clasificados.

En juvenil masculino, que 
estuviera en fase nacional la 
temporada anterior, participará 
este año por estar entre los ocho 
equipos finalistas de España, 
cosa que se le viene negando por 
cruzarse en el Intersector Nacio
nal con el campeón o 
subcampeón de España. En ju
venil femenino participará con 
la vista puesta en alcanzar los 
primeros puestos regionales, 
partiendo como favoritas esta 
temporada.

Los equipos cadete masculino 
y femenino, con jugadores muy 
novatos, piensa colocarse tam
bién entre los mejores de la re
gión. Recordar que la tempora
da pasada, los cadetes masculi
nos quedaron cuartos de Espa
ña.

Jesús GALLARDO

Han pasado ya cerca de cua
tro meses desde que se acabó la 
competición de fútbol-sala en 
Tomelloso con la disputa del 
maratón local y este sábado da 
inicio una competición con la 
primera jornada del XXI Cam
peonato Local, son 43 los equi
pos que se han inscrito en esta 
edición, uno más que en la pa
sada campaña, para formar las 
dos categorías de que consta la 
competición.

En esta edición 99/00 del 
campeonato local de fútbol-sala 
habrá una primera categoría con 
16 equipos en liza y en segunda 
serán 27 los equipos participan
tes que jugarán repartidos en tres 
grupos a doble vuelta para tras 
una primera fase pasar a la se
gunda y definitiva en donde se 
harán dos grupos de 14 y 13 
equipos que jugarán a una vuel
ta. En total se completarán 31 
jornadas de liga entre las que se 

jugarán las de copa para termi
nar, si se cumplen las previsio
nes, el 10 de junio con la últi
ma jomada de segunda y la gran 
final de la copa. Se tiene pre
vista posteriormente jugar con 
maratón local y otro de carác
ter comarcal, pero esa se verá 
más adelante.

Por ultimo comentar que el 
pasado sábado y contando con 
la presencia del concejal de 
deportes Vicente García-Antón, 
se jugó la supercopa correspon
diente a la temporada 98/99 
entre Cafetería Viena-Macoto 
y Llagos,s, con victoria para los 
primeros.

Por Cafetería Viena-Macoto 
jugaron Carlos (p), Miguel 
Angel, Luismi, Jacob, Madrid 
(3), Vicente (1), Martos e 
Ismael. Por Llagos,s jugaron 
José Angel (p). Moreno (p)> 
Antonio, Menchén, Paquito, 
Juan, Ortega, Hurtado (1) Y 
Ramírez, Arbitraron él partido 
Pablo y Picazo
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^ técnico ciudadrealeño alerta sobre la pelisrosidad del rival como visitante

Rafa Dina: "El Talavera es similar
al Manchego de hace un mes

IwiK FUENTES CABAÑAS

Rafael Fernández López, 
segundo entrenador del Manche
go, calificó al próximo rival de 
los ciudadrealeños, el Talavera, 
como" un equipo importante en 
la categoría". El técnico, que ha 
visto al conjunto toledano varias 
ocasiones esta temporada, señaló 
que "no le están saliendo las 
cosas todo lo bien que debieran 
porque tiene un plantel de juga
dores experimentados, con el 
bloque de la pasada temporada".

RafaDina manifestó que "por 
la táctica que emplea, tiene fa
cilidad para marcar goles, pero 
también para encajarlos y estoy 
convencido que el domingo en 
Ciudad Real encajarán más go
les de los que puedan marcar, por 
lo que confío que sacaremos el 
partido adelante".

El técnico mancheguista ana
lizó de forma más minuciosa el 
rival. "Defensivamente es un 
equipo bueno; en el centro del 
campo hay jugadores importan
tes como Llona o Pérez Hurta
do, y arriba destaca sobre los 
demás Calle que tiene unas ex
celentes condiciones de 
rematador y además se sacrifi
ca cuando baja al centro del 
campo a recuperar balones".

Rafa alertó, asimismo, del 
peligro del Talavera como visi
tante que ha ganado dos parti
dos, ha empatado uno y ha per
dido otro, con once goles a fa
vor. "Creo que en Ciudad Real, 
si el terreno de juego nos lo 
permite y los jugadores siguen 
en la línea que están, se puede 
ver un bonito espectáculo".

Por último, señaló que el 
Talavera es un equipo parecido 
al Manchego de principio de 
temporada "porque ahora esta
mos más centrados defen
sivamente" y se mostró de acuer
do en adaptarse al terreno de 
juego.

El Talavera ha jugado sus mejores partidos fuera de casa.

Iriondo realizó varias pruebas en el partidillo
El entrenador del Manchego, Antonio Iriondo, realizó ayer por la tarde, en el partidillo 

habitual de los jueves, diferentes pruebas encaminadas a encontrar el once ideal que se 
enfrente el próximo domingo al Talavera. Iriondo sólo tiene la baja del sancionado Herrero 
y una de las dudas se centra en la defensa. En el primero de los partidillos, los teóricos 
titulares se alinearon con De Navas en la portería; Zoco, Aguilar y Jorge en defensa; 
Zapata, Alvaro, Candela y Chiqui en la media, con Rodrigan, Alvaro y Aranda arriba, 
mientras que en el segundo, Zoco, Aguilar y Zapata fueron los componentes de la zaga 
mancheguista; Pozo, Candela, Chiqui y Aranda formaron el cuarteto de centro del campo, 
y en la delantero se situaron, Alejandro, Rodrigao y Alvaro. La única incidencia de la 
sesión fue el golpe que recibió Alvaro en la rodilla, que le obligó a retirarse antes de 
tiempo, aunque se espera que hoy esté restablecido y pueda estar a tope para enfrentarse al 
Talavera.

Por otro lado, la sorpresa de la jornada estuvo en la participación de Julio Prieto, 
técnico de Bahía Producciones, que se alineó con los teóricos suplentes y exhibió sus 
buenas dotes futbolísticas desde la defensa. El ex-rojiblanco reiteró que el Manchego es 
uno de los mejores equipos del grupo en cuanto a calidad y volvió a lamentarse del penoso 
estado del terreno de juego.

El Alcázar empató 
en Guadalajara en 
la ida de la Copa 
Federación

Efe

1 - Guadalajara: Jesús, Pla
za (Santi, m. 58), Juani, Raúl 
Gamo, Texeira, Beto, David 
Rubio, Morillo (Juanjo, m. 58), 
Daoiz (Samuel, m. 75), Vidal y 
Luis.

1 - G. Alcázar: Pazos, 
Requena, Vio, Toledo, Cuadra, 
Muela, Chus Martínez, Libra
do (Cazalilla, m. 58), Musulen 
(José Carlos, m. 68), Felipe y 
José Luis (Monti, m. 75).

Goles: 0-1, min. 44: Felipe 
marca tras regatear al meta. 1 - 
1, min. 58; Luis toca levemente 
sobre la salida del meta y anota 
con mucha habilidad.

Arbitro; De Matos Sánchez, 
asistido por Arnero y Sánchez, 
de Toledo. Amonestó al local 
Juani, y a los visitantes Felipe 
y Cazalilla.

Incidencias: Partido de ida 
de los cuartos de final de la Copa 
Federación Española de Fútbol, 
disputado en el Estadio Pedro 
Escartín, ante apenas un cente
nar de espectadores. Césped en 
buen estado y tarde fresca.

Comentario: En un par
tido flojo, Guadalajara y Gim
nástico Alcázar igualaron a un 
tanto, con justicia, lo que deja 
para el choque de vuelta la re
solución de esta eliminatoria, 
que no tiene claro favorito, aun
que esta claro que la ventaja 
inicial es para los de Matías 
López.

La mejor ocasión local en 
este periodo llegó a la media hora 
en una media vaselina de Morillo 
que dio tiempo a rectificar al 
meta, mientras Felipe anotó a 
punto de concluir este periodo, 
después de quebrar al meta Je
sús.

En la reanudación, el 
Guadalajara llevó mas el man
do, ante el repliegue de líneas 
alcazareño, estableciendo la 
igualada en el minuto 58, por 
medio de Luis, mientras en el 
72 Juanjo, a un metro de la lí
nea de gol, mandó fuera, con 
todo a favor, una falta botada por 
David Ruiz. El resultado ya no 
se movería, aunque el visitante 
José Luis, a la contra, dispuso 
de un par de ocasiones.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 24 DE OCTUBRE 5 DE LA TARDE

CAMPEONATO DE LIGA * 2» DIVISION B > GRUPO I

t 1

deportivo MANCHEGO
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Se jusará en Pozoblanco en la modalidad Medal Piay Apuntes golfísticos (35)

Todo dispuesto para el 11 
Trofeo de Puerto Lápice

Los palos del golf
PePe (Colaborador)

A. P. GREEN

Por segundo año consecutivo, 
Puerto Lápice está con el depor
te del golf, y como el año ante
rior, "Las Albarizas" es el club 
encargado de la organización de 
este trofeo. Se jugará en Pozo
blanco en la modalidad de Medal 
Piay, siendo las salidas a las nueve 
de la mañana, debiendo inscri
birse antes del sábado a medio 
día en el club andaluz.

Tenemos noticias de que la 
partiocipación será animada 
porque los jugadores están ner
viosos al no poder practicar por 
causa de las lluvias, cosa que por 
otra parte agradecen ya que los 
campos rústicos, como es el que 
nos ocupa, se está poniendo pre
cioso, completando con la hier
ba naciente de las calles, la ya 
bien cuidada de greens, tees y 
antegrines.

Piensan acudir a la cita, ade
más de los jugadores locales, los 
del club organizador y un grupo 
bastante representativo del Club 
Mudela. Nos codearemos con la 
Federación andaluza y continua
remos haciendo patria en este 
deporte.

No sería agradable tener que

Forma de lograr licencias, sitios donde practicar...

Aclarando algunas preguntas
A. P. GREEN

Algunas personas de las que 
ya empiezan a interesarse por el 
golf nos hacen a veces unas pre
guntas que resultan coincidentes 
y que queremos aclarar, en la 
medida de lo posibles. Tales 
como la formada de poder acce
der a este deporte, ¿cómo obte
ner una 1 icencia federativa? ¿dqn- 
de poder empezar a practicar? y 
algunas del reglamento, que si es 
necesario glosaremos para nues
tros lectores.

En cuanto a la forma de acce
der a este deporte, diremos lo que 
es habitual en cualquier sitio. El 
primer paso sería ponerse en 
contacto con el club que tengas 
más a mano. En él encontrarás 
la información necesaria y el 
apoyo que necesites para comen
zar tu deporte. Debes saber que 
es muy comprometido jugar en 
un campo sin licencia federativa, 
ya que si has conseguido poder 
jugar, estás sujeto a una serie de

4

La participación será numerosa en Pozoblanco.

suspender la competición por 
causa del tiempo, y trasladaría a 
otra fecha. Esperemos que según 
indica la meteorología para el 
domingo esté apaciguando el 
tiempo, y nos conformamos con 

circunstancias de responsabili
dad que no cubre el seguro de 
federado. Tu club te gestionará 
estas cuestiones, como así te dará 
el primer hándicap cuando te 
encuentre capacitado para jugar 
sin peligro y con el conocimien
to del reglamento.

En competición sólo pueden 
participar jugadores federados, 
con el hándicap correspondien
te que le acredita la Federación 
Española de Golf.

Otra pregunta que últimamen
te y a raíz de la celebración de 
Fercatur, está surgiendo con in
sistencia es ¿dónde podemos 
practicar sin desplazamos fue
ra?. A esta pregunta que hasta 
ahora no se podía responder, 
parece que se le acerca la respues
ta, ya que directivos de Las 
Albarizas gestionan con el alcalde 
de la capital la posibilidad de que 
esto ya no sea un problema. Es
peremos poder dar sin tardar 
noticia que tantos aficionados 
incipientes esperan oír.

que sólo sea esa mañana.
Como nuestros lectores cono

cerán, únicamente son causas de 
suspensión la lluvia que haga los 
"greens" impracticables o la tor
menta coh aparato eléctrico.

Interrogantes sobre el golf.

El número 33 de estos apuntes, nos comprometimos a dedicar 
algún comentario al equipo y material necesario para practi
car el saludable deporte del golf. Iniciamos hoy el cumpli
miento de aquel compromiso, comenzando por lo mas visible 
y definidor del golf: por los palos.

Diccionario de la Real Academia Española de la Lengua 
describe los diferentes significados de la palabra palo. Ade
más del sentido propio en esta sección, como «instrumento 
con el que se golpea la pelota», el palo tiene otros muchos, 
referidos a las diferentes clases de madera, las series en que 
se divide la baraja de naipes; el daño o perjuicio, etc.

Al margen del Diccionario, el golf, con irritante frecuen
cia, a los principiantes, y también a jugadores con experien
cia, j no da cada palo!. Sucede cuando fallamos estrepitosa
mente un golpe inmediatamente después de haber dado otro 
con ritmo, solidez, distancia y altura. Nos sentimos entonces 
humillados en nuestro amor propio y dañados precisamente 
donde mas nos duele. En nuestro orgullo personal de jugador. 
¿Qué «paño» recibimos cuando no tememos en el hoyo un 
put de pocos centímetros con lo que perdemos el par del hoyo 
o ¡apartida!. Esos son los «otros palos del golf». Pero volva
mos a lo nuestro.

Según Derek Lawrenson los palos primitivos lo construían 
familias de carpinteros o comerciantes de maderas. A media
dos del siglo XIX- recordemos que el golf se inició hace 600 
años- los jugadores más relevantes eran, al mismo tiempo, 
fabricantes de palos, como Willy Park, ganador del primer 
Open Británico en 1.860. Los palos de golf eran al principio 
de madera, hoy verdaderas reliquias por las que se llegan a 
pagar fortunas por los coleccionistas. Por ejemplo, Jaime Patiño, 
propietario del campo de Valderrama, pagó en el año 1992, 
mas de 21 millones de pesetas, por un rastrillo de hierro de 
finales del siglo XVII.

Con la llegada de la bola «guti», las maderas comenzaron 
a extinguirse y apareció el acero. Las experiencias con las 
varillas de acero comenzaron a finales del siglo pasado, si 
bien hasta el año 1929, el Real and Ancient Club de Golf de 
St. Andrew no las legalizó.

También el número de palos fue objeto de regulación por 
los sabios de St. Andrew, la cuna de golf. Y fue en 1938, cuando 
ante el abuso de jugadores que llevaban hasta 20 palos, limitó 
el número de éstos a 14, con el aval de la Asociación del Golf 
de los EE.UU: Como curiosidad recordemos que con uno de 
estos paños de golf, un hierro 6, al astronauta Alan Shepard 
dio dos golpes en la superficie de la Luna.

La próxima semana ofreceremos precios de algunos jue
gos de palos. Anticipemos hoy que un jugador ciudadrealeños, 
Valeriano A. Acaba de comprar un equipo de inicio hierros, 
tres maderas mas la bolsa por 15.000 pesetas. Naturalmente, 
de segunda mano, que es la final recomendación que hace
mos hoy, para los que inicien su contacto con este maravillo
so deporte.

Golpe corto: proyecto de campo en Alarcos
El pasado martes, dos directivos de Agri-Golf, empresa 

constructora de campos del golf, visitaron nuestra capital y 
mantuvieron varios contactos con aficionados locales y la 
alcaldesa en funciones, Tersa Aguirre. Hablaron 
telefónicamente con el alcalde, Gil Ortega, que se encontraba 
en el Senado. Visitaron los alrededores del Río Guadiana, en 
la Zona de Alarcos, con lo que se ha iniciado el estudio de un 
posible campo de golf de 9 hoyos, con reserva para otros 9, 
en una superficie de alrededor de 30 hectáreas. Permanezcan 
atentos a la pantalla.

Por otro lado, seguiremos en 
nuestro empeño de años para 
conseguir que Ciudad Real no sea 
una cosa aparte, máxime cuan
do de forma cariñosa nos han 
llamado "locos" por nuestro te
són.

i V » .
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Más de quinientas plazas hoteleras han sido reservadas para la prueba y los simposium

La organización del Maratón Popular 
movilizará a unas setecientas personas

La Tribuna

Cerca de 700 personas serán 
las encargadas de que el Cam
peonato de España de Maratón 
y IV Maratón Popular de Castilla 
La Mancha se desarrolle con total 
normalidad, según datos facilita
dos por Mateo Gómez Aparicio, 
coordinador general de la prue
ba, quien adelantó que se ha so
licitado ya la reserva de más de 
500 plazas hoteleras tanto para 
atletas como acompañantes y 
participantes en simposiums, 
entre otros.

La maquinaria humana del 
comité organizador de la IV 
Maratón Popular de Castilla La 
Mancha y Campeonato de Es
paña se encuentra en plena ac
tividad, dándose los últimos re
toques a la organización del even
to. Este comité organizador, que 
echara a andar el pasado mes de 
abril y que ha mantenido reunio
nes mensuales de coordinación 
desde entonces en la Residencia 
José Castillejo de Ciudad Real, 
moviliza a unas 700 personas, ya 
preparadas para que la prueba 
reinadel atletismo luzcaen nuestra 
provincia el próximo domingo, 
confiando en que la climatología 
contribuya al esfuerzo de 
maratonianos y organización.

Los integrantes de la organi
zación son: Ochenta efectivos de 
Protección Civil de Ciudad Real 
y Miguelturra; 55 policías loca
les capitalinos y churriegos; 140 
estudiantes de Fisioterapia y 

Enfermería de las Escuelas 
Universitarias de Toledo y Ciu
dad Real; 10 titulados en 
Fisioterapia y Enfermería; 6 
médicos; 30 efectivos de la Guar
dia Civil; 100 voluntarios de las 
mesas de avituallamiento y es
ponjas; 12 ciclistas de control de 
atletas en circuito; 30 jueces; 30 
voluntarios de control y auxilio 
en Salida, Metay Circuito, y media 
docena de voluntarios más en
cargados de secretaría y equipos 
informáticos.

A este personal hay que aña
dir los 150 voluntarios de los 
puntos de animación a ubicar en 
Miguelturra, un helicóptero, los 
diez vehículos de organización, 
con su correspondiente personal, 
y los vehículos de seguridad que 
necesiten los efectivos de Guar
dia Civil y Policía Local.

Los vehículos sanitarios se
rán una UVI con conductor y 
médico, ambulancia de emergen
cia, dos vehículos de transporte 
de emergencia y de apoyo sani
tario y un equipo de atención 
sanitaria. A todo este personal 
se suma el equipo y los vehícu
los encargados de asistir a la 
veintena de representantes de los 
medios de comunicación acredi
tados, principalmente prensa es
pecializada de la provincia, re
gional y nacional, así como inter
nacional, al haberse acreditado 
una periodista japonesa.

La organización ya tiene pre
parados también los más de 800 
bocadillos para la organización.

Habrá cien voluntarios en las mesas de avituallamiento y esponjas.

así como las 600 bolsas de rega
lo de bienvenida para los atletas 
inscritos, que éstos podrán reti
rar el sábado de 6 a 9 de la tarde 
o una hora antes de la salida y en 
las que se incluyen productos de 
calidad de la tierra (vino y miel), 

así como la camiseta conmemo
rativa, el dorsal y folletos turísti
cos de la zona. Del mismo modo, 
tiene listas las 600 bolsas de auxilio 
reconstituyente en Meta, ricas en 
glucosa, sales, agua y bebidas 
isotónicas.

Por último, indicar que la re
cepción a atletas y autoridades 
se realizará en el Salón de Ple
nos de la Diputación Provincial 
el próximo sábado a las 9 de la 
noche, a la que se convocará a 
los medios de comunicación.

Miguelturra prepara la organización 
del Campeonato de España

La Tribuna

Miguelturra se prepara para 
Que la organización del recorri- 

de la IV edición del Maratón 
Popular de Castilla la Mancha, 
Campeonato de España, a su 
paso por la localidad sea perfec- 
lu. En la noche del pasado lunes 
^0 reunía la Juntq Local de Se
guridad, presidida por el alcalde

Miguelturra, Román Rivero, 
para coordinar el trabajo de las 
fuerzas de seguridad locales y los 
''oluntarios del colectivo de Pro- 
Cocción Civil. La novedad en 
ouanto al paso por Miguelturra 
ou esta edición será el doble paso 
00 los atletas por la localidad, por 
loque las previsiones apuntan a 
Que el circuito de Miguelturra 
ostará ocupado desde las diez de 
l^'uañana hasta la una y media 
col paso del último atleta de la 
pernera vuelta casi coincidirá con 
y paso del primero en la segun
da vuelta).

Para facilitar el tráfico se 
quiere contar con la presencia de 
80 personas entre voluntarios de 
Protección civil y otras asocia
ciones y miembros de la Policía 
Local y la Guardia Civil. Habrá 
una pareja de la Guardia Civil 
permanentemente en esa maña
na en la rotonda del desvío hacia 
Aldea del Rey, para informar a 
los vehículos que lleguen proce
dentes de Pozuelo. Ya en 
Miguelturra se mantendrán dos 
puestos de información en la 
carretera: el primero a la altura 
de la Avenida de Europa y el 
segundo a la altura de la calle 
Alarcos para asesorar a los ve
hículos que quieran ir a Ciudad 
Real de la mejor opción. Dentro 
del circuito, cada uno de los cru
ces estará vigilado por volunta
rios para procurar una perfecta 
organización. Se van a utilizar, 
además, los dos vehículos de 
protección Civil y el de la Policía 
Local.

Para el concejal de Protección 
Civil del Ayuntamiento de 
Miguelturra, Francisco Manuel 
Usero, el hecho de que pase la 
carrera dos veces por Miguelturra 
no es ningún inconvenienfe, «y 
es una decisión acertada, puesto 
que el calor que reciben a su paso 
por la localidad es muy superior 
al que se les da a los atletas en 
otras poblaciones, según ellos 
mismos nos manifiestan. Lo que 
sí vamos a necesitar para que todo 
salga tan bien como en anterio
res ediciones es un poco más de 
colaboración de los propios ve
cinos, lo cual no es ningún pro
blema».

Precisamente para organizar 
ese calor humano que se les da 
a los corredores en Miguelturra 
se celebraba una reunión en la 
noche de ayer para coordinar los 
distintos puntos de animación ya 
habituales en Miguelturra. En el 
salón de plenos del Ayuntamien
to se daban cita representantes

Un momento de la reunión de la Junta Local de seguridad.

de distintas asociaciones para 
establecer puntos de animación 
al paso de la carrera por la loca
lidad. Este año serán ocho los 
puntos de animación que se es
tablezcan en Miguelturra. Diver
sas asociaciones se encargarán 
de dar aliento a los atletas en 
puntos establecidos en la Roton
da de entrada, San Antón, calle

Paquito León, Pza. España, Pza. 
Cristo, calle Real, calle Carretas 
y calle Pradillo, con lo que que
dará cubierto todo el trayecto por 
Miguelturra. El concejal de De
portes de Miguelturra, Agapito 
Arévalo, se mostró tras la reunión 
«encantado con la participación 
de los miguelturreños. Seguro que 
volverá a ser un éxito».
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Bolsa Inmobiliaria Bolsa de Servicios

VENDO CASA CEN
TRICA. 3.500.000. Dos 
plantas, nueva, terraza 
amplia, soleadísima. Pa
gue como un alquiler. 926 
215898

VENDO PISO.C/Toledo, 
3 dormitorios, totalmen
te reformado. 926 215898

VENDO PISO MORE
RÍA. 12.000.000. 4 dor
mitorios, totalmente nue
vo, ascensor, calefacción, 
soleado, gran oportuni
dad. Máximas facilidades. 
926 215949

VENDO APTO.Zona 
pedrera. 3.500.000, muy 
luminoso, totalmente 
amueblado. 18.421 ptas/ 
mes.

VENDO LOCAL Céntri
co. 400 m2, inmejorable 
situación, jardín interior. 
926 21 5898

VENDO - PISO.
7.000.000,3 dormitorios, 
reformado, calefacción, 
bien situado, exterior, 
facilidades de pago. 926
215898

VENDO PISO Plaza Pi
lar, 160 m2, terraza 40 
m2, soleadísimo, máxi
mas facilidades. 926 
215949

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

Centro homologado por el Ministerio del 

Interior(21-3-97)

CURSOS DE

Wigilante de Seguridad
'^Vigilante de Explosivos
"^Escolta privado
'^Guarda de campo/caza
Wigilante coto privado

Plazo presentación de Instancias 20/10/99

''Policia Nacional 1262 plazas
________Plazo presentación de Instancias 14/10/99

PARTICULAR

ROVER 820 SI

Año 93 
Granate, 

metalizado. 
Impecable.

Garaje 
1.100.000 ptas.

Tel 
91. 458 24 71

VENDO APTO. Zona 
Universitaria. 
8.500.000.Muy amplio, 
soleadísimo, gran salón, 
cocina nueva. 926 215949

VENDO UNIFAMILIAR 
11.500.000, 4 dormito
rios, terraza amplísima y 
patio.Facilidades. Con
súltenos. 926 215898

C/ Goya, 29 Tlf: 926 41 13 32 o 689 154 154

Garantizamos Trabajo

VENDO APTO.
VENDO DUPLEX. 
8.600.000. Exterior, ca
lefacción, aire acondicio
nado, terraza piscina y 
pista de tenis. 926 215898

6.500.000, habitaciones 
amplísimas, muy tranqui
lo en zona centro. 926 
215949

ORACION A SANTA CLARA

VENDO PISO
5.900.OOO.zona universi
taria, reformado, exterior 
y muy luminoso. 32.000 
ptas/mes. 926215949

VENDO PISO.
7.000.000,3 dormitorios,
nuevo. totalmente
montado. Semicentro. 
926215898

PRESTAMOS PERSO
NALES E HIPOTECA
RIOS AL MEJOR IN
TERES. CONSÚLTE
NOS. 926 215949

VENDO PISO.
7.900.000,3 dormitorios, 
totalmente reformado, 
calefacción, aire acondi
cionado, semicentro. 926 
215898

VENDO PISO.
11.000.000, 3 dormito
rios, buena comunicación, 
parquet, calefacción, to
talmente nuevo. 926 
215949

La Tribuna

AYUDA URGENTE (fi^) 
PARA KOSOVO UNHCR

BCH sucursal 1, cuenta 7000
BBVsuc 2370 c/c 011000

•AC-™
ATO MMHMUO OI Ul hICXJMi
IMOAS HAA LOS KfUOWOS

Bolsa de Trabajo

NECESITA 
CHICO 

CON MOTO

Para reparto 
a domicilio. 
Interesados 

pasar por 
C/ Sancho 

Panza, n° 5.

SE BUSCA MATRIMO
NIO Para finca de caza 
enNavarra. Guardería 
y casa. Imprescindible 
carnet de conducir. 
Interesados llamar 
917152473,de7alO 
de la mañana

FOGON 
DE MARIA

SE NECESITA MUJER 
De 30 a 40 años, sabien
do buena plancha y co
cina, dispuesta a viajar 
y gustando niños, para 
un matrimonio con un 
hijo en Madrid. T.I.F.: 
607 25 64 65

Haga tres pedidos: uno de negocios y dos im
posibles. Rezar durante nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin tener fe. Será atendi
da. Rezar con una vela encendida y dej ar que
mar. Publicar el noveno día.

A. P. A.

Se vende 
BMW 730 IA 

Equipado.
Excelente estado.

Precio 2.(00.000

SE VENDE O ALQUILA 
vivienda en Miguelturra. 
Urbanización nueva. 3 dor
mitorios. Precio interesan
te. Teléfono. 926-215278

Tarot ISABEL
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Ciudad Real

¡Gran 
oportunidad 

por 
traslado! 
Se vende 

Apartamento

Frente del 
Rectorado.

LLAMAR 
Teléfono: 

Móvil 
619 28 32 02 

o 
926 25 02 06 
Preguntar por 

Julián

HIPOTECAS

Cancelación de 
Embargos, 
Hipotécas, 
Subastas.

Amortización 
anual o mensual. 

Sin gastos hasta la 
firma.

Teléfono: 
967 34 44 46 
616 163 172

NOGALES. 906 42 13 65 
24 Horas en directo. Precio 
llamada. 129 ptas/minuto

La Tribuna

ALMENDRAS

DONAIRE 
S.L.

COMPRA

ALMENDRA

EN 
CIUDAD REAL

PROVINCIA

Tfno:

619 99 13 17

PRESTAMOS

Hipotecas 
viviendas, locales, 

naves.
Plazo hasta 30 

años. 
Interés 3%. Importe 

100% tasación.
Teléfono: 

967 34 44 46 
616 163 172

"AMOR ¿Quieres que vuelva?. Sabemos como conseguirlo. 
Después pagarás. 91570 58 47"

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA

SEGURIDAD PRIVADA
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

VIGILANTE DE SEGURIDAD
GUARDA PARTICULAR DE CAMPO

ESCOLTA DE SEGURIDAD
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

TRABAJAMOS EN COLABORACION CON
AEROPUERTO

CIUDAD REAL S.A.

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS EN:

ACADEMIA TECNAS, OTMEN»»,: a 2! a 2!. CIWHl

RESIDENCIAL

1 kw

Entrada desde 500.000 pesetas

CHALETS 
ADOSADOS 
A TU MEDIDA 
'3iloraitMMS'2baíK 
•AnBariuseapotrate 
•Coeben-Jardín

Plaza Mayor, 24 • Primera Planta • Ciudad Real

926 23 00 70-71

FACILIDADES

25 
AÑOS

EN MieUELTURRA, JUNTO AL POLIDEPORTIVO Y NUEVO COLEGIO 
El un entorno de capricho

GEDECO
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TELEVISION
Eddie Murphy será hoy un investisadorprivado en el estreno de Tele 5, "El nesociador”

Una nueva edición de los premios 
Principe de Asturias, hoy en La 2

LuisNEMOLATO

La 2 de TVE ofrece desde el 
Teatro Campoamor de Oviedo, 
entre las 17,45 y las 19,30 horas, 
la ceremonia de concesión de los 
Premios Príncipe de Asturias que 
cumplen este año su décimo 
novena edición y contarán con la 
presencia del Príncipe Felipe.

En la presente edición se han 
fallado los premios de Ciencias 
Sociales; Comunicación y Huma
nidades, Artes y Letras, que 
recayeron, respectivamente, en 
el Instituto Caro y Cuervo de 
Colombia, en el hispanista 
Raymond Carr, en el arquitecto 
Santiago Calatrava y en el escri
tor Gunter Grass.

Así como los premios al De
porte, a la Cooperación y Con- El Principe de Asturias presidirá el acto.

cordia y las Cáritas y Ricardo 
Miledi y Enrique Moreno «ex 
aequo», respectivamente.

Los Premios Príncipe de 
Asturias, a los que se presenta
ron más de 400 candidaturas, 
están organizados por la Funda
ción Príncipe de Asturias, dirigi
da por Graciano García y cuen
tan con una dotación de cinco 
millones de pesetas.

Eddie Murphy protagoniza 
«El negociador»

El archiconocido y estrambó
tico actor norteamericano Eddie 
Murphy se mete en la piel de un 
investigador privado en el estre
no de los viernes de Tele 5, «el 
negociador», en donde interpre
ta a un bromista ejecutivo que se 
ve involucrado en la resolución

de un asesinato. Con su sempi
terna sonrisa y sus tics de trazo 
grueso, Eddie Murphy da vida a 
Scott Ropper, un hombre de vida 
anodinay plagadade chistes que 
un día ve truncada su felicidad 
cuando un amigo suyo, oficial de 
policía, muere a manos de un 
escurridizo ladrón de joyas. 
Ropper, ante la inoperancia de 
las fuerzas de seguridad, decide 
emprender la caza y captura del 
asesino y para ello, contratará a 
un rudo francotirador al que ten
drá que dar clases de diplomacia 
y buenas maneras.

Con esta película sigue en su 
línea de investigador que ya co
menzó con "Super detective en 
Holly wood", pero en esta ocasión 
la acción es algo más seria, sin 
que por ello pierda los momen
tos de humor propios del actor..

Lotería Nacional SORTEO SORTEO DEL DIA 21 DE OCTUBRE DE 1999

SORTEO DEL JUEVES
84
99

Seis series de 100.000 billetes cada una
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 

seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

SOO

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 21 de enero de 2000, INCLUSIVE

© 11 4
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

50800........... ... 50.000 50801...... ........ 50.000 50802 ..... .....656.500 50803 .... .10.000.000 50804............ 656.500 50805...... ........ 55.000 50806.. ............55.000 50807..... .......50.000 50808.. ............ 55.000 50809 .. ............50.000
50810........... ... 50.000 50811...... ........ 50.000 50812 ..... .......50.000 50813.... ........50.000 50814.............. 50.000 50815...... ........55.000 50816.. ............80.000 50817..... .......60.000 50818.. ............ 80.000 50819 .. ............50.000
50820........... ... 50.000 50821...... ........ 50.000 50822 ..... .......50.000 50823.... ........ 50.000 50824.............. 50.000 50825...... ........ 55.000 50826.. ............55.000 50827..... .......50.000 50828.. ............ 55.000 50829.. ............50.000
50830........... ... 50.000 50831...... ........ 50.000 50832 ..... ....... 50.000 50833.... ........ 50.000 50834...............50.000 50835...... ........ 55.000 50836.. ............55.000 50837..... .......50.000 50838.. ............ 55.000 50839 .. ............50.000
50840........... ... 50.000 50841...... ........ 50.000 50842 ..... .......50.000 50843.... ........ 50.000 50844...............50.000 50845...... .......55.000 50846.. ............55.000 50847..... .......50.000 50848.. ............ 55.000 50849.. ............50.000
50850........... ... 50.000 50851...... .......50.000 50852 ..... .......50.000 50853.... ........ 50.000 50854.............. 50.000 50855...... ........ 55.000 50856.. ............55.000 50857..... .......50.000 50858.. ............ 55.000 50859.. ............50.000
50860........... ... 50.000 50861...... ........ 50.000 50862 ..... .......50.000 50863.... ........ 50.000 50864...............50.000 50865...... ........ 55.000 50866.. ............55.000 50867..... .......50.000 50868.. ............ 55.000 50869.. ............50.000
50870........... ... 50.000 50871...... .......50.000 50872 ..... .......50.000 50873.... ........ 50.000 50874...............50.000 50875...... .......55.000 50876.. ............55.000 50877..... ....... 50.000 50878.. ............ 55.000 50879.. ............75.000
50880........... ... 50.000 50881...... ........ 50.000 50882 ..... .......75.000 50883.... ........ 50.000 50884...............50.000 50885...... ........ 55.000 50886.. ............65.000 50887..... ....... 50.000 50888.. ............ 55.000 50889.. ............50.000
50890........... ... 50.000 50891...... ........ 50.000 50892 ..... .......50.000 50893.... ........ 50.000 50894...............50.000 50895...... ........ 55.000 50896.. ............55.000 50897..... .......50.000 50898.. ............ 55.000 50899.. ............60.000

79000 ........... ... 50.000 79001...... ........ 50.000 79002...... .......50.000 79003..... ........ 50.000 79004.............. 50.000 79005..... .......55.000 79006.. ............55.000 79007..... ........ 50.000 79008.. ............ 55.000 79009.. ............50.000
79010........... ... 50.000 79011...... ........ 50.000 79012...... .......50.000 79013..... ........ 50.000 79014.............. 50.000 79015..... ........ 55.000 79016.. ............55.000 79017..... ...1.260.000 79018.. ....50.000.000 79019.. .....1.200.000
79020........... ... 50.000 79021...... ........ 50.000 79022...... .......50.000 79023..... ........ 50.000 79024.............. 50.000 79025..... ........ 55.000 79026.. ............55.000 79027..... ........ 50.000 79028.. .............55.000 79029.. ............50.000
79030 ........... ... 50.000 79031...... .......50.000 79032...... .......50.000 79033..... ........ 50.000 79034.............. 50.000 79035..... .......55.000 79036.. ............55.000 79037..... ........ 50.000 79038.. .............55.000 79039.. ............50.000
79040 ........... ... 50.000 79041...... .......50.000 79042...... .......50.000 79043..... ........ 50.000 79044.............. 50.000 79045..... .......55.000 79046.. ............55.000 79047..... ........ 50.000 79048.. .............55.000 79049.. ............50.000
79050 ........... ... 50.000 79051...... ........ 50.000 79052...... .......50.000 79053..... ........ 50.000 79054 .............. 50.000 79055..... .......55.000 79056.. ............55.000 79057..... ........ 50.000 79058.. ............ 55.000 79059.. ............50.000
79060 ........... ... 50.000 79061...... .......50.000 79062...... .......50.000 79063..... ........ 50.000 79064.............. 50.000 79065 ..... .......55.000 79066.. ...........-55.000 79067..... ........ 50.000 79068.. .............55.000 79069.. ............50.000
79070 ........... ... 50.000 79071...... .......50.000 79072...... .......50.000 79073..... ........ 50.000 79074 .............. 50.000 79075..... .......55.000 79076.. ............55.000 79077..... ........ 50.000 79078.. .............55.000 79079.. ......... 50.000
79080 ........... ... 50.000 79081...... ........ 50.000 79082...... ....... 50.000 79083..... ........ 50.000 79084.............. 50.000 79085..... .......55.000 79086.. ............65.000 79087..... ........ 50.000 79088.. .............55.000 79089.. ............50.000
79090 ........... ... 50.000 79091...... ........ 50.000 79092...... .......50.000 79093..... ........ 50.000 79094.............. 50.000 79095..... .......55.000 79096.. ............55.000 79097..... ........ 50.000 79098.. ............ 55.000 79099.. ............60.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

240........... ... 25.000 742...... .......25.000 0513. .. .. 125.000 7155...... .....130.000 816.. ........... 30.000 367............25.000 8108.. ......... 130.000 689 .. ......... 25.000

882...... .......25.000 113..... 2.5.000 9835...... .....130.000 86.. ............15.000 17.............10.000 9018.. ..........205.000 879 .. ......... 25.000

962 25.000 485.............30.000 6.. 5.000 018.. ............80.000 99 .. ......... 10.000

5.000 128.. ............30.000
18.. ............30.000
8.. .............. 5.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
195.000.000 Ptas.
Núm. 79018 
PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

5.^ 5.® 200.000.000

1N STR U
1 ." Comprueba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 

la lista coinciden con los de su billete o décimo.
2 ." En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han 

Correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza. 
Clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

CCIONES PARA LA CONSULTA DE EST 
columna encabezada con un uno, los gremios indicados en la columna son los que co
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3.* Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega y. si asi fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido al 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro inme
diatamente anterior a estas instrucciones.

A LISTA
4.* Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminacio

nes. Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontrará el total de premios que han correspondido a todos los números 
que terminan con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la misma forma 
con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, finamente, con las de una.
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La vida de Picasso a través de 
su propia obra, hoy en La 2

La obra de Picasso es 
como un inmenso diario ínti
mo en el que se confunden 
historia personal, el paso del 
siglo y todos los «ismos» ar
tísticos, pasando por Ias dos 
guerras mundiales, el Medi
terráneo, los toros, el amor y 
las guerras fratricidas. Y con 
todos estas aristas se cons
truirá el espacio de «La no
che temática».

A partir de las 22,30 ho
ras de esta noche de viernes. 
La 2 de TVE hará un retrato 
de una de los artistas más cé
lebres de este siglo con un do
cumental de producción pro
pia titulado «Trece etapas en 
la vida de Pablo Picasso» en 
donde se pone de manifiesto

Autorretrato .
la contradictoria y fascinante 
vida del prolífico pintor toman
do como hilo conductor sus pro-

"El sueño" de 1932.
pios cuadros. Un artista que 
sigue siendo desconocido a 
pesar de su conocida obra.

Canal + celebra el 75 aniversario 
de "La dama de la antorcha"

Películas como «Gilda», 
«Vive como quieras» o 
«Lawrence de Arabia» co
menzaban con la imagen de 
un extenso mar azul y la bella 
estatua de una mujer con una 
antorcha refulgente.

Era el sello de los estudios 
«Columbia», una de las míticas 
«majors» del Hollywood do
rado que cumple este años su 
75 aniversario.

Canal-i- dedicará gran par

te de su programación del 
mañana a legendaria produc
tora con la emisión alas 18,00 
horas del documental «La dama 
de la antorcha», un repaso a la 
historia de los estudios de la 
mano de la actriz Glen Close a 
través de diversos hitos del 
cine. Con el mismo motivo 
estrenara «Mejor Imposible», 
una comedia agridulce con la 
que Jack Nicholson y Helen 
Hunt obtuvieron un osear. Gilda (Rita Hayworth).

I□□□Z
La Tríbuna

«Entiérrame en Niágara».
La 2. 11,00 horas.
Dir: Dave Thomas. Int: Jean 

Stapleton, Geraint Wyn Davies. 
USA, 1993.

El doctor Martin Mallory re
cibe la visita del espíritu de su 
entrometida madre que acaba de 
morir y que pide ser enterrada 
en un plazo de tres días.

«Jack Reed: un asesino 
entre nosotros».

Tele 5. 16,15 horas.
Dir: Brian Dennehy. Int: Brian 

Dennehy, Charles S. Dutton, 
Susan Ruttan. USA, 1995.

Una pareja de delincuentes 
disparan sobre una joven mien
tras conduce su coche pero no 
llegan a matarla. El Sargento Jack 
Reed junto con su compañero 
Michael deben investigare! caso. 
Esa misma noche, los dos mato
nes entran en casa de la chica 
para asesinaría. Su compañera 
de piso tiene el tiempo suficien
te para avisar al detective Michael 
que acude en su auxilio, y en el 
enfrentamiento con los asesinos 
resulta muerto. Ahora Jack Reed, 
debe llevare! caso personalmente.

«El negociador».
Tele 5. 22,00 horas.
Dir: Thomas Carter. Int: 

Eddie Murphy, Kim Miyori, Art 
Evans. USA. 1997.

Scott Roper es un negocia
dor de rehenes bromista. Cuan
do su amigo y compañero ofi
cial de policía es asesinado por 
un peligroso ladrón de joyas, 
él decide perseguir al asesino 
para que se haga justicia. Pero 
como los progresos en su in- 
vestigacióii son lentos, debe 
entrenar a un francotirador 
para que se convierta en un ne
gociador como él.

Eddie Murphy.
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h Ciudad ^®^'

Museo de Ciudad Real: i
- Sala 1; Exposición permanente de Arqueología. ^^ ■ 
- Sala 2; Exposición permanente de Ciencias Naturales. ' ■ 
- Sala 3; Exposición permanente de Bellas Artes. ' ■ 
Museo López Villaseñor: 7
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 1 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 1 
a 13,30 de la tarde. j
Cámara de Comercio: 1
- Pinturas de Manuel Moreno. ,
Museo Elisa Cendrero: J|
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid: 4
- C/Calatrava, 7-9. Tel.; 926 25 02 71. Horario de lunes á ' j 
sábado de 18 a 21 horas. ¿ 
Obispado: j
- Exposición de pinturas donadas por la Comunidad de ’ 
Monjas Mínimas de Daimiel.I12

Museo Municipal:

- Planta baja; Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta; Exposición fotográfica de Margarita Fuen- ; 
tes.
- Segunda planta; Sala permanente de Etnología. J

O
> •o
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 «i
 

</
>

Galería Gregorio Prieto:
- V Concurso. Exposición Fiestas del vino. Pintores D'arte 
Museo Municipal: Exp. permenente de las obras premia- - 
das en el certámen de artes plásticas en la ciudad deVal- '
depeñas

Galerías Fucare de Almagro
Angeles Viladomiu 
VERICUETOS.
Museo Nacional del Teatro
-Colección de trajes

i

Casa Cultura:
- Exposición filatélica Itinerante.
-Entrega de premios y proyección del X Marthon foto
gráfico
Casa Juventud
-Concierto básico.

I

«Cautivas del deseo».
Tele 5. 00,30 horas.
Dir: Kevin Alber. Int: Emile 

Levisetti, Mark Kinsey, Nikki 
Fritz. USA, 1995.

Dos hermosas mujeres que 
acuden a un local de striptease 
para participar en una audición 
son drogadas y secuestradas con 
la intención de venderías a ricos 
magnates africanos. El novio de 
una de ellas empieza a investi
gar.

«Pánico sobre la ciudad».
La 2. 02,15 horas.
Dir: Henri Verneuil. Int: Jean- 

Paul Belmondo, Lee Massari, 
Rosy Varte. FRA-ITA, 1975.

El comisario Letelier investi
ga la aparente muerte natural de 
Nora Elmer.

«La alcoba del obispo».
La 2. 04,15 horas.
Dir; Dino Risi. Int: Ugo 

Tognazzi, Ornel la Mutti, Patrick 
Dewaere, Katia Tobenko. ITA, 
1976.

Mario está harto de su ma
dura esposa y desea en silencio 
a su joven cuñada Matilde, una 
hermosa joven que vive con ellos

Actos y actividades culturales;
Exposiciones Posada de los Portales; Del 15 al 31 de oc
tubre;
-"Pintura y Grabados" de Gema Climent.
Exposición Museo Antonio López. Torres.
-Exposición permanente de Dibujos y Pinturas de Anto
nio López Torres.

l

TELEVISION

Para la correcta recepción de TVCR, las comunidades 
de vecinos que tienen antenas colectivas necesitan la 
instalación de un módulo ajustado al correspondiente Canal, 
según la zona de la provincia en la que vivan. Así en Ciudad 
Real y comarca, se sintoniza en el CANAL 43 y en Puertollano 
y comarca, en el CANAL 47.; La Mancha en el canal 38 y 
Valdepeñas y comarca en el canal 28 Insistimos en que sólo 
necesitan de este módulo las comunidades de vecino; quienes 
posean una sola antena, basta con ajustar el televisor en el 
correspondiente Canal.

926 25 05
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[^ La programación de hoy

La Primera tvs1 La 2 ^ Antena 3 S Tele 5 o Canal + "^^ CanalSur í'

m
an

an
a

06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,00 LOS 
DESAYUNOS DE 
TVE

09,50 LUZ MARIA 
Con Angie 
Cepdda

11,20 SABER VIVIR 
Con Manuel 
Torreiglesias

12,45 ASI SON LAS 
COSAS

13,35 NOTICIAS
113,45 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 TELEDIARIO-1
15,55 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS 07,00 LAS NUEVAS 05,45 AVANCE
06,30 EL ARCA DE AVENTURAS DE PROGRAMACION

NOE ROBIN HOOD 06,30 INFORMATIVOS
07,00 THAT’S 07,30 CLUB MEGATRIX TELECINCO.

ENGLISH 09,15 NOTICIAS 10,00 VACACIONES EN
07,30 TPH CLUB 09,30 EL PRIMER CAFE EL MAR
09,30 EMPLEATE A 10,25 EL CRONOMETRO Las aventuras que

FONDO 11,00 COMO LA VIDA se suceden en un
10,00 TV. EDUCATIVA: MISMA crucero

LA AVENTURA 12,35 SE HA ESCRITO 11,00 DIA A DIA
DEL SABER UN CRIMEN Magazine matinal

11,00 LA PELICULA DE Serie presentado por
LA MAÑANA 13,35 PASO A PASO Maria Teresa
«Entiérrame en 14,00 NADA ES PARA Campos
Niágara» (1993) SIEMPRE 14,00 EL JUEGO DEL
D: Dave Thomas Sofía ofrece a EUROMILLON.
1: Jean Stapleton, Adrian un trabajo Concurso
Geraint Wyn como profesor de presentado por
Davies. música en el club. Paula Vázquez

13,00 TPH CLUB 14,30 SABRINA 14,30 INFORMATIVOS
15,15 SABER Y GANAR Serie TELECINCO.

(CONCURSO) 15,00 NOTICIAS 1 Informativos

08,00 CNN+. NOTICIAS
08,20 EL JUEGO DE

LAS LUNAS 
(multidifusión)
Concurso

08,45 ZAP...ZAP...ZAPIN 
(multidifusión)

09,10 LO + PLUS 
(multidifusión)

10,00 CINE
«Pasión obsesiva»

11,34 75 AÑOS DE
COLUMBIA: CINE 
«El expreso de 
medianoche»

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,00 MAS DEPORTE
14,55 CNN+. NOTICIAS
15,00 TELESERIE

«El secreto de
Verónica»

06,45 CARTA DE
PRESENTACION

07,00 NOTICIAS 
07,15 LA BANDA DEL

SUR
Programa Infantil.
Incluye series de 
dibujos animados.. 

09,00 BUENOS DIAS,
ANDALUCIA 

09,45 GUIA LABORAL 
10,00 LA VIDA POR

DELANTE
10,30 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
11,30 AUNQUE ME

CUESTE LA VIDA
13,15 CON SABOR

ANDALUZ
Gastronómico.

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS

ta
rd

e
no

ch
e

16,05

16,45

CALLE NUEVA 
Luis no resiste la 
tentación de volver 
a suplantar a
Bruno 
ROSALINDA

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
A SU SALUD

17,20 PREMIOS 
PRINCIPE DE 
ASTURIAS

16,00 SABOR ATI 
Presentado por 
Ana Rosa Quintana 
y Mon Santiso. 
Programa de 
sobremesa con

15,25 AL SALIR DE 
CLASE 
"La noche más 
amarga". 
Paloma, busca 
consuelo en Jaimie

15,30

16,23
16,35

DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
«Antílopes» 
PIEZAS 
75 AÑOS DE 
COLUMBIA: CINE

15,00 CONTRAPORTADA
15,35 PLAZA ALTA
16,05 QUERIDA

CARMEN
Magazine con

•;--<-.‘-.<entrevistas,
18,00 TOROS Desde el «Teatro entrevistas. 16,15 TARDE DE CINE «La salchicha ' tertulias, consejos y

Festival a beneficio Campoamor», de concursos y «Jack Reed: un peleona» parodias.
de Andex. Oviedo, noticias de asesino entre 18,00 75 AÑOS DE 17,00 CINE DE TARDE:
Desde Sevilla, acto de entrega de actualidad nosotros» COLUMBIA: ^"Tobi"
para los diestros; los Premios 19,00 ALTA TENSION 1: Brian Dennehy, DOCUMENTAL D: Antonio Mercero
Curro Romero, Principe de Concurso Charles S. Dutton. «La dama de la I: Lolo García,
Rafael de Asturias. presentado por 18,15 ¿QUIERE SER antorcha» María Casanova,
Paula, Paco Ojeda, 17,45 NIDO VACIO Constantino MILLONARIO? 20,00 EL DIA ANTES Silvia Tortosa
Francisco Rivera 19,30 INFORMATIVO Romero (50 X 15) 21,00 TELESERIE 18,55 ANDALUCIA
Ordóñez y Dávila TERRITORIAL 20,00 LOS SIMPSON 19,00 DIAGNOSTICO «De repente DIRECTO
Miura y rejonearán 20,00 ELLEN Las noticias de una ASESINATO Susan» Magazine
Javier Buendía y 20,30 QUATRO singular familia 20,00 EL SUPER 21,25 CONTRARRELOJ Informativo con
Fermín Bohórquez. 21,00 MATRIMONIO 20,25 NUEVO IMPACTO 20,30 INFORMATIVOS 21,30 REDACCION. Rafael Cremades

20,00 GENTE CON HIJOS TV TELECINCO NOTICIAS 20,30 CANAL SUR
21,00 TELEDIARIO-2 21,30 LA 2. NOTICIAS 21,00 NOTICIAS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS NOTICIAS
21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO Informativos 21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL Informativo general

22,00 EL GRAN 22,45 LA NOCHE 22,00 LLUVIA DE 22,00 CINE 5 22,00 75 AÑOS DE 21,30 HABLEMOS
CONCURSO TEMATICA: ESTRELLAS ESTRELLAS COLUMBIA: CLARO
DEL SIGLO PICASSO Nuevos «El negociador» D: ESTRENO 01,20 CANAL SUR
Ramón García y Pablo Picasso participantes Thomas Carter CANAL-f: NOTICIAS
Valeria Mazza (1881-1973), uno caracterizados I: Eddie Murphy, «Mejor...imposible» Informativo
presenta este de los más como cantantes Kim Miyori, Art 00,15 75 AÑOS DE 01,40 CINE:
programa en el célebres famosos. Programa Evans. COLUMBIA: CINE "Yo impongo mi ley
que se realizan artistas de este presentado por Scott Roper es un «Gattaca» a sangre y fuego"
pruebas siglo. Bertín Osborne negociador de 01,57 EROTIP D: George Luther
relacionadas con 02,15 CINE CLUB 00,35 LOS VIGILANTES rehenes. CINE X EN EL 1: JeanPaul
lo más «Pánico sobre la DE LA NOCHE 00,30 CINE (incluye FESTIVAL Belmondo, Marie
significativo del ciudad» Serie AVANCE EROTICO DE Laforet, Georges
siglo XX D: Henri Verneuil 01,15 NOTICIAS INFORMATIVO) BARCELONA Geret

01,15 TELEDIARIO-3 I: Jean-Paul 01,50 LAS AVENTURAS «Cautivas del 03,28 CINE Dos miembros del
02,00 SAVANNAH Belmondo, Lea DEL JOVEN deseo» (1995) «Desnudo en hampa consiguen

"Mis bellas Massari. INDIANA JONES D: Kevin Alber Nueva York» hacerse con el
damas" V.O. Serie I: Emile Levisetti, 04,56 CINE control de las

03,00 CORAZON DE 04,15 CINE CLUB 02,55 TELEVENTA Mark Kinsey. «El juego de la operaciones
OTOÑO «La alcoba del 04,50 PUNTO DE VENTA 02,45 LUCHADORES muerte» ilegales en Niza y

03,30 TELEDiARIO-4 obispo» 05,20 PELICULA , WCW (deportes) 06,25 DOCUMENTAL: Marsella.
04,00 PELIGROSA I: Ugo Tognazzi, «Bopha» (1993) 03,45 COMO'SÉ HIZÓ «Los Oscar detrás 03,25 DESPEDIDA Y
05,00 GENTE Ornella Muti.(V.O). D: Morgan Freeman 04,00 INFOCOMERCIALES. del telón» CIERRE

SURCO ••
TELEVISIÓN TECEVISIOrS

07,30 CONSULTA MAGICA
09.00 TITULARES DE PRENSA
09.15 DESAYUNOS CON JESUS
09.30 A TRABAJAR
10.15 NOTICIAS
10.40 SURCO SPORT

12,00 TELENOVELA: Final Feliz, 
Cap. 30

12.50 FASHIONTV
13.30 SURCO CLUB
14,00 LA BUENA MESA
14.30 NOTICIAS
15,00 ¿ Y TU QUE OPINAS CORAZON?
16,00 0TUS7
17.00 NOTICIAS
17.30 SURCO CLUB: Laura, la niña de la 

pradera

17.40 SURCO CLUB:
18.15 SURCO CLUB: Club Tris Tras.
19,00 CLIPEANDO
20,30 NOTICIAS
21,00 SURCO SPORT
21,30 CIEN DIAS. Sebastián García. 

Alcalde de Socuéllamos
21,40 DIA A DIA
21,50 LO MAS BONITO DE MI REGIÓN:

Villarrobledo
22,05 LA MANCHA EN VIVO: Tablas de 

Daimiel
23,15 NOTICiAS:2’ Edición
23,45 SURCO SPORT
00,00 FUTBOL 10
00,30 LA NOCHE MAS...
02,30 ADULTCHANNEL.
04,30 LA NOCHE TE

ENTIENDE

1 Ss
 

: Í 
Í 

i í 
u 

ilS
 

i i 
■<
 

• i 
0 

W
l 

j i ̂
 

! i 
Í” 

§2
5 

§1
 

W
í 

S?
c ÍÍ

VTEEJRUVES

11,30 La Hora Mágica
12:15 Objetivo Diario (Reposición)
13:15 La Prórroga (Reposición)
13:50 Teieventa
14:30 Las Noticias (1^ Ed.)
15:15 Telenovela:Tu mundo y el mfo
16:00 En clave de mujer
16.30 Local Musical
17:15 Tarde infantil 

Dibujos animados
18,00 Vacaciones VTV
18,30 Music Box.
20:00 Tertulia
21:00 Teieventa
21:30 Las Noticias (2^ Ed.) 

Con Jorgelina Torres
22:15 Objetivo Diario
23:30 La Prórroga 

Con Angel Navarro
00:00 Las Noticias (Reposición) ’
00,30 Tu Futuro con Isabel Nogales
01,00 Sólo Música
01,30 Película X

j 0 a W

12:30 Su Mirada: Paco 
Ramos

13:00 Tu futuro. I. Nogales
13:00 La cocina de Alberto
14:30 La Semana en Noticias
15:00 El Tiempo
15:05 Cine 

Sólo Música
01:30 Película X

0 0 § H
 Z 0 0 Z

12:30 Tu Futuro. Isabel 
Nogales

13:00 Televisión en Rosa.
14:00 Documental
14:30 La Semana en Noticias
15:00 El Tiempo. José M. 

Núñez.
15:05 Cine.

Solo Música
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Plaza del Pilar

Tapón
Ese gabacho mamón, 
primo de Matusalén, 
se evade de la prisión 
lo mismo que Papillón 
que era franchute también.

Les habló de un Tapón 
que se lo montó muy bien 
salvando la situación 
siendo, como era, el cabrón 
pro-nazi de «todo a cien»

No se dio el Elíseo «cuén» 
al dejar suelto al bribón. 
¡ Me cisco en su decisión; 
que aquí que se dice «cagüén»!
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El Supremo 
confinna una pena 
de 3 años de cárcel 
por robar 25 
pesetas y un reloj

Efe - Madrid

La sala de lo penal del Tri
bunal Supremo confirmó la 
pena de tres años y seis me
ses de cárcel que la Audien
cia Provincial de Logroño im
puso a un joven delincuente de 
18 años por robar a un menor 
25 pesetas y el reloj, según la 
sentencia hecha pública ayer.

Los hechos ocurrieron el 3 
de septiembre de 1997, a las 
trece horas, cuando el acusa
do Antonio M.R., de 18 años y 
con dos condenas por robo, vio 
aun menor en la calle de la Gran 
Vía de Logroño y, tras seguir
lo, lo abordó en el momento en 
el que estaba parado mirando 
el escaparate de un comercio. 
Tras agarrarlo por el cuello, «de 
manera que le sujetaba firme- 
mente, le conmi-nó para que 
le entregara el dine-ro que lle
vaba, dándole el menor la can
tidad de 25 pesetas», según el 
relato de hechos probados 
declarado por la Audiencia de 
Logroño. Como le pare-ció 
poco el botín, el agresor «le pidió 
más, sin aflojar la presa hasta 
que el menor le hizo en-trega 
de su reloj de pulsera.

Protesta laboral en Puertollano

Unos 300 trabajado
res se manifestaron ayer 
en Puertollano en pro
testa por los despidos 
anunciados en la em
presa Coplain S.A., que 
afectan a treinta contra
tos laborales. La con
centración se convocó 
a las puertas del Com
plejo Petroquímico des
de donde partió una 
marcha hacia el centro 
de la ciudad, convoca
da por CCOO. Tras re
correr los aproximada
mente cuatro kilómetros 
que separan el punto de 
origen del Paseo de 
San Gregorio, se pro
cedió a la lectura de un 
manifiesto de protesta 
por estos despidos que 
el comité de empresa 
considera totalmente 
injustificados y una ex
cusa para liquidar la 
empresa contratista.

La Junta adquirirá suelo para 

abaratar el precio de la vivienda
Efe - Toledo

El consejero de Obras Pú
blicas, Alejando Gil, indicó ayer 
que su departamento va a ad
quirir suelo que destinará a la 
construcción de viviendas so
ciales, con el objetivo de aba
ratar el precio de la vivienda 
en Castilla-La Mancha.

Gil, que ayer se entrevistó 
con el secretario regional de 
CC.OO, Juan Antonio Mata, 
y con responsables de la coo
perativa de viviendas de este 
sindicato Vitra, con quienes 
coincidió en los elevados pre
cios que está alcanzado el suelo 
y su repercusión en el de la vi
vienda, que dificulta el acceso 
a la misma por parte de las 
familias con rentas medias- 
bajas.

Alejandro Gil incidió en la 
necesidad de abaratar el pre

B

cio del suelo para lo que dijo la 
Consejería tiene previsto adop
tar una serie de medidas den
tro del III Plan de Vivienda y 
Suelo.

El consejero manifestó que 
«pretendemos fomentar nues
tras adquisiciones de suelo para 
abaratarlo y ponerlo a disposi^ 
ción para la construcción de 
viviendas sociales y emplear 
el mecanismo de las coopera
tivas como fundamental para 
que podamos conseguir vivien
das de calidad a un precio razo
nable».

Gil, que comentó con los 
responsables de Vitra un estu
dio que éstos han elaborado con 
las demandas que hay en fun
ción de cada núcleo de pobla
ción, señaló que Toledo, Alba
cete, Guadalajara o el corre
dor del Henares son ejemplos 
claros de lugares donde la ne

cesidad de suelo es acucian
te.

También indicó que la Con
sejería dispone de suelo de su 
titularidad que quiere poner 
poco a poco a disposición de 
todas las entidades que quie
ran promover viviendas, como 
Vitra.

Entre los lugares en que su 
departamento dispone de suelo 
para la construcción de vivienda 
citó Alcázar de San Juan y 
Manzanares y Albacete, si bien 
en esta última ciudad en me
nor proporción.

El titular de Obras Públicas 
manifestó que en estos mo
mentos se están manteniendo 
conversaciones con ayunta
mientos de la región para con
seguir suelo para la construc
ción de viviendas y subrayó que 
la respuesta de éstos está sien
do positiva, como en Alba-cete, 
Cuenca o Toledo.

Xcpá 
Tazos

* El Ayuntamiento de Ciu
dad Real aprobó ayer una 
declaración en la que recuer
dan a los ministerios de Fo
mento y Medio Ambiente la 
importancia que tendría un 
aeropuerto para la provincia 
y la región.

* Nos preguntamos, ¿no 
llega eso un poco tarde?

* Hubiera sido una buena 
medida hace uno o dos años, 
pero ¿precisamente ahora, 
cuando lo más duro del cami
no ya está andado?

* El Consistorio debería 
tomar ejemplo de otras loca
lidades limítrofes, como 
Puertollano, cuyo alcalde está 
interesadísimo en llevar hacia 
delante una iniciativa de for
mación de técnicos para la 
futura infraestructura, para lo 
que ya ha realizado numero
sos contactos.

* Esperemos que la capi
tal de la provincia, con posibi
lidades reales y «a mano» para 
lograr un máximo aprovecha
miento de las ventajas que 
puede suponer esta infraes
tructura para la ciudad, no deje 
pasar de lado esta oportuni
dad y evite que, una vez más, 
los ciudadrealeños se vean 
relegados en este «despegue» 
hacia el futuro.

* La Sociedad Protectora 
de Animales buscadueños para 
dos perros.

* Uno de ellos es un pastor 
alemán en color canela, con 4 
años y de pedigrí, y una perra 
«carea» de tres años, también 
de color canela y muy peluda. 
Ambos han sido abandonados, 
al igual que numerosos cacho
rros que también tiene la so
ciedad en sus instalaciones.

* Como siempre, hay gen
te poco responsable que ad
quiere un perro como «capri
cho», para deshacerse de él 
en cuanto no le interesa.

* Manos Unidas advierte 
a los ciudadrealeños que al
guien está vendiendo llaveros j 
de Manos Unidas pero que esta h' 
ONG nada tiene que ver con 
ello. ¡


